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ACTA de la reunión ordinaria del Comité Central de la ~ede9 

ración Local · de Obreros de la Industria de la Edificación ~e 

Madrid y sus L!mitrofes, celebrada el dia DOS DE ENERO DE MIL 

NOVECIENTOS TREINTA. 

A las veinte horas,y treinta minutos, dec61.ara abie'l'ta 
, , , 

la sesion el compafiero Jose Castro, de Embald sadores, y actua 

de Secretario el compañe1~ Tomás Fernández, e Fontaneros y Vi

drieros. 

Se lee y aprueba el acta anterior. 

Se pasó lista y no contestaron,por no estar presentes, 

las representaciones de:CARPINTERO DEL HORMIGÓN ARMADO-COLO• 

OADORES DE PAVIMENTOS EN MADERA-ESTUCADORES A LA CATALANA

POCEROS-PORTLANDISTAS-y-RAMO DE CONSTRUCCIÓN DE VALLECAS. To-

tal-seis- Secciones; ·"" 
J 

LITIGIO (I) N IID N SANTIAGO BLANCO 

El compañero Muiño por la Ej~cutiva,inform 
i·srcH uB LA !E~;FIC~ , j 
~f ·en . 

reforma del convento de la calle de la Flor, los ande.ro ~~w.j,I.; 

teriores, han sido realizados por dos peones pertenecientes 

a la Sección de Albañiles, y nÓ por carpinteros de armar,segÚn 

corresponde a esa clase de trabajo; 

La reforma es del contr~tista de obras D. Santiago Blanco 

y en cuanto la Ejecutiva tuvo oonocim:iento,por la Directiva 'de 

Carpinteros de arJJlllr, de 
, , 
este caso,realizo gestiones para ver 

de conseguir que las cosas se normalizaran. Se estuvo en la 
, , , , 

obra y nada se cons•guio; se vio al patromo, y este no accedio 

por que ten!a algunos resentimientos, dec!a, de la conducta 

de carpinteros de ammar; · 

Entonces la Ejecutiva planteó el caso en la Federación 

Patronal Madrileña, en cuyo organismo se ha discutido el caso 
, , 

en union de la representacion de Carpinteros de armar, y el 
' 

Sr. Blanco ha prometido·, 
, 

terminantemente que llevara carpinte-

ros de armar, para hacer los andamios con pprestes. 
, 

P Sv teriormente a esta promesa se ha denunciado que el 
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el mencionado patrono conyinuaba empleando adichos peones en 

los mismso trabajos, y precisamente en el dia de hoy, ha es

tado la Gestora, y el patrono ha dicho que no habla dado to

davle. ordenes al encargad) de qie llevara carpintero.a de armar, 

y por eso ha empleado a esos peones, ¡:ero que cesaba termi

nantemente ese estado que habia dado lugar a nuestro disgusto; 

Tambien ha oficiado la Ejecutiva a la Junta Directiva de 

la Sociedad de Albañiles, haciendola saber la conducta de es

tos dos compañeros peones que son asociados suyos, que por un 

j<c1rnal menor cp. e ef estipulado en Bases, están haciendo, con

tinuamente trabajos que corresponde a los carpinteros de a~mar. 
Jl, , \J 

l 0ompañero Exposito, de varpinteros de armar, corro-
,.. 

-
bora todo lo manifestado por la Ejecutiva dandose por conf'crme 

con lo' actuado, y dice 
, 

que estara alerta la Directiva para 

ver de cohseguir que el Sr. Bla co cumpla ro que ha p ometddo. 

Los 
, 

reunidos se dan por enterados y aprueban la 
. r;

actu.e:cion de la Ejecutiva en éste asunto. 
, 

; L DENUNCIA DE LA OBR DE CIUDAD REAL 16 • .. 
l B11lllllcoi&-b1afier1o\~flño, en nombre de la Ejecutiva, dice que 

\ 

el Arquitecto de la obra de la calle de Ciudad Real 16, ha 

publicado estos dias en la prensa diaria de la capital, una car-
, 

ta diciendo que deja la direccion facultativa de la obra de D~ 
, 

Juan de Lucas, calle de Ciudad Real 16, y que la deja por cµe 

no ofrece segurlldad, atribuyendo la causa de ello al construc-
, 

tor D. Juan de Lúcas. 

La Ejecutiva que ya estaba sobre el asunto nada quiso con

testar a· sta carta hasta esperar recibir el informe de la So

c~edad Central de Arquitectos sobre ésta obra, ya denunciada 
, 

por nosotros. Sin embargo el constructor Juan de Lucas, s1 ~ 

contestado a la carta del Sr. Moro, poniendole los pantos 

sobre las !es; 

Después, en cuanto se ha recibido la carta de la Socie-

dad Central de Arquitectos, con el informe que sobre la obm 

han emitido los Arquitectos D. Luis Bellido, y D. Ricardo ,_ 
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Garc1a Guereta, se ha enviado a toda la prensa, la cual le 

ha publicado, y ya veBemos a ver lo que ocurre.La Ejecuti~ 

va ha considerado que conviene apretar en este caso, ya que 

no cabe duda de la responsabilidad del Arquitecto.Lee Muifio 

el informe de los Sres~ Guereta y Bellido, que es muy expre

sivo y culpa al Arquitecto de ser el responsable del estado 

de la obl;'a; 

Los reunidos 
, 

se dan por enterados y apruebal la actua-
, 

cion de la Ejecutiva,facultandola par eguir actuando en 
, 
este caso. 

NOMBRAME NT O DE DOMINGUEZ PARA TRABAJOS DE ARCHIVO. 

El cofpaflero Muiño, n nombre de la Ejecutiva dice que 
, , 
esta se encuentra como todos los principios de afio,con una 

, 
cantidad enorme de documentacion,del afio anterior, que hay que 

archivar, entre otra s cosas los expedientes de la Oficina Ju-

' ridica. El personal retribuido de la 
, 

Federacion, no puede dar 

a ,basto a éste t rabajo, pués ya va muy recargado con el ordi

nario, y por tanto se precisa que circunstancialmmnte se aumen-, 

te un compañero para que ayude en los trabajos de a~ch1vo · enq ,.:icns 
' 

secretar•. &, en un periodo aproximado de dos meses;1Lu,n: LA e~ ... ~ CI(;rr 

La Ejecutiva,propone que sea el compafiero 
, 

guez,el que se encargue de hacer este trabajo, y en sustitu-

ción del ccmpañero Dominguez, en la Gestora, actúe, durante el 
' , ! , tiempo que este Dominguez en secretar a, el compañero Jose Ro-

jas~ 

El com:i;:e.ñero üastro, pregunta stl es costumbre que la Eje

cutiva proponga nombres, y le contesta Muiño, que genera~

mente cu.ando se trata de cargos permanentes no lo hace, pero 

si cuan4d se trata de cargos circunstanciales; 

Por unanimidad se aprueba la propuesta de la Ejecutiv~, 

en su totalidad. 
' 

LITIGIO CON LA CASA MAUMEJEAN DE VIDRIER:fA ARTISTIVA 

Infcrma el compAñero ·Muifio, de que la Sociedad Maumejean,de 

Vidrier1a Artistica, a despedido a siete compafieros, ~ º ªus 
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talleres de Madrid, y cuyo despido se ha verificado por que 

el Comité Paritario ha obligado a la casa. a elevar el jornal 

de estos camaradas, que ganaban menos del~ que el Convenio 

de Normas determina, a unos y a otros por que se han destacado 

por sus consejos al personal y su amor . a la organización; 

La casa ha buscado ese pretexto y ha diego que tambien 

lo habia hecho por que habian ocurrido varios casos . de indis

ciplina en el taller, e incluso de burla con el encargado, y 

ade&as que habia disminuido la producción, en cantidad en este 

ultimo mes. 

Inmediatamente que la Ejecutiva tuvo no icia de losdes

pidos se ha puesto al habla con el representa te de la casa, 

que es el procurador D.negino Pérez, del Torre,y se ha hecho 

una visita al taller, habiendose dado a l a empresa la seguridad 

de que esos brotes aislaüos de f lta de respeto quedaban ccr-

* tados, y que aunque estaban mal vistos por la organizacion . , 
no cabla duda que hay un forndo de razón para la 'protesta; 

, 
La casa recobocio que, efectivamente, desde que int~rvino 

, , 
la organizacion cambio de aspecto el asunto, pero no obstante 

, 
ha mantenido en pie os despidos, y no ha contestado ~aspecto 

' 
a nuestra petición de que fueran readmitidos los despedidos,có-

mo habia prometido. 
~ 

Evidenteme~te que la situación de lacas _es de represal~a -r. 
r· , 

, por ]._a conducta de estos comp.a,ñe:v s.,., y,"~ ;a organización no pue-

de adoptar una ctitud pasiva, y ha tratado el caso considepando 

que de momento lo que cab!a hacer 
, 

era llevar el asunto como 

conflicto 
, 

1 Comite Paritario, antes de hacer ninguna otra 

acción, y as! se ha hecho, habiendose ya presentado el caso en 

i\ la Junta Directiva, la cual lo ha dejado sobre la mesa, en 

espera de unasgestiones , 
oficiosas que el Presidente del Comite 

1 vá a realizar sobre el asunto; La Ejecutiva con~idera que de 

momento hay que esperar a ver lo que dá des! la gestión del 

Comité Paritario, y luego de 
, 

oo uerdo la Directiva de la Seccion 

y la 
, 

Ejecutiva, elaborar un plan, que trate el Comite Gentral, 



5 
pués no se puede perder de vista que lo que en otro oficio 

serla un despido corriente, aqu! no puede ser considerado as!, 
, 

ya que no hay mas taller que este en Madrid, pues los otros 
, 

tres cµe hay, reunen en conjunto unos seis operarios. Ademas 

en ·
1
·estos despidos se dá la circunstancia de que el compañero 

que menos tiempo lleva en la casa son dos a~ s, y el que mas 

veintiuno; 

Además resulta qua en esta casa la accion que se realiza 

ha de mirarse mas, si cabe que en otro icip, por que si se 
. , 

declara la huelga en este taller no se puede considerar como 
, 

huelga parcial, sino como general del oficio, por las circuna-, 

tanelas que se han ~eñalado. 
, 

Ademas hay otro a pecto del asunto y es el de que la , 
, 

Seccion ha considerado a los desp4didos con derecho a pervi-

bir la dieta de huelga y as! lo ha pedido a la Federación, y 

en tanto ésta d 1de, la Directiva, de la caja de la Socja-

dad les • esta subsi 1ando. La Ejecutiva en cuanto a este 

punto no trae criterio, por que esperaba haberlo ultimado ano

che pero o ha podido hacerlo, por lo que pide que el Comité 

Central la utorice para resolver el caso de acueroo con la Di-
, , 11N 

rectiva de la Seccion, y dando cuenta al Com1te Central de la 
" JJ D , 

resolucion que se adopte. 

El comp¡ñero Dimas Hoyos, de Vidrierla Artistica, expone 

el criterio que ha merecido a la Sección estos despidos, que 

e el que ha dicho la Ejecutiva. Se muestra de acuerdo ' 

con todo lo actuado, ¡ero ei:tima que hay que proceder con ra

pidez, por que resulta que la casa está ahora procurando darse 

mucha priaa a terminar ciertos trabajos para lue go poder es

perar todo el tiempo que ~ea preciso, y por eso considera la 

Directiva que hay que apresurar la resolución que se adope9~ 

Intervienen para aclaraciones los compafieros:Adrián Escu

dero, de Peones en General;Feliciano Martin, de Alüañiles, y 

Castro de Emüaldosadores; 
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El compañero Feliciano Martln, de Albañiles, dice Qle 

la propuesta que hace la Dir~ctiva de V1dr1erla Artist1ca~no 

puede ser apropada tal y cómo se ha presentado, pués debe de 

ser, eatudiada antes por la Ejecutiva,por lo que propone que 

este asunto, lo traten la Directiva de ~idr.ier!a A;t1stica, 

y la Ejecuti~a, y u.na vez que hayan formado criterio, entoncez 
, 

que trate ek asunto el Comite Central, para adoptar una reso-

lución definitiva. 

Por unanimidad se aprueba la propuesta del compañero Feli

ciano Mart!n. 

En cuanto a pasarlos la dieta, le acuerda facultar a la 

Ej~cutiva para que resuelva, dando cuenta al Comité Central; . 
Y habiendose agotado el Orden del dia, se levanta la se-

, 
sion, a las veintiuna horas y cua enta minutos, de todo, lo cual 

, 
damos fe: 

El .:>ecretario, 

, 
ACTA de la reunion rdinaria celebrada por el Comité Gen-

tral de la Federac on L cal de Obreros de la Industria de 1 a 

Edificación de Madrid sus Lim!trofes, el dia DIEZ Y SIETE DE 

ENERO DE MIL NOVECIENTOS TREINTA. 
' 

A las veinte horas y treinta minutos se abre la sesión por 

el compaflero Na zario Perretta, de Fumistas, que preside, yac

t'Ü.8. de Secretario el compañero José Castro, de Embaldosadores. 

8e proo e a pasar lista. y no contestan por no estar pre

sentes las representaciones de:CARPINTEROS DE ARMAR•C0LOCADORES . . 

DE PAVIMENTOS EN MADERA-E0NWOEROSuY VIDRIEROS-INSTALADORES Y 
, , 

MONTADORES EIECTRICISTAS•P0CEROS•y•PORTLANDISTAS•Total •cinco-

8 cciones. 
. , 

Es leida, y se aprueba, el acta · de la sesion anterior; 

ACTUACIÓN DE LA EJECUTIVA CON MOTIVO DE 
LOS ULTIMOS HUNDIMIENTOS DE OBRAS; 

El compañero Muiflo, en nombre de la Ejecutiva, dice ' que 
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desde la pasada reunión del Com~~é Cen~ral, no ha OCUI'I'-idE> . . 

otra novedad que la de haber enviado a la prensa una- nu&va 

sar•a el Arquitecto de la obra de la calle de Ciudad Real 

diez y seis,,y cuya carta la han publicado muy pocos perio

dicos y los que la han publicada ha sido extractada. La 

Ejecutiva ha creido que no debia contestar,y por tanto no ha

bla lugar a seguir este asunto, sinÓ estar a la expectativa. 

Los reunidos sedán por enterados, a abando la ronducta 

de la Ejecutiva; 

LITIGIO CON EL B\TRONO MARMOLISTA 
DON ENRIQUE AREVALO 

En nombre de la E)ecut1va, informa el Muiflo, y 

dice que en el taller del patrono marmolista Don Enrique Are

valo, sito en la calle de Toledo ciento cuarenta y siete, se 

ha perdddo de trabajar medo dia por la maflana, el dia prime-

ro · de año, y cuya 
#, , 

perdida fue debida a haberse inutilizado 
.. •..... ·, -

el compresor que fa 111ta el aire a ;tas lierra:mienta-s ~eumá-

ticas. 

La Ejec tiva ha tratado el caso, y en unión de la Direc

tiva de Marmoli tas, ha considerado que el asunto se debla 
, , 
unica y exclusivamente a la falta de prevision del patrono, 

pués una averla en el compresor es fácil, pero no por ello se 

debe hacer perder de trabajar al personal, ya que habiendo, 

preparada herramienta sutciente el pe~sonal pude seguir traba

jando a mano, en tanto se repara la averla, y en el taller 

del sr. Arevalo, eso no ha sido posible por no tener ~erra

mienta preparada para trabajar a mano. 

Por tal causa se visitó al patrono pidiendole .que abona

ra al ¡ersonal el medio dia de jornal que percldó, y el pa-

trono 
, 

contesto con una • carta, fecha cuatro del actual, en 
, . 

·1a que como presidente de la Sociedad de Maestros Marmolistas 

rechazaba nuestra petición, y ofrec!a la de que el personal 

trab~jar una hora mas diaria, ·para desquitar el tiempo p$~• 

dido, la semana sigu1~nte.Tamb1en en ésta carta dec!a que al-
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gunos obreros hablan dejado de acudir al trabajo voluntaria

mente el mismo dia u.no de Enero. 

La Ejecutiva trató nuevamente el caso, .Y 
, 

en union de la 
~ # 

Directiva, se convoco al personal del taller, al cual se le cen-
# euro las faltas al trabajo en d1as de fiesta que no sean los 

1 

domingos y el primero de Mayo y el veinticinco de 4ic1embre 
, , 

segun esta convenido, y les 
, 

exhorto a que se mantuvieran-

disciplinados a la organización; 

Después de 
, , 
esta se visito nuevamente al patrono y se 

le 
, , 

ratifico nuestra peticion, hab:le ndo contestado la Socia-

dad 4e Maestros Marmolistas, en carta fecha catorce del 

actual, que no acepta nuestro criterio; 

En su consecuencia, la Ejecutiva ha tratado el caso y 
. . . 

ha fórmado criterio, cµe ahora no expone por esperar a conocer 
, 

lo que haya decidido la Direct i va de la Seccion de Marm~listas, 

ya que no ha habido tiempo de entrevistarse con ella; 
, , 

El compañero Juan Gomez, en nombre de Marmolistas, dice que 

aunque respecto a la carta no ha hecho la Directiva otra ces a 
' que conocerla, tiene criterio ya la Directiva, en espera de 

' , 
una contestacion ne gativa, y el ciiterie es el de que se 

insista en la 
, 

re clamacion, llegando si ello es preciso a la 

retirada del persnal f derado que tenga el mencionado patro-

El canpañ o Muiño, en nombre de la Ejecutiva, dice que 

ésta tiene el mismo criterio que ha expuesto la Directiva de 

Marmoli stas · 
, 

1 compañerQ Lau.reano Perez, de Canteros, dice que 

puesto qw hay acuerdo entre la Directiva de Marmolistas y 

la Ejecut1v:a·, nada tienen que decir puesto que el criterio de 

ello es el mismo que se ha expuesto; 

Queda por tanto .aprobado el criterio expuesto por la 

representacJÓn de Marmol!stas, quedando facultados para po

nerse de acuerdo la Ejecutiva y la Directiva, para con

seguir que ese acuerdo 'sea una realidad; 
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LITIGIO CON LA CASA MAUMEJEAN ,..,... ' 

El compañero Muiño, en nombre de la Ejecutiva, dice que so-
' bre este asunto, se ha tratado ya en el 

, 
Comite Paritario, 

y que en principio la casa Maumejean, representada por el 

Consejero D~Regino Pérez de la Torre, ofrece admitir a cuatro 

de los siete despedidos, y que el prÓxim ercoles se ce-
, , i lebrara una nueva reun~on para ver s 

ciÓn en los deferente a loa otros tres 

s llega a una solu

pañeros, y por tanto 

todav!a no hay nada definitivo. • 

Los reunidos se 
, 

dan por ente ados, y aprueban el que 

siga la Ejecutiva actuando; 

DICTAMEN DE LA SO IEDAD DE ARQUITECTOS SOBRE 
CARPINTEROS DE R Y DE HORMIGÓN ARMADO; 

El compañero Perretta,cómo presidente de la, sesión dice 

que no estando , 
presente la representacion de Carpinteros de 

t 

Armar, se debe apl zar la discusiÓn de éste asunto; 

El compañero Francisco Garcla, de Carpinteros del Hormigón 
' 

Armado, opin que se pude discutir; 
, 

Varios compañeros que estan presentes opinan que no; 
, 

U compañero Jose Castro, de Embaldosadores, se lamenta 

de que , , 
haya representacion que demuestren tan escaso interes 

en asisti~ ~ las reuniones del Comité Central, y dice que ha-
, 

bra que tomar medidas que hagan saber a las juntas generales 

del s respectiv~s Secciones, lo mal que las representan al

gunas Directivas; 

Después de un cambio de impresiones de los r eunidos, 

se acuerda aplazar , , 
la discus1on de este punto hasta la 

, 
pro-

xima sesión comunicandoselo as! a la Directiva de Carpinteros 

de A~ar, y haciendola saber que el asunto se , 
tratara en esa 

, , i sesion aunque no esten presentes; Este acaerdo se le comun -

cará la Ejecutiva en carta expr?samente dirijida a ese efecto 

a la mencionada Junta Directiva; 
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CRISIS DE TRABAJO 

El compañero Muiño, en nombre de la Ejecutiva, dice que és

ta en cumplimiento de los acuerdos del Comit~ Central,ha di

rijido al Excmo.sr.Pres1dente del Consejo de Ministros, al Excmo; 

sr. Presidente de la Diputación Provincial de Madpid y al Excmo; 

Sr. Alcalde del Ayuntamiento de Madrid, un escrito en el que 
.. 

se expone la actual crisis de trabajo, y se solicit la adop-
, 1 ,, cion de medidaa que la ~tenuen, as como el establecimiento del 

seguro . de paro forzoso; 

Además en LA EDIFICAQIÓN se ha dado ese escr~to, y en el 

nÚmero correspondiente al mes actual, se dedicará especio pre-. 
ferente a tan importante asunto. Tambien ti ne la Ejecutiva en 

la imprenta uh manifiesto, del que se tirarán treinta mil ejem

plares, que serán repartidos profusamente en los distintos pun

tos de la capital, y por Últ imo ha organizado un mitin pú

blico para el viernes veinti uat o de los corrientes, a las 
,, 

seis y media de latarde, n el alon teatro de la Casa del 

Pueblo, y en el que to ar&n parte:Luis Fernández, Secretario 
' 

de lá Sociedad de Albañil ; Manuel Mui:fío, Secretario de la 

Federación Local e Obr ros de la EdificaciÓn;Anastasio de 

Grac1a,Secretar1o de la Federación Nacional de la Edi.ficaciÓn, 

y Francisco I..e.rgo Caballero, Becretario de la Unión Genera¡ 
,, 

de Trabajadores d .Espafla. P:residira el actoa. el compañero 
OiP tr' 

Silvestre Manuel Jimenez Pérez, presidentede la Federación 

Local. 
1! 11 , 

La Ejecutiva considera cpe si este acto constituye 

un éxito, entonces se puede continuar la . campaña d~ actos 

por todas las barriadas de Madrid, y 

dad de compafieros que es precisa, 

si no asiste la canti-

entonces 
' 

, 
se seguira . 

actuando pero sin oagan1zar ► reuniones; 

El canpafiero Adrián Escudero, de Peones en General, se 

exprésa en términos analogos a los que lo ha hecho la Ejecu-

tiva y dice que .ésta debe procurar seguir con ., toda la 
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actividad que pueda este asunto, ya que lo exija ~s! la. 

gran falta de trabajo que se observa en la industria de la 
, 

edifica cien. 

Los reunidos sedán por enterados de lo actuado, y se 
# aprueba por unanimidad la gestion dela Ejecutiva en cuanto 

a lo crisis de trabajo se refiere; 

NOMBRAMJE NTO DE CARGOS 

El compañero Muiño, en nombre de la Eje tiva, dice que con 

arreglo al articulo diez del reglam nto vigentej hay que 

nombrar los compañeros que han de cupar los cargos de Vi-

cepresidente; y vocales segundo,cuarto y sexto; 

Los compañeros pre ente # 

spues de hacer varias pre-

guntas respecto a ,est punto, acuerdan, por unanimidad, 

que los mencionados compañeros sean reelegidos en sus car-

# gos y que son los siguientes:VICEPRESI~ENTE;Diego Fernandez 

Paredes, •de Constructores de Mosaicos;vocal segundo:Rioardo 

del Moral Car 1110, de Carpinteros del Hormigón &rmado;vo

cal cuarto;Berna ino Criado Monje, de Fumist~s y Vocal sexto: 
# 

Benito Rus San hez, de Fontaneros y Vidrieros; 

PREGUNTAS 

El canp ñero Manuel Jaimez, de Marmolistas, pregunta que 
, 

a que ho a dan comienzo en la actualidad las reuniojes del 

Comité Central; 

Le contesta el compañero Muifl.o, por la Ejecutiva, cpe 
, en virtud de acuerdoa,lo mas tarde, media hora despues de la 

convocada y con cualquiera que sea el nÚmero de Secciones 
# que est en representadas; 

---------
Y por haberse agotado el Orden del d1a se levanta la 

sesión siendo las ve nt cuarenta minutos de to-• 
, ~l JED 

do lo cual damos fe ..,;:,. ºª La 

EL PRESIDENTE, 
IBDUSTRI! DB LA EDIFICACIOR 

(J//7 71 e,yrl tffe 
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ACTA de la rermion ordinaria celebrada por el Comi-

té Central de la Federación Local de Obreros de la Industria 

de la Edificación de Madrid y sus Limitrofes,el dia TRED DE 

FEBRER> DE MIL NOVEVIENTOS TREINTA. 

A las ' veinte horas y treinta minutos abre la .sesión el 

compafiero Nazario Perretta, de Fumistas y actúa de Secretario , 
el compafiero Enrique Toscano, de Instaladores y Montadores 

Electricistas. 

Se procede a pasar lista y no contestan,por no ·estar 

presentes, las representaciones de:COLOCADORES DE PAVIMENTOS 

EN MADERA-ESTUCADORES A LA CATALANA-PORTLANDISTAS-ALBAÑILES 

DE BARAJA~-y-RAMO DE CONSTRUCCIÓN DE VALLECAS-Total cinco 

secciones. 

Se dá lectura al acta de la sesión anterior y se 

aprueba unanimemente. 

DICTAMEN 'DE LA SOCIEDAD CENTRAL DE ARQUITECTOS 
SOBRE CARPINTEROS DE ARMAR Y HORMIGÓN ARMADO. . '· 

Informa _el compañero Muiflo:, , ~~ D ,~ ,s~~t!:U re.lcibido el 
~ 

dictamen que se solicitó de 1 18~\Q dad ~Q~ntw 1 de Arquitec-
D 

tos sobre los o:tcios de carpi t;an:ravrtil:e arma~ ,.,., carpintero del 
' 

"hormigón· armado. 

La Comisión jecutiva, inmediatamente que recibió 

el dictamen, lo ha enviado a todas las Secciones, por medio 
/ 

de la Circular 
, . 

numero dos,de mil novecientos ~rei~ta, en la 

que se dice que los oficios pueden 
, 

ser considerados como 

distintos, y cómo quiera que el dict~e~ es claro, la Ejecu

tiva co s dera que debe de acpptarse~ 

Por unanimidad se aprueba, el dictamen de la Socie-
' 

dad Ca:ntral de Arquitectos sobr~ est~ ~sunto. 

INCORPORACI6N DE LA NUEVA SOCIEDAD DE ESTUCADORES A 
LA DE ESTUCADORES A LA CA~ALANA~ 

El e ompañero Muiño,en nombre de. la Ejecutiva, dice que 
\ 

, 
despues de las pertinentes gestiones, y en cumplimiento de los 

acuerdos del Com~té Central, se ha rermido conjuntamente a 
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las Juntas Directivas de la Nuevas Sociedad . de EstuvaQQP~s, 

• . ¡ 

de Madrid y a la de Estucadores a la Catalana, y se ha llega-

do a un acuerdo incopporandose i la Nueva Sociedad de Es-

tucadores a la de Estucadores a la Catalana. 

Se ha levantado acta de la reuni~n, copia de la cual se 

ha remit1doi a las Secciones, 
, 

por medio de a Circular nume-

• ro cinco del afio actual,y por tanto las Se ciones estan en-

teradas de éste asunto, restandole a 1 Ejecutiva atiadir,so

lamente, que las cosas van por buen e mino,y no ha sucedido 
' 

ninguna. cosa. anormal. 

• Los reunidos, despues de # edar informados de este 

asunto, acuerdan mostrar su sat sfaciÓn por el hecho,hacerlo 

constar as! en acta, autorizar a la Ejecutiva para que co-

bre las cuotas a la Sociedad de Estucadores a la Catalana. 

LITIGIO CON DON Jost PiREZ PÚ. 

El compañer Muiñ, en nómbre de la Ejecutiva, dice que 

• # ' la Sociedad de Alba iles, envio a la Federacian una denuncia 

' • p' consistente en que en la obra del contratista D. Jose erez . 
Plá, sita en la Avenida de Dato, esquina a ia calle ,de Lega-

nito , esta an haciendo los brabajos de yeso, por el sistema 
, 

·de la talocha, y que esta herramienta la estacan usando unos 

"yesaires" de Barcelona. 

La Sociedad de Albañíles, realizÓÁ · vffr.ias gest~ones 

para ver de convencer al patrono de que no se usara 'esa herra-

• • mienta, pero el patrono ofrecio qiversas formula9, paro todas 

ellas a base 4e subsistir .la talocha. 

En éste estado el asunto subió el caso a la Federación, 

y en virtud de los acuerdos, la Ejecutiva se ha puesta al ha-
' . ~ bla con el patrono Sr. Perez P~,acompañado de una represenba-

# ' # 

cion de la Sociedad de Albafi1les, y despues de varias gestio• 
' 

nea se ha conseguido que ,no se use esa herramienta, y que los 

compañeros de .Barcelona, trabajen con la llana,~ tengan ea 
' , # 

correspondiente peon de mano, y ademas que pongan a gastar yeso 
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yeso a compafleros ae Madrid. Posteriormente se ha convocado a 

todo el personal y se ha comprobado que el sr. Pérez Plá, ha 
, 

cumplido todo cuanto prometio en cuanto a esa obra y ahora la 

Ejecutiva, de acuerdo con la Directiva de la Seccibn de Alba-
, 

fliles, hsta al tanto por si acaso se repitiera el caso en al-

guna de las otras cinco obras que el mismo patrono tiene en 

la Av~nida de Dato, en las que todav!a no se puede gastar ye

so por no estar preparadas para ello. 

Los reunidos 
, . 

se dan por enterados y aprueban la ac• 
, , , 

tu.acion de la Comision Ejecutiva en ~ate 

LITIGIO CON EL PATRONO ~MOLISTA 
DON ENRI~UE AREV 

' 
Informa el compañero Muiño, que el lit gio con el patrono 

D. Enrique Arevalo ha seguido su 'QI'so, y se 
, 

desenvolvio el 
, , 

mismo segun se esplica en la e rculaiJ numero cuatro de mil no-

vecientos treinta. Una vez d larada la huelga el sr. Arevale 
, , 

planteo el asunto en el Com1te Paritario,denunciando a la Fede-
, 

racion y pidiendo ques pusiera fin al estado de injusticia 

que;-segÚn dic~o sefior• se habla cometido por nuestra organi-
, 

zacion. 

El Com e Pari tario, por medio de sus elementos direc-
, , 

tores, convoco a la Junta Directiva, en funciones de Com1sion 

de Conflictos, y e han celebrado .por la misma dos reuniobes. 

A la 
, 

primera han asistido ademas del Sr. Arevalo,una repree 
, , 

sentacion ae la Comision Ejecutiva y de la .Junta Directiva de 
' 

la Socieda de Marmolistas, y a la segunda solamente los voca-

les de la Directiva papa resolver; 

La Ejecutiva se encontrb con un dificil promblema, de-

bido a que tenla que tratar en primer lugar si se sometia o 

no al laudo que pudiese dictar el Comité Paritario. Despué,s de 

tratar el caso, se consideró que habia que someterse al laudo, 

por convenir as! a la organización. Se oyó la opinibn de la Jun• 

ta Directiva de la Sección de Marmqlistas, que era contrario 

a someterse al laudo, pero que disciplinada cómo correspond!a 
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a la Federación, acató la decisión de la Ejecutiva que en 

aquellos momentos la representaba. 
, • # # 

Después ae planteo una segunda cuestion, y fue el vier-
, nea tre1ntanr-~o de enero, en la segunda reunion que cele-

bró la Directiva ael Comité Paritario piba tratar este asun-
, # 

to. Se trato el casp, y la representacion tronal cons1-

deraba que no se pod!a obligar al Sr. Arevalo a que pagaae 

el medio dia que se reclamaba, y los do compañeros -Muiflo 

y Pedroche- por el contrario opin&b que s! se debla de pa-

g&.i y en vista de que no se llegaba , 
un acuerdo, y la sesion 

se prolongaba, # el Presidente manir ato que el asunto denia 

que demorarse hasta la siguien e semana, debido a que habia 
' que reunir al Pleno, pro qu en tanto se reun!a el Pleno, 

~l plnateaba cómo .c ndiciÓn previa la ~elta al trabajo ami 
# , 

ninguna otra condi ion ni laudo, como es corriente en el 
# 

Comite cuando e conflictos se trata. 

A lqs do compafieros vocales se les plantBabe. 

tiÓn muy dificil, y entonces el Presidente dijo que si a él 
, 

la representacion obrera y la patronal, en el seno de la Di-
' 

rectiva le nombraban áabitro, comprometiendose a acatar el 

fallo que dictase, que ;1 pod!a resolver aquella misma noche, 

con lo ual la vuelta al trabajo se har!a mediante un laudo. 

Esta era otra situación nada fácil para nuestros dos com-
, pafieros, en vista de lo cual plantearon la suspension por unos 

minutos de la sesión y consultaron por telefono a la Ejecuti

va que estaba reunida con la Directiva de Marmolistas. Se tra-
, , 

t~ ~l caso, y la Ejecutiva autorizo a los compañeros de la 
, 

Directiva para que nombrasen arbitro al Presidente, cosa que 

inmediatamente se hizo, resolviendose el aw.nto aquella misma 
, , 

noche, en las condiciones que se señalan en la Circulab nume-

ro siete del ai'io actual. 

Posteriormente 

do los compañeros 

mola huelga no 

no ha ocurrido nada, habiendose reintegra-
. ~ al trab~jo, y previamente la Ejecutiva, co-

habia durado mas de los seis dias, se abonó 
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a todos el jornal integro. 

, , 
El comp~ñero Jua~ Gomez, de Marmolistas, dice que la 

solucibn de la huelga no ha satisfecho a la Junta ' Directiva, 
, , , ~ 

pues esta la considera como un fracaso. Considera. que la Co-
... , 

mision Ejecutiva no ha estado a U •ltura de las circunstancias, 
, 

pues no ha debido acceder a que se sometiera al laudo 411 
# 

Comite Paritario. Di~e que la Junta Directiva expuso crite-
, 

rio contrario a la aceptacion previa del laudo, y 1 Ejecutiva 

no obstante considerb que debla de aceptarse prev amente. Dice 

que el Sr. Arevalo ha conseguido que se le reco zca # la razon 

por su parte y estima que por tanto que no se puede aprobar, 

la 
, 

de la Comisión Ejecutiva, que ha sufrido un error actuacion 

al # 
lo ha hecho, error que ha proporcionado un fra-actuar como 

# ,. # ' caso a la organizavion y un triunfo al r. Arevalo, pues de no 
, . 

haberse sometido al Comite ~a itario, y haber seguido la huel-

ga, ea muy posible, c~si eguro, que se hubiera trinnfado plena

mente y el Sr. Arevalo h iera abonado el medio dia. 

El compañero Laureano .Pérez, de Canteros, suscribe todas 

las palabras del compañero Gbmez, y dice que' el laudo es un bo-
, 

chorno para la o ganizacion que ha sufrido una derrota, por 

haberse sometido al Comité Par'itario'. Dice que la Directivade 

Canteros, hubiera si o partidaria de haber seguido la huelga 
# con todas sus co secuencias, aun tlespues de dictado el laudo, 

# , , 

pues este da plenamente, el triunfo al patrono. 

El compañero Muiño, por la Ejecutiva', dice que el laudo 

salva e pecto moral que era el que iba buscando el Sr. &ne-

' valo y ntra solo a tratar el asunto en su aspecto legal; Con-
# sidera ~ue la organizacion no ha sufrido una derrota, pues ha 

dado una prueba de unibn y disciplina. grandes, y si han vuelto 

los canpañeros al trabafo ha sido de~ido a ~ue por la serie-
# # dad de la organizacion se ha sometido esta a un laudo y ha 

cumplido éste aunque no le ha gustado, pero conservando Inte

gra la fuerza de la organizac1in; 

El compañero 
,.. 1 .. - ,.., 

Jaimez, de Marmolistas ; ·a1oe que la 
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Ejecutiva ha hecho una cosa indebida, P,Ués no ha debido 

aceptar el arbitrage del Comité,dice que debe de servir de 
, 

ejemplo esta caso ,para actuaciones sucesivas; Termina dicien-, 
• do que lo hecho por la Ejecutiva es una inconsecuencia, ya 

•• que. para haber llegado a esa solucion no hacia falta haber 

devlarado la huelga. 

El compañero Castro, de Embaldosador s, dice que Mar-
. , 

molistas, exponga concretamente su opin n para que los ,reuni-

dos sepan a que atemmee., 

• El compañero GQIIlez, de Marmo iatas, dicen que ellos 

• desaprueban la actuacionnde la 
' 

ecutiva, por no considerar-

la acertada; 

El compañero Adr án E cudero, de Peones en General, 

dl1ce que • es conve iente aclarar u solucion para saber a 

que atenerse. 

El compañero F 11ciano Mart!n, de Albañi~es, dice que 

a su juici no a puede votar ni en contra ni en pro de la 
, 

Ejecutiva, sinQ d rse por enterados, debido a que la Ejecuti-

va ha obrado en arreglo a un voto ~e confianza que se la otor 
• go. I DUh , 1 DB 1 t 

El c mpañero Villaplana, de Ma que la 

Ejecutiva se ha salido del voto de confianza, pués se la fa-
, . 

culto para actuar sin limite, :¡;ero no para dar la solucion que 

ha dado. 

Rectifica el compañero Muíño, diciendo que~ la Ejecu

tiva se la ha dado un voto de confianza, que tenla el limite 

de la huelga, pero no se la ha didcho que tenla qw llegar 

exactamente hasta • terminar ese voto, sino que se comprende 

que podla quedarse en el punto que ella considerase mas con

venSlen!;e; 

• Despues de tratar nuevame·nte el caso interviniendo 

los compañeros reunidos, se acuerda que el Comité Central, 
se de, t d d 1 1 ' por en era o e a so ucion dada al 11-y1g1o por el 

• Comite Paritario. 
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Por unanimidad ~e acuerda darse por enterados del laudo dic-

tado por el Comité Paritario en el litigio etn el patrono 

marmolista D. Enrique Arevalo • 
. 

LITIGIO CON LOS SRES. SÁNCBE0 y LÓ~EZ. 

El compafiero MuiñQ, en nombre de la Ejecutiva, dice 

que los patronos marmolistas, Sres. Saacho y LÓpez,han trai

do piedra labrada de la sierra a una obra que tiene en el 

Paseo de Martinez Campos, y sn cuanto se tuvo conocimiento 
~ 

de ~ste asunto, se ha puesto al habla la Ejecutiva, en unibn 
, 

• • de uan representacion de la Seccion d~ Marmolistas, con los 

mencionados patronos, y en esas gestiones se está no habE na,-

se hecho nada mas en espera de • la contestacion de los patro-

nos, aunque se ha dado cuenta 
' • al Comite Central, ha sido pa-

raque tenga conQcimiento del caso pero no para que se adopte 

• ninguna resoluc1on. 

• Las representaciones .presentes se dan por ';- "'rada-s ñi:a 

~ PEDERACióN I,OCAL 11!: 0 ,RE;; ' 
la información hecha por la Ejecutiva. D.! l J 

INDl18fBIA DB LA t· . "I 
SOLIDARIDAD PARA LAS CASAS DEL PUEBLO ~ oe -· .. º\ 

VALLECAS Y GRANADA. ...._ IlIDYBllllLIMfTR:1·;;3 - -< -----~Ji\i ,'•. 
El compañero Muiño, en nombre de la Ejecutiva, dice cpe 

la Sección de Embaldosadores, ha enviado una propuest~ con

sistente en que del s veinte mil pesetas que nos ha devuelto 
' . 

La Mutualidad Obrera, del prestamo que se la hizo,,se destinen 
\ 

ci~co mil en co cepto de prestamo para nuestra Sección del Raa . . , 
mo de Construccion de Vallecas, y otras cinco mil,tambien como 

, , 
prestamo~ - ara la Agrupacion Socialista de Granada, con objeto 

' de que l s organizaciones de aquella capital puedan tamb1en 

construir su Casa del Pueblo, lo mismo que los ·com]'.B.fleros de 

Valle ca s. 

La .Ejecutiva ha tratado el caso, y aun lamentandolo 

sobre manera,no puede estar conforme nada mas que con parte de 
' 

la proposición de la ~ecc1Ón de Embaldosadores, que es eanpia 
\ 

parte que se refiere a Vallecas, por <µe ya estaba comprometi-
\ 

da la organización, pero no con la parte que se -refiere a Gra-
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nada,pués aun lamentandolo mucho no cree la Ejecutiva que la 

Federación ~e encuentre en condiciones de poder hacer ese 

desembolso, debido a que hay en perspectiva una série de con

flictos y una situación incierta que no permiten emplear 

cantidades sin que se sepa que van a ser reintegradas imne

diatamente. Por todo ello entiende la Ejec t va que se debe 

de aceptar la parte que concierne a los compañeros de Valle

cas, pero no la parte que concierne a Gr nada, entendiendose 

bien, que si se accede en estos mom nos a lo de Vallecas, es 

debido a que ya hay acuerdo en p incipio del Comité Central; 

y por eso se accede. 

El compañero Jo é Castro,de Embaldosadores, defiende 

la propuesta de la · cciÓn y la razona, estimando que la Fe-
' , , 

deracion puede y ebe acceder a la , peticion de los compañeros 

de Vallecas y Granada, se extiende en diversas razonamientos. 

El co ¡:añero Juán GÓmez, de Marmolistas, defiende la 

propuesta d Embaldosadores, y abunda en los argumenbos que 

el compa ~e ro Ga tro. 

1 compañero ~eliciano,de Albañiles se inclina por 

que e den dos mil pesetas de donativo a cada una de estas 

dos localidades, pero en vista de las man1festac1pnes que 
\ 

hacen arios com:r:añeros retira su enmienda. 

Se pasa a la votación y votan en pro de la propuesta 

de Embaldosadores:ALBAÑILES DE MADRID-CARPINTEROS DE ARMAR

CARPINTEROS DEL HORMI~N ARMADO-CON TRUCTORES DE MOSAICOS~ 

EMBALDOSADORES-FONTANEROS Y VIDRIEROS-INSTALADORES Y MONTA

DORES ELECTRICISTAS-MARMOLISTAS-PINTORES-PEONES EN GENERAL

TEJEROS-ALBA ILES DE LEGANfS Y RAMO DE LA EDIFICACIÓN DE 

VIC!LVARO-Total -trece-votos-. 

Votan en contra de la propuesta de 

representaciones de:CANTEROS-FUMISTAS-POCEROS-y-VIDRIERÍA 

ARTISTICA. Total -cuatro votos-. 

Queda aprobada por trece votos en pro y cuatro en 
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contra, la propuesta de Embaldosadores. 

CRISIS DE TRABAJO. 

El compañero Muifio, en nombree de la Ejecutiva, dice que 
, , 
esta ha ha organizado la campafia de actos publicos contra la 

crisis de trabajo, habiendose celebrado ,un mitin, el primero 

de la campa.fía, el viernes ~einticuabro de Enero, en el salón 

teatro de la Casa del Pueblo, en el cual hablarob los compafie

ros Luis Fernandez;Manuel Muifio;Anastasio de Gracias y Fran

cisco Largo Caballero, presidiendo el acto el compañero Presi-
, , 

dente de la Federacion, Silvestre Manuel Jimenez Perez. 

Se ha podido apreciar que el acto ha constituido un 
• exito rotundo, y ahora piensa la Ejecutiva hacer extensiva 

esa campaña a todas las barriad , y mover todo cuanto se 

pueda la prensa. 

Los reunidos se 
, 

dan por enterados, y aprueban la actusi 

c1Ón de la Ejecutiva. 

PRE G .UNTAS 
El compañero Escudero , d Peones en General,pregunta si 

la Ejecutiva sabe d nde s han de clasificar los mamposteros, 

y le contesta Muiño, que lo tiene en estudio. 
--------El compañero astr pregunta cuando se 

, 
va a poner la 

Sección que él repr enta (Embaldosadores)con los compañeros 
, . 

de Leganes, y le contesta la Ejecutiva, que al terminar esta 
, 

sesion. 
, 

Y por habe se agotado el Orden del dia se levanta la sesion 
, , 

a las veintitres horas, de todo lo cual damos fe; 

El e s1. dente, El Secretario, 

~ - ~~ 
e-

UDBR!CIÓI UlC!L DB O 
DI LA 

IJDUHRI! DB Ll ED IFIC 
DI 

~ 1 SUB Lll!Tr.üm 



ACTA de la , , 
reunion ordinaria celebrada por el Comite 

Central de la Federación Local de Obreros de la Industria de la 

Edificación de Madrid y sus Limitr?fes, el dia DIEZ Y SIETE D 

FEBREJ[) DE MIL NOVECIENTOS TREINTA9 
A las veinte horas y treinta minutos declaróñ abierta la 

sesión el compañero Félix Mena, de Embaldosa ores, y actuando 

de Secretario el compañero Juán GÓmez, de M aodistas~ 

Se procede a pasar lista y no cont tan por n& estar 

presentes las representaciones de:COL ADORES DE PAVIMENTOS EN 

MADERA-ESTUCADORES A LA CATALANA-y-ALBANILES DE BARAJA~ .-Total 

tres representaciones. 

CUENTAS CUART TRI 

El compañero Pr e id nt 

TRE 192Q. 

# de la Mesa de Discusion, pregun~a 
, 

si hay alguna repr sentacion que tenga que hacer alguna obser-
, 

vacion a las cuentas 1 cuarto trimestre del afio mil novecien 

tos ve1nt1nue e , y como nadie responde, después de las pregun-

tas de rigor, qued aprobadas las ~uentas del cuartof trimes-

tres de mil novecientos veintinueve; 

SUBVENCIÓN A LOS COROS Y A LA RONDALLA. 

El compañero Muifio, en nombre de la Ejecutiva, dice que 
, 
esta ha r ecibido una 61rcular de la Junta Administrativa de 

la Casa del Pueblo, solicitando la solidaridad, para ayudar 
' 

economicamente a los Coros y a la Rondalla, socialista. 

La Ejecutiva ha trata.do el ca oo y trae la pro puesta de que 
• 

se haga un donativo mensual de cinco pesetas, de la saja de 

la Federación. 

El canpaflero Feliciano Martín, de Albafiiles, propone que 

en vez de cinco, sean quince, las P3setas que mensualmente se 

donen a i.a caja de la Art1st1co Socialista, con destino a los 

Coros y a la Rondalla. 

Por unanimidad se aprueba la enmienda del compafíero Fe

liciano Martin, y por tanto se acuerda que la FederaciÓmn Lo-

cal de la Edificación, se suscriba con la cantidad mensual 
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de ~uince pesetas, con destino a los Coros y Rondalla socialis-

CAMBIO DE TITULO DE CARPINTEROS DE ARMAR 

te Com1siÓn·•.tjecut1va, dice el compafíeroMuiflo,, ha red.-
, . 

bido una comun1cac1on de la Sociedad de Carpin~eros de Armar, 

La Verdad Social,diciendo que su junta g~neral ha tomado el 

acuerdo de aprobar un nuevo reglamente en el cual se onser

va el titUllo de "La Verdad Social" pero dejando de llamarse 

Carpinteros de Armar, llama.ndose en lo sucesivo Carpinteros de 

la Edificación". 

La . Ejecutiva ha examinado el nuevo reglamento y no encUBn-
, , 

traen el nada que este en contra de los estatutos ni de los 

acuerdos de la Federación Local; 

El compafiero Francisco Garla, de Carpinteros del Hormi

gón Armado, manifiesta que por su parte la Sección que é1 re-
, , 

presenta considera que ese c mb1o de denominacion no implicara 

el ¡retender absorver a C rpinteros 
, 

del Hormigon Armado, y si 

es asi, o sea que no se 

que oponer. 

, 
pretende la absorcionfno tiene nada 

Los reunido se dám por enterados de las manifestaciobes 

de la 
Ul ~ 1a-l• , ·\. -

Ejecutiva y de la representacion de Carp1n~eros del Hor-

migÓn Armado, y se aprueba el nuevo reglamento de "La Verdad 

Social"; 

D BAJO EN LOS PUEBLOS LIMÍTROFES. 

El compañero Muiíl.~ en nombre de la Ejecutiva, manifiesta 

que no pu traer ésta criterio respecto al estado del asun-

to del tr bajo en Leganés, planteado por la Sección de Embaldo

sadores, por que no se ha recibido noticia del criterio de la 

Sección de Leganés, y por tanto aunque la Ejecutiva ha que

rido hacer llegar éste asunto,a poder tomar acuerdos,aunque la 

Ejecutiva se inclina a que se respeten ·1as especialidades. 

El compañero Toscano, de I.y M. Electricistas, se mues

tra de acuerdo con el criterio de la EJecuttva en cuanto a que 
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en Leganee y en 

: . ~·21 
todos los pueblos 11miDbofes, se respeten 

1 

las especialidades. 

El compañero José Castro, de Embaldosadores, die~ que 
1 

# , 

la Seccion est~ ya cansada de tramitar '5tos asuntos con 
, , 

la Seccioü de Leganes, y considera que ha y q.i. e tomar una 

medidas que evite el que en Leganés se ha a trabajos de los 

distintos · oficios. Razona el punto de viat que tiene la Sec

ción para proceder de la forma~ e lo ha.e, ya que a los com

pañeros d e los pueblos limitrofes,ti enen derecho para poder 

trabajar en Madrid, y por tanto d e n de aitar a la reoipr~

ca los compañeros de Madrid para c on los pueblos l1mitrofes1 
• 

Interv~enen los compafierosFeliciano Martin,Félix Mena, 
, , F , , 

Jose Castro,Tomas -~:~an~ez , Jose Rojas y Muiño,de Albañiles~ 

Embaldosadores,Font eros y Vidrieros,y Ejecutiva, en sentido 

aclaratorio,acordandose unánimemehte que todas l~a represen-
, . 

taciones se den Por e teradas, y pr-ocuren elevar a la Ejecu-

tiva criteri o respecto a este asunto, con objeto de que se 

trate en la p~Óxima reunión del Comité Central para tomar 

acuerdos definit ivos, proponiendose po que proceda y~rayendo 

criterio la Ejecutiva; 

LITIGIO CON EL PATRONO MANUEL MARTIN 

El compañero Muiño, perla Ejecutiva dice que el litigio 

con los :ratronos Sres. Sancho y LÓpez,se ha aclarado y resul

ta que quien habla traido la piedra labrada de que se habló 

en pasadas sesiones, a la obra del Paseo del 0eneral Marti~ 

' nez Campos, ha sido el remitente de pie.dra de la sieraa Ma-

nuel Martin, a (Manolin), y que en cuanto la Ejecutiva tuvo 
' noticia de esto se ha ~irijido a dicho señor y al :ratrono 

contratista de la obra D. Teofilo Buend!a, no habiendose lle

gado~ un acuerdo con el remitente, en vista de lo cual el 

patrono ha :,.rescindido de la piedra que faltaba por colocar 

y por tanto de loa aerv1c1oa del sr. Mart!n, y as1 ha resul

tado que se ha conseguido lo que nos proponiamos, por r o que 
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que de momento se ha dado por termiliaoo el _as:unto, pero ahora 

hay g.¡e seguir con el litigio ya que el Sr. Martin, tiene otra 

obra,' el monumento a Cuba en el Retiro, en la que tambien se 
, 

esta colocando piedra labrada. 

J. F ,' a Ejecutiva ha escrito a la ederacion acional con ., 

objeto de que las Secciones de la sie~aa tomen medidas para 

que se le obstaculice l todo cuanto se pueda, con objeto de 

que lleguemos a conseguir que ese remitente ~umpla las condi-

ciones de caracterg general <pe tigen en la plaza d Madrid~ 

Los 
, 

reunidos se dan por enterados y facultan a 

la Ejecutiva para que siga actuando hasta q e consiga que el sr. 

el, Sr. Mart1n, se someta a las cooñ. iciones que todos cumplen; 

LITIGIO CON LA CASA MAUMEJE.AN HERMANOS. 

El compañer.o u1ño, en nombre delEa jecutiva manifiesta que 

se ha seguid tramitando en el Comité Paritario el litigio que 

existe con la casa Maumejean de V1dr1erla Artistica, y que 

después del dictamen que ha dado 
, 

el Comite Par1tarior por medio 

de su Jmta Directiva, 
, 

en fu ciones de Com1sion_ de C.onfli~tos, 

se ha P' esentado el 
. . , 

repres ntante de la casa,sr. Peres de la 
, 

Torre, D. Regino, man1f4stando que el no .se habia sometido al 

laudo, que recurria del mismo, y que no firmaba las actas 

de las sesiones a la que habia asistido~ 

La Ejecutiva ha tratado el caso, y en vista de que el li

tigio está planeado d.esde el mes de diciembre, de que se han 

hecho averiguaciones, se 
,. 

discutido y ademas se ha dictado 

un laudo, teniendto en cuenta el deseo de la Sociedad de Vidrie-

ría Artis ica,y tambien el del mismo personal de la casa, 11:QC,lll~ 

cons1 tente en que se declare la huel'ga por entender que la 

casa se está burlando de la organización, ha considerado que 

ésta se debla llevar a efecto, aunque no pudiendo hacer nin

guna profec!a respecto a las posibilidades de triunro. 

Expone el complñero Muiflo, con gran amplitud, el ei

·ter1o de la Ej ecut·1va, .y las diferente a razones en pro y en 

contra que la misma vé, todas de alta conveniencia para la 
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organización, pero que no obstante el estado del asunto•-· 

hay razones poderosap para adoptar una adtitud de ret!Pada 

del personal, aunque lamentadolo mucho por las especiales 

catacteristicas de éste oficio y del taller, y haciendo pa

tente que to~a la culpa es de la ca sa Maumejean por su falta 

de formalidad. 

El compañero Dimas Hoyos, de la Seco #n de Vidrie la 
Artistica dice que la ecc1Ón está deseando que se declare 

la huelga debido a que la burla del caa Maumejean, es ja 

de tal magnitud que no se debe de t lerar por que si se sigue 

tolerando # # # 
la organizacion se ver en una situacion muy di-

ficil debido au que por parte # el personal se creara que es 

impotencia y por tanto se da lande baja, pero sobre todo 

que quedariamos muy al moralmenge~ 

Por unanimidad y después de algunas constderaciones, se 

acuerda facultar a la jecutiva para que proceda a declarar 

la huelga pre 1a co sulta al personal, y 

acaerdo con cumplimentari.6 el mismo. 

# # # 
si este es ta de 

RISIS DE TRABAJO 

El compañero Muifio, en # nombre de la Ejecutiva, da cuenta 
# 

de la actuacion de la misma en cuanto a la crisis de trabajo 

we refie r e. Dá cuenta de la conducta que se ha seguido, y de 

las vi itas que se han hecho al Alcalde¡ de Madrid, y al Mi-
# 

nie t ro de la Gobernacion, y de las contestaciones que se nos 

han dado siendo las del Alcalde de promeaas de trabajo, y 

las del Minístro,ni de promesas. Explica la significación que 

se ha dado por elementos ajenos a nuestra organización 4 las 

manii'estacionea callejeras que estos dias ha habido, en las 

cuales no ha intervenido, para nada, • # 

la organizacion; 
Dice que la , • 1 

Ejecutiva tiene el proposito de continuar la 

campafia procurando dar mitines en las Ventaa,en el Puente de 

Vallecas, y en otros sitios de las distintas barriadas de Ma

drid, no pudiendose celebrar en Cuatro Caminos, por falta 
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de local,esperando que esto se subsanara pues aunque no se pueae . . -

disponer de ninguno ~e los tres salones existentes, se está ges-

tionando un merendero. En el Puente de Vallecas, se 
, 

esta. tambllen 

gestionando un merendero por que de los tres cines que hay, 

en dos no se puede disponer por 

el Teatro Frutos, que no se dá 

• tener funcion diaria, pero en 
, 

funcion no nos le cede el due-. 
ño Sr; Gimeno,por • que dice que el caciquismo del Puen e de Va

llecas, tomaría repres·a11as. 

Termina exponiendo que la Ejecutiva tiene una lista de 

obras que se pueden comenzar, y para algunas de ¡as cuales han 

cantidades economicas que pueden aplicarse inmediatamente; 

El compañero Santiago Robles,de Mosa icos, dice que se 

debe de facultar a la 

criterios, con objeto de 

Ejecutiva para 
, 

que actue con estos 

·ver de conseguir lo mas que se pue-. 
da no d~_jando de tratar el problema, y m_anteniendo tambien 

nuestro eeseo de que se implante en Espf#ía· el seguro de Paro 

For6zoso~ 

. El compañero Moisés Garc!a, de Carpinteros de la Edi-
, 

ficacion,dice que uno de los medios de resolver el paro, debe 

de ser j,mplantando la jornada de seis horas. 

Por unanimidad se aprueba facultar a la Ejecutiva para que 

siga actuando; 

PREGUNTAS 

Los compañeros Tomá,s Ferná.niez,- de Fontaneros y Vidrie

ros, y Perretta, de Fumistas, hacen dos pre~tas sobres 

asuntqs de equeña importancia que son aclarados. 

habiendose agotado el Orden del dia se levanta la . , 
sesion a las veintitres 

todo lo 
, 

cual damos fe. 

Vg. BQ. 
El Presidente, 

' 

minutos de la noche,de 

El ~ ecretario, 

~ 



ACTA de la reunión ordinaFia celebrada por el Comité 

Central de la Federación Local de Obreros de la Industria dela 

Ed+ficaciÓn de Macliid y sus L1m1trofes, el dia TRES DE MARZO 

DE MIL NOVECIENTOS TREINTA. 

A las veinte horas y treinta minutos declara abier

ta la sesión el compañero Félix Mena, de Embaldosadones, yac-
, 

tua de Secretario el compañero Domingo C anova, de Pintores. 

Es leida y aproba~a el acta d la 
, 

sesion anterior. 

Se procede a pasar lista y no , contestan por no estar 

presentes las representacionesde:CARPINTEROS DEL HORMIOON AR

mado-CONSTRUCTORES DE MOSAICOS-E TUCADORES A LA CATALA.NA•MAR• 

MOLISTAS-POCEROS-y-RAMO D CON TRUCCI6N DE VALLECAS~Total 

seis representaciones; 

LITIGIO CON EL REMITENTE DE PIEDRA 
DON MANUEL MARTIN • 

El compañero Egi o, en nombre de la Comisión Ejecutiva, 

explica todo lo ultimamente actuado en relación con las ges

tiones realizadas cerca de D.Mariano Benlliure, y de los Sres. 

Eguinoa hermanos , para ver de conseguir que no tomen piedra al 
. 

remitente de los p•edra de los pueblos de la ·sierra D •Manuel 
• 

Martln (Man 1!n) y cuyas gestiones han dado por resultado el 
, 

habersenos ofrecido por dichos que no se tomara piedra de ese 

patrono. 

Los 
, 

reunidos se dan por enterados y aprueban lo actua-

do por la Ejecutiva 
, 

facultandola para que cont1nue actuando. 

PROPUESTA DE EMBALDOSADORES SOBRE EL TRABAJO 
EN LOS PUEBLOS LIMÍTROFES. 

El compañero Egido, en nombre de la Ejecutiva dice que la 
, 

S~ccion de Embaldosadores ha ¡r esentado una propuesta en el sen-

tido de que las Secciones de los pueblos 11m1trofes, federadas, 

puedan estar integradas por compafieros de los distintos oficl.os 

de 
r , 

la edificacion a los cuales podran trabajar,pero determinan-

do cual es su oficio,pero nó que llamandose albañiles hagan 

trabajos correspondientes a 
. , , 

otros oficios,pues estos trabajos 
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deben corresponder siempre, a las Secciones derrespondientes; 

considera tambien la # 

Seccien de Embaldosadores que los co~pa-

ñeros albañiles de los pueblos limitrofes, pueden hacer aque

llos trabajos de menor importancia que haya en la localidad 

:rero de ninguna manera cuando se trate ya de trabajo de algu

na importancia. 

El compañero Ma.roto,de Albañiles de Leganés, dice que si 

hay dos soladores en el pueblo no van a formar una Sección, 

y asl con otros oficios federados; 

El compañero José Castro,de Embaldosadores, defiende 

la ¡repuesta y manifiesta que no se grata de hacer la vida 

imposible a los comp,. ñeros • de los pueblo, sino que d~ lo 

que se tratá es de asegurar el trabajo p ra todos los oficios 

haciendo cada uno lo que le corresponde, J por tanto no hace 

falta que si hay dos # 

soladores en Legan~s, o en otro pueblo, 
# # 

formen una Seccion, sino que figur n en la Sociedad :p9ro con 

su oficio declarado para que trabaje a 'él y no otro; Se ex-

tiende en diversos razona para demosbarar que la propuesta 

es razonable y just~; 

El compañero ast llanos, de Albañiles de Madrid, pr~gun

ta si tiene la Ejecutiva noticia de que se cobren en los p~e

blos limitrofes , los jornales de Bases, y la Ejecutiva le dice 

que si se cobran on caracter general; 

El comp ñero üastellanos, vuel-ve a intervenir manifest an

do cp.e le consta que en Leganés los albañiles de la localidad 

han e atad olando sin cobrar el jornal correspondiente. 

El compafiero ~astro,deEmbaldosadores, dice • la Seccion 

tiene especial empeño en que se respeten las condiciones y ex

plica las luchas para conseguir la indemnización por salida; 

El compañero Eg¡lldo, en nombre de la Ejecutiva, dice que 

la Ejecutiva esta de acuerdo con la propuesta de Embaldo

sadore~ que cóloca las cosas en su verdadero lugar~Razona el 

' • ' d 1 porque la Ejecutiva esta de acuer o con a propuesta de la 



Sección de Embaldosadores. 

Después de diversas intervenciones aclaratorias, se aprueba 

la propuesta de la Sección de Embaldosadores, co~rr-.....:.v~o~t~o:._~e~n:__ 

contra de la representación de: ALBAÑILES DE LE 
1 

[ ~•-;~
6-:1}~:n.,c:=:~:~ · ~ 

PD'·,~-- · ~~ ' 
PETICIÓN DE LA SOCIEDAD DE ESTUQUISTAS 

TENDEDORES D YESO. 

•' Uu._~l ..'.'. .,JL .... .. .. . ,,r•, 
O • • w ,. i 

!'.!D~l!l i ~LJ L'· ,., ..... l'" : 

---------J .... 
El campa.ñero ~iño, en nombre de la Com iÓn Ejecutiva, 

dice que se ha recibido una carta con fec ca.oorca de Fe-

brero, en la que la Sociedad de Estuqui t s y Tendedores de 
, 

Yeso "La Solidaridad11 domiciliada en la Corredera Baja numero 

veinte, que manifiesta haber acor~ad solicitar el ingreso en 

ésta Federación; cuya petición h cen enviando el Reglamento y 

diciendo que son ciento cincuenta asociados; 

La Comisión Eje utiva ha tratado el caso con el deteni

miento que el mismo merece, y ha considerado que no se les 
, 

puede dar ingreso en la Federacion, por que estos compi.ñeros 

en su inmensa m yor!a, pertenecen a la Sociedad de Albañilea 

de Madrid, y la misma no han planteado nada absolutamente-
, 

y por tanto la Federa.cion, sin el consentimiento pre~io de la 
, 

Seccion de l ñiles, no puede conceder el ingreso, a juicio 

de la Ejecutiva,y esto es lo que propone. 

Ahora bien; la Ejecutiva tiene que hacer saber al Comit 

Central que el asunto ~s altamente interesante y por ello ha 

de p ocurarse ver la forma de buscarle una solución, ya q~e 

hay un problema que existe y es el de loa compañeros que están 

blanqueando y tendiendo yeso, los cuales están convi1't1endo 

ese trabajo en unna especialidad, y por ello es conveniente 

que la organización cierre los ojos a la realidad, sinÓ que lo 

estudie y procure resolverlo de la forma mas justa y razona

ble que sea posible. Por esto la Ejecutiva ha escrito una 

c~rta a la Sociedad de Albañiles, pidiendo a su Junta Direc

tiva que estudie el problema en toda su magnitud, para ver 

si es posible llegar a ~a inteligencia que ponga fin al 

actua.l estado de cosas en relación con éste asunto. 



El compañero Castellanos, de Albañiles, dice que la 
, 

Junta Directiva, esta animada de los mejores deseos,y estudia-

ra lo que la Ejecutiva la pide, aunque tiene que manifestar 

que los aouerdos que,hasta ahora la 'sociedad qT¡te representa 

tiene tomados, son los de que todo cuanto se refiere al tendi

do de yeso, corresponde, por entero al oficio de albañil. 

Por unan i midad se aprueba la propuesta de la Ej cutii.a, 
, 

consistente en que no se de in eso a a Socieda de Estu-
~" 

quia tas y 'J.'endedores de y~j¡~¡r~a~íi~;id~ , at ndiendo las 

razones exp~estas para ell ~_1:inu2::·· ,: Li. ·· •· • j 
TRABAJOS DE MAMPOSTER~lllilD 

1 
m 1.:~~ ~;¿,t DE MAMPOSTERIA 

El comJB, ñ ero Muifio, en nombre de la Ejecutiva, dice q¡e 
, 

con motivo de haber tenido que rea lizar a lguna~ gestiones, se 

ha encontrado sin saber a que of icio corresponde clasificar 

el trabajos de masmposter!a. 

La Ejecutiva ha cre1do que a emás deb!a"3 de clasificarse 

estos trabajos con objeto de pre entar un proyecto de Conte-
, 

nio de lormas al Comit Parit ario, y para hacer esa clasifica-
, , . 

oion pidio criterio a la Sociedad de Albañiles y a la de Can-

teros , por enteñ que era a las dos entidades a quiens di-

rectamente correspona! a opinar primero sobre el aSlnto. 

La Sociedad de Albañiles ha opinado en el sentido de que 

e sos trabajos , 
c responden al oficio de albañil, y anexo a e l 

debe de estar c sificado y, por elcont-ario, la Sociedad de 

Canteros ti ne el criterio de que esos trabajos son de la com-

petencia la canterla debiendo ser el contrato un anexo del. 

de Oangeeros. 

Ante estas dudas la Ejecutiva ha traido el asunto al Oo-

mit Central, y opina que el iroyecto que se haga debe de 

ser anexo al Convenio de Normas de Canteros; 

El compaflero Oastellasno, de Añbeñiles, opina 

que el trabajo de mamposter!a corresponde a la albafiileE!a,y 

se extta.nde en rezonamientos de caracter profesional para 
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demostrar que el trabajo es de la competencia del oficio de 

albañil. 

El compañero Laureano Pérez, de Canteros, dice que la mam

poster!a es corresponde al oficio de cantero, y cita cómo 

ejemplos varias obras en las cµe se ha hevho mamposter!a con-

certada y mamposter!a careada, la cual han he siempre .los 

canteros. Aduce diversos razonamientos par 
, 

demostrar como 

ese trabajo corresponde al oficio de ca tero, y que los can

teros no se oponeri a que el mortero q e haga falta lo ejecuten 

loa albañiles, pero siempre p~rtiendo de que todo cuanto se 

refiere al " manejo y elaboracion de la mampost FS"e'.'0:C-r,~ ~,M!\1Ü .,, 

a los canteros. 
o• 

El com¡nñero Castro, de Emba dosadores, dice ~ ~:) Y(ffl 1·¡;t1 incl · o , ____ ·; ' 
, 

esta de acuerdo con l propuesta .de la Ejecutiva,puesto que 

reconoce el derecho de los canteros y tambien el de los alba

ñiles, y por tanto le parece fácil llegar a un acuerdo; 

El compaña Castellanos, de Al~ñiles de Madr~~, 

manifiesta que en el Comité Paritario,de la Albañiler!a, se ha 

tomado ~l acue do de considerar los trabajos de mamposter!a 

cómo p opios el oficio de albañil; 

El c mpañero Mena, 4esde la presidencia, dice que lo 

mejor es que ~e llegue a una solución de armón!a. 

El compañero Alfonso,de umistas, dice que el acuerdo del 

Comité Paritario, debió ser examinado antes por el Comité Centra 

El compañero Castellanos, propone que se suspenda la dis

cusión y que se reunan las Directivas de Canteros y de Albañi

les, para que en unión de la Ejecutiva traten el asunto y lle

guen a una solución de armonla. 

Por unanimidad, se aprueba la propuesta ultimamente he

cha. por el compañero representante de Albañiles, y Be faculta 

a la Ejecutiva para que encauce esas gestiones preliminares 

para llegar a un acuerdo. 

LITIGIO CON LA CASA MAUMEJEAN 



3 ' J El compañero Muiño, en nombre de la Comisi~n Ejecutiva, 

informa del estado en que se encuentra el litigio pendiente con 

la casa Maumejean,de Vidrier!a Artistlca. Dice que se ha llega-

do a la 
. , 

huelga, y que actualmente el numero de huelguistas es 

de setenta y ocho compafieros, entre los que se encuentran,tam

bien algunas mu~@res_. La moral de todos los huelguistas es exce-
' lente. Expone todo la que la casa Maumejean ha gestionado en 

la Dirección General de Seguridad, en el Ministerio del Traba

jo y en el Gobierno Uivil. Explica que en éste Último sitio se 

ha citado a una comparenencia al representante de la casa,Sr 

Pérez de la Torre,D.Regino, y al Secretario de 1a lFederaciÓn, 
, . 

cuya comparecencia fue meramente informativa, pero a pesar de 

ello hubo discrepancia, en vista de lo cual en el Gobierno Ci

vil dieron por terminada la comparecencia 

informes al Comité Paritario. íRDli RT ~; f::3L.:,:i~¡J''_ } 
D! r '-\ .-} 

Posteriormente se ha recibido en el CorÁ.ft1rn f~V1:{¡~ri~d¡ ~~ 

oficio del Gobierno Civil pidiendo antecendentes del asunto,y 
, 

la llunta Directiva de dicho Comite ha tomado el acuerdo de in-

formar en el sentido de que toda la responsabilidad se debe a 
\ , 

la conducta del reresentante de la casa Maumejean,DjRegino 

Prez de la Torre: 
, 

e ha acopdado tambien hacer esta misma in-

formación al Ministerio del Trabajo. Además se ha reunido el 
' , 

Pleno del Comite Paritario, el dia 28 de Febrero, y se ha acor-

dado aprobar integ amente el laudlo dictado por la Junta Direc-
' , , ' # 

tiva del Comite, y como consecuencia de esto la Junta Directi-

va, reunida posteriormente, ha aeordado invitar a las partes a 

que acept 

noche. 

, 
el laudt, cosa que se nos ha comunicado esta misma 

# ' 
La Comision Ejecutiva a la vista de todo lo ocurrido ha 

# ~ratado el caso, y como no ha habido tiempo de reunirse con la 
# . 

Directiva de la Seccion, se ha formado criterio, y el criterio 
, # 

es el de que se ac~pte el laudo, por entender que segun esta 
, , 

dictado puede ser aceptado, pues no se trata de ningun laudo 

nuevo sinÓ del que dictó la Junta Directiva, que ya se conoce; 
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Termina el eompañero Muifio, invitando a los compañeros de la 

Directiva de Vidrier!a Artistica, a que expongan su criterio 

si ello les es posible ésta noche. 

El compañero La.villa, dice que la Directiva de Vidrierla 

Artistica, ha tratado el caso antes, pero no ahora,y por tanto 

no tiene criterio, aunque a é1, :p3rsonalmente IJl. rece cp.e se 

puede aceptar el laudo, pero s1 no se acepta y la casa Maume-
, 

jean se dirije directamente a la organizacion, entonces quepa-
, 

gue la indemnizacion que se acuerde. 

E~ compañero La.ureano Pe~ez, de Canteros, dice que está 

cenformes con las gestiones de la jecutiva; . 
Por unan:µnidad se aprueba facultar a la Ejecutiva p;lra 

, , , 
que obre como estime mas conveniente en este caso, despues de 

consultar el criterio de l a Junta Directiva de ,Vidrierla Ar-
' , 

tistica y dando cue ta al Comite Central. 'ii''"•:,-; • ~ tJ l !l 

• ua •• '"·· l:8 L e~¡ 

El 

CONTINUACIÓN DE ,LQs TRABAJOS DE ARCHIV · I!AD ºª u clt: e:~.-
• BID y BUS LIMITIIOFBB C' > 

compañer o Muiño, en nombre de la Ejecutiva, ~ 

los trabajo de archivo no se han terminado, habiendose reali

zado mucha labor por el e omp;l ñero Dominguez, pl'ro falta toda

v!a hacer todo lo referemte a la Oficina Juridi~a y Á todo · 

lo de los biblioratos. Dice que el compafiero Mena (Luis) ha es

tado enfer~o dos o tres dias y le ha tenido que suplir Domt.n

guez teniendo que dejar de hacer los trabajos de archivo, y ade

má s ahora resulta que con la huelga de Vidrie~ia Artistica, 
, 

t ambien se entret!eme algun tie~po debido a las consulta s y a 

la lista de los huelguistas.Por todo ello considera la Ejem

tiva que el compañero Dominguez, debe de continuar un pefioio 

de cuatro semanas ., y siguiendo el compañero Rojas; en la Gesto

ra ese mismo tiempo. 

Los compañeros Aranzana,de Carpinteros de la Edificación, 

~astro de Embaldosadores, y otros se muestra de acuerdo y di

cen que se faculte a la Ejecutiva para que obre con arregloa 

las necesidades de secretarla, aprobandose el criterio de la 

Ejecutiva con éstas manifestaciones; 



CRISIS D TRABAJ'O 

El compaflero M~iño,en nombre de la Ejecutiva, dá cuenta de 

las gestiones que viene realizando para ver de conseguir cp.e 

se mitigue la crisis de trabajo. Dice que se ha continuado la 

campaña de mitines, que se encuentra interrumpida por que en 

la semana de carnaval no conceden ninguno de los locales cp.e 

hay disponibles, pero en cuanto pasen estos dias 
~ se va ha 

, , 
seguir la actuacion en ese sentido. 

Dá cuenta de las, visitas realizadas al M1n1 tro de 

la Gobernación y al Alcalde de Madrid, exponiendo en detalle 

todo lo tratado en las mismas; y de las cuales se ha dado an

plia referencia en la prensa y especialmente e El bocialista. 

Dice tambien que se propone la Ejecutiva,ver las listas 

de parados en la Plaza Mayor ,Y tambien conocer todo cuanto se 
, 

relaciona con e·ste aru.nto. 

Por unanimidad se faculta a la Ejecutiva para seguir 

actuando, aprobandose toda la actuación anterior1 

PREGUNTAS 
, 

El compañero Adri n sc\t{i ro, de Peones en General,pregun-

ta en que estado se encuentra el asunto del hor~rio en el Comi

té Paritario, contestandosele que prontamente se vá a plantear. 

El compañero Muiño,en nombre de la Ejecutiva, anuncia q~ 

mañana se vá a declarar la huelga en la obra de los Sres.Prie

to y Manzanarez,en la calle de Jer,nimo de la Quintana, por ha

ber i~o a trabajar talochistas. 

Y po haberse agotado el ePaen-del dia, se levanta la se-
, , 

sion s endo las veintidos horas y cuarenta minutos, de todo lo 

cual damop fé: 
vg•.B~; 

El Presidente, 

r~~~ 

~ FU!tm ;m:c.u. D" OillROS 
D.l LA 

IRDUSTRI ~B L tiil~ ! . ~:~lf 
El Secretario, 

lUllill) y m LIIIT ms 



B
,.,., 

. ' tJ 

ACTA de 
, , 

la reunion ordinaria del Comite Central-de· 
, 

la Federacion Local de Obreros de la Industria de la · Edifica-

ción de Madr14 y sus Limltrofes,el dia DIEZ ~Y SIETE DE MARZO 
-
DE MIL NOVECIENTOS TREINTA. 

A las veinte ho~as y treinta minutos se declara ab:ier

ta la sesión presidiendo el compañero ~élix Mena, de Embaldo-

sadores, j' actúa de Secretario el compañen. Tomás Fernández, . 
d~ Fontaneros y Vidrieros. 

Se lee y aprueba el acta de la 
, 

sesion anterior. 

Se procede a paaar lista y no contestan por no estar 

presentes las - representaciones de.ESTUCADORES A. LA. CATALANA• 
, . 

POCEROS-f~ALBAÑILES DE BARAJAS-.Total -tres-Secciones. 

ASUNTO DE ENRIQUE PORTAS. 

El compañero Muiño, en nombre de la Ejecutiva,manifiesta que 

la Federación Nac ionaJ. ,de la Edif1cac.1Ón, ha resuelto ya el re

curso presentado por la Sociedad de MarmQlistas, contra el 

acuerdo del 
, 

Oomit Central,re..ferente · el asociad,o de Mar-
••l<r· 

molistas Enrique Portas, pase a penPeéer a la Sociedid de 

Canteros . Este asunto ha. sido tratado ya en el coni'ité Cent~al 
, , 

y por tanto esta 
·6 , 

perfectamente enterado de todo lo ocurrido; 

La Ejecutiva ha tratado el caso y ha considerado que hay 

que aceptar el criterio del Comité de la .Federación Nacio

nal, ·pero haciendo constar la disconformidad con su criterio, 

y solicitando que ese asunto vaya al proximo Congreso, ,por ser 
• , , , 

una g~stion con la qae el Comite Central no esta confonne y 

por tanto hay que . tratarlo en el . Congreso; 
' 

El compañero Laureano Perez,de Canteros expone el punto 

de vista de la Sección que es coincidente con el que ha ex-

puesto la Ejecutiva; 

· · ·:É;i-- ·compañero ·Juá.n GÓmez, de Marmolist~s,hace algunas aclaJ 
, 

raciones referentes a la intervencion que han tenido los com-

pañeros de su Directiva con el Comité de la Federación Nac1 o

nal. 



Por ~an1m1d.ad, se aprueba el criterio de la Comisión 

Ejecutiva. 

LITIGIO CON LA CASA MAUMEJEAIT 

E1 c anpafiero Muiño., en nombre de la Comisi Ón Ejecutiva, 
. 

dá cuenta del estado en eµ e se enc11l.entra el conflicto que se 

sostiene con la casa Maumejean de Vidriería Artistica, y dice 
, 

que la huelga continua con el mismo entúsiasmo q.;¡.e el primer 
, 

dia siendo el numero de huelguistas el de setenta y cocho. 

Manifiesta que por parté de la empresa se ija llevado el asun

to al JUmisterio del Trabajo, y ~nte el Subdirect r de Vorpcr a

ciones sr. Zanacada, ha quedado mal parado ya que el Presiden

te del Comité Paritario y nuestra representación han podido 

demostrar que la razón w la justici est ban de nuestra parte 

y la conducta del representante de la empresa Di Regino Pé

rez de la Torre, ha sido ~rtur adora. 

Dice q,ie el Comité 'Par tario trat& el caso y primero la 

Ponencia, y después el Pleno, han aprobado un laudo 
, 

que da 
, . , , . 

la razona nuestra posic on pus de los siete despedidos dis-

pone cµe la casa readmita a seis de ellos ; 

Una vez que el Pleno del Comité ha aprooado ese 

laudo,ha acordado 1nv1 ar a las dos partes a que le aceptem, 

y hasta ahora sabemo que el Sr. Perez de la Torre, mo ha con-

testa@ 
; 

al Comite., y la Ejecutivah ha tratado el caso, y ha 

considerado que se debe de aceptar 
, 

el laudo que dicto el 
, 

Comite, Ahor 1en, la Ejecutiva considera cpe si la casa 

se dirij crectamente a la 
, , 

organizacion, entonces habra 

que tratar de una posible indemnización; Termina invitando 

a que exponga su criterio 1a Junta Directiva de la Sección; 

El compafiero Dimas Hoyos, de Vidriarla Artistioa,se ma-

nif1esta en el sentido de que no se 
, 

acepte el laudo, sino 

que la 
. , 

Federacion imponga el que pague la casa Maumejean 

el importe de los gastos de huelga; 



Se procede a votar la propuesta 

.-~ ~- 3-7 ~ 
de la Comisión E~ecu-tivaí-

y votan en pro del criterio de la misma consistente en que se 

acepte el 'laudo dictado por el Comité Paritario,las representa

.ciones de:CONSTRUCTORES DE MOSAICOS-CANTEROS-EMBALDOSADORES

FONTANEROS Y 'VIDRIEROS-FUMISTAS-INSTALADORES Y MONTADORES ELEC

TRICISTASiPINTORESgPORTLANDISTAS-PEONES EN GENERAL-ALBA~ILES 

DE LEGANtS-RAMO DE LA EDIFICACIÓN DE VICÁLVARO-y•RAMO DE CONS- 1 
, • 1 

TRUCCIÓN DE VALLECAs.· Total-doce votos-; 

Votan en contra del criterio del jecutiva:CARPINTEROS 

DEL HORMIGÓN ARMADO-ENTARIMADORES-MAR O ISTAS-VIDRIERÍA ARTIS-

TidA-Total-cuatro votos-. 

Se abstiehen de votar las representaciones de-ALBAÑILES 

DE MADRID-CARPINTEROS DE RMAR- Total-dos-vetes. 

Queda~ obado el criterio de la Ejecutiva 'f'acultandosela 

para que siga actuando en .este asunto. 

HUELGA CON LOS P TRONOS SRES.MANZANARES yPRIETO 

El compañe x, Muiño, en nombre de ' la Comi siÓn Ejecutiva 

informa dé que continúa la huelga que se sost4thle con los con-

1 

, ' 
tratistas Sres. Prie~o y Manzanares, sita en la calle de Jero- ) 

nimo de la Quintana; Ha habido unas negociaciones con los pi

trono por la intervención del Arquitecto de la obra D.Indalecio 

Mosquera, y en esas negiciaciones se habla llegado a un comple-

to acuerdo en virtud del cual se daba por terminado el 9on-

flic o saliendo de la obra los esquiroles,reihtegrandose los 

huelguistas, y comprom~tieddose los patronos ~ cumplir todas 

las condicione~ y costumbres de trabajo existentes en la pla

za de Madrid para los distintos oficios federados,y ha abonar 

a la Federación la cantidd de quinientas pesetas para los 

gastos ocasionados con motivo del conflicto, pero después de 

contraido el compromiso, por haberse terminado a las doce y 

media de la nocbe de solucionar el litigio, se convino en que 

se f'irmaria el Pacto una vez sacado en limpio al siguiente dia. 

' 
1 

Cuando llegó el momento de ~trmar el compromiso, se pre

sentaron los patronos a manifestar que demora.semos el <p.e salia-
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ran los esquiroles, debido a que una persona de todo crédito 

lea hab!a dicho que sallan de un conf'licto de caracter colec

tivo para meterse en otro de caracter individual,pués los 

elementos llamados esquiroles, pertenec!an al Sindicato Libre, 

y tenian mucho que temer en el orden pe~sonal de ésta organ1-
, 

zacion. 

No s~be la Ejecutiva 
, ' 

si seran exactamente estos los 

motivos que han impulsado a esros patronos a desdecirse de su 

compromiso, pero lo cierto es que no valieron de nada los ra

zonamientos que se lesrhicieron para desvirtuar esas amenazas. 

La Ejecutiva a la vista de éstas manifestaciones, acordó 

que continuara el conf'licto, y as! estamos·. En la actualidad 

hay siete cuadrillas de albafiiles esquirolando, al frente dee 

las cuales está el nefasto expuls do d~ la Socieda.d de Albañi

les de adrid, Pedro Mufl.iz Pesq era. 

Considera,en fin la Ejecutiva, que aqui no babe otra cosa 
, , 

que resistir, y si en esta obra no se . triunfara por que esta 
, , 

proxima eu terminacion, ontin 
, 

r el litigio con estos patro-

nos en las que tengan en lo p rvenir; 

El compañero orbellino, de Pintores, dice que se comu-
, 

nique a la Seccion los nombres de los pintores esquiroles, y 

le contesta Mu1ño, que se hace asl en cuanto se saben los nom

bres~ 

Termina uiño, informando, y dice que en el dia de hoy, 

ha sido deteni el compañero Luis Mena, de la Comisión Gesto-

ra,debido a ue habla estado frente a la obra, pero que ha si• . . 

do puesto en libertad,por el juez de guardia, en las primeras 

horas de la noche de hoy; 
, , 

Los reunidos se dan por enterados, y aprueban unanimemnete 

la actuación de la Ejecutiva, acordando que continúe el litigio 
1 

con las obras que tengan estos señores; 

C R I S I S DE T R A B A J o' 

El compañero Mul.:ño, en nombre de la Ejecutiva, informa de

talladamente de las gestiones realizadas con motivo de la ac-



tual crisis de trabajo. Enumera 
39-

las visitas realizadas , al- •··-

Alcalde, y al Ministro del Trabajo, explicando detalladam~Bte 

los puntos tratados 
, 

con este señor en los cuarenta minutos 
, 

que duro la entrevista y en los cuales se puso de manifiesto 

las causas que havem que la situación siga sin mejorar. 

En El Socialista, se expuaieron con todo detalle los 

diversos puntos que ahora se han repet!dd, on el fin de que 

haya un mayor estado de publicidad; 

Uno de los puntos que mas insisten en~e se trataran 
, , 

fue el referente a las casas baratas, pues a poco que los 

actuales concesionarios quisieran se podrla conjurar la cri

sis, cosa que no ocurre por que e trae muchocperario de fue

ra de Madrid. 

Tambien refiere juiño, que se sigue celebrando con re.so-
, , 

nante exito la campaña de mitines, para ver de conjurar esta 

gran crisis, esperane~se que· entre unas y otras cosas se 
, , , 

atenue esta situacion. 

El compañero Jaimez, de Marmolistas, hace una pregunta 
, , 

en relacion con este asunto que es contestada por la Ejecuti-

va, la que tambien contesta a otra que hace el compañero 

Adrián Escudero, de teones en General~ 

Y por haberse agotado el Orden del dia y no haber nin• 
, 

gun compañero de los reunidos que desee hacer ninguna pregun-

ta , e levanta la sesión a las veintidós horas y treinta 
, 

minutos de la noche, de todo lo cual damos fe, 

,,. 
E1 Presidente, 1, El ecretario, 



, ACTA de la reunión ordinar~a celebrada por el co{ 

mité Central de la Federación Local de Obreros de la Industria 
,,. 

de la Edificación de 1adrid y sus Lim!trofes,el dia UNO DE A-

BRIL DE NIL NOVECIENTO T EINTA. 

A las ve inte horas y treinta minutos,declara abierta la se-

sión el compañero Félix Mena,de Embal~osadores, gue 1...pieside ,Y 
, , , , 

actua de Se cretario,el compañero Tomas Fernand&z de Fontaneros 

y Vidrieros . 

e da l e ctura del acta anterior que es aprobada por unani-

midad. 

Se procede a pasar lista y no contestan por no estar pre-

sentes,las representacione s de: CARPINTERO DE LA EDIFICACION 

POCEROS Y RAMO DE CONSTRUCCIO DE .LLE ~.-Total -tres- Sec-

ciones. 

MAU ULEO A PABLO IGLESIAS. 

El compañero Muiño ,en nombre de la Comisión Ej ecutiva,ma

nifiesta que el domingo dia stms de Abril se va a verificar la 
• 

, 
inauguracion del mausu eo al Maestro Pablo Iglesias,erigido en 

, 
el Cementerio Civil por s scripcion 

Con este motivo se van a celebrar diversos actos de ho~en~je 

al Maestro y la Comisi ón Ejecutiva considera que la Federación 

Local,debe de adherirse a todos l os actos de homenaje y hacer 

un llamamiento los federados,para que concurran al gran des

file civil q se celebrará en el Cementerio el dia seis,duran-

te todo el :la. 

r unanimidad es aprobada l a propuesta de la Comisión 

Ejecutiva que queda facultada para hacerlo.· 

LITIGIO CON "M NOLIN 11
• 

, 
El compañero Muiño en nombre de la Comision Ejecutiva,ma-

nifiesta que el litigio con el remitente de piedra de la Sierra 

Manuel Martín (Manolin);continua desenvolviéndose normalmente. 

En unión de la Federación acional se ha estado en Alpedre-

te, y posteriormen.te ha estado en le. 
, . 

edere.cion este patrnno,no 

, , 
habiendose llegado a ninguna conclusion favorable,debido a la 
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situación en que este señor se coloca. 

En Alpedrete hay algunos individuos que pertenecen a la 

sección de sacadores,que apoyan a" anolÍ.n" en su petición de que 

se labre piedra en la ierra con destino a Madrid,y la Ejecuti-

_va entiende,que se debe mantener el acuerdo de que solo se labre 

bordillo y losa,porque la realidad es que hay ue mantenerse en 

esa actitud mientras se pueda. Actualmenta h pendiente una en

trevista entre el Comité de la ederaciÓn Na cional y la Ejecuti

va,para concretar respecto a este asunto. 

Por- unanimidad fué aprobado el criterio de la Comisión Eje-
, 

cutiva,facultandosela paraseguir actuando. ' L 

COLOCADOR~S DE CRI ' T L Y BISELADORES DE LUNA. 

El compañero ~uiño en nombre de la Comisión ~jecuti~a,mani

fiesta que l a ociedad de Biseladores de Lunas,ha tomado el a

cuerdo de fusionarse con los colocadores de vidrio. Con este mo-
, 

tivo hace historia de como empezo este asunto,cuando los coloca-

dores de vidri o y de ristal se separaron de l a 'ociedad de Fon

taneros y Vidrieros,constituyendo un sindicato aparte. Recuerda 

todo el detalle de este asunto, ya rec~gido en otras actas,asl es 

que ahora estos 6olocadores de Cristal,no han visto otra solución 

que fusionarse con los Biseladores de Lunas,cosa que le parece 

a la Comisión jecubiva ifüpropia,y lo mismo a la ociedad de Fon 

taneros y Vidrieros,con cuya Junta Directiva,está la Ejecutiva 
, 

en contacto y en comunion de criterio. 

Considera la Comisión Ejecutiva que debe plantearse este a

sunto a lij Unión General de Trabajadores con objeto qe que este 

organismo intervenga antes de que se produzcan incidentes desa

gradables que den lugar a litigios,ya que el criterio de la Eje

cutiva es el de que los Colocadores de Cristal,pertenezcan a 

Fontameros y Vidrieros,y si as{ no lo quieren hacer,que no tra

bajen en las obras por no pertenecerles. 

Por unanimidad ~ué aprobada la gestión de la ~omisión Eje

cutiva,facultándola para que en unión de la Junta Directiva de 
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Fontaneros y Vidrieros,realice todo el trabajo que sea necesario. 

CONGRESO DE •LA. MADERA. 

El Compañero Muiño en nombre de la Comisión Ejecutiva, ma

nifiesta que se va a celebrar un Congreso de obreros en Madera 

para constituir la Federación Nacional,cuyo titÚlo no está de

terminado si ha de ser del Mueble o de la Madera. Considera la 

6omisiÓn Ejecutiva,que en este Congreso Constitutivo,debe de ha

cer oir su voz la Federación Local de la EdificaciÓn,ya que en 
, 

el asunto de carpinteros de taller,esta tan directamente afecta-
, 

da y en tal sentido,propone que la Federacion se dirija a la 

Unión General de Trabajadores,como organiza · ora del Congreso, 

pidiéndola que conceda voa a nuestra Federación en esta asam-

blea, 11 

Por unanimidad fué aproba ~ H.b1Q v cTi terio de la Comisión E

jecutiva,facultándosela para que actúe y nombre representación 

si se nos concede lo que pedimos, 

LITIGIO CON DON TEOFILO PRIEmo y DON BERNARDO MANZANARES . 

El compañero Mui~ o en nombre de la Comisión Ejecutiva,ma-
, 

nifiesta que la hu lga de la obra de la calle de Jeronimo de la 

Quintana,ha terminado,p rque como quiera que faltaban pocos dÍas 

de traba jo,en cuanto la albañilería se refiere,pués los esqui-

roles han completado y te rminado esos trabajos, 

Quedan por realizar importantes trabajos de solado y colo-

caciÓn de un piso de cristal por la Casa Donate y cuyos com-

pañeros es vieron retirados del trabajo durante el tiempo que 

los señ or s Manzanares y Prieto,han tenido contrata en la obra 

pero ora resulte. que como esos contratistas del solado y del 

cristal estaban solamente por el dueño directamente,con ante

rioridad a nuestro litigio,como ya a su debido tiempo comprobe.

mos,enyiende la Comisión Ejecutiva. que estos trabajos,deben de 
, , 

terminarlos los federados,resolviendose e.si la huelga en cuanto 

a esta obra se refiere,pero considera la Ejecutiva tambien,que 

hay que poner en indicio a estos patronos, y por tanto se debe 



hacer toda la propaganaa posible;para que en las obras que ten

gan estos patronos,no vayan a trabajar federados. 

Por unanimidad se aprueba el criterio de la Comisión Eje

cutiva. 

HUELGA CON LA CA A UM J EAN . 

El compañero Muiño en nombre de la ComisiÓ Ejecutiva,mani -
que · 

fiesta el desarrollo de la huelga de la Casa aumejean continua 

normalmente;que los federados no han diser do de su puesto;que 

vinieron tres compañeros de Bilbao que se les trajo engañados 

a la casa filial que tiene en Madrid,o sea lij Vidriera Madrile

ña y que estos compañer os se han ido otra vez a su pueblo;que 

el Comité Paritario no ha vuelto a tratar el caso debido a que 

la Casa no se ha sometido al Laudo,habiendo pasado toda la si-
, 

tuacion al Ministro,y que; ha habido algunas deeenciones de com-
, 

pañeros que es t an em libertad,porque se han hecho acusaciones 

de que hablan agredido q los tres esquiroles que hay. Conside

ra la Comisión Ejecutiva que debe seguirse la misma conducta 

que se viene siguiendo. 

El compañero Dimas Hoyos en nombre de la Junta Directiva de 

Vidrier! Arti tica se muestra de acuerdo con todo lo actuado 

por •la Comisión Ejecutiva y muy agradecido a l a actuación dela 

F'ederaciÓn que tan bien lleva el asunto. 

El compañer o Jaimez de Marmolistas,hace unas aclaraciones. 

Por unanimidad se aprueba la actuación de la Comisión Eje

cutiva y se la faculta para seguir actuando. 

PETICION .DE AMNI TIA. 
, 

El compa~ero Muiño en nombre de la Comision Ejecutiva ma -

nifiesta que la ociedad de Peones ha presentado una propuesta 

para que el Comité Central acuerde dirigirse a la Federación 

Nacional y a la Unión General de 'l1rabajadores con el fin de que 

estos organismos soliciten de los Poderes Públicos una amplia 

amnistia para todos los presos por delitos p&liticos sociales 

incluidos los anteriores a mil novecientos veintitrés. 
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La comisión Ejecutiva está de acuerdo con la propuesta,y con

sidera que tambien se debe añadir la palabaa comunes. 

El compañero Escudero de Peones en General explica el alean-
, 

ce de la propuesta de su seccion y cita datos interesantes relac-
, 

clonados con las injusticias que actualmente estan sufriendo m-u-
,· , 

chos compañeros encarceles y presidios, 

Por unanimidad se aprueba la propuesta de la Co · , ión_ Ejecu-
.. r",,,~ -

tiva y se la faculta. para que la lleve a la prácticf.. --.. ·· 
NDU8TRIA ~ ~ LA 

TRABAJO DE GUARNECIDO Y BLANQUEOS. oc 

li!!DRIDY SU3" • 
El compañero Muiño en nombre de la Comisión Eje a,man - 1 

fiesta que los trabajos de guarnecido y blamqueo continuan dando 

mucho que hacer a la organización. 

Manifiesta que los talochistaB,y los estuquistas ajustan guar

necidos y blanqueos,dando lugar a que sean despedidos de las obras 

los albañiles en cuanto terminan el tabicado. Dice que se ha en

trevi ~tado la Ejecutiva con la Di eetiva de Albañiles y ha tra

tado a fondo este asunto, y la 6omisiÓn Ejecutiva entiende que no 

hay otra solución para atajar este grave mal,que la de declarar 

huelga simultáneamente donde se estén haciendo los guarnecidos y 

blanqueos por personal ageno al del oficio de albañil de la mis-

ma obra. Manifiesta que el Comité Paritario de la Ailibañiler!a tie

ne acordado que los trabajos que los trabajos de guarnecido,blan

queo y estuco al ate,tienen que ser ejecutados por los albañi-

les de la obra aptos para emlo y con arreglo a las condiciones que 
. 

en el convenio de las normas de albañilería se mencionan. llama 
, 

la atenc1 de todas las Directi~as sobre la gravedad de la pro-

puesta e la Ejecutiva,que trae como consecuencia la implantación 

de la cuota extraordinaria para el sostenimiento de la huelga y 
, , 

ademas crea un estado de lucha que originara gastos y pide en nom-

bre de la Ejecutiva que cada · representaciÓn de las ~qu! presentes 

exponga su opinión con el fin de que los acuerdos se rob~stezcan. 

~ermin~ manifestando que la proposición de la Ejecutiva es 
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el de hacer,de acuerdo con la Directiva de Albañiles,una in-

, , 
formacion lo mas pronto que sea posible,de todas las obras 

en las que el guarnecido y blanqueo,no las hacen los albañi

les de la propia obra y que una vez que se tengan estos da

tos declarar la huelga del personal de todos los oficios fe

derados en estas obras, 
, 

El compañero Juan Gomez de ]armolistas, ace una pregun-

ta que contesta el compañero Lrescencio LÓ ez,de la Junta Di

rectiva de Albañiles. 

El compañero Tomás Fernández de Fontaneros y Vidrieros 
, 

dice que la Comision Ejecuti~a ha cambiado de criterio,ya que 

antes justificaba la existencia de los taloghistas y ahora 

los combate, 
, 

El compañero Juan Gomez de Marmolistas manifiesta que 
, 

no se debe tomar un acuerdo de tanta gravedad en esta sesion 

pués antes conviene que las secciones cambien impresiones ~a

ra estar bien enteradas,y prevenidas. 

El compañero Adrián Escudero de Peones en General,pre-
, 

gunta que quien ha propuesto la huelga Junta Directiva 

de Albañiles o la Ejecutiva. 

El compañero Muifio en nombre de la Ejecutiva contesta 
, , 

al compañero Tomas Fernandez,que la Ejecutiva no ha cambia-

do de criterio. Al compañero Huan GÓmez que la Ejecutiva 
, 

ha planteado ya la cuestion para que las secciones tra&,eran 
, 

r terio y cree que esta noche se puede adoptar resolucion 

salvo el mejor parecer de los reunidos. Alccompañero Escu

dero que la propuesta ha sido iniciativa de la Comisión Eje

cutiva. 
, , 

El compañero Tomas Fernandez insiste en que esta noche 

no debe tomarse acuerdo,para dar tiempo a que este asunto 

sea debatido en las secciones. El compañero Adrián Escudero 

se adhiere a estas manifestaciones, 

El compañero Torbellino de Pintores,se muestra de acuer" 

do oon el criterio de la Comisión ~ jecutiva,y dice que se de-
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be de hacer lo que ella propone porque tiene el acierto de 

ver el problema Pal y como es y de verqque la Única solución 

es la que dice en nombre . de la Ejecutiva sn Secretario. 

El compafiero Serafín González de Carpinteros del Hormi-
, 

gon armado,dice que se debe dejar un pequeño lapso de tiempo 

para que las secciones formen criterio. 

El compafiero drián Escudero manifiesta que su c iterio 
, 

es debido a que considera el asunto muy grave y vale ~as es-

perar unos dlas y plantearlo con toda firmeza que no ir con 
, 

vacilacion. 
, 

e El compaijer.o Jua.m Go~ez de Marmolistas , insiste en que . se 
, 

aguarde hasta otro Comite Central. 

El compañero ~erafin González dice 
, 

los que deben dar la pauta en esta cuest on. 0 

1.an:.~ -~ 

albañiles. don 
J L 

El compañero Lauree.no Pérez ,de Canp-eros , ·se rrrue-st'ra. en pro 

del criterm.o 
, 

de la Comision Ejecutiva,que defiende claramen-

te con s iderando que debe de aprobarse. Se extiende en razones 

para apoyar~ la propuesta de la Ejecutiva. 

El compañero Di as. H, y0s ' de Vidriería Artística se mues

tra de acuerdo con el criterio de la Comisión Ejecutiva. 

El compañero Jos'e Recuero de -Fontaneros y Vidrieros in

siste en que esta noche no se tomen estos acuerdos. 

El compañero Adrián Escudero propone incidentalmente el 

que la Comisión Ejecutiva quede facultada para hacer en unión 

de la Junta Directiva de Albañiles la información acordada y 

que una v z que tengan el informe nos yraigan criterio a la 

próxima reunión del Comité Central. 

Por unanimidad se aprueba la propuesta incidental del com

pañero de ~eones en General. 

CRISIS DE TRABAJO. · 

El compañero uiño en nombre de la Comisión Ejecutiva 

manifiesta que se han seguido haciendo todo género de gestio

nes ,para ver de conseguir que tanto el inistro de Trabajo, 
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como el alcalde proprocionen la mayor cantidad posible de ocupa-

ciones. · Dice que el compañedo Dominguez,está haciendo una infor
cio , 
macion de todas las barriadas de 6asas Baratas comenzadas para 

, 
ver el numero de obreros que hay y el que se puede colmcar y el 

, 
numero deforasteros que en cada una de ellas trabajan,con objeto 

de que una vez que se termine esta información a ver al Minis-

tro para tener todos los datms convenientes r pecto a la impor

tancia de este asunto. 

Mabifiesta .que la Ejecutiva estima q e se debe continuar la 

campaña de mitines y que asl se hará,p ra ver de conseguir lama-
, 

yor cantidad de atencion por parte de las autD~ridades. 

Manifiesta tambien que la 'oc edad de Carpinteros del Hormi-
, 

gon armado,ha hecho tres p opuestas reñaccionadas con la crisis 

y que son: 

PRIMERX.- Nombrar una comisión ,para gue en unión de la Eje-nm1 , 
, 

cutiva gestione con los patronos la admision en las obras del 
, 

mayor numero posible de carpinteros. 

La Ejecutiva de acuerdo con esta propuesta ha comenzado a 

realizar gestiones y por tanto esta propuesta se puede decir que 
, 

esta aceptada y puesta en vigor. 

EGUND .- Que se convoque a una amamblea general de todos 

los oficios federados,para que la misma trate de todo lo relac

cionado con Ía crisis de trabajo y de las medidas para terminar. 
, 

La Ejecutiva esta claramente en contra de esta propuesta, 
, 

por estar en conyra del reglamento y ademas aer irrealizable. 

El compañero eraf{n González de 6arpinteros del Hormigón, 

defiende la propuesta y explica su alcance. 

e pasa a la votacmón,y votan en pro de la propuesta la re-

presentación de Carpinteros del Hormigón Armado. 

Total un voto. 

Votan en contra de la propuesta: 

Albañiles de Madrid, Constructores de M~saicos, Canteros, 

Embaldosadores,Estucadores a la Catalana,Fontaneros y Vidrieros 
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Fumistas, Instaladores y montadores Electricistas,Marmolistas, 

Pintores,Portlandistas,Peones en Ge11eral,Vidrierf.a Artística, 

Tejeros, Albañiles de Leganés y Ramo de la Edificación de Vical

varo. Total diez y seis votos. 

Queda desechada la propuesta por dies y seis votos contra 
I :Ju, 

uno. ,.,. 
l!Lil_,J 

TERCERA.- Que se implante la jornada de sies horas para ter-

minar la crisis de trabajo. 

La Comisión E¡ecütiva,dice Muiño ,ha estudiado la propuesta 

y considera que no puede ser aprobada tal y como se propone y 

lo que se puede hacer es como aspiración es llevar el asunto al 
, , N proximo Congreso de la Federacion acional la propuesta de que 

se implante a medida que se vaya pudiendo la jornada de siete ho-
, , , 

ras,que quedara convertida en una aspiracion de caracter nacional 

de los obr~ros de la EdificaciÓn,sin perjuicio de que se hagan 

todas las gestiones para ver de conseguir la implantación en los 

diferentes oficios,en cada una de las localidades. 

El compañero erafin González,aclara el alcance de la pro

puesta y dice que es como aspiración la jornada de seis horas 

que propone. 

El compañero Muiño en nombre de la Comisión Ejecutiva le di

ce que la carta -que exibe- dice que se implante inmediatamente. 

Se pasa a votar,si se aprueba o no la propuesta,haciéndose 
, 

la votacion en el sentido de que el que vote en contra de - la pro-

puesta aprueba el criterio de la Comisión Ejecutiva. 

Votanen c9ntra de la propuesta M de 6arpinteros del Hormi-
, 

gon mado: 

Albañiles de Madrid,Constructores de Mosaicos, Estucadores 

a la 6atalana, Fontaneros y Vtdrieros, Fumistas, Marmolistas,Pin

tores, Portlandistas , Peones em General, Vidriería artística, Te

jeros,Albañiles de Leganés, y Ramo de la Edificación de V~cálvaro, 

Total quince votos. 

Votan en pro de la propuesta de Carpinteros del HormiglÍn Ar-
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mado,las representaciones de Carpinteros del Hormigón y Elec-

tricistas. Total dos votos. 

Queda por tanto desechada la propuesta de Carpinteros del 

Hormigón Armado,y se faculta a la 0omisiÓn Ejecutiva,para que 

lleve a efecto la suya. 

Y en cuanto a la campaña de mltines,la Co isiÓn Ejecuti-

va considera que se debe proseguir y el asilo 

aprueba. 

DIMISION DE JO E PINT DO . 

El compañero uiño en nombre de la Comisión Ejecutiva, 

dice que el compañero José Pintado,Vocal prdunero de la Comi-
, 

sion Ejecutiva, ha dimitido aleg ndo por escrito,falta de tiem-

po,pero manifiesta a la omisión Ejecutiva que lo haula por-
, 

que la Junta Directiva de la seccion de Marmolistas,s que per-

tenece,se lo habla impuesto. La Ejecutiva a tratado el caso y 

considera que no se le debe ac~ptar la dimisión al Compañero 

Pintado, 

El compañero Jaimez de Marmolista dice no ser;cierto lo 

que manifiesta el compañero ~intado. 

1 compañero GÓmez de Marmolistas,desmiente igualmente 

las manife taciones de Pintado y dice que únicamente de una 
, 

manera particular le aconsejo que dimitiera. 

1 compañero Pérez de Canteros opina en contra de que se 

le admita la dimisión y dice que no ha debido la Directiva de 

Marmolisyas coaccionar a Pintado. 

Jaimez de armolistas,dice que no se le ha coaccionado, 

que la realidad es que no puede atender el cargo,como muy pron

tl podrá comprobarse por la propia Comisión Ejecutiva y que 
, 

la Junta Directiva de Marmol~stas no tienenningun inc~mvenien-

te en que siga desempeñando el cargo. 

El compañer o Escudero de Peones en General,se adhiere a 

las manifestaciones de Jaimez. 

Después de rectificar varios compañeros se pasa a votar 
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la propuesta de la Ejecutiva que consiste en no aceptar la dl-

mimiÓn al compañero José Pintado. · 

Votan en pro: CANTEROS-FONTANEROS Y VIDRIERO -FUMISTAS

IN TALAD0RE Y MONT DORES ELECTRICISifAS-P0RTLANDISTAS-PEONES 

EN GENERAL-TEJERO -ALBEÑILES DE LEGANES Y RAMO DE LA EDIFI

CACI0N DE VICALVER0, Total,nueve votos. 

Votan en contra: ALBAÑILE DE MADRID-CARPINTERO DEL H0R+ 

MIGON ARMADO - EMBALD0~ADORES-PINT0RES Y VIDRIERIA ARTISTICA. 

Total cinco secciones. 

e abstienen de votar ~STUCAOORES A LA CA~ALANA Y MARM0-

LI TAS. Total dos secciones. 

Que~a aprobado 

Pintado. 

DIMI 

la dimisión al compañero José 

us 
El compañero Muiño en nombre de la Comisióu Ejecutiva, 

Dice que el compañero Benito Rus vocal sexto,viene faltan

do a las reuniones de Ejecutiva con bastante frecuentia y 

por tanto la Comisión Ejec ti~a considera que se le debe a-
, , 

captar la dimision que presento a su debido tiempo. 

Por unanimidad los reunidos se muestran de acuerdo con 

el criterio de la Comisión Ejecutiva y se acepta la dimisión 

del compañero Benito Rus. 

Se proced a nombrar substituto y hay varias propuestas 
. , 

de que seccion ha de ·proponer candidatos y las secciones de: 

ALBA ILES-EMBALDOSAD0RES- ESTUCADORES A LA CATALANA-PIN

T0RES-P TLANDISTAS-TEJEROS Y ALBAÑILES DE LEGANES,votanpor

que sea FONTANEROS Y VIDRIEROS quien proponga candidatos pa

ra ese cargo. 

Las secciones de CANTEROS-FUMISTAS-ELECTRICISTA Y VICAL) 

VMO,votan porque sea: PEONES EN GENERAL quien proponga can

didatos. Y las secciones de: 

CONSTRUCTORES DE MOSAICOS Y MARMOLISTAS votan porque sea 

ViDRIERI ARTISTICA quien proponga candidatos. 
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Por siete votos se acuerda porque sea la sección de 

F6NfANEROS Y VIDRIERO quien proponga candida tos para ese 

cargo y ~ue envíe lo~ candidatos a la Comisión Ejecutiva pa-
, , , 

raen l a proxima reunion del Comite Central traten entre to-

dos quien ha de ocupar el cargo . 

Por haberse agotado el Orden del Día y por lo avanza-
, ' do de la hora se levanta la sesiona las cer oras veinte 

minutos del dla dos de Abril de mil novecientos treinta,de 

todo lo cual damos 

E Presidente oe cretario; 

~¡_ __ -=::,!D-lll-D1 l1JS L!Hlmm ~ ~ 

r 
---. 

, , 
Acta de la reunion ordinavia celebrada por el Comite Central 

de 1~ Federij~iÓn Local de Obreros de la Industria dela Edifi

cación de Madrid y sus LimÍtrofes,el dia DIEZ Y SEIS DE ABRIL 

DE MIL NOVECI~ O REINTA. 

A las veinte horas y treinta minu.1'os de la noche,se de-
, 

clara abierta la sesion bajo la presidencia del compafiero A-

drián scmdero de Peones en General y actúa de secretario el 

compañero José Jaimez de Marmolistas. 

Se procede a pasar lista no contestando las representa

ciones de: ESTUCADORES A LA CATALANA-POCERO -RAMO DE LA EDI~ 

FIC C[ON DE VICALRARO Y RAMO DE CONSTRUCCION DE VALLECAS. To

tal cuatro repre-sentaciones. 

Es leida y aprobada el acta de la sesión anterior. 

NOMBRAMIENTO DE VOCAL SEXTO. 

Se procede a cubrir la vacante de vocal sexto de la Co-

misión Ej ecutiva y a propuesta 
, 

de la seccion de Fontaneros 

y Vidrieros, es elegido por unanim~dad para dicho cargo el 

. compañero José Recueno de dicha sección, 

LITIGIO CON LOS RE .PRIETO Y MANZANARESi 

El compañero Muiño en nombre de la Comisión Ejecutiva, 
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manifiesta que el litigio con los patronos D. TeÓfilo Prieto 

y D. Bernardo anzanares,no ha sufrido ninguna variación en 

estos Últimos días. Se~ na terminado ·1a obra de la Calle de Je

rónimo de la Quintqna,en la parte ~que afecta a dichos patronos. 

Se ha tenido conocimiento de que iban a empezar una rgforma 

en le. calle de Claudia Coello d:rez y sieje y después de las 

gestiones pertinentes,parece ser que no hacen esa reforma. 

En cuanto al sostenimiemto de los huelgaistas que que

dan,la Comisión Ejecutiva propone que cesen de cobr r la die

ta el d1a veintiseis,ya que en cambio de impresiones con los 

propios huelguistas,estos han reconmcido que ya les ha soste-
, 

nido con creces despues de terminar la huelga. 

Por unanimidad es aprobado el criterio de la Comisión E

jecutiva,ratificándola continue la luchacon dichos patronos. 

HUELGA CON~ CASA MADM JEAN. 

In~orma el compañero Muiño en nqmpre de la Comisión Eje-
' ' ... 

cutiva de que aa huelga con a c sa Maumejean de Vidriería Ar-

tfstica,continua en igual estado. El perxonal,completa~ente 

disciplinado y in ninguna vacilación en cuanto a su conducta. 

En el taller hay aproxim damente veinte esquiroles,todoa nue

vos en el oficio . 

Parece ser que ha habido algunos incmdentes entre los es-
, 

quiroles y algun grupo de üesconocidos resultando heridos de 

poca consideración algunma individuos de los que en el~taller 

ocupan los puestos de los hueguistas. Como consecuencia de es

tos incidentes han sido d~tenidos varios hueguistas que han. 

sido p tos en libertqs al comprobarse que no existía ningÚn 

cargo contra ellos, con p
1

ruebas, y a. cuy: s huelguis\as les ha 
, . 

atendido la 6omision ' Ejecutiva con arreglo al Reglamento y 

a los acuerdos de la Federación, El crite ~o de la Comi~iÓn 

Ejecutiva es continuar la lucha con todo entusiasmo y disci

pli°na. 
\ El compañero Villaplana tlecMarmolistas hace algunas mani• 

festaciones en sentido de pregunta que son contesta~as po~ 

' 

1 

1 

' 
1 

' 

1 
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or unanimidad se aprueba el Ariterio de la Comisión Ejecu-
, 

tmva facultandosela para seguir actuando. 

RECURSO DE BERNARDO LUMBRERAS 

In orma el compañero !Yiuiño en nombre de la Comisión Ejecu

tiva ,de que con fechf:\ treint~ de Enero Último ha sido presenta

do a esta Federación unJ:recurso firmado por los compañeros Ber -

nardo Lumbreras,Ambrosio Villarrubia,E. Gé va,José Villanueva 

Pedro Trillo,F. Alfaro, Nicolás Gonzálea, ancisco Largo Caba- -

llero, José Dominguez Anastasia de Grac a,J~sé Corrales, Luis 

Mena, HipÓlito Triviño, Manuel Jiménez y Alejandro Pinado con

tra acuerdos tomados por la ociedad de Albañiles de Madrid en 

Junta General celebrada e dia diez y nueve del pasado Enero con

sistente en privar de voz y voto en ftas Juntas Generales de di

cha Sociedad a todos los que desempeñam cargos retribuidos en 
, 

la organizacion obrera. 

La ComisiÓ jecutiva a tenor de lo dispuesto en el arti-

culo ieintidos apart do octavo, da nuestro reglamento ha admi-
, 

tido el escrtto y ha pedido con fecha se;s de Febrero ultimo 

a la 
, 

ociedad de Albañiles toda clase de informacion respecto 

al asunto enviando a la Junta Directiva cppia del mencionado 

recurso. 
... ~:,._ ...... , 

La ociedad de Xlbañiles con fec~ diez de Febrero mandó 
' . , 

, ;, LA 
una carta exponiendo el acuerdo que es .,ta,l y~ como dicen en- el 

Ji .. :3 LI. ' .!. 

recurso los reourfentes. 

La Comisión Ejecutiva q la vista de esta carta y después 

de estudiar el caso considera que de0ia' pedir aclaración por 

cuanto s/io se mencionaba que el acuerdo de privar de voz y vo

to a los que no trabajaban a la profesi~n de Albañil se referia 
# ,' 

solo a los retribuidos en las organizaciones y nos mencionaba · ,, 
nada de los que sin estar retribuidos por organizaciones obre

ras;tampoc~ trabajaban al oficio de albañil. 

Con fecha tres del mes de Abril actual,la Ejecutiva hizo 
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r , 

la pregunta a la seccion de Albafiiles si en el acuerdo men-

cionado entraban tambien los compañeros qme no grabajan a la 

profesión de albañil ni están retribuidos por la organización 

obrera. Y con fecha cinco la Sociedad de Albañiles ha contes

tado diciendo qu~50-ft,se refier~ el qcuer~o a los retribuidos 

de la Orga~iz~ciÓn . La 6omisiÓn Ejecutiva ha estudiado en vis

ta de todo1 .tambien1 el Reglamento de la Soclhedad de Albañiles 

y ha considerado que el acuerdo .es antirreglamenta io y además 
. . 

es notoriamente injusto y perjudicial para la propma organiza

ción, f sin entrar a estudiar para nada las caudas internas 

que hayan existido en la Sociedad de Albañiles para tomar ese 

acuerdo,estima que se debe acordar que los compañeros recurren

tes tienen razon y que procede que la ociedad de Albañiles 

les restituya en su derecho de voz y voto,haciéndolo saber asl 

a la mencionada entidad. 
, , 

Despues de esta informacion y hechas por el compañero 

Presidente las debidas pregun as·y no habiendo pedido nadie 

la palabra,se aprueba 1 pa¡unanimidad1el criterio de la Comi-
, , 

sion Ejecutiva,facultandosela para uque de conmcimiento a la 

Sociedad de Albañiles. 
1 • - .. 

C SIS DE TRABAJO : : U 
1 , 

El compañero Muiño en nombre de '-...l-a -~om~,:1~n ~)e2uti~a; 

informa todo lo elaccionado con e l estado actual de la cri

sis de traba jo,haciendo resaltar la visita realizada Última

mente al Mi ni1.stro,en la que le expuso todo lo· que we relaccio

na con 1 s Casas Baratas y con las subvenciones que por es

te co cepto se conceden. Expone tambien todo lo ocurrido en 

cuanto .a las gestiones que se estánllevando a efecto cerca del 

Ayuntamiento y otros departamentos. Informa tambien de la cam

p~ña de Prensa que se ha hecho desde EL SOCIALISTA en relac

ciÓn con la suspensión de trabajos por el Ministerio de Fornen-
. , 

to, y dice que la Comision Ejecutiva teniendo en cuenta que 

en virtud del acuerdo del Ayuntamienbo de suprimir por yres 
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meses el pago de licencias de construccion se ha aumentado ~am-

bi~n a~go el trabajo,estima que conviene aplazar la campaña de 

mitines hasta ver el resultado de estas gestiones. 
\¡ 

El compafiero Lavilla de Vidriarla Art!stica hace una pre-

gunta sobre las papeletas del Ayuntamiento, y -le contesta el 

compañero Muiño en nombre de la CtmisiÓn Ejecut iva,aclarándole. 

Por unan_imidad se aprueba el criterio d la Comisión Eje-
, 

cutiva facultandosela para seguir actuand en la forma que es-
I 

time esta conveniente, 
,...,,n, 

GUARNECIDO Y BLANQUEO. DG 

' !.D!llD Y 8 S LUIITRCF'.:S 
El compañero Muiño en nombre de la omision Ejec a,ex-

plica todo lo que se está haciendo en relacciÓn coñ los traba~ 
, , 

jos d~ guarnecido y blanqueo. Hace mencion del acuerdo del ul-

timo Comité Central manifestando que se ha hecho la información 

de las obras en las que trabajan los talochistas y blanqueado

res,habiendo por esta causa dejado de hacer esos trabajos el 

per~onal de albañiler!a de la obra. Con todo detalle informa 

de las características de esa clase de trabajo y termina dicien

do que la Comision Ejecutiva despues de conocer el estado actual 
, 

del asunto y considerando que nó hay otra soluccion,estima que 

se debe proceder a retirar todo el personal de los oficios fe

derados en todas las obras donde los trabajos de guarnecido y 

bla~quem no sean efectuados por los mismos ·albañiles de la o

bra.. 

El compañero Luis Fernández de Albañiles interviene para 

hacer una historia de como empezaron esos trabajos ya vulgar

mente conocidos poE la talocha. Enumera la e-xistencia de do8 

sociedades disidentes de la de Albañiles una titulada LA TALO

CHA que ahora ha tenido protección oficial del Ministerio de 

la Gobernación y otra de ESTUQUISTAS Y TENDEDDRES DE YE O,que 

tiene su domicilio en la Corredera Baja Veinte. Expone los per

juicios que p!.r!. _el oficio de Albañiles supone esto y termina 

diciendo que el criterio de la Junta Directiva es coincidente 
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El compaflero Villaple.ne. de Marmolistas se mu~stra confor

me con el criterio de la éomisiÓn Ejecutiva en todo menos enel 

momento pues considere. que no es oportuno el ir a la huelga de

bido a la crisis de trabajo que existe y se extiende en diver

sos razonamientos para apoyar su criterio. 

El compaflero Muiflo la conteste. y dice que ahora es el mo-... . . , 
t , 

mento oportuno,que hay que levanyar el espiritu de las seccio-
, 

nea para prepara~las para esa lucha. Que · no hay otra soluccion 

porque ya ha tomado unas proporciones verdader mente alarman

tes. Que de no atajarlas con rapidez y energía en cuanto al 

oficio de albafliles ae refiere,se ·corre el peligro de extensión 

a otros oficios del sistema de implantar innovacmones en -1a in

duatria,no solo sin contar con la orge.nización,.sino aún en con

tra del criterio de la org nizaciÓn. Termina diciendo que las 

proporciones que cree la Ejecutiv que ha de tener el conflic-
, 

to como maximo son de unos dos mil obreros en huelga,de llevar-

se a cabo la retirada del personal en todas las obras a un mis

mo tiempo y además que una vez declarada la huelga,hay que con

tar conque puede surgir incidentes y gastos,pero que todo eso 

puede ser sostenido por la organizaciÓn,cuyo espíritu de lucha 

ha dado ye. sobrada pruebas y para lo cual,no solamente se ha

rá todo lo que h ya que hacer, sino que e.~~m'~ se -~~~"-Sl~oci

miento de nuestra d:termine.ciÓn y el por ~ .. '::l 
0

:3m1té Parita-

rio y a la ederacion Patronal. ~:;_1~-~:1!~ ~!~!~~ :s J) ,. 

E compafiero Tomás Fernández de Fontaneros y Vidrieros,se 

opone 1 criterio de la Comisión Ejecutiva abundando en los 

mismos razonamientos que el compaflero Villaplana,y argumenta 

en el sentido de que no -es : conve:niente,diciendó ,que esto se po

dla haber evit do si los delegados hubieran cumplido con su de

ber. 

El compañero Escudero desde la presidencia llama al orden 

al orador diciendole que argumente como quiera pero que no alu-
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da a hechos pasados que nada. tienen que ver con estos momentos. 

El compañero Tomás Fernández protesta de lo que él consi-

dera un a.propello de la presidencia pues le coharta ya que no 

le deja expone r ampliamente la orientación que desea. 

El compañero Escudero insiste en su punto de vista ma.nifes-

tando ~ue puede argumentar todo 1~ que quieras 

pasado. 

referirse a.l 

El compañero Tomás Fernámdez,ma.nifiesta. que en vista de que 

el presidente no le permite extender su rgumentaciÓn,deja de 

hacerlo manifestando únicamente que el criterio de la Junta Di

rectiva de su sección es contrario ir a la. huelga. 
que 

El compañero José Jaimez de Marmolistas dice el compañero 

Escudero ha pe~mitido ·antes al compañero Muiño que argumentara 

de hechos pasados e invluso de recordar a la Directiva de Marmo-
, 

listas la huelga de Arevalo y 

no conceder ese mismo derecho 

Vidrieros. 

ahora se condu e parcialmente al 

al represent!l t~f'i~:,:-r-;J~i~ke1 os y 
l''DU~TR!A DB L! , fva 

1 D !l 

El comp ñero Escudero desde la presidencia· d~-ce- qu 

haber procedido cmn imparcialidad paro que de todas formas se 
, 

somete a lo que el Comite acuerde poniendo el cargo a disposi-
, 

cion del mismo. 

Los reunidos consideran que no ha lugar a ninguna deter

minación dáadose por terminado este incidente. 

El compañero Domingo Casa.nova de ~intores dice que comoe 

el compañero Tomás Fernández ha aludido para que den criterio 

j 

las secciones. El le va a dar favorable a la Ejecutiva,pues con

sidera que hay que apoyar a la Sociedad de Albañiles con todo en-

' tusiasmo. 

1 
, , 

El compañero Seraf n Gonzalez de Carpinteros del Hormigon 

Armado,se muestra tt&mbien de acuerdo con el cri:berio de la · Co

misiÓn Ejecutiva. 

El compañero Laureano Pérez de Canteros,se muestraá tambien 

de acuerdo con el Criterio de la Ejecutiva.,razonando la función 
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de ,este criterio. Y después de varias rectificaciones se pasa 

.. El. compañero Luis Fernández de Albañiles ,propone que .se fa-

culte a la Comisión Ejecutiva para que pueda llevar a cabo la 

huelga en las obr~s que considere pertinente entendiéndose esta 

autorizac.iÓn,el que pueda. llegar donde sea preciso,9 sea,ds.ndo

la un voto de confianza para poder levantar las obras como con

sidere más beneficioso. 

Se pasa a votar. la prQpuesta de la Comisión Ejecutiva con 

la e.fülesiÓn dw la representación de Albañi.les,vot ndo en pro .de 

dicha propuesta y de la adhesión: ALBA~ILES DE MADRID-CARPINTE

ROS DE LA EDIFICACION-CARPINTERO S DEL HORMIGON ARMADO-COLOCADO

RES DE PAVIMENTOS EN MADERA-CONSTRUCTORES D MOSAICOS-CANTEROS 

FUMISTAS-PINTORES-PORTLANDISTAS-PEO ES EN GENERAL-VIDRIERI& AR-

TISTICA-TEJEROS Y ALBAÑILES DE GAN S. Total trece votos. 

Votan en contra: FONTANBRóS--¼~VIDRIERQ Y MARMOLISTAS. To

tal dos votos. 

Queda aprobado 
, 

de ... il.a ,o.G..Pmision Ejecutiva con la 

adhesión de Albañiles por ~REOE votos en pro y DOS en contra. 

PREGUNTAS. 

El compañero Novo de Mosaicos pregunta si se ha estudiado 

el proyecto de Contra o para Constructores de Mosai~os. 

Por la Ej ecutiva le contesta el Secret·ario diciendo que 
, 

ya se han sacado las copias y que lo esta estudiando la Ejecu-
' , 

tiv21 y que una vez que esta le haya estudiado se enviara ... a las 

secciones p _ra que estas lo estudien a su vez · con objeto de tra

tarlo en e Comité Central. 

El compañero Tomá s Fernámdez de FontaBeros y Vidrieros pre

gunta que hay acerca del litigio con el patrono Sr. Pérez de la 

Torre por despido del Compañero ·Prados ·de Fontaneros y Vidrie-

ros. 
, 

Le contesta el compañero Muiño diciendo gue ese asunto esta 

pendiente de resolucciÓn en el Comité ~aritario. 

1 compañero José AlfllPéz ; de Carpinteros de la Edificación 
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dice que q~e hay del boicot al contratista D. Pablo Canto. 

El compañero Muiño en nombre de la Ejecutiva,le contes

ta manifestándole que el boicot está en firme y que lo que ha

c~ talta,es saber donde tiene trabajos este patrono. 

El compañero Alvarez manifiesta que en la actualidad tie

te trabajos en la 6asa de Campo. 

El compañero Muiño le dice que _ lo que conviene es mandar 

por escrito los casos que se sepan,a la Comi iÓn Ejecutiva. 

Y por haberse agot;ado el orden del d!a se levanta la s-e

siÓn a las veintitrés hBras,de todo lo que damos fe, 

ACIT1 

Central de la 

El Secretario. 

· ón ordinaria celebrada por el Co1i1i ti! 

Loc<ll de Obr ros de 1 Indus tri do la 

Limítrofes ,e2. día DOS DB l. YO D1" 

A l s veintiuna :r...ora de cla:ra abierta 1 se ... ión el com:poffo

ro Adri&n E ~uuero ·ae Peoned en G~ner l,"ue proside,y actúd de 

secretario el compafíero Laureano Pérez,de -Cuntoros . 

S . a.a. lec.tura al acta anterior,c e es .:.prob da. 

-:. _pr oceQ.e a pasar· lista y no contestan ¡)or no estar re--

"BAR ~J AS- R,A'..,O D-2 I.A Enrr.ircACI OIJ. D J VICALV.' • .:W y l - o _).._: COJ.) TRUC· 

CIOH .i.JB VA..Ll.....:C.J.S· •• fo tell - once-. s ccioned . 

ATlWPE1,LO .A LA COi.USIOU G STORA • 
• 

El compa.::-er 1.;1.d 110 en n ar.abre de la COJ, isi ó11 Rj cu ti va, dice 

ue en lu obr de D. - Eduar~o Rubio D. R rndn S 1cho sita en ' la 

i:;alle de zuruano es -:1io a E..,pronc ... dá co1J motivo de L. a· na 
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El compañero uiño en nombre de la Comisión Ejecutiva dice 

que en la plaza de la Lealtad se está haciendo una ~eforma en el 

número iras en la cual se ha colocado varios trabajos de mármol 

que han sido elaborados fuera de lls.drid . 

En cuanto se ha tenido conocimiento del caso se han hecho 

las gestiones pe rtinentes a~gr guando quelos stxo~os de esos 

trabajos eran los hermanos Ibarrola,canteros,los cruales nos han 

dicho que ellos ya sabían que está prohibido traer iedra labra

da de fuera,pero que ha sido el ar quitecto D. 1.anuel Lópe5! ~ora 

quien dijo que s e trajera. 
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Después de las gestiones realizadas se ha pedido mil pe 

aetas como indemnización por los traba_jos que han dejado de ha

cer los camaradas de Madrid y el arquitecto ha ofrecido sete

cientas pesetas quedando de aeuerdo con la ·Comisión Ejecutiva 

estando pendiente solo,pa~a terminar el asunto la entrega de 

es tas pe se tas. 

Por unanimidad se faculta a la Comisión Ejecutiva para que 

lleve a feliz tirmino este asunto. 

HUELGA DE MAUMEJEAU . 

El compañero ·fuiño en nombre de la Comisión Ejecutiva ma

nifiesta que le huelga con la Casa Maumejean de Vidriería Artís

tica ,sigue su curso normal v que ahora ha surgido un interme

diario oficioso por virtud del cu 1 hay preparada una entrevis .. 

ta para mañana a las nueve y media y a la cual irá la Ejecutiva 

pués así se ha solicitado oficialmente y ya veremos a ver lo 

que da de sí ese asunto. 

Por unanimidad se facult a la Comisión E jecutiva para que 

haga las gestiones uertinen tes de este asunto. 

GUARN CIDOS Y "9LANOUEOS. 
\ 

El compañero Muiño en nombre de la Comisión Ejecutiva ma-

ni fiesta que todo lo refereu te a los t,r __ ab~j os de guarnecido y 

blanqueo realizado por personal ajeno a los albañilas de la o

bra, dice que se ha resuelto hasta ahora todo favorablemente,pe

ro que la jecutiva considera que se debe de seguir la acción 

para defen las condiciones de trabajo del oficio de albañil, 

y si hsst ahora no ha habido nece sidad de retirar ningún per

sonal,eso no quiere de9ir que mañana mismo no se presente la 

necesidad. 

Los reunidos s8 dan por enterados de las gestiones y .aprue

ban la actuación de la Oomisión Ejecutiva facultándola para se• 

guir el mismo criterio que hasta ahora. 
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PR GUNTAS 

El compañero Feliciano Benito,de Oarpintero del Hormigón 

pregunta que hay con respecto al horario. 

El c~mpañero uiño le contesta que no hábidndose resuelto . 
nada por el Comité Paritario,continuamos con el ya acordado 

de siempre o sea con las tre s horas. 

El comnañero de Blas de stucadores a 1 Cat lana,estima 

que se debe ublicar un escrito en la rensa,para que todos 

los federados sepan a que atenerse. 

El compañero de Blas,de Estucadóres a l a Catalana pregun

ta el estado en que se halla un denuncia que hizo su s ección 

sobre una obra de la calle de Goya 24 en la que los albañiles 

estaban estaban hacie ndo t ra ajos cor•espondientes a estuca

dores. 

El compañero Iui ño le - contesta que está todavía en po• 

dar de la Junt Dire tiva de la Sociedad de Albañiles. 

Y en vista de lo avanzado de la hora,se levanta la sesión 

a las veintidos horas veinticinco minutos de la noche de to-

do lo cual,d os fe LOC!L DE Ol:llE"CS 
IE LA 

INDUSTRIA DB LA EDJFJCACION 
Dll r..-

L!.6.DillD Y nus LI!.flmm C: 
El Secretario. 



ACTA de la ·reunión ordinaria celebrada por el Comité Cen

tral de la Federación Local de Obreros de la I ndustria de la 

Edificación de Madrid y sus ~imítro&es,el ala DI z Y s ~r DE 

MAYO DE MIL OVECIENTOS TREI1'fTA. 

A las veintiuna hora declara abierta la sesión el compa

ñero Félix Mena de Embaldosadores. Actúa de secretari el com-

pañero nue 1 -!ámEfnez, de Marmolistas. 

Es leida y aprobada el acta de la sesidn anterior. 

Se procede a pasar lisja y no contestan po no estar pre .. 

sen tes las representaciones de E_ TARI ilDORES INSTALADORES Y MON

TADORES ELECTRICISTAS·· y RAMO DE LA EDIFICA ION DE VI CAL VARO. 

Total -tres-secciones. 

El compañero Mui ño en nombre de la Comisión Ejecutiva ma

nifiesta qme en la sesión Últ ma,s puso· como no asistente a 
, 

la re presentación de FONT ROS y VÍJJRIEROá 'y é '"mó~ es tuvo BOm-

biene hacer esta aclaraci6n para quel , o .. que e como mal cumpli

miento de estos compañemos . 

El Comité Central se da por enterado. 

LOS ESO S IDDIANTILES. 

El compañ ro uiño en nombre de la Comisidn Ejecutiva ma• 

nifieata que esta ha enviado una carta expresanao el senti

miento de la Fed raoión,al Sindicato de Artes Blancas a la par 

que la protea pr la muezte de buestro compañero asbviado en 

dicho Sindicato Guillermo Crespo Cerezo efectuada por la fumr

za pÚbli c ante la Facultad de Medicina en los pasados d!as. 

Por unanimidad se aprueba la actuaci&n de la Comisión E· 

j cutiva y se acuerda que conste en acta el sentimiento y la 

protesta del Comiti Central por este hecho. 

OBRA DE LA CALLE ZURBANO-ESPRONCEDA. 

El compañero uiño en mombre de la Comisión Ejecutiva, 

manifiesta que se han hecho las oportunas gestiones ra:fe:ren• 

tes al estado de la obra de los patronos D. Ramc5n Sancho y D. 

Eduardo Rubio sita en la calle de Zurbano esquina a Es~:ronce-
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da Y cuyos patronos maltrataron de palabra y obra a nuestra Co-

misi&n Gestora. 

En esa obra no se han terminado las gestiones de averigua• 

cidn y por ello ~a Oomisi&n Ejecutiva considera que se la debe 

!acultar para +legar a la retira~a del personal si lo ve faoti .. 

ble. 

El compañero Benito de Carpinteros del ormigdn Armado, 

pregunta por que este asunto no figura en el orden del día. 

El compañero Muiño le contesta q e debido a un olviao,pe .. 
. 

ro que 0e subsan& inmedi tamente enviando este asunto detalla-

do en la Circular na Veinticuatro de mil novecientos treinta. 

Loa reunidos acuerdan unánimemente facultar a la Comisión 

Ejecutiva para llegar incluso a la retirada del per sonal si lo 

c onsi dar a factible. 

RECURSO DE MARMOLISTAS. 

El compañero Muiñ en nombre de la Comi ip_n Ejecutiva,di

oe que el contrato elaborado para el oficio de marmolistas por 

el Comité Paritario e0 aceptado en lfneaa generales salvo va

rios punto0,en t re ellos dos de suma importancia que se refiere 

uno a los jornales y otro a la implantación de dos oategor!as 

de aprendice·s que no existían. 

El contrato se ha estado discutiC1ndo año y medio y los pa

trono se han opuesto sis temáticazpen te a toda . concesi &n de me

jo s llegando na una si tuacidn verdaderamente intransigente • 

. La Comis idn Ejecutiva tebiendo en cuan ta todo lo ocurri

do en este contrato considera de acuerdo con la Junta Di:iecti-

va que se debe de recur~ir cobtra di cho contra to, cosa que se 

ha hecho ya por hacharse el plazo encima, y además ha con si de-

redo igualmente que la Federación debe reservarse la actuación 

4ue corre apanda y en es te caso no peca de indlisore ta la Comi-

sidn Ejecutiva al decir que est asunto hay que hermanarlo con 

el de Canteros y con los dos convenios ir a la huelga inmedia

tamente para obtener el logro de las aspiraciones negadas por 
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loa patronos aistemdticamente. 

Los reum14oa SB dan por enterados y aprueban la conducta 

de la Comisidn Ejecutiva en este asunto. 

OBRJ6 DE LA CALLE DE RIEGO. 

El compañero iuiño en nombre de la Comsión Ejecuti~a,di1 
ce que en pasado d!a seis de l[ayo se ha recibido una denuncia 

del compañero Ju~i o Palacian,de la Sociedad de Albañiles, el 

cual es pedn de mano y había sido despedido por sü oficial por 
. 

haberle dicho que la ob:ta donde trabajaban es taba en inminen. 

te , peligro de hundimiento. 

La Comisidn Ejecutiva envi& al compañero Palacian a· que 

formulara la denuncia ante la Junta Directi-e"a de sil Sociedad 

y se hizo oargo de la denun·oia del mal estado de la obra y .· 

gestionó . 

Se trata de tres obras que h~y en _la calle de Riego,al 

final de las que son patron s D. Francisco Navascués y D. Vi

cente Alvarez. Estas obra dieron comienzo con otros patronos 

que no hici •ron otra cosa que sac arlae de cimientos siendo el 

arquitecto D. Peulin Garc:t' Vera que falleciÓ '1. · 

Los actuales p tronos s e hicieron cargo de las obras y 

continuaron sin arquitecto hasta que una reciente operacidn 

de crédito les ha obligado a ello y entonces .han acudido a 

D. Agustín Enrile que se hahheBho cargo de la direccidn fa

cultativa hace os dli!as. 

La Ejeo iva intervino inmediatamente y en presencia del 

arquitect e no conocía la obra todavía de los pen~ratistas 

y del pro ietario D. Pablo Zenker recorrid lss obras y ha po-

dido eoiar que dos de ellas estdn para terminar pero que la 

del centro está todav:t'a sin taht>car y ya han cedido los cimien

tps,los arcos de comentación,cargaderos y en f!n que, la obra 

es una verdadera ohapucerfa,y un verdadero peligro. Se habían 

hecho apoyos cogiendo el cargadero por el ala superior de la 

viga de doble T sin sopandar ni tomar ninguna otra medida • 

.... 
..... 



67 
Se ha exigidonque hagan los apoyos en condiciones los 6ar-

pinteros de Armar y se ha pedido toda clase de seguridades pa

ra los pooeros que estin haciendo recalzos p-mes los cimientos 

no llegaban a lo firme. 

Se convo~óa al personal y solo vinieron los poceros y dos 

peones albañiles no asistiendo -nadie mds. 

El arquitecto se puso a nuestra disposi ón. Dió diversas 

órdenes en nuestra presencia y se ofreció p a que le tuviéra-

mos al corriente de todo lo que supiéra~o porque el se propo

nía seguir de cerca la obra si bien no se fiaba de los patronos 

El criterio ' e la Comisión ª jecü iva es peraever r hasta 

conseguir que se adppten todas las medidas de seguridad pro

metidas para nuestros compañeros y empeladas a cumplir. 

El compañero Escudero de eones en General pregunta que 

sanción ha puesto la Directiva de Albañiles al oficial que des-

pidió a su peón de mano or llamar la atención sobre este asun-

to. 

El compañero Joaquín Pala de Albañiles contesta que no sa-

be nada la Di rectiva de este asunto porqu_e el interesado desde 

la Federació se marcharía a la calle pues a la sección no ba-

Por unanimidad se aprueba lo actuado por la Comisión Eje-

cutiva se la facu:!l.ta para seguir actuando en esta obra. 

DIMISION DE LUIS ME A. 

El compañero uiño en nombre de la Comisión jecutiva,mani

fiesta que el compañero Luis Mena ha preaebtado la dimisión de 

su cargo de Comisión Gestora retribuido de esta Federación en 

car ta· techa veintiocho de abril debido a que en la Junta General 

del d!a veinticinco del mmsmo mes se hab!an manifestado crite

rios contrarfu os a '1 que dieron lugar a que la asamblea hiciese 

manifestaciones de falta de confianza hacia el compañero Mena . 

La 6omisión Eje cutiva dirigió con fecha veintinueve de a

, bril una carta a ·la .Directiva de Albañiles pidéndola aclaracio-

nes sobre el particul~r,contestando con fe cha cinco de mayo la 
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Directiva en una carta explicando que todo ello ha sido de• 

bido a que el compañero · ena retó públicamente a Josd _Ola .. 

llapara que dejara el cargo de vicesecretario en 1~ S~cie .. 

dad de Albañilee. 

La Comisió3 Ejecutiva ha visto en esto un asunto de ca

rácter personal,pero como quiera que el compañero ena dmmi• 

te en forma muy delicada ,por evitar situaciones enoJos en• 

tiende que se le debe aceptar le dimisión,si bien ti ne que 

hacer constar que est~ satisfecha completamente d la actua

ción del compañero Mena que , ~iempre ha hecho lo e la Comi

sión Ejecutiva le ha mandado sin regateos de ni guna clase. 

1 compañero Casanova,de Pintora ,con idera que no se 

le debe admitir la dimisión a este oompa~ero,porque la ha pre

sentado debido a cuestiones per onal s que nada tienen que 

v~r oon la Organización. 

El compañero Polo de bañll e,manifiesta que él,como el 

que mlis ,lamenta la dimi idn de ena peroeentiende que debe 

aceptársela porque temporamen almente ha sido Jl quien ha pro

vocado la situación, ue le ha llevado a la dimisión. 

El compañero s cudero de Peones en General,se muestra de 

acuerdo con el criter · o de la Comisión Ej ec-$tiva,consisten.te 

en que se le acepte la dimisión,pero haciendo la salvedad de 

que ~l compañeto ena le merece toda simpatía incluso para 

si salvados es motivos personales que le han llevado a la 

dimisión se 1 volviera a proponer por su sociedad,aceptarle 

nuevament • 

1 compañero Lozano,de Embaldosadotes,se opone a que se 

le a ita la dimisidn al tiompañero !Jlena,pues considera que son 

re juegos que se traen para restar hombres a la Organización y 

por tan to nos o tr os no nos debemos de prestar a eso. 

El compañero Benito Anaya de Car pin teros del Hormigón Ar--

mado se muestra de acuerdo con la admisión de la i!imisión por 

en tender que le ha faltado la conf'i anz a de su sección. 
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Se pasa a votar y votan en pro de que se le admita la d.1-

misidn al compañero ena; .ALBAÑILE DE MADRID.CARPINTEROS DE 

LA EDIFICACION•CARPI TEROS DEL HOR' GO AR1.1ADO-COlSTRUCIDRES 

DE MOSAICOS-CANTEROS-ES'IDCADORE&-FONT.ANEROS Y VIDRIEROS•FO'MIS-

f TAS-M.ARMOLISTAS-POCEROS-PEONES EN G RAL-VIDRIERIS ARTISTICA

TEJEROS·ALBAÑILES DE B:IRAJAS-ALBAIULES DE LEG S Y RAMO DE 

CONSTRUCCION DE VALLECAS.•Total diez y seis otos. 

Votan en contra de que se le admita la dimisión las re

presentaciones de: EMBAIJ)OSADORES Y PI ORES.-Total fos votos. 

Se abstiene de votar,la representacidn de PORTLANDISTASl 

Total un voto. 

Queda aprobada la dimisión or diez y seis votos contra 

dos y un abstenido. 

~l compañero Madi a de Tejeros y Tomás Fernández de Fonta-

neros y Vidrierpe,proponen que conste en acta el sentimiento 

del Comité Central por mata dimisión. 

La Comisión Eje cu ti va,por boca del compañero Huiñ.P ,mani"." 

fiesta que hay que tratar ahora lo del substituto del compaña• 

ro Mena y la Co isión Ejecutiva considera que l a Sociedád de 

Albañil e,no debe proponer candidatos pa1·a el cargo con obje

to de que 1 Comité Cantaal elija a quien tenga por convenien• 

te y que si acaso se nos propusiera un .solo cabdidato,quedara 

el Comit~ Central en libertai de poder aceptarle o rechazarle. 

El compañero Tom~s Fern~ndez de Fontaneros Y Vidrieros, 

ropone que se debe manifestar a le Sociedad de Albañiles que 

nos proponga como mínima tres candidatos para que el Comité 

Central pueda elegir con mayor garantfa de acierto el compaña• 

ro que ha da desempeñar el cargo de Comisión Gestora. 

El .:· compañero Benito Anaya de Carninteros del Hormi ón Ar

mado se opone a la propuesta anterior y dice que debemos de

jar a la Sociedad de Albañiles para que nos pro onga el núme-

ro que ~uie ra. 

Sepas a ¡a votacid y votan en pro e la propuesta de 
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Fontaneros y Vidrieros ,o sea que nos en-e:t'e tres candi da tos co-->- 'i.'lc 

mo m!nimo las representaciones de: CONSTRUCTORES DE MOSAICOS

C.ANTEROS-E?-iBALDOSADORES,ESTUCADORES 1FONTANEROS ~ Y VIDRIEROS-FU..; 

MISTAS-MARMOLISTAS-PINTORES-POC ROS--PO TLANDISTAS-PEONES .h:N G -

NERAL-VIDRIERIA ARTISTICA-TEJEBOS-ALBAÑILES DE BARAJAS-ALBAÑILES 

DE LEGANES Y RAMO DE CONSTRUCCION DE VALLECAS. Total diez y seis 

votos. 

Vota en contra la r~presentación de CARJIN'JlERO DEL HOBMI

GON .ARMADO. Total un voto. 

Se abstienen de votar las representaciones de ALBAÑILES ~E 

MADRID Y CARPINTEROS DE LA EDIFICACION.-Total dos votos. 

Queda aprobada la propuesta de Fontaneros y Vidrieros2por 

diez y seis votos en pro y uno en contra y dos abstenidos.:- t:; ;• -

HUELGA DE MAU ~JEAN . 

El compañero Mhiio en nomb~e de la Comisión Ejecutiva diee 

que continua con igual entusiasm la huelga de la Casa Maumejean 

de Vidriería Artística y que por conáucto del agente de policía 

amigo de D, Enrique Maumejean que intervino oficiosamente ,se ha c:._1 

celebrado una entrevista oficiaili con el representante de l&~Ca-

sa el abogado D. egino Pérez de la Torre y despué de un cambio 

de impresioms se convino en que por escrito concret~ramos nues

tras pretensiones,cosa que se ha hecho,envi~ndole el siguiente 

proyecto de pao o: · 

Primera . - Despido de todo el personal que en la actualidad 

está el taller y 4Ue haya trabajado durante la huelga,ex• 

cepto Luis Alcalde. 

Segunda.- Despido de ~igual Aparic~. 

Teroera.• Readmisión de los seis obreros despedidos,entre e .. 

lles Gradá'y Goicoechea.,por cuya causa se origin& la huelga. 

Cuarta,• Readmisión de todo el personal huelguista. 

Quinta.• Readmisión de Federico Povedl?,Uo,despedido por ser 

asociado. 

Sexta.• Compromiso de que sea todo el personal que en lo 
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suce s ivo trabaje asociado a la Sociedad de Vidriería Artís-

tica. 

Séptima ... Abono de la Casa aumejean de todos los gas-

tos que la huelga ha océsionado a la Federación. 

Se firmará por triplicado. 

El compañero Muiño explica detalladament cada unos de 

los püntos y por unanimidad se aprueba~la a uación de la 

E~ecutiva facultándola para seguir actuado hasta ver de lle

gar a un principio de acuerdo. 

GUAR CIDOS Y BLAf QUEOS . 

El compañero luiño en nombr e la Comisi~n Ejecutiva 

dice que en general se va obtemi ndo satisfacción en cuanto 

a guarnecidos y blanqu os se refiere consiguiéndose que los 

vayenhaciendo los pr fesionales albañiles de la misma obra .. 

La Ej ecu ti va sabe que v ri os tal o chis tas se han ido a Baroe --
- . 

lona o Zaragosa y aun ~~ e con dificuk tades se va consiguien-

do lo que se pre te de. 

De :iod s ma eras la Comisión Ejecutiva tiene el orite-

rio de insistir firmemente ,para conseguir triunfar en esta 

nuest a pretensión. 

Los reunidos se dan por enterad.os y a-prueban la actua• 

ción de la Comisión Ejecutiva,facultánd.ola _ara seguir ~c-

tuand.o. ' 1 

PREGUNTAS . 

El compañero Benito Anaya de Carpinteros del Hormigón 

Armado hace una pregunta relaccionada con los carpinteros 

que trabaj en en el Hospital Militar . 

Le contesta el compañero uiñp,diciándole que hay dos 

andamistas,que uno no e s socio y que el otro pertenece a la 

Sociedad de Peones y a la de Albañiles y que los dos han ve-

nido por secretar:t'a v tienen hecha la pe ticidÍn de ingreso 

en 6arpinteros de la Edificación. 

Con motivo de esta pragunta,hacen algunas aclaraciones 

al compañero Benito y al Comité Central el compañero AJ.va--
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rez de Carpinteros de la di:ficacidn y el compañero Polo d 

Albañilee. 

El compañero Tomds Fernández de Fontamer os y Vidrieros 

pregunta que hay de lo del Sindica to de Lunas. 

El compañero iuiñp le contesta que ya se ha celebrado 

una entrevista con el secretario de la Unidn General, y no 

sabemos todavf a la res oluo:i:~rl-1 que se habr!Í tomado. 

El compañero Gabriel Sánchez de Car intero de la Edi:fi .. 

caci&n pregunta sobre una denuncia relaofuonad- ~ con unos tra. 

bajos hechos por el Sr. Cantd en la Casa e Ca~po. 

Le contesta el compañero uiño diciéndole queja ha in

tervenido la Ejecutiva y yaga dado la contestacidn a la Jun~ 

ta Directiva de lf.4 sacci&n. 

i .... -· -.... 
El compañero Benito Anaya ~e Carpinteros del Hormigdn 

Armado ,pre~nta que por que no se invi td a todos los :fede

rados pQr~ que asistieran al entierro del compañero Gui¡ler

mo Crespo Cerezo,muerto por la fuerza pública frente a la 

Facultad de - edioina. 

El compañero uiño,por la Ejecutiva,le contesta que es

to no lo ha ore· o p~rjinente. 

- ._ ............. _ ....................... .. 
Y por haberse agotado el Orden del día se levanta la se-

sidn a veintitres horas y cuarenta minutos de la noche de 

todo 1 o que damos :fe • ·~r:t11c•3::or::R:l~s 
D L .~ 

A DS LA rilirIC - ~ ecret 

' 1 
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ACTA ·de la reunidn extraordinaria celebrada por el C-0mit4 

Central de la Federación iecal de Obreros de la Industria de la 
-

Edificación de Madrid y sus Limítrmes el d!a VEINTIDOS DE MAYO 

DE MIL NOVECIENTOS TREMNTA. 

A las veintiuna hora declara abierta la sesión el compañe

ro Filix Mena de Embaldosadores,actuando de seo etario el com

pañero Tomás Fernández,de Fontaneros y Vidrie s. 

Al leerse el acta ,el compañero Benito ,d.e Carpinteros del 

Hormigón armado ,dice que tratándose de una reunión extraordina

ria ,no se debe aprobar actas de sesion s ordinarias. 

El compañero Jos/ Castro,de Embaldosadotee,plantea una cues

tión de .1orden que es tomada en consideración manifestando que 

no ea este el momento de discutir este asunto y por tanto sepa

sa a otro punto. 

Es leida y aprobada el aeta de la sesión anterior. 

Se provede a pasar lista,no contestando por no estar presen

tes las representaciones de POCEROS- Y RAJV[O DE LA EDIFICACION 

DE VICALVARO ... Total dos sea«ione s. 

El compañero _Muiño,en nombre de la Comisión Ejecutiva,dice 

que ha sido convovada esta reunión extraordinaria para tratar 
. 

de la conducta que la Federación debe seguir en relaccidn eon 

los oficios de Cantero y Marmolista. 

Los patronos Canteros,después de discutir duran t e aio y me

dio ,e l contrato de trabajo elaborado por el Comité .Paritario y 

después de dar su conformidad a muchos puntos del mismo han re-

ourrido cuando ya iba a entrar en vigor. 

La sociedad de Canteros,se ha reunido y ha considerado el 

caso como una provocacidn y undnimemente ha tomado el acuerdo 

de ir a la huelga. 

La Socia dad de Marmolistas al igual que la de Can teros ,ha 

estado discutiendÓ con sus _patronos durante más de año y medio 

en el 6omitd paritario,y durante la discusión los patronos mar

molistas se han mostrado intransigentes y reacios a conceder nin-
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guna mejora. E! contrato se ha terminado de diacuti~, y como q 

quiera que los patronos siguen üna táctina de nagación de nue • 

tros derechoa,ee ha acordado también,con la sociedad reuhid~, 

que sin perjúicio de dejar que el recurso siga su curso también 

declarar la huelga paravconseguir unas condiciones de trabajo 

mis en armonia con los tiempos presentas que las que ofrecen los 

patronos. 

La Sociedad de Canteros ha acordado la huelga como queda 

dicho y que se facilite personal a todo el patrono que firme el 

contrato de trabajo. 

La Sociedad de Marmolistaa,por el contrario,ha tomado el a

cuerdo de ir a la huelga,pero de no facilitar personal a nadie 

hasta que con carácter general no se haya resuelto y no se fir• 

me pom la Federacidn patronal o por otr o organismo de carácter 

general . 

La Comisi,n Ejecutiva ha tra t a~o el caso y considera: 

PRIMERO.- Que se debe ir a la huelga de los dos oficios a 

partir del lunes a.!a v i nti aeis de los corrientes,aprtvechando 

loa d!as del vimrnes y el sábado en lo que se pueda para hacer 

propaganda. 

SEGUNDO.• Que s e f acilite personal a todo el patrono que· 

firme las bases de uno u otro oficio y 

TEBCERO.• Qu se establezca una cu0ta semanal de una pese• 

ta por federa a partir de la pr&aima semana para el aost■ni• 

miento de e tos oonflic tosi 

El ompañero Muiño en nombre de la Comisidij Ejecuti~a pro

nuncia unas pal abras de exal taci dn paxa la aocidn con el obje

to de que se tomen aouerdos que respondan a lhs momentos actua

les. 

El compañero Fdlix lena,desde la presidencia propone y se 

aprueba dividir el oriterit> de la Ejecutiva en ttes :. tie~pos. 

Se pasa a discutir el primer punto del crjl)rio y el com• 
. . 

pañero Benito de Carpinteros del Hormigdn Armado,se muestra de 

acuerdo en que se vaya a la huelga el lunes. 
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El compañero Adrián Esoudero,de Peones en General se pro .. -

nunai.a tambiln de acuerdo en ir a la huelga el ,lunes. / 

j El compañero Juan Gdme z ,de .. ll.larmoli stas, eXplica el acuerdol 

de la Junta General del d!a veintiuna y por tanto se muestra 

tambien de aouerdo en ir a la huelga. 

Por unanimidad se aBU.erda declarar la huelga de los dos o

ficios a partir del próximo lunes y con el obj tivo que ha ex

puesto la Comisión Ej•outiva. 

Se pasa a tratar el segundo punto. 

El ~compañero Manu,1Jaimez de Marmolistas, se muestra par ti• 

dario qe que no se facilite personal a nadie para que la huel .. 

gasea éon carácter general. Se extiende en diversos razonamien~ 

tos· para llevar al convencimiento a los runidos los acuerdos 

de Junta General. 

El compañero Benito,de Carpinteros del Hormigón Armado,ae 
L 

muestra de acuerdo con el criterio de la Junta -Directiva de Mar

molistas y contrario al de la Ej ecu ti va. ' 

El compañero Laureano Pérez,de Caoterosexplioa con todo 

detalle los acuerdos de Junta General de su Sociedad,que son 

de ir a la huelga y facilitar personal a todo el qüe firme las 

bases. Se extiende en ~azonamientos para demostaar la conve• 

niancia de facil1 tar personal a quien firme las bases. 

El compañero Jos4 Castro,de Embaldosadoree,se muestra de 

acuerdo eon el criterio de la Comisi6n Ejecutiva y abunda en 

la mismas manifestaciones ya expuestas por esta. 

El compañero Feliciano Martín de Albañilea,expone el e

jemplo de varias sociedadas federadas entre ellas la de Albañi

lea, que han gan do las huelgas facultan do personal ,.¡ quien ha 

firmado las base s. 

El compañero Juan Gdmez de Marmolistas aclara la verdade• 

ra si tuación .1 de su Sociedad,que no es contraria ni mucho menos 

a ir a la huelga sino que lo que desea,es que el movimiento sea 

lo m~s práctico posible. 
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El compañero Manuel Jammez,de · armolistas,propone que 

eei la Federacidn patronal y la Federación ob:er_a las que re• [ 

euelvan al conflicto con carácter general. 

El compafiero Benito Anaya,de Carpinteros del Hormigón,dice 

que como h~y mucha crisis de trabajo,se debe de ir todos a la 

huelga,para evitar traicione a. ,, 
El compañero Manuel Jaimez,4e Marmolista rectifica y se ex• 

tiende en los pum tos que ya ha tratado. 

El compañero Laureano PE!rez de Canteros hace lo propio. 

El compañero Muiño en nombre de la Comisidn Ejecutiva,reoo

je todas las opiniones que se han expuesto y dioe que debe aer 

la Federacidn la que lleve la direccidn del movimiento,asesora• 

da oon la intervención de Cantero y Marmolistas en cada caso. 

Que se debe facilitar personal a toda persona que firme las ba• 

ses, sin que esto excluya el que se entre en negociaciones. con 

la Federacidn patronal o con quin sea, para llegares acuerdos 

da carioter general y por último que ciertos detalles de tácti• 

ca,no deben ser tratados en esta reunión,sino resueltos según 

las oirounstancias aconsejen en cada momento. 

Se pro ce de votar el segundo punto del criterio da la Co-

misión Ejecutiva y votan en pro: ALBAÑILES DE MADRID-CARPINTEROS 

DE LA EDIFICicmON•ENTARIMADORES-CONSTRUCTORES DE MOSAICOS-CAN• 

TEROS•EMBALDOSADORES·ESTUCADORES A LA CATALANA-FONTANEROS Y VI• 

DRIEROS• :EUMIST s .. PINTORES• PORTLANDI STAS• PEONES EN GENERAL-- VIDllIE· 

!!A ARTI STICA-ALBAÑIBES DE LEGANES•Y RAMO DE CONSTRUCCION DE VA• 

LLECAS. T tal Quince votos. 

Vota an contra la representacidn de CARPINTEROS DEL~HlmMI• 

GON AR DO. 

Se abstienen de votar las representaciones de:INSTALADORES 

Y MONTADORES ELECTRICISTAS•Y DE MARMOLISTAS. Total dos votos. 

Qur a por tanto aprobado el criterio de la Comisión Ejecu .. 

ti va. 

Se pasa a discutir el tercer punto del criterio de la Comi• 



77 
sión Ejecutiva,que consiste en que se establezoa una cuota ex--

r ' 
traardinaria de una pese ta semanal por federado para e 1 sos te• 

nimiento de estos conflictos. · 

El compañero Muiño,en nombre de la Comisión jecutiva,ex

plica la raicfo de por qué se ropone esta cuota ,pues la si tua .. 

ción económica no es · todomlo agradable que fuera de desear,de .. 

bido . a los movimientos que la Federación viene i>steniendo de 

algún tiempo a ea ta par te. 

DeepuJs de vrevea intervenciones por p rte de varios oom• 

pañeroa,se aprueba por unanimidad la cu a semanal de una pese-
• 

ta ext~aordinaria por federado y señalar una reunidn próxima 

del Comit, Central ordinaria o extra rdinaria,la fecha en que ha 

d~ comenzar a regir dicha cuota. 

Y por haberse agotado el rden del d:t'a se levanta la sesión . 
a las veintitr,a hora y cuarenta y cinco minutos de todo lo 

aual , dame s fe 

El Sacre tario. 

CTA de la reunión ordinaria celebrada por el Co

Central de la Federación Local de Obreros de la Industria 

de la Ed1f1cac1Ón de Madrid y sus Limitrofes, eldia DOS DE JU

NIO DE MIL NOVEC.IENTOS TREINTA. 

A las veintiuna horas y quince minutos declara ab1erp 
, , ~ 

sesion el compañero Felix Mena, de Emualdosadores, y actuan-

do de Secretario el compañero José Escudero, de Peones en Ge-

neral. 

Es leidla y aprobada ~lacta de 
, 

la sesion anterior; 

Se procede a pasar lista y ·se comprueba que la Única 

repeesentaciÓn que no est& presente, es la de Albañiles de Ba-

HUELGA DE MAUMEJEAN 

El compañero Muiño, en 
, 

nombre de la Comision Ejecutiva, 
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manifiesta ~ue la huelga del personal de la casa Maumejean, 

J , , 
de Vidrier~a Art1Bt1ca, continua con perseverancia, y unicamen-

ha habido 
, , 

un brote de defecccion por parte de algunos compa-

ñeros que pretendla firmar un e~Dito y dirijirse a la empresa 
, , 

a espaladas de la crga.n1zac1on. La Sociedad se reunio en jmi-
, 

ta general extraordinaria, y en ella tomo parte una representa-

ción de la Comisión Ejecutiva,acordandose,por unanimidad per-

sistir en la lucha. Ia Junta Directiva ha estado firme en 

su puesto, y por parte de la Ejecutiva se la h ¡restado to-
. , 

do el calor preciso para hacer la labor de propaganda; 

Además ha oo ntinuado le negociación con el Sr. D. Regi

no Pérez de la Torre, el cual ha procura o escurrirse de la 

situación en cµe se encontr~ba co ocado después de la entre

vista ultimamente celebrada; La posición de ahora del mencio-

nado señor es la de que el , 
Contrato que le enviamos como pro-

yecto de Pacto, n~ se ajustaba a las condiciones estipulada a 

rn la entrevista. Ult 

carta de dicho señor 
., ' T 

y a la vista de lo ual 

posición di.ficU, pero 

ment lá Ejecutiva ha recibido una 

el q 1nsite en sus puntos de vista, 

Ejecutiva, se encuentra en una 
, 

considera que no hay otra posi?ion 

que la de continuar con todo entusiasmo hasta terminar; 

El ompañero Benito de Carpinteros del Hormigón Armado, 

piegunta si la jeoutiva se ha preocupado de obabaulizar 

los trabajos que p&leda colocar los esquiroles, y le contesll 

ta 61 compa ro Muifl.o que s!, explicandolo. 

E ompañero Dimás Hoyoa, de Vid.rieria Art1st1ca, dice 

q~e hay unos veinte esquiroles,y que estos en fll. mayor parte 

no son profesionales,y por tanto solamente son tres o cuatro 

los que puedan gacer algÚn daflo; 

Los reunidos sedán por enterados de la información 

recibida, y aprueban 
, , ~ " 

la actuacion de la Ejecutiva. 

CONTRATOS DE TRABAJO EN EL COMITf PARTITARIO 

El compafiero Muii'ío, en nombra de la Ejecutiva, dice 
, , 

que hay pendientes de d1scus1on en el Comite Paritario vanios 
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Contra.tos de ~rabajo, esta detenidos por_ que lo_s patrono~:-~~-

, 
hacen otra cosa que prolongar todo lo posible la d1scus1on, ~11 - x -~ 

ante ésto,la 
, 

Ejecutiva considera cµe hay que realizar una accion 
' , 

dando plazo en el Comite, de acuerdo con la Junta Directiva de la 

Sección ~irectamente interesadJ9despué~ de _te~m1nab lo actual~ 

El compañero José Castro, de 8mbaldosadobes, dice que a 
, 

la Junta Directiva de su Seccion,, la parece que lo que cabe es 

señalar un plazo de ocho d;aa p~a empeaar a discutir y de un 

níÉ:lS para termin'ar la discusión~ 

El compañero Feliciano Bemito, de Carpinteros del Hormi-
, 

gon Armado,dice c;µe le parece bien esperar a que se terminen 

las ~~elgas de 
, 

canteros y de marmol~stas, segun dice i\11 Ejecu-
..- ~ .. ·•- .... --

t1va;pero que se deben de retir r todos ios ·contratos del 

Com1t&° Paritario,pa.ra hacer la ac'.ci,~n dirÓcta·; .. j 
" 1 

El compañero Muiño, por la Ejecútiva~ ·gjpe que no se de-
' 

ben~~ ~e~irar los Contratos ~el Comité Paritario, sinÓ marcar 

los p~az?s, lo r mi~mo qu~ hem?s · de hacer a la Federación Pa tro-
, 

n~*~ -RU~ª en uno y en ?tro _caso, si los patronos pretenden 

sabotear to~o l?. cµe sea discutir serenamente,no hay otro ca

mino que la fuerza de la organización, sin ret1aarnos de n1ngi

na parte. 

El compañero Torbellino, de Pintores, se muestra de 

acue1-do con la Comisión Ejecutiva, y e.na dera que se debe de 
\ ' 

,hacer toda lo posible por que los patronos hagan cosa distinta 

a la que pretenden~ 

Rectifican todos los compañeros que han hablado, y se 

pasa a la votación; · 

Votan en pro del criterio de la Ejecutiva, al q~ se ha 

unido Embaldosa.dores, prescindiendo de su propuesta,las represen

taciones de:ALa.OOLES DE MACDRID-ENTARIMADORES-CONSTRUCTCR ES DE 
, . , 

MOSAICOS-CANTEROS-EMBALDOSADORES•ESTUCADORES A LA CATALANA-FONTA

NEROS Y vmDRIEROS•FUMISTAS•INSTALA.DORFiS Y MONTADORES ELEOTRIOI8• 

TAS-MARMOLISTAS-PINTORES-POCER~ -PORTLANDISTAS-PEONES EN GENERAL¡ 

VIDRIERIA ARTISTICA-TEJERCS -ALBAÑIIlES D'E LEGillS-RAMO DE LA 
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EDIFICACIÓN DE VICÁLVARO-y-RAMO DE CONSTRUCCIÓN DE VALLE-
, - , , I 

CAS-.Total diez y nueve Secciones; 

Votan en contra del criterio de la Comisión Ejecutiva: 

CARPINTEROS DE LA EDIFICACIÓN Y CARPINTEROS DEL HORMIGÓN 

ARMADO-.Total dos votos; . 
Que~ aprobado el criterio de ' la Ejecutiva, y fa

cultada para que siga actuando; · 

CONTRATO CON DON FRANCISCO RODRIGUEZ 

El compañero Muiño, en tiombr~ ~e_ la_ -~omisión ~~_ec13-~ !ª di

ce que el patrono cantero de las_ canteras de Vieálv~ro_!Don Fran

cisco Rodriguez, se ha dirigido a ésta Ejecutiva diciendo que· . - ... 

en vista de que el Contrato que ex1 te termdlna el dia lüince 

de Junio,y cómo determina que con tre mes~s de ant1c1~aciÓn 

ha de denunciarse si no se est •~r f>Y!~O"': m;;;<&ll"'ao hace as!:~ en 
~ ' • O.: L A - . 

vista de lo cual la E_jecu t;va elD~1f!1,j_i6-.. a ,:~a.;~ ecc;~n de , Vicál-
(.J!! 

varo dandola cuenta de ' lo qud 1~ 'tVr lp-1.~l~~~la opinión; 
_ .__,.wr....-.,...._..,,,u....11,,_.u~:.-.n:.,:,1~ - . - - -

Los compañeros de la Sección de Vicálvarot se han reunido 
. . . . - - . . . -· 

y han acordado que se haga todo lo posible por que se 'haga _un 

Contratt en el que se especifiquen mas mejoras qu~ laa que 
, 

actualmente se di frut n, 1 como la Ejecutiva considera que la 

situación que se nos ofrece no es na4a alagÜeña, cab~ hacer 

lo que dice la _Secc1Ón, per~ declinando la Federación toda 
. 

responsabilidad, de las cons~cuencias ~. que puedan existir. 

' S ' d '' " El cqmpañero Arturo Davila, de la eccion e V1cal~aro, 

expone las duras condiciones de trabajo en esas canteras y 
• ,. " 4 

muestra 
, 

rtidario de mejorar la retr1buc1on, esperando que la 
, , 

Ejecut1 a pondra en ello el ~ayor interes~ 
4 

• 

El com~afiero Laiglesia, de la Sección de Vallecas, dice 

que hay que_ mejorar y si 
, 

no que se cierren las canteras,ya 

que la dureza del trabajo exije un mejor ~atado que el pre

sente; 

Por unanimidad se aprueba el criterio de la Ejecutiva, 

facu.ltandola para que saque la mayor ventaja posible para 
, 

los compañeros de V1c41varo·; 



EL HUNDIMIENTO DE FI.ORALIA 

El comp~ero Muiño,en nombre de la Ejecutiva, dice qee 

el dia dfez2y siete del 

causa por el hundimiento 

, . 
actual, se vera la vista de la 

, , 
de un pabellon en •la Perfumeria 

Floralia, en el Paseo de Santa Mar!a de la Cabeza, <p.e 
, 

ocurrio el dia veinticinco de marzo de mil novecientos ve1n-

ticinc~, y en cuyo hundimiento murieron cinco compafieros 

y resulta~on heAidos diez y siete, estan ,procesados por 

este hecho el Arquitecto director de la obra D. Amós Salva-

dor y Carreras,el contratista de la obra D. Andrés Arrilla-
. . . 

ga, y el encargado de la misma Antonio Amor!n, a los cuales 
·- - . . 

defienden los Abogados D. -Ange O~sorio y Gallardo, el Sr; 

· Sánchez Bayton,y el Sr. de Berrio; 

D. Pe~o. Rico, que lleva nw stra representación ejer-
, , 

citando la acusacion popular en esa causa, nos dio· cuenta 

de que la vista iba a tener lugar el di.a 21 del pasado, 

pero luego se ha aplazado al dia hueve del actual, y pis

teriormente hasta el dia diez y siete, todo ello debido a 

ocupaciones del Sr. Ossor1o. 
, 

La E'jecutiv~ trae este asunto a t:tbulo informativo 

y ahora e tá en estrecha relación con nuestro Letrado para 

ver de conseguir que se haga, justicia. 
~-\ .. 

Los 
, 

reunidos S&'~an por enterados de este asunto; 

HUELGA DE CANTEROS~. Y DE- MAR)WLISTAS 
~. 

El compañe~o Muifio, en nombre de la Ejecut1va,man1f1es-

ta que en vir~d tle las negociaciones, entabladas en el Co

m;té_ !aritario,, y de la co~ducta de los patronos, as! có-

mo tambien teniendo en cuenta 
, 

loa acuerdos del Oomite Gen-

~:ª~' el _lunes 2S de Mayo se han retirado del. trabajo todos 

compañeros canteros j'marmo~istas,siendo el paro de un etec-
- . . . . 

to verdaderamente a~irable, pués ha habido unanimidad to~al; 

Inmediatamente se ha procedido a conceder personal a 

todos los patromos que- estuvieran dispuestos a fArma~ las 

• 
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condiciones de trabajo, y asi ha ocurrido -con mas de veinte 
, 

patronos, y ahora el numero de huelguistas, es de mas de un 

millar, aproximadamente,manteniendose todos ellos en una cons

ciente posición de lucha. 

La Federación Patronal, nos convocó el sábado veinticua

tro delj>aaado mes de Mayo, y tuvimos una breve entre sta, 

en la que expusimos el fundamento de nuestra posici'n no lle-

gando 
, 

mas alli,por que · solo se 
, 

nos convoco pa:ba informar. 

Posteriormente la Federación Patronal ha di jido un es

crieto al Cofuité Paritario,sol&citando su intervención paDa 

ver de solucionar el litigio; 

La Ponencia de Conflictos del Comit Paritario~ se reu-
' 

niÓ y convocó a las partes,manif standolas 9ue se ~s habla 

convocado para ver de llegar un acuerdo, para io cual se las 

requerla con objeto de que eviamente dijeran si se comprome

tian a aceptar el laudo que dictase el Comité Paritario,y los 

patronos dijeron que si pero sotros dijimos que no, por que 

se entendió que a• la altura en que se estaba no cabla otra se 

solución que la de hacer e firmes en la posición de q~e el 

Contrato de Ca ros, aborado poe el Comité Paritari9 se 

hiciese obligatori para los dos oficios, con objeto de que se 

terminase el estado de desigualdad iriritante en que habia 
, 

colocado la sit u cion con motivo de la intransigencia de los 

patrnos marm istas. 

En vi 
, 

a de esto se retiraron los compañeros que eeten-

taban 1 
, , , 

representaoion de la Federacion,y quedo reunida la 

Com1 1Ón de Con%l1ctos,que acODdÓ que en vez de instar a que 

se sometieran al arbitraje, exhora•• a las partes a la con-
, , 

ciliacion, y aquella misma noche se cito al Vicepresidente de 

la Federación Patronal,el cual llegó~inmediatamente y se reu

nió con los ¡:a tronos de la Ponencia, los cuales le dieron a 

conocer la 

t!a en que 

propuesta de la representación obrera,que consis-
, 

el Comite Paritario acuerde imponer el Contrato 
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de ~rabajp elaborado para el oficio de cantero,para los dos ofi-

cios. 

Después de ~car conocer a dicho señor 
, 

la proposicion 
. , , 

se acordo por el y los ,~atronos, convocar a las dos partes pa-

ra el viernes pia treinta ~e t4ayo~ 1y al llegar la hora de · la 

reuni?n, ~e pr~sentaron los patronos entregando un oficio en· el 

que manifestaban 
, 

que mientras no se normalizara l a situacion, . 
hablan acordado retirar a todos los vocales patronos del Comité 

, , , 
Par~~ar;o, y no ª?lamente del Comite de la . dificacion,sino de 

todos los Comités; 

Ante ésta adt1tud se suspendió la rainiÓn por falta de 

una delasrep~esentaci?nes,y 1 Ejecutiva trató el caso y acor

dó darse por enterada; 

Man1.f1esta que el expiritu de los huelguistas,a los que 

se ha reW1ido, ~s ~xcelente, y la adtitud de los patronos ha ser-

vidopara templar mas, si 
, 

cabe, loa animos~ 

Dice tambien M~iño, que la Ejecutiva ha acordado cp.e la 

cuota extraordinaria de una peseta por federado semanal, acorda-
, , 

dada.en la reun1on de l Comite Central de la pasada semana, se pon-

~ en vigor a partir del momento de declarar la huel~a, o sea 

a partir del di a veintiseis del actual. Termina manifestando que 

la cuota es urgen~e_ el re~audarla, y por tanto ahora pueden 
I 

las Secciones fijarse, ~n la urgencia de la misma; 

El compañero Benito, de Carpinteros del Hormigón Armado, 

P:egunta si los parados de - - , 
ambos oficios, al estallar la huelga, 

cobran dieta de huelga; 
. 

Le contesta Muiño por la Ejecutiva, que sf. 
El compañero 

, 
Castro, de Embaldosadores, pide .una aclaracion 

a la Ejecutiva, sobre la fecha de comenzar a regir la cuota ex

~~~o~~!~~r1a, _ ~?ontestandole Mu1fio, que desde el dia ve1nt1se1s 

del pasado Mayo; 

El compañero Muiño, ~ice que la Eje~utiva desea que las 

8ecc1ones aqui representadas, pueden manifestarse con entera 

claridad. 



El compafiero Ai:fonso Gonzalez, de Fumistas!_ ~i~~ _que 

su Sociedad se sujeta al Reglamento . de la Fede!ac~_fui, l ~o~ 

tanto, ya tiene determinado 1~ Directiva el abonar la cuota. 

El compafiero Ar1Juro Dávila, de Vicálvaró, dice que su Sec

ción ha acordado pagar, pero que ha comenzado la recaudación 
, , # ' esta semana y por esto hasta la proxima no podran dar ninguna 

cantidad; 
, ,;.· , 

El compaflero Tomas ~ernandez, de Fontaneros y Vidrieros 

dice que aegÚn criterio de la Seccibn hay necesidad de saber 

si las Secciones se hallan bien dispuestas a cúmplir los 

acuerdos de la Federación; 

El compañero Torbellino, de Pintores, dice que su Sección 

ha determinado que la cuota se p gue por los asociados pero, 

a base de cumplir el acuerdo desde el primer dia. 

El compañ~ro Girón, de Tejeros, man1t1esta que sa Sección 

está en la mejor de las disposici~nes, y que se ha aca:- dado 

imporner la cuota a los asociados, ' y cómo quiera que habrá al-
, # 

gunos que por no pagar la cuota sed.aran de baja, se paara 

por la de Tejeros a 1so otras Secciones, para que no los ad-

mitan. 

El compañero Castro, de Embaldosadores,que hay que pagar 

la cuota y que se ha extrañado de la adtitud de algunas Seo-

c1ones, que se ctan de conscie~tes, y por t _anto que hay que 

definir adtit des, sin pretextos; 

Creso c1o LÓpez, de AlbB:fiiles, dice que ellos han creido 

que deb 

y que s 

llevar este criterio a la Asamblea de su Sociedad, 
\ 

ha acordado pagar la cuota no estando autorizado a , - - . 
decir las condiciones en que se ha tomado el acuerdo. 

El compafiero Mu.iño, por la Ejecutiva le dice que si la 
, 

representacion de Albafiiles no dice. las condiciones del 

acuerdo de la Sociedad de Albañiles, las dirá !a Ejecutiva, 

por que las conoce. 

El canpafiero Crescencio, dice que el acuerdo de la 

Sociedad es dar la cuota pero a condición de resarcir'se de 
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dicha cantidad descontando el ciento por cientp de -la &uo-

ta ordinaria que c~~reponda pagar a la Sociedad, una vez 

terminada la huelga. 

El compañero Benito, de Carpinteros del Hormigón Arma

do, dice que en la junta general de suu Sociedad se ha to

mado el acuerdo de pagr la cuota extraordinaria, pero con las 

siguientes condiciones:Que se los cargos atribuidos de la 
' , , 

Federacion, dejen el veinticinco por ciento de su retribucion 

mientras dure la huelga y con destino a ésta; que los para

do~ de Marmolis~as y G~teros que no trabajaran en el momen

to de la huelga,no t~~gan derecho a la dieta;y que los fon• 

dos que la ~~ci~~ad pague a 1 Federación, para la cuota ex

traor~ina:ia,proce~ente. d~ lGs socios parados que son a los 

que la Sociedad no les co~rará la peseta, que los devuelya 
, 

la Federacion a la Sociedad. Tambien accrdaron hacer un dona-

tivo de trescientas pesetas, con destino a los gastos de huel• 

ga. 

El compañero Adrián Escudero, de Peones en General, 

dice que se sorprende de la adtitud de ciertas Seccion~s y 

de ciertos compañeros se tiñdan asimismo de r~dicales. La 
, 

posicion de A~a.ñiles entiende que no se puede aceptar por 

la Federación; y en cuanto a las condiciones de Carpinteros 
~ - - .. ~ . . 

del Hormigón, las considera una contrad1ción; 

El compañero Torbellino, de Pintores, dice estos 

acuerdos parace mas bien estar tomados para que fracase 
, , 

ia Federacion en este movimiento. 

El canp~Jro ~osé Castr?, de ~baldosa~ores, dice que 

se extrafla de la ~dtitud-de Alba.ñiles,en relación con las 

cuotas. En cuanto a Carpinteros del Hormigón Armadó, se ex

traña de la contradicción entre la sesión paaada y la de 

hoy. Termina estendiendose en diversas cona~deraciones, 

encaminadas a pcn\ianbr a esas Seccione a que depongan 
, 

su posicion. 
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El compañero 1r1._1ño,en nombre de la Ejecutiva, manifiesta 

que la Ejecutiva sabe que todo esto es una at~q:u,e ~- la Fe-

derac1Ón,respond1endo a una táctica que se aconseja por el 

periodi-co "Acción" que se titula. ·Órgan? de la Confederación Na

cional del Trabajo, cuyos vonsej?s lee. Manifiesta que la Eje

cutiva ha meditado serenamente sobre las consecuencias de tcdo 

lo que puliera ocurrir y considera ·que es mas noble que las Sec

ciones que no quieran estar en la Fe~erac1Ón se marchen, que no 

el estarla saboteando constantemente. Termina diciendo qie el 

criterio de la Ejecutiva, tomado por un1midad, es termina~~e, 

y consiste en que si para el sábado siete del ~ct.ual, no_ ~an. 

pagado las Secciones la cuota, en virtud de que la quieran ha-
. , 

• cer en condiciones, que se de.e de· baja a laá que tales acuer-

dos tengan, dando cuenta previamente a la Unión General de Tra

bajadores y a la Federación Nacional de la Edií'icación; 

El compañero Benito,dice que haybque deshacer equivo

cos, manifestando que la Sociedad que representa ha tomado e -

sos acuerdos teniendo en cuenta el derroche que lleva la Fede

ración. Alude a las manifestaciones de Adrián Escudero, y ter-

mina manifestando diciendo que se cumplimentarán los e.cuerdos 
' , , 

del Comite, siempre que esten dentro de los de su junta genEBal; 

El compañero 
, , 

Juan Gomez, de MarmolistAs, dice que que le 

par•oe muy extraila la conducta ~el compañero· Benito, puis en 
, 

la reunion terior se puso de parte de Marmolistas,~ose. que no 

le agrade e y ahora cambia de postura sin haber variado las cir-

cunst ias.Manifieata que la D~rectiva de Marmolistas, re_oo-
, 

noc o lealmente que .estaba equivocada, pero al .ver la misma 

conducta del Comité Central salió de su error y lo dijo noble 

y sinceramente. 

El canpañero Manuel Jaimez, de Marmolistas, dice que el 

criterio del compañero Benito, sl es el criterio de su Sección 
- . , 

no puede ser admitido de ningun modo; 

El compañero Presidente dice que loe· que procede es 

Msentir pronto la propuesta de la Ejecutiva; 
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~l ~o~pañero Castro, de Embaldosadores, dice que la D~ec-

-tiva ha acordado proner al Comité Centra ·10 siguiente: Que 

se ratifique ei ~cuerdo de j_mplantar una cuota extraordina

ria de una pesetas semanal por federado mientras dure la 

huelga de canteros y de marmolistas.Que se pague desde el 

momento ~n que se ha declarado la huelga;Qu si hay alguna 
~ Seccion que quiera pagara esa cuota con 

, 
guna condicion, 

no se la admita y por ta~to se rechaz ese dinero y que 

luego se juzgue la cond~cta de la S cciones que as! hayan 

procedido; 

El compafiero Muiño, dice ue no hay derecho ahora 

a salir con pretextos pués _l Federación se ha administrado 

siempre públicamente y con honradez, y han sido aprobados 

todos los gastos por el C~mité Central, y si alguna vez 

ha habiado 
, 

algun gato excesivo no ha faltado quien lo ha-

ya combatido leal y noblemente, adoptandose por mayor!a de 
. ' -· .,, 

, 
votos, com en t 

, 
e los casos, la determinacion que ha pa-

recido ma acertada, y por tanto que ahora nohaya derecho 

a que e l compeñero Benito saque textos que nada tienen que 

-ver con la situación 
, 

actual, y mucho menos cuando esta la 

huelga declarada. 

Un compañero de Carpinteros del Hormigón Armado, 

pr nucnia unas palabras ofensivas para aa Comisión Eje-
, 

cutiva,- y da lugar a cp.e intervengan varios compañeros 

para pedir que o retira esas palabras o las justifca y p:-ue-

Después de deliberar sobre este asunto, el compañero 
. , 

que _pro~uncio la palabra ofensiva queda terminado este in-

cidente; 

El compañero José Olalla, de Albafl.iles, pronuncia un 

tli,curN, manifestalldo que la Sociedad de Albañiles ha tomado 

el acuerdo de pagar la 
, 

cuota, pero a condicion de que la 

Federación devuelva esas pesetas, ya que desde que se ha 
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se ha fundado la Federacion, se ha venido pagando reli-

giosamente y debl~ de haber_~inero para sostener una huel-

, • Di e'l ga de la importancia de esta. ce que no supone que s 

se haya llevado nadie 
, 

el dinero, sino que lo eµ e ha .pasadp 
. •· 

, 
es un caso de mala administracion y por ello lo_que cabe es 

tomar las medidas que ahora ha tomado Albañiles. 

Rechaza las manifestacipnes del Secretaria de '1a Federa

ción, al decir que se preten~e sabotear la huelga y estima 

que no ha podido decir eso por 1~ Sociedad de llbafiiles, ya 
~ - - -· - - . 

que conoce su esp1Ditu de sacrificio y de solidaridad, y por 
, 

tanto es una mani,festacio~ of~n~_iva __ gue debe de ser exami-

nada~ Sigue luego 'el mismo compañero, haciendo una exposición 
- . 

de argumentos tendentes a demostrar 
, ' 

al Comite Central, la 

justificación de la conducta en que se ha inspirado el acuerdo 

de la Junta general en cuanto se refiere a la cuota ex~raor

di?iaria. . 
Manifiesta que 1 Soc edad de Albañiles, paga todas 

las cuotas que se precisen, que ayuda a la 

luego quiere volver a percibir ese dinero; 

huelga, _pero 41:1ª 
'J: 
ermina cliciendo 

1- ... 

' , que la Ejecutiv ha planteado una propisicion tan apremiante 

f!U8 ea imposible cump'J.ir caso de 
, 

que se ~aprobara, pues en ocho 

dias no ea posible convocar nueva junta general en lasco~-
. 

diciones que s precisan para un acuerdo de ésta naturaleza; 
, ' 

El com añero Muiño, contesta al compañero Olalla, y le 

dice que odo eso que ahora man1r1esta de mala administrac;ón, 

lo ha podido decir a su debido tiempo, ClJ8:~do se ~an discutido 

las cuentas, en 
\ , 

las cuale a ha tenido interveneion.· Dice tam-
. . ... ·- . -

bien que todo cuanto man1r1eata Olllla, es un sofisma, que no 
- - ' . 

puede convencer a una Asamblea 
, 

como la que hay reunida; Man~ 

fiesta que él personalmente . se hacef responsable de las pala

bras que ha 'prontmcia~o;, .:.Y, 7_que no se refieren a acusar ..:. de 
~. • \ 1" 

.. ~ ~ ~ , 
traidoraa · ª -la Sociedad de µAlbañiles, sino lo que ha dicho 

' y se ratific.a es que hay.~'\U\ grupo de compañeros 
, 

que astan 

haciendo la propganada que pueden en contra de la Federación 



! ~n este caso cobo~e~~, yer;a~ con satisfacción estos,ele

mentos, que no se trinunfase, para hacer aain mas campa~a . ~ ... . , 

en contra. Termina manifestando que la Ejecutiva- ha -tx-a• 
- - ,. ¡ ~ ' 

tado el caso nuevamente mientras él hablaba, y ha consi

derado que no se puede admitir condiciones para el pago de 

wi cuota que es ~ -~eb~r, ~ por tanto qu mantiene !n
tegra la propuesta hecha; 

Rectifican los canpañeros Benito Olalla, y Mu1ño, 

y después de varias explicaciones, l comp~ñero Castro, 

de Eanbaldosadores, dice qte ellos mantienen su propuesta 
~ # y que si se aprueba, luego vera el Comite Central que cuo-

ta tendrán_ que pagar las Secciones que estén fieles a la 
# Federacion; 

Votan en pro del crite~io de la Ejecutiva y por tanto 

en contra del de Embaldosadores:COLOCAOORES DE PAVIMENTOS 

EN MADJ?RA-~ANTEROS-y-FUMISTAS-Tobal tres votos. 

Votan en contra del criterio de la Ejecutiva y en pro 

del del EMBALDO ADORES:CONSTRUCT<RES DE MOSAICOS-EMBALDOSAQ 

DORES-ESTUQ\ DORE 8 A LA CATALANA-FONTANEROS Y VIDRIEROS-INS

TALADORES Y MONTADORES ELECTRIC+STAS-MARMOLISTAS-PINTORES-
, 

PORTLANDISTAS-PEONES EN GENERAL•VIDRIERIA ARTISTICA-TEJEROS

ALBANILES DE LEGANtS-RAMO DE LA EDIFICACIÓN DE VICÁLVARO-y

RAM DE CONSTRUCCIÓNDE VALLECAS.-Total catooce votos; 

Se abstienen de votar:ALBAÑILES DE MADRID+CARPINTEROS 

DE LA EDIFICACIÓN-9ARPINTEROS DllL HORMIGÓN ARMADO-y-POCEROS• 

Total cuatro votos; 

Quada por tanto aprobada la propuesta de Embaldosadores. 

Y acto seguidos~ levanta la sesión, siendo las vero 

horas y cuarenta minutos del dia tres de Junio de mil nove-
, 

cientos ~reinta,de todo lo cual damos fe: 

El Presidente, . 
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Acta de lé reunidn extraordinaria celebrada 

por el Comité Central de la Federacidtl Local de ijbreros de . 
la Industria de la Ecfificaci6n de adrid y sus imítrofes, 

el d:!a NUEVE DE JUNIO DE MIL NOVECIENTOS T.Rfilil TA • . 
) 

A las veintiuna hora y treinta minutos de la noch ,de-

clara abiar ta la sesión el compañero Félix Mena ,de E baldo .. 

sf4-doees, que preside y ac tda da sacre tario el compa~ ro To

más Fern~ndez,de Fontaneros y Vidrieros. 

Se procede a pasar lista, y no contestan or no estar 
' presentes las representaciones de ALBAÑILES DE BARAJAS Y RA· 

MODELA EDIFICACION DE VICALVARO ... Total-d a .. secoiones. 

Se da lectura al acta de la esidn anter~at y el com

añero Benito,de Carpinteros de Hormig6n Armado,dice que 

hay en el acta dos puntos que no r fle jan exactamente lo su

oe di do en la reunicfo anterior y que se refieren 'a- ló q.e los 

parados y a·las manifestacion del seoretarto sobre loe con-

sejos de la Confeder ción aci onal de l Trabajo. 

· El compañero resid nte e la mesa,dice que el acta,re

fleja fielmente o tratado. 

El compañeromJ é Escudero,que actu6 de Secretario en 

aquella sesidn le clara al compañero Benito,las palabras 

El pree nte pregunta si hay alguna observación que 

hacer el ac a,después de las dos aclaraciones que se han he-

cho, y 

vaoidn. 

unanimidad se aprueba el acta.sin ninguna obser-

HUELGA DE CANTEROS Y RMOLISTAS • 

. El compañ•ro uiño en. nombre de la Comisión Ejecutiva, 

explica el por qud de está reunión extraordinaria. Dice que 

la Ejecutiva ha convocado basada en el aouerdo tomado a pro .. 

p•esta de le secciln de Embaldoeadores en la última ieunidn 

del Comit/ Central,pues se det•rmin6 que en su d!a se habría 
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la conducta de aquellas secciones que condicionaran ~a cuo-

1 

·t~ extraordinaria aprobada por la Federacidn. Dice que aes .. 

pués de esta reunidn se ha recibido una carta de la Socie

dad de Albañiles qu~ tiene fecha 4 de los oorri entes en la 

cual se manifiesta,que se atienen en todo a los tratado en 

la Junta General del d!a uno de los cor rientes y que ponen 

el dinero a nuestr a di sposicidn,siempre q s!a con las con• 

dioiones aprobadas por la Junta General. La Eomisión Ejecu

tiva considera,que a la altura en que nos encontramos,uo ae 

pueden admitir equfvocoa,por tanto procede que el Comitd 

Central,delimite perfectamente las situaciones,pues la rea-

lidad es que la l!'ederaci&n,s ucuentra en un momento difi .. 

cil, y segdn la opin·dn ae la Ejeoutiva,no sepueden tener 

dentro de la Federaoidn,So.oiedad4s que asten sin cumplir 

las disposioio es reglamentarias, y sobre todo en asuntos tan 

graves como l cuota. 

Manifiesta el mismo compañero que la Comis idn Ejecuti

va,considera que se debe dsr de baja an la Federacidn a to

das la sociedades que implanten condicione s cpara pagar la 

cuota extraordinaria,porque a4em~s,para la situacidn en que 

nos. en con t ramos ,permite una mayor desenvoltura el tener so

lo un frente donde fijar nuestras miradas, y no dos, como en 

este caso ocurriría. 

El Compañero J osé Castro de E~baldosadores ,presenta la 

p:ropues ta que· no ha lugar a deliberar, considera que el asun .. 

to est~ todavfa sin 2esolver y que como se aprobd en la reu .. 

nión pasada una propuesta consistente en que en su día se 

juzgase la conducta de es tas soc~edades, considera que toda• 
• 

v!a no ha . llegado ese momento. 

El ccmpañero Ad.ritÍil Escudero de Peones en Genera•ani

fiesta que no en tend:t'a la propuesta de Embaldosado:res, tal CO· 

mo ahora la define el compañero Castro y cree que hubo un 

error en la interpre tacidn. 

! 
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El compañero Castro.de Emaaldosadores,defiende su pro

puesta y dioe,que hasta que no se resuelva la huelga.no se 

debe juzgar a nadie. 

1 compañero Alfonso Gonzále~,de Fumistas,considera que 

se debe resolver el asunto esta noche, y que en tanto no ae · 

resuelva.no tenga voz ni voto la secci&n de Albañiles, i las 

ue se encuentren en su caso. 

1 compañero Adrián Escudero,de Peones en G n ral,se ad

hiere a la propuesta ~e Embaldosadores y dice que se debe de

jar este asunto hasta , que termine la huelga. 

El compañero Salazar,de Entarim dore ,se muestra parti

dario de que se admitan las cuotas de 1 añiles y que luego 

se les juzgue la conducta. 

El compañero Juan Gómez, e armolistas,dice que se debe 

discutir la propuesta de mbaldosadores y no englobar las_, 

propuestas que han hecho los compañeios de Fumistas y Enta

rimadores. 

El compañeto miís ernl:Índei,de Fontaneros y ·1Vidrieros, 

se muestra contrario al criterio de Embaldosadores, y dice 

que lo que no se pu e permitir ,soD(i'ndisciplinas,como la 

que existe ya con Albañiles,con Carpin t eros de la Edificación 

y con Carpinter s del Hormigdn Ar~d6. 

El coma ro Villagarcía,de Pooer'os,se muestra partida

rio de la sici6n de ],ontaneros y Vidrieros. 

E om añe ro Olalla,de Albañiles,pregunta a embaldosa

dore si su propuesta es de que se juzgue la conducta ahora, 

y se aplique la sanción desnuée d.e terminada la huelga. 

El compañero Castro,de Embaldosadores,dice que su pro

puesta es de que ahora no se trate la cuestión ni se juzgue 

nada y que se aplace todo hast4 que la hue~aa se termine. 

Se pasa a votar la propuesta de Embaldosadores y votan 

en pro de la misma:ENT.ARI DORES-EMBALDOSADORES-ESTUCADOBES 
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iOLISTAS-PEONES EH GE ERAL y TEJEROS. Total •SeiS•VOtos. 

Votan en contra:CONSTRJCTOBES DE OSAICOS-CANTEROS• 

FONTANEROS y VIDRIE os .. FUMISTAS-I rnTALADORES y MONTADORES 

ELEClmICISTAS-PINTORES-POCEROS·PORTLANDISTAS-Y VIDRIERIA 

ARTISTICA. Tptal .. nueve- votos. 

Se abstienen ·ae votar: ALBAf ILE DE MAD. I D-CARPINTE-

ROS DE LA EDIFICACION- CARPINTERO~ DE:& HOh. GON .AR JAD()..AL-

BA1ILES DE LE GANES Y RA? O DE COBSTRUOC DE VALLECAS. To-

tal -cinco- secciones. 

Queda por tanto. desechad la ~ropuesta,de no ha lugar 

a deliberar. 

El compañero Luis ernán ez,de Albañiles,prop~ne que no 

se trate este asunto ,hasta que nuevamente las Juntas Gene-

. ral es de las seccio es af ctadas lo traten,para ver si se 

ratifican o rec ifican su posicidn. 

El compañ ro Torbellino,de Pintores,considera que a la 

altura en q e nos encontramos,no ae debe retrasar el Jtratar 

este asu to,a o ser que claramente ibo pida una de las sec-

cione in te asadas . 

El c pañero Tomás Fernindez,de fontaneros y Vidrieros, 

cree qu se debe aceptar ¡a propuesta de ALBAÑILES,pero con 

una nmienda y es la de que se conceda un plazo a las sec

ciones que digan que van a tratar buevamente en su Junta Ge• 

eral .,el asunto,pero no las que ya hayan ratificado el acuer

do,como ocurre con Carpinteros del Hormigón Armado. 

El compañero Benito, de Carpinteros del Hormigón Arma

do ,dice que su secci6n se encuentra en el caso citadp 

por el compañero Fernández, o sea,que s u Junta General 

ha ratificado ya el pagar la cuota,uero con las condicio-

nes que ya se conoven • 

. 1 compañero Adri~n "scudero,de Peones en General pi• 

de que la sociedad de Albañilee,si as oompromete a cele

brar Junta General,diga en que plazo. 
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El compafiero Olalla,de Albañiles.aclara su interven

ción en el Comité Central pasa.to ,para deducir que no se 

compr ome tid en toncas ,:¡ que se c·onvooara la IJun ta General. 

El compañero «rón de Carninteros de la Edificación 

ee adhiere a la propuesta de Albañiles y dice que su so .. 

oiedad tratar~ nuevamente el asunto. 

El compañero Luis Fernández,de .Albañiles, pide que 

ee ampl!e para todas las secciones,la propuesta d 

ción,oonsiatente en que se conceda - a todas ellas un pla

zo par a tratar nue~amen te el asunto. 

El compañero arcelo Hern~mdez,de Carpinteros del 

Hormigdn, dice que se tiene convoc da a su Junta General, 

pero que no lo quería decir. 

El compañero Manuel Jaimez,da Marmolistas, pide a ll• 

bañiles que aclare su propuesta. 

El compañero Luis Fern¿ndez,de Albañiles,cree que de

be votarse en general la propuesta que ellos han presenta-

El compañero Olall ,de Albañiles,dife que lapropues

ta que ellos gan presentado,es la de conceder plaz o a to

das las secciones, nque hayan ratificado su acuerdo. 

El compañero Benito,de Carpinteros del Hormigón Arma

do,dice que elllos tienen que manifestar como directiva 

que no se comprometen a llevar nuevamente el asunto a Jun

ta General,porque esta ya ha dicho y ha rafificado su ori• 

terio r pecto de la cuota extraordinaria. 

1 compañero Muiño,por la E jecutiva,le dice al compa

ñero Olalla que la propuesta de Albañiles,esti bien para 

todas aquellas secoionea,que como Albañiles y Carpinteros 

de la "di ficación, se han levantado a q.ecir que convocarán 

a Junta General,nuevamente,pero no para Oarpint~ros del 

Hormigón.que ya se ha ratificado nia~smentis. 

• 

Se va a pasar · a la votación y antes de hacerlo em com-
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afiero Luis Fernán!ez,de Albañiles, manifiesta que,habien 

o surgido una discre _ancia entte la renresentación de su 

sección,que está presente,sobre la forma de votar,pide que 

se suspenda la sesión durante unos momentos, aro poder con

su~tar con el resto de la Junta Directiva,que e tá reunida 

en s cretaría. 

Despuis de la intervención de varios o pañeros, s e a

cuerda suspendeT la sesión por diez min s,aiendo las vein• 

tidos y quince minutos de la noche. 

A las veintidos horas y treinta minutos,se reanuda la 

sesión y el compañero Olalla,de Albañilas,dice que por ma

yorfa, de votos.la directiva ha acordado retirar la propues

ta. 

El compañero Castrp,d Embaldosadores,dioe que la re

presentación de e ta sección hace suya la propuesta que ha 

retirado .Albañil s. 

El com añero Tomás Fernández,de ~ontaneros y Vidrieros, 

mantiene l propuesta que ha presentado. 

El compañero Olalla,de Alba~ilee,dice que conviene a

clara bi n la ropuesta,que se r e fiere a conceder nlazo a 

Albañiles ,Y a Ca-rpin,teros de la Edi f icac i ón ,pero no a Ca:r-, 

pin taro.s del Hormigón Armado • 
. 

l compañero uiño,por la jecutiva,dice que debe cona• 

tar asÍ,p&ro que ya consta que la representación ce Carpin• 

teros del Hormigón Armado ha dicho que no vuelve a llev~r 

el asunto a su Junta General. 

Se procede a votar la propuesta de Fontaneros y Vidie

ros,que consiste- en nque se conceda un plazo a la sección de 

Albañiles y a la de Carpinetos de la Eaificación,para que 

nuevamente t~aten el asunto de la cuota extraordinaria en 

su asamblea ,Y qua no se conceda a la de Carpinteros del . 

Hormigdn Armado,por consid~rar que no quiere llevarlo nue

vamente a su Junta General, y por tanto,oabe,en •ste caso 

mantener la propuesta de la Ejecutiva de dar de baja a la 
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sección que se coloque en es& posici6n. 

Votan en pro de la propuesta:CO~STRCJCTORES DE OSAICOS• 

CANTEROS•EMBALDOSADOBES-ESIDCAD01RES A LA CAT.ALANA-BONTANEROS 

Y VIDRIEROS•FUMISTAS•INSTALADORES Y MONTADORES ELECTRICISTAS 

MA OLISTAS•PINTORES-POCEROS-PORTL.ANDISTAS•PEONES EN GENERAL 

VIDRIERIA ARTISTICA•TillJEROS Y RAMO DE CONSTRUCCION DE V LE• 

CAS. To tal •quince.. votos. 

Vota en contra,pa representación él.e EN TARI MADO .L!.S ... To

tal -un- voto. 

Se abstienen de votar:ALEAÑILES- DE MAJ)RID-C.AH~INTE~ S DE 

LA i. l.&1ICACIO • CARPINTEROS DEL HORlfiGON ARMADO Y ALBAÑILES 

DE LEGANES . Total -cuatro .. votos. 

Ha sidO P,por tanto aprobada 1 -uro-puesta de Fontaneros y 

vidrieroa,por quince votos,cont a uho y cuatro abstenidos. 

Aoto seguido se retiran del salón los compañeros que 

forman la repre sen taci6n de Carpi_nteros del Hormigón Arma• 

do. 

El compañero Muiño,por la Comisi6n Ejeoutiva,informa am

plia y detalladamente del estado de la huelga de Cante!Iros ;_y-:::..de 

rmolistas,dici ndo qu no hay frases para encomiar como se 

merece la conducta de los huelguistas. No hay esquiroles, no 

hay el más leve rumor que sup~nga vacilamientos, y pb~ e~boon• 

trario,hay un entusiasmo sin limites y adem~s un interds por 

la vigilancia extraordinario, y por parte de la Comisi&n Eje

outiva,hay ~·creencia de que el asunto tendr~ una pronta y 

favorabl soluci&n. Dice que ·el espfri tu de los patronos 

Marmolistas es de intransigencia y el de la Federación Pa• 

tronal y el de los patronos Canteros,de transigencia. ·Mani• 

fiesta que ha hecho daño el acuerdo nde la Sociedad de Alba

ñiles,pués ha Rado aliento a los maestros marmolistas. 

Y termina diciendo que la conducta que siguen los huel

guis~s es ejemplar, y que ese movimiento,causa admiración 

amlos propios patronos~ l-0. ·unánime y por lo consciente .. 
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mente que se está desenvolviendo. 

1 Los reunidos se dan por esterados de la info~mación, 

congratullÍndose del bues estado del presente conflicto. 

El compañero Muiño,en nombre de la E~eoutiva,d.ioe que 

hay un asunto respecto a la sección de Albañiles en una 

obra debla Avenida de 18 Reina Vic t oria,~n la que se debe 

retirar el personal po~ una represalia que a habido,pero 

que la l).ecutiva ae encuentra un poco o bida respecto 

a la si tuacicfo económicá. 

El compañero Salazar,de Entari dores,Alfonso Gónzá

lez,de Fumistas y Josd Castto de Embaldosadores,dioenque 

se debe facultar a la Ej cutiva,para retirar el personal, 

pagando la Federación las a · etas,hasta donde ueda lle gar. 

El compañero L ureano érez,de Canteros,dice que por 

su parte no tien inconveniente en que se merme,si es pre• 

ciso,la dieta de los huelguistas,con ta+ de que se hagan 

los movimientos que,naturalmente,deban de hacerse,por re

presalias y malos tratos al personal. 

Por unanimidad se acuerda facul;ar a la Comisión Eje• 

cutiva,para que,de acuerdo oon la directiva de Albañiles, 

proceda en ese caso. 

Y acto seguido se levanta la sesión,siendo las vein• 

ticu tro horas,de todo lo cual,damos f e 

1 1 Presidente ,.,n Secretario, 
....... ,!O.! 

O• L<I 

DI U E:JtF/CU? 
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ACTA de la reunión ordinaria celebrada poi· el Comité 

Central de la Federación Local de Obreros de la Industria 

de la dificaci6n de illadrid y sus Limítrofes el d!a DIEZ Y 

SIS DE JUNIO DE MIL NOVECI~ TOS TR1INTA. 

Se declara a sesión a las veintiuna hora ba 

jo la presidenci ~o o Félix M:ena,de Embaldos do-
,~ ~ 

1: ... o res, actuando de ~ ~ éf• pañero Tomás Fernández, de 
~~ 

Fontáneros y Vidri ~ 

Se procede a dar 

bada. 

acta anterior que es apro• 

Se pasa lista,~ no contes tan orno star nresenfes 

las secciones de: CARPINT ,ROS D~ 13A EDIFICACION- PORTLANDIS

TAS-ALBAÑILES ])g BAR.ATI:AS• R.AMO D •, LA EDI FICACION D-r,, VICALVA

RO Y RAMO DE COl ' TRUCCIO D VALL.6!B'AS.- Total -cinco-s eocio• 

nea. 

HUELGA D • ZUR ANO 7 • 

El compañero uiño,en nombre de la Comisión ~jecutiva, 

monifiesta que,aunque ya s e conoce por la circular na 30 que 

eón feche veintidó de mayo se remitió a la s secciones,se 

trae al Comité Cen tral para su resolución defioitiva,la so

lución de la huelga que se declarti en las obras de D. Román 

Sancho y D. duar o Rubio,sitas en la calle de Zurbano es. 

quina a Espro c da. Se trata de dos obras,como ya se dijo, 

y el motivo e la huelga fué,que no habían dado las expli

caciones ue se le pidieron,des_pu ~s de haber .echado , de ma .. 

la forma y entre insultos, a nuestra Comisión Gestora. 

Después de un d!a y medio de huelga y mediante la inter

vención de varios de los patronos de los distintos oficios 

que en la obra trabajaban,se llegó a una solución fírmán

dose un acta cuya o~pia ya se ha remitido a todas las sec

ciones y se ha hecho púolioo en nu ustro periÓdico,en virtud 

de la oual,el patrono da las explicaciones que se querían y 



se da por ter~inado el asunto,de una man 9ra satisfactoria 

completamsnte,en el,orden moral • .;,D el orde1 ml:lt 6rial,se 

ha pagado por la caja de la ~ad ración un ía, y el otro 

medio dÍa,por los patrmnos, habiendo en esto cedido uh po

co por nuestra parte,dada la buena disposición en que se 

colocaba el patrono y no solamente no ha si o rectificada, 

sino que ha sido ratificada,pues este pat no,no s olamente 

1 no da lugar a una si tua ci ón dificil, si o que en cuan to ti e .. 

ne la menor dificulj;ad,viene a la l!'e ·.on ara resolverla • 
• J 

L a:, ',Ei-iy··· ap·"~~fre, rmrJnf, os reunidos,se dan por enter 1:.r 1oan el cr·1 .. 
• ~JITHfü ~ 3 Ll EiHFICAr.ii'. 

terio y la a ctuación de la Comí · ó j ecU>tiva. · 
.• ! DRJD y JU3 Lllll7nom k,:'._;; .:i 

REVOCO A L IROL ..... SA. - - --- ,,, •' 

1 compañero Ju· ~o,dic en nombre de la Comi$iÓn jecu .. 

tiva,que con fecha trece d abril,remitió la Sociedad de 

Estucadores a la Catalana, una denuncia,consistente en que 

en la calle de Goya n Q 24,obra de los contrati s tas s 9ñores 

Ruiz y Codina,s e staban haci endo los a t io s d~ r evoco a 

la tirol s a,por albañiles. 

Se hicieron las g estiones p ertin entes en 18 obra,y se 

com robó la enunoia,diciendo el envargado,que no quitaba 
) 

a los al añiles de hacer aquel trabajo, en ~ista de lo cual, 

la Ejecutiva,como el encargado pertebece a Albañiles,s e es• 

cri ió a la 8ociedad,con el fin de que llamara a ese encar .. 

ge.do y le hiciera ver . lo improced ente de su aonducta. 

La Junta Dir ec ti va de Al bañi 1 es, trató el caso y con fe

siete de mayo,nos comunicó que consideraba que el revo .. 

coa la tirolesa,era una modalidad que correspOndfa sobre 

todo en los patios.al oficio de Albañil. 

La eomisión Ejecutiva,comunicd a los compañeros de es-

tucadores este criterio de Albañiles,pero ya con criterio de 

Ejecutiva y exponiéndoselo, o seaqque considera la ..llijecuti• 

va, que el r evoci> a la tirolesa, corr ee-oonde por en tero a los 

estucadores. La Directiva de esta Sociedad ,opi ' a de la mis• 
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ma forma, y en su cons cuencia,se ha traido el asunto al 

Comitd Central para que este resuelva en defibitiva,man .. 

teniendo su criterio la Ejecutiva ,de que corresponde a es• 

tuoadores,proponi~ndoselo asf al Comité Central. 

El compañero Bonifaoio de Blas,de ~stucadores,razona 

desde el punto de vista profesional,para demostrar que es 

un trabajo que corresponde al oficio de ástucadores, ter .. 

mina diciendo,que hoy la mayor uarte del estu«o qu se ha-

ce,es a la tirolesa. 
\ I 

1 compañero Joaquín Polo,de Albañilee, manifiesta que 

nos había en'tendido, que no 

que mpl eándola, es tima que d. 

vam en te. 

e mármol,pero 

ores ef ec ti• 

referente al revoco con la cal, y se le dice,qua eeo es de 

los revocadores. 

Por unanimidad s e aprueb el criterio de la Comisión~-

jecutiva,consistent que 1 revoco a la tirolesa,correppon• 

de por en tero a los as tucador es. 

HURL@A DE CANTEROS Y MARMOLISTAS. 

1 compañero uiño, en nombra de la Comisión Ejecutiva, 

dice que aunque y se ha dado noticias a las sac:biones da la 

solución de 1 huelga de Canteros y de i-armolis tas por me .. 

üo de la Ci cular n- 27, se trae el asunto para explicarle con 

m s detalle y ademffs para que 1n Comité Can tral resuelva en 

definitiva sobre la actuación de la Comisión .;J jecutiva. Ma--

ni f ta que la huelga s e ha d es envusl to en un ambiente de 

completa unani1 idad ' y entusiasmo por parte de lms co~pañe• 

ros. Se ha reunido la onencia de conflictos varios días en 

el Comit~ Paritario,para ver de llegar a una so¡ución,no 

pudi~ndose llegar a ella,porque los patronos,aunque hacían 

algunas concesiones,todas eran a base de que reamudaran el 

trabajo primeramente . 
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Por fin el mar tes diez del actual, se convocó a otra r au

nión en que ademds de la ponencia de conflictos, estuvieran re .. 

presentadas las partes,que en este caso,eran la Federación 

patronal y nuestra federación,con los elementos de las sec-

cienes de Canteros y de Marmolistas. esta reunión,se man-

tuvo por nuestra parte el criterio,de no aam·tir laudo ni ar

bitraje ninguno,sino de tratar la solució; y así el asunto,se 

comen zó a discutir,y se llegó des pu~s d una s erie de posicio

nes diffciles,a la solución ~deseada,y ue es la siguEente: 

nReunida la Junta Directiva del Comit~ Paritario Inter

local de la Industria d e la ~dificación de 1adrid, en funcio

nes de ponencia de confli tos , es~ués de haber oído conjunta-

mente a las r epresent cien e la Fed~ración Patronal ~adri-

leña y de la Federación 1oc~l Obr era de la ~dificación y de 

haber discutido al asunto con 1 etenimiento que meraoe,am-

bas partes ha ce su la propuesta de la 

como sigue:= rim ro.-La representación 

recursos presenta os amte el l inisterio 

r• . - · 
ronal,retirará los 

l llDt 
e Trabajo ontra los 

l . 

6onvemios de armas de iTabajo para los ofi.cios de · a, lis

ta y e C nt ro,que había elaborodo el Comit~. Asimismo,la 

represent ciÓn obrera,retirar~ igualmente el presentado con

tra el onvenio de Normas de Iarmolista .=S egundo .- ~ próximo 

juev s doce de los corrientes,se. reanudar el trab jo s imul

táneamente en los taller es de [armo lis tas y de Cqn teros, com

prome ti ~ndo se ambas partes a no ejercer represalias de nin

gún g~nero. =Tercero.- En dicho día entra ri en vigor,con ca

rácter defi nitivo,el 6onvenio de armas de Trabajo a~robado 

or el Cornit J ~aritario en s esión nl enaria de 11 de a~ril 

último,para el oficio de Cantero. =Cuarto.- Que igualm ente 

en dicho dia entrará en vigor,ohn carácter provisional el 

Convenio e ar ma~ de Trabajo aprobado por 1 ComitJ larita

en sesión plenaria del 9 del mismo mes ,para el oficio de 

molista,en todas sus bases,excepto a las que se tefieren a 
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categirfas w jorna~es,que se apli carán,tambi~1 provi s ional men

te,con arreglo a lo que preceptúa el Conv enio d e Normae de fra. 

bajo para Canteros,abtes aludido. = Qui n to.- Par a lo suc esivo, 

ambas partes se comprometen,de una maner a s ol emne a no declarar 

la hu alga ni el locau t ·, siu antes ha ber ago t ado den tro del (Jo .. 

mit~,los medio s de condiliación legales y necesari os .= S t o . .. 

Ambas partes se comprometen de una manera precisa,a respe t ar y 

cumplir sin recurao de ninguna clase,las hases q~e jla mi smas 

elaboren en el Comit~ Paritario,relativas al Conv io de Nor

mas de frabajo para el oficio de armolistas,que ha de estable

cerse para que rija con carácter defiui-tiva.= Séptimo. - Antes 

del quince de julio ,deberán quedaf,.,. ,,9'}e-cf1ñ~ ~iYamente redactadas 
" ., 

dichas bases•= Y par a que cons t r"Pra e solución al oon-

f1.i o to plat teado entre obre --~ ._ __ .orfos marmolistas y canta-

ros,se firma el presente do o por los componentes de la 

1onencia citada,y por los pep ese tantas de la Federación Pa• 

tronal 1adrileña y Federación Obrera de l a Edifioación, en Madrid 

a diez de junio de mil novecientos treinta.= Manuel .Muiño,ru .. 

bricado.= E. Flores Valles,rubricado.- Manuel Peña,rubricado.= 

A. Pedrmche,rubrica o.= 1 nrique Arévalo,rubricado. =;Manuel Jai• 

mez,rubricado.-=Juan Gómez.rubricado.= José Becuero,rubricado.= 

Jo s ~ Rojas,rubricado.= Daniel Marttn,rubricado.= M. Villaplana, 

rubricado.= Laurea o P~rez,rubricadO,= J. Morel'ia,rubricado. = 

V. Bg el pre eide te,J. H. Reigcfo.= Hay un sello en tinta vio-

lata con el cudo nacional que dice: Comí t~ Parí tario In ter• 

local de 1 Industria de la dificacidn .. ladrid-. ,, 

L Comisión Ejecutmva,considera que ha sido un triunfo 

rotundo, y tiene que manifestar tambien;que ese triunfo co

rresponde por en tero al en·tusiasmo_ y discipli na de los huel 

guistas. 

En ouan to a la situación econdmica, es verdaderamente di• 

.f!oil,porque se han agotado toda s las reservas de la Federa~:.. 
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J ci6n , Y las .cuotas extaaordiuarias ,no 1.sa han rec audado 

) 

~ 
con la celeridad que se requería,pero las seccionas están 

resp ondiendo bien, y asperamo que si siguen po?I ese cami• 

no,la Federación podrá desempeñarse dentro de juy poco tiem .. 

pO~' ~ 

· ·/ \ambi én- di e e l\1ui ño_ tengo qu e manifestar or mi ex-

elusiva cu enta,para que .lo recoja la Dir vtiva de lbañiles 

si l e interesa,una nota verdaderamente asagradable, y es la . 
de que según referencias,en las reun enes de la patronal,se 

ha hablado de la si tuaci:dn dificil porque a tra'lrest!bamos, de

bido ha haberse negado Albañiles a darnos dímero en la fO?I• 

ma acordada, y más lamentable es,que estas manifestaciones 

de la pa tronal,ti enen su origen,en noticias que s e han pro .. 
• pagado por ahf,incluso por algÚn elemento obrero spgnigi ca-

do del Comit~ Paritario de Albañiles,cuyo nombre no sabemos 

pues aunque se nos ha nombrado a un cornpañero,como no tene• 

rnos la certeza absoluta,no lo lanzamos,aun que si ae diría 

$i se tuvi ese la cert eza. Estas cosas son altamente lamen-

tablas; ~orque en plena lucha,siempre hacen daño,y en este 

caso,mds todavfq,porque los patronos toman pie de todo lo 

qua se oye,sobre todo cuand o se·tienen cargos,alentando con 

ello la intransigencia,que 

gracias al en tu oiasmo a la 

d e los hu e:i,guts tas. 

en este caso,ha sido ve cida 
' rED 1 Ólil..OCA1 DE OEREUDS 

resist encia, y a"-113. dis · plina . : Ju . ' ., 

El compañero Polo,de Albañiles de madrid,dice que la 

Eje<i'Utiva debe dar _el nomvre de ese vocal obrero del Comi• 

té Paritario de Albañilerra,para aclarar las cosas y juz

garle la conducta si es preciso. 

El compañero !uiño,lomtesta que no tiene la certeza de 

ningún nombre. Que úni.carnente lo que se nos ha asegurado, 

es que ha sido un vocal obrero.entre otros,pero que ademis 

la Comisión Ejecutiva.no quiere entrar en ese terreno,por

que no la compete. Le basta con exponer el hecho,para qua 



le conozca la Junta Directiva de Alb~ñiles,por si ella sa-w 

be algo. n lo que si ti en que aft\rmarse la Comisión Eje

autiva, es en que se ha hechonun mal ambiente en contra de 

la Federación en plena huelga. Que no se ha recatado en la 

aiscusión de la Jun;a Gen ral de Albañiles,ninguno de los 

que han combatido a la federación,en exponer cifras y a gu

mentos para producir ,n mal efecto, y eso ha sido otra del 

las cosas que han perjuñicado enQ2'memente. 

El compañero Polo, de Albañiles, dic 8 que a irectiva 

tratará el caso, y tomará los acuerdos pertin entes. 

El compañero Villagarcfa,d e Poceros,dic e que eetá de 

acuerdo en absoluto su seciión c~n la actuación de la ~je

cutiva,y que efectivamente ha sido un perjuicio la conduc

ta de l a Sociedad de Albañ~les. 

Varios compañer os m~s,hacen l a 

que el compafiero de Poceros. 

s 
DI 

l.lllRID Y SUB Llllf TROPEi 

Y por unanimidad se aprue la cond eta de la Co misión 

Ejecutiv~,en esa huelg ,propo iéndose también por aclamación 

que conste an acta el júbilo del Comité Central por la tion .. 

ducta de l a So«i ad de Canteros y ~armolistas uen esta huel

ga, vuyos socios,han demostrado un dnimo de lucha,verdadera

men t a envidiable. 

Dr:,1 'ION DE RICARDO D.EL HORAL. 

1 comp ñ ro Muiño,en nombre de la Comisión Ejecutiva, 

~ice que el compañero Ricardo del oral,ha dimitido con fe

cha cuatro de junio,del cargo de voc al s 1gundo que desem-

peña en la J:; jecutiva. Esta- dimisión ob edece a gua m la 

Junta General cel ebrada pÓ r la Sociedad a que pertenece,que 

ee la de Carpinteros del ormigón Ar ado,el día tres del 

actua,se acord6 destituirle,por incapaz. 

La Ejecutiva ,a·un lamentando ese acuerdo ,ya que fué e .. 

legido para el cardo,$ pripuesta de la misma Junta General, 
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Ü le ha desempeñado tres años,a satisfacción de todos. No 

ha tenido más remedio que aceptarle la dimisión,que dicho 

compañero presenta con carácter irrevooable,si bien vonsid8• 

ra que se debe hacer constar en acta el sen timi en to del Comi

tti Central por su dimisidn y comunicárselo al interesado ha• 

oi6ndole patente el te stimoni o de nuestro oa iño. 

Por unanimidad se acepta la dimisión 1 compañerp Ri car-

do del oral, y la propuesta d J la Comi ón Eje cutiva. 

GUERNECIDOS Y BLAlf U S. 

El comp r1 ñe:ro !uiño,an nombra de la Comisión •, jeoutiva, 

d.ic a que hay pendientes vario s 1 t i gios contra patronos al• 

bañi las, que están i nf:rin i ,mao laf:f· condiciones de trab'aj o y 

han co metido actos ~u mareen la reprobación de la Organiza-

ción, y además to a algun medida. 

Hay varias obras , corno por ej e~plo la del Sr. Yagu e, en 
"\' 

la Avenida de la Rei Victoria, abía que retirsr 
W 61IAC1LDE • 

el personal, y la Comisión Ejeoutiva,tien~ al criterio de que 
RIA DB l EDI'' 

asi' se h g ,Pero como no hay fondos ,yl"eviamen te habrEÍ que 

acol'da la cuota extraordinaria que se es table ce paro el sos

teni iento de los huel.guistas,en la seguridad de que inme

diatamen te ,habtá cincuenta o ses u ta. 

El compañero Escudero ,de .Peon ee en gen eral ,dice que en 

es e punto ,no hay más remedí o que tra t la situación en que 

tá colocada la Sociedad de Albañiles antes de re s olver en 

definitiva. 

El cpmpaiero ~fuiño,en no 1"'11J ro de la 7' jeoutiva,dioe que 

oficiosamente se saben los f!Cue:i,dos tomaitos ayer domingo, y 

que marcan una orientación francament hostil a la Federa• 

ción. 

El compañero alobral,d baldosadores,pregunta en que 

forma se va a trat reste asunto. 

El compañero Salazar,dice que no se puede acordar nin• 

guna cuota para Albañiles,sin s~ber antes que conducta van 
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a seguir ellos,en relación con lo de Canteros y Marmolistas . 

El compañero Torballino,de Pintores,estima,y así lo 

propone,que hay que dejal" en susnenso todas estas acciones 

de huelga,hasta tanto eme la Sociedad de Albañiles trate el 

caso y vea si está conforme con la cuota ~xtraordinaria o no, 

o si va a seguir en la Federación. 

El compañero Polo,de .Albañiles, aclara la situaoidn e 

informa de los acuerdos tomados ayer domingo. 

Por unanimidad se 

Pintores . 

P R 1 G U 

- . la prop sta delco pañero de 

El compañero Salaza ri adores,pregunta que hay 

respecto de la máquina de cortar, y le contesta por la ~je. 

cutiva el Secretario,dici~ndol que con motivo de la huelga, 

s e ha demorado algo eso ,pero ue ahora se res·olverá. 

El compañero Gdmea, d Marmolistas ,pregunta por el es ta

do de la hu alga, con la Casa 1aum ej eam. 

Le contesta el comp ñero Huiño por la ~jecutiva,dicién-

dol e que parece r qu 

al representante de 

ay una llamada del Comit~ Paritario 

Casa y no sabemos lo que saldrá de 

esto. 

El oo mp 

va a poners 

-
ro Torbellino,de Pintores,pregunta que cuando 

T\ 

la Ejecutiva de acuerdo con las partes en lo de 

los Con 
L 

atoa de Trabajo. 
con tes ta 1.Iuiño ,por la 1).ecutiva, que inmediatamente. ........... _ ......... -.... 

~l compañero Cepillo,de Poceros,pregunta que cuantasvse• 

manas hay que pagar la cuota extraordinaria de Ca:nteros y ar• 

molí s tas. 

Le contesta por la Bjecutiva el secretario,que tres 88• 

manas. 
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Y por haberse agotado el orden del día, se 1 evan ta la s 

sión a las veintitrés hotas,de todo lo cual dijmOs fe, 

El Pre si den te El Seer etario, 
• 

ACTA de la reunidn ordinaria e lebrada por el Comité Cen• 

tral de ia Federación Local d e Obreros de la Industria de la 

Edificación de I.tJ:a arid y . us Límftrofes el día DOS D JULIO D 

MIL NOVECI.15f TOS TREI TA. 

A las v eintiun hora y quince minutos,declara abierta la 

sesión el co mpañero Félix ena de Embaldosadores ,que preside. 

actuando de . s cretario el compañero Vicente Lavilla,de Vidrie

ría Ar tfs tica. 

Se procede a pasar lista, y no contestan ·por no estar 

present~s las :representaciones de: ALBAÑILES DE MADRID-ESHU 

CADOR S A LA CATALANA• L 9T.ALAn R"fl:C\ Y .rn TADOR1TI ri:L ,CTRICISTAS 

RM.W D~ LA IFICACION DF. VICALVARO.Total-cinco•sec-

cione.. 

Se da lectura e l c:1cta de la sesión anterior,que es a p:ro .. 

b aa.a. 

DENUNCIA DE GABRIEL SANCHEZ. 

El compañero .,_ifuiño, en nombre de la Comisión ~j ecu ti va, 

dice que el compañero Gabriel sánchez de Carpinteros de la 

Edificación,presentó una denuncia,porque en la obra de la 

calle de o~Donnell,eaquina a la Avenida de en&idez Pelayo, 

a causa de haberse puesto los entarimadores a terminar una 

escalera,al. que la estaba haviendo,eesd de trabajar en vier--

nes y ha perdido un día. 
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La sección de Carpinteros de la Edificacidn,ha creido 

que lo par ti nante es reclamar es e d:t'a al patrono Car_pi n te

ro de armar y as! lo ha intentado,pero la Junta Directiva 

del.a Sociedad de Carp:Dnteros de la. Edificeción,ha conside-
\ 

rado que es al patrono entatimador que ajus-tó·'· l ·a escalera 

al qu e d eb e r ec 1 amar s e es e d:{ a • 

Se fué a ver al laestro entarimador y este señor se 

--niega en redondo,porque diQe que .había enc a rgado de realizar 
(J . ' ' 

esos trabajos a un maestro Carpirit .~r
1
oll.cl~ armar y él se . des ... 

\ \\Uhfü • , R\ 
entendió. b1' 

En vista de esta si ~~ se han cruzado varia~ 

cartas entre la sección y la !. jecut va respecto este asunto 

y no ha habido for ~a de ponerse e ac ~rdo,se ·trae al Comité 

Central para que éste resuelva,~i se ha de raclamar ~1 patro

no Carpintero de Armar o no. 

El compañero Agustín .Barón, e Carpinteros de la 'diflbca ... 

ción,manifiesta que debe ecla rse al Maestro Entarimador , 

Jorque éste es el responsable • . Dice que se puso a hacer un 

trabajo que no era suyo y que en vista de gestiones de la 

Federación ,hubo que 11 evar Car:pin teros de Armar y en cuan-

to pudo volvió a lleva en tarima dores y así ha perdido el 

compañero Gabri ..,1 ánchez,el pleito qllie se litiga. C,onside-

ra que no debe r replamado ese día al patrono Carpintero de 

armar. 

El com añero Gabriel Sánchez,que µa sido el autor ~a la 

denuncia, ice que si perdió el día fut1 por culpa del Maestro 

En tari. or,que dste, puso a varios entarimadores a ~aponar u-

na escalera y que en justicia considera que debe pagar el 

día dicho señor y no el maestro carninte~o de armar,porque 

es tan injusto, u e nr efi ere erderlo antes de que lo ague 

este señor. 

El compañero Teodoro Hedina de ,. tarimadores, inter-

• 
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viene Y dice que a qui~n hay que reclamar,es al maes-

tro carpintero de armar. 

El compañero Rojas,aclara cual ha sido l a actua

ción de la Gestora en este punto y lo mismo de la Comi

sión j ecu ti~a. 

El compañero José iaimez dice que deb ser el patro. 

no carpintero de armar el oue pague. 

El compañ ero Santiago González de Fontaneros y Vi

drieros, opina que debe ser el que n gua al maestro car~ 

pintero de armar, y tamhién opin así el compañern Alfon

so González de Fumistas. 

Después de varias rec ti icaciones,se pasa a la vota~ 

ción y votan en pro el c iterio de la ~jecutiva,que con

siste en que se ague el día por el carpintero de armar, 

las representaciones de: T.ARI ORES-CONSTRUCTORES DE 

40SAICOS-!IJANT' OS- •ffiALDOSADORES-FONTANEROS Y VIDRIEROS· 

FUMISTAS- íOLI TAS- PINTOR .. POC os .. PORTLANDISTAS-FEO-J 

NES EN GENERAL-ifIDRIERIA .ARTISTICA-.ALBA ~ LES DE B.ARAJAS• 

ALBAÑILES D? L.:!.GANES Y RAMO DE CONSTRUOCI ON DE VALLECAS, 

Tot 1 -q i nca- seccionas. 

V ta en contra la r epr es en tac ión de Car:bn teros de 

la ·-Edificación. Tptal -un- voto. 

Qheda por tan to aprobado que s ~ r aclame el d:Ía al 

patrono Carpi n tero de armar. 

RIINGRESO DE SCULTORES-D CORADORES . 

El compañero Muifío, en nombre de la Cornisidn ~j ecu ti

va, dice que con fechtl iliez y seis de junio ,ae ha recibido 

una carta de la Sociedad de -Ws cul toras-Decoradores ,dando 

cuenta de que en la Junta General celebrada por dicha so~ ~ 

ciad.ad el tia diez del mismo mes,se acordó ingresat en la 

Federación por noventa y tres votos,contra cincuenta y tres. 

Manifiestantambián en esa carta que con arreglo al art!cu~ 

lo segundo del reglamento de la Federación vigente,solioi-



ta el ingreso de dicha 8ociedad,que se compune de tres

cientos veintisiete compañeros con cu.ota de of'icial y o

chenta y tres co~ cuota de aprendiz;total 410. Tambien 

mandan el reglamento de dicha Sociedad vig ente,que fué a

probado el ocho de junio de mil novecientos veintidos. 

La Comisidn Ejecutiva,no ve ningún inconiieillente en 

que se les readmita a estos compañeros,dando de lado to. 

das las causas por las cuales salieron de la Federación y 

estima que se le debe dar el ingreso. En el reglamento,no 

ti en e nada que se oponga al ingreso a:a la Federación, úni

oam en te en el a~artado d)del artículo treinta y seis,hay 

algo referente a los delegados,que pu stos de acuerdo con 

la Directiva,craemos que se resolverá. 

Los reunidos se dan por enterados de la informaci&n 

de la 1 jecutiva,y por unanimidad se aprueba que reingrese 

la Sociedad de Escultores--l> coradore t:r partir de este mo

mento. 

HUELGA DE M.AUMEJEAN. 

El co~pañero Mui~o,en nombre de la Comisión Ejecutiva, 

dice que se ha r u elto la huelga que sosteníamos·-con la 

Casa Maumejean,de Vidriería Artística,en virtud de una reu

nión que se ha celebrado -el pasado mes · de . junio en el Co

mit~ Paritario,con ~tivo de la sisruación de este organis-

mo. 

Dice qu la. solución,ha sido muy laboriosa,porque la 

Casa,no e 1a ganas de solucionar el litigio,pues hizo to

do lo posible porque no se arreglara. 

Por fin se encontró la fórmula, y adem~s de la f6rmu

la escrita~se obtuvo del representante de la Ca~a 11,[aumei 

jean,la palabra de que la Casa,una vez arreglado el liti

gio,pondrÍa toda su buena voluntad para evmtar trastornos 

8 incidentes. La fórmula deja completamente a salvo la Or

ganización y ijdem~s se readmite a todos los compañeros,ex-
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capto Bardasano y Grad~,el primero ya resuelto, y el segun

do no ha querido volver,porque está de encargado en el nue

vo taller que se ha abierto rn la Guindalera,oomo conse

cuencia de la huelga. La Organizacidn ha quedado en buenas 

relacciones con la Casa,para entablar todas l as gestione~ 

ue haya necesi~ad. 

La .fórmula que despu ~~ ?-e cinco ho s de discusidn se 

convino el pasado día veinticua~ro,y ue ha sido aprobada 

por la JuntB General de Vidriería A tística, es la siguien• 

te: 

,,REUNIDOS .:JN ~ COHTE PARITARIO I NTERLOCAL DE LA INDUS• 

TRIA DE ·LA EDIFICACION DE LA ROVIHCIA DE v1ADRID, BAJO LA 

PRESIDENCIA DE D.JU LLAD~,LA PONENCIA DE CONFLIC TOS DE 

DICHO COMITÉ, LA .,_,.PRFSF. TACION DE LA FEBERACIN LOCAL Q.. 

BRERA DE LA EDIFICACiO, Y DE LA SOCIEDAD DE OBREROS DE 

VIDliIERIA ARTISTICA, ASI COMO D. REDINO PEREZ DE LA TORRE, 

EU REPRES~NTACIOt DE LA CASA Wí.AUMEJE.Al.~ HERMANOS S. A. CON 

EL FI N DE RESOLVER EL CONFLICTO PLANTEADO D SDE HAC E CUATRO 

MZSE3 •iTR DICHA CASA Y SUS OBR ROS, SE CONVI I ERON POR . . 

AMBAS P.ARTES LAS SIGUi fü'\í TES BASES : . 
Primera . ser4n readmitifos al trabajo todos los obreros en 

paro,excepcidn hecha del Sr. Grad6 y del •Sr. Bar

dasano, or haher sido anteriormente re Buelto su 

caso por el Comité. De los obr eros qu s han de s er 

r eadmi ti dos, TREi r TA Y CINC O r eanudar án sus labo-

r es el d.ía primero de julio próximo. · 

Segunda. Los restantes obreros irán entrando al tñabajo pau-

latimamente, a medida que las neces idades de la 

Fábrica de la Casa Jaumejean Hermanos S.A. lo va .. 

yan permitiendo, debiendo quedar · todos readmitidos 

el lunes día veintinu eve de septiembre próximo. 

TERCERA . No s e ejercitarán represalias de clase alguna por 

ninguna de las partes. 

Y par a que conste y sir111a de solucidn al conflicto 
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que an teriormen t e se hace mérito, firman s ~p;es nte do

cumento los asistentes al acto,comprometiéndose a cumplir 

cuanto se establece escrupulosamente en nomb~e de las en

tidades que ropresentam, en Madrid a veintitrés de junio 

de mil novecientos treinta. 

Firman: Manuel Muiño; ·,1anuel Peña; A. Pedroche. Por 

la Casa Mau.mejaan Hermanos S.A. ,Regino Pt:Írez de la Tor e. 

Por la Federaci ón Local 6)br era de la Industria de la ]]di• 

ficación: JJ Gómez Egido;;Jos~ Recuero. ~orla Sociedad de 

Obreros en Vidriería Artística: Dimas Hoyos y Lázaro Sanz. 

El Secresario, J. Morella. VgBQ EJ: pre$ident , J. Llad&~ 

La solución se presentaba muy difícil porque la Casa 

Maumejean,no querfa de ninguna de las maneras resol~er el 

conflicto.sino era a base de e.j r de a!!lmitir a cincuan• 

ta compañeros hasta primero de año,es decir ~ue la Casa 

pretendía que el personal · entrarn de una man~ra de eper di

gada y humillante. 

!i.a normalización de la tall !31' es, ti en e que hacerse 

paulatimamente,porque después de cuatro meses de ~melga 

ha quedado completam ente desorganizado. 

Los reuni dos aprueban por unanimidad la aotuación~de 

li Comisión Ejecutiva en este asunto. 

r, O ONTRA TOS DE TRABAJ • 

1intores: 
I.AD ,JD 

Se está discutiendo . en el co .. 

mité Parit :rio el contrato de este oficio. La representación 

de nues Organización y de 1 ,atrobal,han informado y 

discuti o. ya, y se han retirado. Ahora está en manos de 

la ponencia,que es la que atienda todo _e!3to. 

La Comisi6n Ejecutiva tiene impresiones pssimistas 

respecto a este contrato. Conocé la posición de intransi~ 

genoia de la Soc:i. edad de a estros nintores, en virtud de 

las pro uestas de su residente Antonio Gómez Román g_u¡e ~-~ 

s igu e allí la misma política de intransigencia que seguía 
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aqui cuando era obrero. Considera la ~jecutiva que en este 

oficio,no va a haber más remedio que ir ii la huelga,pues -pa ... 

rec e ser que los natron os no quier n acced r a nada. Llama 

a atención de to das las <,o ci edades r -o res en ta das, nara que 

vayan pr eparando al ánimo de sus Juntas Generale ,porque ha ... 
' brá que ir a la ~cu~ta extraordi amia,puas la huelga habrá 

que sos tenerla con dinero. 

El compañero Escudero,de Peones e eneral,dice que él 

ha oido a un maestro pintor declar cines interesantes en 

extremo. Dice que este señor,manifestd en un sitio donde él 

pudo oirle sin que el maestro pi tor se enterase,que la So

ciedad de Maestros,estaba di puesta a afrontar la huelga,e 

ir al locau t s i.1 el Comi tá Parí tario hacía concesion es . 

El co mpañer o Casanova,de Pintores ,dice que ya conoce 

la Junta Directiva es e ambiente, y que estima que no habrd 

más r~~dio que ir l& lucha y pide a todas las secciones 

que cumplan con s deber. Los reunidos e.e dan por en tarados 

de esta manif taciones. 

Poceros: 1 contrato de trabajo de este O• ,, 
ficio,se está discuti ::.ndo en el Comité Paritari o,habiendo 

informado ya y discutido obr eros y natronos,faltando solo 

por resolveT la ~onencia,que es posible termine mañans,Pa- ~ 

ra llevarlo a u n pleno pró~imo de Comité. 

E m b a 1 dos ad o i e a: S cl estd en relac• 

cionea con la b
1ederacidn Patronal y se comenz ar!! a discu

tir inmediatamente,segun correspondencia cruzada con dicha 

en ti dad. No se ha empezado ja ,po rque el :eresiden te ils lia• 

Sociedad de Maestros Luis Stero estd ausente de ,iadrid y tar ... 

dard en regresar tre s o cuatro dfai. 

F o n t a n e r o a y Vid r i e r ~o a: El 

contrato de este oficio se mandd a la Federacidn Patronal 

y como allf no existe esta Sociedad,el Comit~ traslad& nues• 

tro contrato a la Sociedad de Maestros Fontaneros y Vidrie-



roa,domiciliada en la calle de la Salud número trece. 

Esta sociedad,no nos ha contestado toffavía,pero · tene

mos referencias oficiosas de que va ha hacerlo inmediata

man te. 

Insta 1 adores . Y m o n t ~do r es 

e 1 o tri cistas: S mand6 em cnntrato de este o

ficio a la patronal. Este organismo nos contestó que la So

ciedad de Maes tros de ese oficio ,ya no pertenecía a dicha 

Federación y por tanto no podi'a discutirse. Posteriormente 

ha vuelto a escrmbir la Patronal,diciendo que ha hecho ges

tiones con varios pat:ronos,que van por huen c mino y qua es 

posible que dentro de unos días se uedan comenzar a discu

tir~ la Patronal las bas es de es contrato. 

e o n s t r u c t o r e s d m o s a i c o s : 

Se remitieron las bases de este oficio a la Federación Pa-

tr onal y es ta ha 

respectiva y que 

Yesert 

o t~ a estudio de la seccmón 

e comenzará la discusión. 

: Como en s casos anteriores,se re-... , 
mitieron las bases a la Fed rac~óa Patrobal, y este organis

mo ha contestado ue no p rtenece a ál ningÚn patrono yese--

;rosy por tan to no pu e ~ntervenir en ese asunto. La Comi-

sión Ej~cutiva,está ahora estudiando la manera de,bien :por 

meA.io del Comit~ aritario o por el del Ayuntamientonde Va

llecas,convocar a estos patr·onos para discutir colectivamen-

te ,pu es por parado sería muy perjudicial. 

En esúmeu,la Comisión Ejecutiva considera que en algu

nos ofic;tos, vá a haber que ir a la huelga por la in transigen

cia patronal y que hay ue pre ararse para la lucga. Por tan

to el criterio de la ~jecutiva,es estar al habla don .la Jun-
. . 

ta Directiva de cada uno de los oficios,para no paidnr de vis-

ta lo de los contratos de trabajo y proceder como las ~ir

cunstancias aconsejen. 

Intervie1 e el compañero Villaplana lle Marrn olistas,Ca-
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san ove de in tor es, "edi na da n tarimador es ,Y ecudero de 

Peones en gen sral coincidiendo todos en que hay que ir a 

la lucha,si los patronos no se producen con transigencia 

y que debe de estar robustecida la jecutiva por el Crite

rio del Comit~ Cent~al,procurando este hacer la mayor pro• 

paganda entre 1 as secciones ,para que la si · ción sea des

pejada. 

Por unanimidad se aprueba la ac tu ción de la Comisidn 

Ejecutiva y se la faculta para seguir en ges tiones, yendo 
' 

siempre eB contacto con la Juntij. irectiva de cad sección. 

CAMPAfA DIFAMATO_ A. 

El •compañ:ero !füi~o en nombre de la Comisión •jecutiva, 

dice que la Junta Directiva de la Sociedad de Carpinteros 

del Hormigón Arma ,ha lanzado con fecha 19 de junio un ma-

nifi esto, convocando a n mitin( que se ha celebrado el dÓmin

do ifeintidos en el eatro •de la Casa del Pueblo. Tanto en el 

manifiesto como n el mitin,se han dicho cosas verdadoramente 

inesacta y se ha hecho una cam aña v erdaderamente insidio

sa y e calUIIlllias a la que la Ejecutiva considera que no se 

la ebe dar otra respuesta que la del desprecio mds absolu

to. Aho a bian,para evitar confusiones y sobre todo por ~ea-

peto nuestros federados,la Ejecutiva ha considerado que 

d bfa lanzarse un manifiesto con fecha veinticuatro de ju

bio,en el que se aclarase todo lo que los diafamadores ha• 

bfan dicho. Por su parte la Sociedad de Ma~molistas y Can• 

teros,han acordado tirar un manifiesto en defensa , de la Fe-

deración y aclarando toda la verdad. 

La Comisión Ejecutiva expone esto al Comit~ Oentl'al 

poi•que con toda dignide.d c está dispuesta a zontinuar despre

ciando estas campañas de insidias y de calumnias,defendien

do a la Federación cuando sea p~eciso,ai el momento llega. 

El compijñero Calixto,de Entarimadores,dice que se de~ 

be despreciar en absoluto toda la campaña y procurar que . 
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los federados sepan la verdad. 

1 compañero Villaplana,de Marmolistas ,~ice que lo 

mismo que Canteros y Marmolistás se han vistos ayudados 

por la ma~ori'a de las Secciones federadas,cree que se ve .. 
. 

rán ayudadas tambi&l las Secciones que tengan que ir a mo .. 

vimientos, y que por parte de su s occión,así lo ofr e • 

1 compañero Alfonso Gonzáles ,d_e Fumistas, di·ce que se 

debe actuax en defensa de la Federación, y sobre todo las 

Juntas Nirectivas,decir la verdad a las Juntas generales 

para que no se dejen influenciar por esos elementos s ervi .. 

dor os de la burguesía. 

El compañero Laureano P~rez,de Can eros,dice que es .. 

ta Spciedad ha tomado el acuerd de publicar un manifies .. 

to defendiendo a la Federación; que los elementos que han 

calumniado y han negado 1 soli aridad en plena huelga,son 

insolventes en el orde moral y que todo lo que han dicho 

es inesacto,lo mismo que l as manifestaciones que hicieron 

correr de que la Sociedad de Canteros se daría de bajad~ 

la Federación,pues nada m~s l ejos de la realidad. Termina 

dici ando, que hay qu robustecer nuestre ·~ organiz.ación fren .. 

te a esos a taqu 02. 

El compañero Jos~ Jatmez,tambi n se expresa en el 

mismo sen tido. 

Por un nimidad se aprueba la conducta de la Comisión 

Ej ecu tiv y se la faculta para que siga actuando como ha 

hecho asta aquí, 

P B .(!j G U N T A S. 

El compañero Laureano P~rez,de ~anteros,pregunta si 

se han reunido ya las Sociedades que faltan p or hacerlo 

para tratar de la cuota extraer di naria de la huelga de 

Canteros y armolistas. 

Le contesta Muiño en nombre de la Comisión Ejecutiva 

diciénaole que Albañiles,si pero que no ha terminado, y . 
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Y par ha b er se ago ta do e 1 orden del d! a , s e 1 eva n ta 1 a 

sesión a las veintitres horas y cuarenta y ci nco minutos de 

la noche,de todo lo c:ual ,d~mos fe 

1 seor etario, 

CTA de la reunión ordinaria cale rada p or el Comit~ Central 

de la Federación Local e Obx ros de la Industria de la B'di-

ficaciÓn de vladrid y sus limítrofes, el día DIEZ Y OCHO D:. 

JULIO D • JIL NOV 3DI ! TOS T fil- TA . 

A las vai.ntiur1a hora y treinta minutos ,declar a abiar ta 

la s ssi Ón al compañ e Félix ena, de .2mbal do sa dores , que p :r e-

sida, y actúa de 

armoli sta • 

cr etario el co111pañ ero :U a nu el Jaim ez., de 

Se rocede a pasar lista, no contestando por no estar 

pres te la epr es en tación d e 1,JiROS ... Total una sección . 

Ss 

probacT • 

l r.ic tu a l a cta de la se iÓn nt,:,rior ,que s a. 

SOLI DA?IDAD AL SIIffiICA IDO L ~TA1ÚRGIC • 

.!il c ompañ ero 1J.ui ño , en no br a la GomisiÓn 4j ecutiva, 

informa de que el Sindicato : etalÚ:r gico, Bl Baluarte,ha pe

dido sol idaridad con motivo del litigio que sostiene con el 

patrono calefa ctor D. Ramón Nuño, que hace la obra del 6ole• 

gio de huérfános de Polici'a y Gobernación , en Ca:r abanchel Ba-

jo. Esto pa trono se ha neg~do a cumplir las condiciones de 

trabajo,en lo que se :refiere al pag o de salidas y por eso 

ha venido al conflicto. 

El patrono ha suplantado a los huelguis.tas y ha lleva

do la fuerza pública para pr o tejerlos. 
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Se han hecho gestiones por la casa oonstructora,que es 

la nueva Sociedad General de Constr~cciones y en la actuali

J dad esas gestiones continúan,pudi ando también manifestar a 

los corapañer os reunidos, que est al habla el Sindi ca to ,r e- a-
1 

l~rgico con el mencionado patrono para resolver el litigio, 

que ya es t El'.l mejor situación qu e anteriorm.ente ., . 

Por parte de la jecuti.va e.xi~ te el criterio de udar 

a los compañeros metalÚrgicos,pero no retirará a na · e sin 

que lo conozca el Comité Central. 

Por Último podernos m nifestar que en virtu a. de las ges-

tionea de la de:iaoió:i;i,se ba rétirado la guardta civil de 

las obras y no hay esquiroles. 

Los rounidos s e daü p or ent 

de la Comisión .J:j ecu ti va. 

I 

apru eoan la ac tuaci n 

LITIGIO CON D. CELINO GONZALEZ. 

Informa el compañero ,1uiño, n nombre de la Comisión ::,je

cutiva ,de que al terminarse 1 huelga de Marmolistas y Cante

ros, el patrono D. Ja re íno 

11 ar en la calle de 

do admitir a lo c .ati·o marmolistas· que tenía trab a jando,ale

gando que se 1 e ha b:Í terminado el tajo. 

Se han hecho gestiones con este señor, y no se ha podi

do conseguir abs utamente nada,Y posteriormente se ha lleva-

do el asunto La Pati·onal y al Comité Paritario y tampoco se 

ha res u el to la r eadmi si Ón del par sonal , ~ aunque ya el patrono 
J admi tia dos porque se ha con si darado po:r parte de la -:i_:j ecu-

tica,que no nos convimía 9t1 9ste momento y con esta patrono, 

sent r el precedente de someternos al laudo del Co mit9 Pari

tario. r trabajo que realiza este pa trono,es tableraje para 

muebles y por tan to no ti ene u-abajo en o btas. 

La Comisión 'jecutiva ha pasado la dieta de lro.elga a los 

compañeros despedidos y entiende que se debe continuar en la 

misma tersitura,hasta tanto que se r :::1su elva completamente la 
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si tua ci Ón e esta Ja trono co oso tros . 

Se aprueba el criterio de la Comisión t!ijecut iva,qua. 

dando au tmrizada para seguir pasando la di ata a los co pañ 

~ros de ese tell er. 

QUINA D CORTAR TARI DOS. 

La Comisídn ~jecutiva,dice el compañero uiño,recibiÓ 

a su debido tiempo una denuncia de la soi dad de ~tarima .. 

dores.notificando que los patrono D. Feliciano lonso yD. 

Antomio Barcala,habían implantado e·. us obras de la Gran 

vi.'a,una miíquina para cortar madera de entarimar,y en cuya 

mdqui na en vez de poner un ofici 1 o un ayudante,habi'a pues .. 

to a peones. Se hioi eron gestiones p no se ha podido oonse .. 

guir que esto s patro os aoca anales peticiones de nosotros, 

y por tanto se 11":lvÓ el as nto a la WederaciÓn Patronal en 

la cual se ha t:rat do 1 caso _b.a,lüendo considerado que nue 

tra eticiÓn era un t nto extgen ta. - ~st ' ~ r 
ha manifestado qu por su pal' 1:i:J•;·o G.S !e{ r 

es asunto para tratai en 

borar á • 

nos 

se deb e dejar 

·mament e se ala--

La Co · ión .i!.ijecutiva,considera que la maquinaria hay 

ua regl entarla; que nos·encomtramos en un momento inter~ 

sa nt e pu es to que esta maquina ria empieza ahora que se d~ 

be eshechar el cri tario de la patronal, so.steni ando el ae 
1 secciÓn,consistente en que en esa máquina no se pongan 

!' 

más que oficial es o ayudanj;es. 
I 

Se han agotadoi todos los medios y no gqueda mas que el 

de la huelga,viendo la ~' jecutiva con buenOJs ojos,que esta 

se haga,pero co mo no solamente hay que mirar el aspecto mo

ral sino Eill . conómic9, en este punto la ,1jecutiva tiooe sus 

te~oras poirque si el conflicto se declara,hay que tener p re--

sen te que hay g e ag r la di eta lo huelguistas, y por 

tanto debe ser el comité Central el que resu lve este as oc 

to intar ssante de la cuestión. 
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.ill'.l compañero -'scudero ,de ?eones en general ,pregunta que 

{a que número ap xoximadamente de compañeros alcanzaría esa huel

ga . 

S '3 1 e contesta que a ronmadam nte unos treinta. 

:!!J. compañero Casanova ,de ' intores ,dice que sin ningún 

pr e testo se vaya a la huelga, tal y como determina el r la

men to de la J!' eder ación. 

co wp añero Villapürna , q.e L1armolistas , se 

lo s mi sm os té:rmi n os qui el anterioir compañero . 

rasa en 

:n co mpañero Felici~n o Ma rtín , de Albañila, dice que 

lS' situa ción de su sección es delicada , y q e por tanto ha-

can u so de la plabra exclusivament par u e no s e in t erp re-

te su silencio en ningún mal 
;,'~ ,:; :;=:::::ns 

.n compañero Josá Jaime " e Aiar listas , se p ronuncia 
11 "' • , L •· u~ l ,, " ~ j ! , - '• rr" r-

C O O l a huej_ga si no hay otro ~em d.ifY, y d :- ···e que estamos fa .. 
'.!J!! Y 3US LI i''"'n•r•• -: .,. ~ I Ll ;. u i) t' _., 

derados preci samente par esto,qu·e f~ bustecer la Fe-

deración y que por tan o a to a costa, hay que def end ar al 

fuero de la Organización . 

Se procede a votar después de rectifi car varios com .. 

pañeros la propuesta del compa~ero Case nova , de ~intore s, que 

consi s te en que ag t dos todos los trámites 1 egal es se vgya 

a l a huelga con to as sus cons ec u encias,votan 1n ro de la 

propuesta las epr es entaci on es de: COLOCADOR 53 D ~ PAVIM .fü TOS 

CORADOR _, ... FO TAN ~ROS Y VIDRI 3RO FUl.íI TAS- I TALADOR.i5S Y · O • 

T"DOR ' ~ CTRICISTA 1I.AR vIOLISTAS- :PINTORfuS-PO:R'.I.'LANDISTAS-Y 

VID .I ,' tA lil1:í:STICA.-Total ONC E votos . 

Se abstienen de votar l as representaciones de;ALBAÑIL ES 

D RID ... C.ARPI fT !!ROS D 7 L EDI F' ICACI OU- r1 BALDOS!DOR.ES- ESW-

CADOR , .. POC ·mos- p ;l) ~ i'S G ERAL-ALBA ?ILjJS DE BARAJAS•ALBA-

0 D.d! L ..IDIFICACIO D.15 VICALVARO ... To-

tal • ro °WJ:1'9 abstenciones. 

Queda a robado el cri t e:rio de la sección de Pin to1•es 
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por once vptos , en pro , inguno en contra y nueva abst enciones. 

CANTJRA;:, D.:!. VICALV RO . 

compañe:ro .uiña,en nombre de la Comi.siÓn J.jecutiva , 

di o e que las negociaciones , que hab:t'an entabladp con el pa

trono D. Fra nc:bsco Rodrigu ez, par a conseguir la r eanudacidÍn 

del contrato de trabajo para las Can teras d icálvaro,se en• 

cuentra en un período muy delicado,pues el atrono ha manifes• 

tado que no firma el contra to como iü a~o pasado ,por prohi• 

bÍrselo el desenvolvimiento del n eg c· o, y sobre todo sus so~ 

cios. Dice que está di spuesto a fi mar las bases de dos cua

drillas a jornal,por veinte oper :rios sacando piedra y expli

ca detalladamente la forma en que se 3'ealiza el trabajo en 

aquellas canteras. D c qu~ los compañeros de Vi cáhrnro,han 

manifestado su des eo de qu si no firma el contrato se vaya 

a la huelga mañan mis o , y la ~jecutiva ha r ecibido una tar

jeta del patrono Sr . _ od1·íguez, en la que man ifi sta que ma

ñana sábado pasará por aquÍ,no haciéndolo antes,por habers e 

encontrad rofermo. 

La omi sión ..5jecuti.va,no ve como en el caso anterior 

otra luci' que l a huelga,aunque h&blando con toda sin ce-

ridad, ve e ella menos p o sibilidad de un triunfo rot undo 

que la de ro tarima dores, y no porque aq~i rwy· , esqU: i! oles , 

sin porque hay existencias de piedra para bastante tiemp o, 

y 1 patrono puede esperar muchos mes í •sa·i á.e ningún 

án ero. 

El compañero rtui,o Dávila,explica detalladamente la 

situación en que se encuentra el ·:1 trabajo que r eé.lizan y el 

poco jornal que sacan,diciendo que es criterio unánime ir a 

la huelga,si no flbrma el contrato como estaba. 

-O. co mp ~ei-o r.:scudero, de P:eone en eneral,considera 

muy razonable la nosi ci ón de est os co npañeros,pero ve la mar 

de i riconv eni entes si no se curmta de antemano con fondos su~ 

ficientes para sosten r la huelga.pues dice que con la campa ... 



í22 
ña que se está haciendo por los engnigos de l a Federaci ón-

se hace muy difícil la i mnlantac•ón e la cuota extraordina-

ria . 

:U compañ ro Do±rago,de Vicálvaro,se ex ti '3nt'1 en diver

sas consid eracionas ,mani fas tán dos e partidario de la hu lga, 

porque ya se nan agotado todos los medios de conciliación. 

com~ñ ero Vill aplana, de Jarmoli stas, se pronu e ia 

por que como en el ca so a nt eri or, se vaya donde la omisión 

~j ecu ti va estime que j · e deb e ir, y 1 u ego, si hay que ir a la 

hualga ,la Co. isión ~jecutiva,convoque inmediatamente y se 

adopta la resolución que proceda . 

El compañero ,ena ,desde la pre idenci ,considera que 

se debo de -procoo.er con t a dto • 

.JD. compañero ~uiño , dice q a la J.lj ecu ti va no la p~ eo-

cupe nada, y que si plan t lo del aspect_p económico , es por-

que convien a saber con cuantas acciones se cuenta, y que 

si solo quedan cinco s c ion decentas ErJ la Federación, 

pues con esas nos de endar os, y nad a más . 

Sepa a la votación y votan or nlJ ·s- , declare la huel-
11"' .S. A 

ga con todas su consec encias,las r ~.:9~ ~\ _ de: 
ºª 

COLOCA RH'S D PAVI W'3 Efill" DrmA- C~.NS J; ~•Toi' S In MOSAI-

•10LI8T ~S-- O TLANDI S-Y .. , O 1.r DO 

TAS-VI DEI ~ TIS TI CA Y RAhlO D~ LA .-IDIFI OACI O Di!. VI CAL-

V R ... To al - DOC..!1- votos. 

Vot en contra lns representaciones da: !BALDOS D19-

FONTAU :!ROS Y VIDRI OS. To tal -DO votos . 

Se abstienen de v tar,las· representaciones de:ALB 1.[LJ.S 

D • . AD ID-- C ?.PIIJT>i'ROS D3 LA ➔ 1 Il!"'ICAC]'ON .. . STUCADOR.i!..S• POC EROS 

- AL 1lL~S D • :B AJA&-Y .ALBA_:-'IL D L..:.iGA-

,;.:.¡S . To tal .. SI "T...!1- abs t enci on es . 

Se aprueba facultar a..._lD ~ecutiva,t>ara que llegue en 

asta caso adonde considere factible,hasta conseguir l a fi1·-
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Íma d e es e contra to, convocando al Comí t 6 Central, en cuan to ha

' ga falta . 

CONTRA:i:'0 D TRA"9 JO D..!i I TOR 

El compañero uiño,en no mbre de la Comisión .3jecutiva , 

dice que se ha terminado de discutir el Bon t rato de Trabajo 

de Pintores y sa ha pasado a l a ponencia,to ello en el Co-

mit6 Paritario ,no habiendo lle ado tampoc a un acuerdo la 

ponencia,porque los 1patronos 9stán en u erío do e mu cha 

intransig73cia . Ahora falta que set mine la i 11formación 

:pública y se llev e al pleno,oosa q e sudederá el a.fa trein-

t • Llama la a tenoión de to os 

si dn zj eoutiva consider que 

s reuuidos,porqu e la Comi

a su to está múy dificil,que 

hay que hecer propag e t. e las secciones y que la si tua-

oiÓn está rmla deb· o a la intransigencia patronal ,pues so

bre todo el pa tr o D. ntonio Gdmez, bate el record de la 

intransigencia,pues llega a proponer cosas que están comple

tam ente des ao ha das en otros con t ra tos. .J¡S tima que no hay o

tro ra:nedio ni otra solución,que l a de preparar el ánimo de 

todos pa· a est huelga, y si luego no hay neo asida 

ella, uoho mejor. 

e ir a 

Lo unidos !:le dan p()tr enterados,y ap :r ueban las gestio-

nes de la Cornisi~n Ejecu tiva . 

CO TRATO D;, TRAB JO D.!. POC ~ .O • 

COl!iDa-aro ·· . .íuifío, sn noml)rs e la ,.j ecu tiva, dice que 

1 contrato de Poceros ha sido jrambi'n d iscutido en l a Bonen

cia del Comit '3 ?aritario y que s e llevarán a l Pl en o del día 

treinta,habi n · ose ll egadó a ás iJ nto '""e coi cidencia que 

en el Contrato de Pi ·1toroo. hora l a actuaci ón está estaci o

nada has ta qu e el pl eno d al C omi té Pa ri tari o r esu al va. 

:&l. compañero Canalejas,9-e Poveros,dice que si se puede 

activar q ue se active,a lo que le conta3ta 1ui ño , que los t:rá

mi tes no hay más :remedio que s eguirl .os. 
) 

Se aprueba la actuación de la Comisi&n wjecutiva. 



124 
COifTRATO D J1 TRABAJO Di!.. CO SPRUCtIOR..M3 D ~ 1iOSAid"O !'I. 

El. compafüar o miño, en nombre de· la Comisión ...,,jec·uti• 

va,dice que prO!nto empezaremos a discutir con la Federa-

ción patronal el contrato de trabajo para el oficio de Cons

truc to:bes de Mosaicos. Dice que se ha cruzado co:rresponden .. 

cia que nos asegura la pronta reunión de la s representa .io-

nes patronal w ob:rera,par a resolver esas bases. 

El compañero Novo,de Constructoras de Mosaicos_, dice 

que se activa cuanto s e pueda la reanudacion de las reu-

niones . 
~ 

Se aprueba la actuación de la Comisión Hjecutiva en 

esta caso. 

CONTRAT0 D~ T:1ABAJO D~ ~~CTRI IsrA . . : . """il.füsll.:~· 
E LA 

La Comisión ,j ecu ti va ,di c !Jíui ño, s J ii !TJ d ó "ít'~'1'8'-'·es .. · 

te contrato,al igual que para lo s otros ~r. rá Fe deración 

Patronal ,la cu al q_ ontestd que no se podía discutir con no .. 

sotros aste contrato;por habe dejado de pertenecer la 

Sociedad de Maes 1.r os .Jlec tri cistas a di che Federación. A 

los pocos días y cuando ya la .fl.íj ecutiva iba a entablar ne

gociaciones dir ecta s con esta Sociedad,volvió a escribir 

la Patronal dicién donos que había logrado reuniJ? a la so .. 

ciad.ad d e Maestros Eill.ec:t:tlicistas,que les había dado a co• 

nocer el Contra to y que no hicieramos nada,que p:ro,ntamen .. 

te s e anpeaarfa la discusión. Y así estamos,esperando que 

de un mom to a otro nos llame. 

ompa ñero Fe rnández ,de El.actricistas,dice que se 

deb manda r una c arta a la Patronal ,Par a ver si concreta• 

mos fecha,~ asf se acuerda. 

Comité O ntral,apruaba la ctuación de la Comisión 

Bj ecuti va • ~ 

CONTRATO D ~, TRABAJO D~ F l'iT.AU.¿dOS Y VIDRI.tiIBOS. 

Dice el compañero Llui_fío , que han comenzado las gestio• 

nes con la Di1•ecti.va de .w.aestros ~d!ri~ros y :Fontaneros-\ ;-

V~ J F~~~ 



para conseguir entrar en n gociacion s y discutir sl royec

to de Baaes presentado or nosotros "0ara el ofic i o de Fonta

neros y Vidri e:ros. La Direc tiva da l · d_pciaclad a .. astros, 

ha cont astado que da ba cuenta a su Junta general inmediata

mente y que sp eraban poder re solver uy pronto y entrar en 

negociaciones con nosotros. 

Se acu~rda i nsisti r cerca de los pa tr n s , pora VffX de 

activar estas Bas es. 

CO NTRATO D TR BAJO D' ~ B.ALD ADOR 

El compe ñero 1,iui ño , en nombre d la Comisión ~ecu ti va, 

manifiesta que ban comenzado las ge tiones con la Directiva 

de Ma es tros I baldosadores y 1 ederació'n trobal, de una 

pa rte y de otra la Co · iÓn Jj cutiva y la Directiva de nu Js 

tra sección, y se h celebr do una reunión qu e ha durad.o a .. 

proximadarnente do oras ,habi6ndoss llegado e un a cumdo en 

los p untos má s imr.,ort a nte s ,inclu s o en lo s jornal s ,hebi ~ndo-

s e acordado ebrnr otra reunión para co ncretar en defini-

iiva. 

Los :reuni do s se dan por ent y ap rueban 
• l 

lo hacho 

por 1 Qomi si ' tl ~j ecut iva . 
L 

BASES PARA YJS ~, os. 01 

m 

El compañero lui ño, en nombre de la Comi sidn ,,j ecu ti va , 

di.ce ue no se ha podido conseguir,en cuanto a yeseros se 

r efiere que avance,porque en l a a c tual ida d la Junta Directi-

de nuestra Sección de Vallecas,ba tomado posesi ón del a

sunto y necesita,naturalments en tr enarse y ponernos de acuei,

do,como v am os a enfocar el problema pues los patronos,no es

tán organ izados y por t anto , no pe rt enecen a ·1a Patronal ,P a

ro en el momento que s e vea po sibilidad, enta bla :temos l as na

go ci ac ione s par ti n en tes. 
, 

Los r eunidos se dan por enterados,w aprueban l a coc1duc-

t a de la Comisión -;;J j 9cutiva • 

~ J .,, 
1 

7',l co rnpañero,Muiño,en nomhre d s la Comisión •j ':lcutiva, 
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dice que se ha recibido una carta de la ociedad de Carpinte .. 

ros de la !llificación con fecha diez del corri nte,notificando 

que la samblea eneral cs1'3brada 1 día ocho,ha ratificado 

los a cu ardo s ya tomados ant riorm en t con relación a la cuota 

extraordinaria para la huelga de Canteros y Marmolistas. Y la 

ra tific2:. ci ón con ist e en que la :cuota ex traor u.in aria que se 

pagase por la 8oci edad por lo socios parados ,resE}rcir e a cargo 

de la cuota ordinaria de la Federación en un cincuenta por-cien .. 

to todos los mes es, y que los retribuidos de la deración, qui .. 

ten de SJ haber el veintlcinco p())r ciento todos los meses. 

La Comisión .;,jecutiva ha examinado el caso, y ha considera--

do que está deo tro de los acu:erdos q d et - mina n no admitir 

ninguna condición para la cuota ex raor i aria, y que por tanto 

si no cumplen los acuerllos que est respecto son tomados a la 

vi s ta del :Heglamento,causarán la baja; y este es el criterio de 

la Comisión :!.ijectuti'V.la . 

EL compañero José Alv rez,d Carpinteros de la Jldificación, 

pre unta que gua derecho tia en los compañeros de la Sección 

que han tenido crit r·o d que ~sta no fuma baja por ahora en 

la Federación pa ,=i discutir cuanto baya relación -con ella • 
. , 

Y 1 e con t es ta o a Jj cu tiva ·,fuiño ,que todo 1 que no 

es federado a ~uf, no ne ni gún derecho. 

Por unanimid ya la vista de la mencionada carta, y de 

1 os acuerdos q u r efleJR¡, se acuerda considerar baja en la Fede .. 

ración a par i de este momen to,a la Soci dad de Carpinteros de 

la ific e· ón. 

HUlIDI ff I TO D -1 FLORALIA . 

c pañero uiño, en nombre de la Comisicfo j ecutiva, 

diva que durahte los d!as ., cliez,once y doce,se ba visto la cau .. 

sa por el hu dimiento de ~a Perfumeri'a Floralia, y no ha de 

hacer la ·ecutiva una minuciosa :i:elación,porque la . pl'ensa en 

general y muy especialmente El Socialista,se ha ocupado de ello. 

esa causa,ha habido una cosa muy importante,que es la 

prueba 1eestifical,habi~ndose conseguido una sentencia condena• 
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toria para el encargado de la obra y el ingeniero construc-

tor,absolvi~ndose al arquitecto director D. Amós salvador, 

Desde luego, D. Pedri ico,que representaba a 1 Federación 

ejerci endo la acusación popular,de acuerdo oon la Comisión 

""'jecutiva,ha retirado la acusaci ón contra el arquitecto el 

s:Sgundo d!a de la causa,porque se ha visto que la prueba po,. 

rici l ,la era favorable y no habi'a una razó de ju ticia que 

aconsejara rnant ner esa acusación n el maman to gue 'Jl Fi s--

cal la retiraba. 

Ahora bi en , había acu erdo de 1 ' j cuti t1a ,d qu D. Pe-

dro no retirara la acusación para en ca rgado y p ra el in-

geniero constructor,aunque la retirase el ]'iscal. La sen-ten .. 

cia es mu¡- larga,por cu o motivo.no se da lectura de ella 

al Comit~ Cantral,pero la ha publicado i'ntegra m Socialis-

ta del di'a diez y et e d julio. ho-ra queda p u r r ecoj ,r 

la fianza de cinco mil pesetas que tenemos depositada y pa .. 

ga r al abogado,habie o la . jecutiva ,~ abonado tambián a los 

comP3ñeros testigos que son asociados,el importe de los días 

que han perdido or ir a declarar. 

Ultima e te se ha recibi do con fecha dies y seis,v.na 

carta del arquitecto de la obra D. Am6s salvador,dando las 

gracias a la Federación por el modo er_er eno e imparcial como 

se ha conducid1',haciendo cornparto:rii, eJ. ejercicio de dere

cho s Jjegi'ti mos,y el cumplimi ento de inexcusables daberes,con 

r econocimiento de la i nculpabil ida del arquitecto . 

Los r eunidos Se dan por entera dos de la extensa infor

mación recibida, y apru aban la a atua ción e la Comi.sión " 

jecutiva,mostrando tambiJn su s a tisfacción p or l a entereza 

y honorabilidad de la inmonsa mayqrÍa d e lo testigos. 

PR G U T ,S • 

El compañero Lavilla,de Vidriería Arti'stuca,pregunta 

en que si tuaciÓn queda el compañero García Igle sias ,después 

I da la baja de su Sociedad on 1 a Fed eraci o n. 

uiño le contesta que se traerá a un Comit Central,pues 
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preocupa esta asunto mucho a la Comisión ..., jecutiva. 

--·-------
El compañero Adri n ~cudero,de Peon sen general ,pra

gunta en que situación están las rel ac·b:irnJJl es .con Albañiles ,y 

l a cont esta uiño que la Di r ección da Seguridad,ha prlbbibi .. 

do las Juntas gsn~ales y por tanto no s e pu ede tratar nada 

de lo referente al asunto federativo . 

El compañero Folic iano artfn,de Albañiles, acl ra di • 

ciando que la Junta Directiva, an te la prohi biciÓn e la Direc• 

ción de Seguridad, estlÍ estudiando el medio de 11 var el asun .. 

to de la Federación a referendum de los asociados . 

El compañero Esscual ,ds Portlandis s,pregun:ta qug hay 

sobre lo de 1 Cas a Gama, y le cont!'Jsta MuiñO ,diciendo que 

vend _á a un Pr Óximo Comí té e e ral • 

........ .......... _ 

El compañero LÓp ez, d ~cultor es Decorador es , pregunta 

sobre el trámite que tiene que seguir la Sociedad en ralación 

con una obra que ti ne tr " oras. 

Le aclara 1uiño el procedimiento a s ~uir en relación 

oo n la Federaoi ón. 

Y or habers agotado el orden del d.Ía,selevanta la 
I ' J sesiona la s coro horas veinte minutos del dis diez y nueva 

de julio ,d do lo 

esi. dente 

~p~ 
~ 

.. 



ÍcTA de ta reuni6n ordinaria celebrada por el c4t!3 
té Ce:rit-ral de · 1a •.rada.rae i6n · ocá~ d-e 1 (:1b-r os 

fiilt de Ia· 'ª- ificq_ciÓñ d..e ·a-a. id y sus _ imtt~o as, ~l a.!a . 

'Wno -: fue .lgdét•o e' ,míl, no.vect.entos trairfta, -"~,.. . . 

A las veintiuna hora treinta minutos ,decl ara abierta 

1 a se si ó n el c o mpa ñer o F él i x 1 ena , Nnbaldos dores, que pr a. 

sida, yac Úa de Seer tario, 1 compañero Jo 'Castro ,tambi n 

de .JD.baldosadores. 

Se procede a pasar lis ta, y no e 1t13stan las ro rasen• 

tacmon es de FU1...I 'T.ti Y CUI D ,, V L..:P v. 

To tal .. do s.. s ec e ion e s. ~:r-...... • .. ,,-. ----.. 
.. •-.. . 41.i.ot-

r, J ~ 

1 e.ida y aprobada el a eta de la sesi !CIJUaifJ'Q ~~ - tt#i' 
., /R" 

S0BR3 · 'IFICIAL . :uo:ar~ :i.vr • · ,, 
- - ......... .. ,. ;f', '¡11 4 

EL compañero ·u1~0 , n nombre d,e la Comi sión jocutiva, 

dice que con moti o de haberse intensificado todo lo rela• 

~ionado eon la laboraci&n .~ colocación del mirmol artifi

cial y muy e p c ialm J!1 te, con la in tensi fi ca ci ón que de es te 

Iija t exi al ha hecho n l as obras la Casa Gamma , se ha produci• 

dlb una cuestión de co mpetencia juri sdi ccional entre las o .. 

ciada es d ortlandistas y armoli stas . 

La Sociedad de Portlandistas, considera qu e es indis• 

p:ensabl reconocer que la jurisdicción de los taller es y O• 

bras n ma'rmol artificial ,debe ser de ellos,ahor bien que 

tia en el c riteri o de q11e pueden trabajar los marmolistas en 

os trabajos • 

La oci edad de ,iarm o lis tas ,pol' el contrario, en ti ende 

que es cuestión de jurisdicción d0 ellos, y por su parte la 

Comisión .:.!ijecutiva anti ende que la jurisdicción debe ser de 

JD:b'tla,nsiat~s ,pero debe haber el intercambio que hay en tre 

rmolistas y Cal'llteros, y por t a.n to, que podr~n traoojar,ate~ 

ni &idos e a los acuerdos y condiciones de portlandis tas. 

fil e 0 '.'1 pa ñero C as t ro , d e baldosadores,dice que tambi~n 

en este aspecto debe i ntervenir su sección,porque hay trab 

j os que 1 es afed tan, y por tan to pro pone que se no mbr e una 
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ponencia integrada por r'3presentantes de las Juntas Jirec. 

tivas de ortlandístas, ar o istas,.]nba desado r es y la Co. 

1isión ;.Jjecutiva,par a que t r aigan un estudio al Comité ~~n• 

tral. 

Rae e-:1 aclaraciones 

di SJ tas y Juán Go'mez de 

los co mpañeros Gf-.!ltfs~L1r'e"?Cr.t"1:'ff~ 

armoli s tas, si en -~ tiºru:i f ~~9 f u rrn ., . . .rllJ 

nimidad la propuesta de ·'nbal dosador es . 

I:!I TI GIO 00 l DOJJ F"BliIC I.ANO A.LO 30. 

El compa ñ eiro 1'uiño,en 1101.1bre de la Co isión .illjecutiva, 

di ce que se habí a suscitado un litigio con el p trono sntar i• 

mador D. Feliciano Alonso, debido a que, éste hab!a hecho Pl!lr-

der a unos tr einta obreros que ti en en una obra da la Gran 

Vía un dia de joxnal por falta de ader y .;se l e dijo que 

lo discutiera,. lo que no accedió y ent nce·s se ·1e pidi ó 91 ~ 

jornal,nep.ándos9 y llevando 1 I'sclaI!lactón a l a Federa ción 

Patroml,cuyo organ1smo O una no a a f¡:¡ctuosa,nos ha 9dia_o 

que desistí ésernos de rec amar dia,porgu -=- ro ti end n que 

l a raión en este caso está de parte de nadi e,pues si fal. 

tó madera, fu en co tra del bu en deseo del patrono. 

La jecutiva ha tr tado €- caso y considera que se de• 

be desistir, máxi e t iendo en cuenta que este asunto nos 

1 e ha estropeado un asociado de tarimador es ,llamado Aura. 

lio Fern ndez,el cual, en pres encia del p e trono,nuso e l des~ 

estra .n ctuacil6n . cu bl er to toda 

81. co ~ero 1.: edi , d e nta:rimado r 8s ,dic 9 qu9 or su 

p a rte l cr, ci 6n da el a s;ymto por terminado, p or ahora ,pu os 

el oatr t o, apoyado an l a .Ja f ¿ ena da nselfuuuF.ern'ndez, 

se h ego do a dar el di'a de jornal ,por lo que la Junta Di• 

reotiva,adEl!l s da haber llamado a Jasre . c.omJ_jañero ,la a tención , 

1 e 11 eva r 1 a J un Gen eral . 

31 Comité Central,apruaba la actuación de l a Co misión 

J jecutiva en es te asunto . 
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MAQUI iI D] COJTAR .!:I T RI. DOS. 

compañero 11i ño, en no br e e la 60 · siÓn ...!Jj ecu tiva, 

dics qua nos hemos puesto en contacto con la Federación 

Patl'onal ,con motivo del litigio pendiente con ol • Bar ca-

la,sobl"e ¡a máquina d cortar entarirados,cuyo asunto ya ~ 

conoce el Com:Lt4 Central, y se ha acordadoi e meterla con 

carácter general a petición de los mi o e tronos, ha bi 0rí-

dose hecho a sí, y en reimiÓn celebrado 1 mi:érc-oles veinti

tres de lo s corrisntes,se ha aco1rd do aceptarla co,n e r a e

tares de generalidad y con el pla n de dos meses,ago sto y 

s ep ti am br e . ,_ 
or unan imi da s a rus la ac tua ci 

1 j ecu ti va. 

OBRA D •, LA C 

~l co pañar .... 1ui ~o,an ro or d e l a Cor,i s iÓt .ii]jecutiva, 

dice,que el secretar o de la Soci 'edad de Albañiles,oomp a

ñ ero Luis Fe nán e ,nos trasladó una denun-eia que ha bía re

ci bido al di'a .d~ ez y ocho de jUlio ,notificando que acababa 

de caerse parte de una med.ianeri'a,en la obra de D. eta quío 
, 

de 1 Torre, calle de l enorca •n 12 30, y de la que es el ar• 

qui t ec to D. Jos ~ .:ID.fas Vi'as. 

Inm~dia tament e se h:fizo cargo l a "j ecu:tiva del a sunto, 

y e nsid _e:ró que debía pa:rar s e el traba jo, a cuyo afee to r 

au·ricf a las dos cuadrillas y tres peones sueltos que all i' 

babia, todos albañilaa,que par a ron a las seis de aquella mis .. 

ma ;ta:ede,cos a que .no sin gran esfuerzo sucediÓ . Posteriol!'meni-

te,al siguiente dia,:por l a mañana y pr evia cita ción que se 

les @.ab.Ía hecho,nos reunimos con sl arquitecto y el patro

no El1 l a obra, y ellí S 9 nusieron a nuestra di s 10'3i ción pa

ra hacer longue ordenáramos ,dici 0 ndo nosot~os qu~ a l lí,b jo 

la responsabilidad del arquitecto ,s e debía u de tomar dotar-

i das medidas e segurida ,cosa que se ha hecho . Después 

nos hanos informado de que se había dado en la planta baja 



el t Eltldi do de . eso a jus t.a do; '3D la l a nta rinci rel , lo mis• 

mo y tambi.én ;b el piso d9 pavim'3nto con i'nuo,habi 'n dos s O• 

bligado &l patrono a que cesan los ajustes.trabaja to o el 

mundo a jornal y enviar nosotros una cua~illa de albañilas 

.~ o tra de portlandistas,cosa que se ha hacho de 0~acuerdo con 

ambas direc tivas ,para no perc..er de vista f!qualla obra.Y asi' 

es tamos. 

I --c-----::-:~~~~ ..... -.3l Comt.t e Cen tral . se da por entera ~- Y .. ~pruab on-

ducta seguida po-r la Comisión Ej ecuti vf';:um•· ;'. ',. 
BAS.JS D l TARI 1ADORES. 1

'l 111 , • .-

compañero uiño, 1Jn nombre de la Comisión jecutiva, 

di ce que ésta ha estudiado el :Proyac de Bas9s que la Jun..i 

t a general de •~ntar i ma dore s ha lW · da~o pre:sentar al Comité 

:Pari t ar:t. o y daspaás de examinarl , e ti ende que debe s .er ac ep• 

tado con la modifi caci6n que e señala en la Circular ntlm~ 

ro cuarenta y sai -J te,o c::ea , nro a r tcr as las bases 1mteg-ra• 

mente , excepto la vei nti Il3 . 

Comit6 Central se da por enterado, y anru eba ol cri• 

t eri o de la :i:j ecu ti v •, fa ul tándola para que pres en t e las 

bases de acuer ' o n r • I eccion. 

LITIGIO co f LA C SA CORCHO ~ HIJOS . 

La Casa Corcho e l½_jos ,dic e el co mpañ ero :üiui ñ o, teni'a 

trabajando en un fi ,ica de la provi.JCia de Tgiledo,al compa .. 

ñ ero Qui t eri o 

ñero Alfons 

., 
arcia y en una obra de Cercedilla al campa .. 

Tello,ambos perteneciantas a la sección de 

Fon no y Vidrieros . Al primero le obligaron a venir da 

la obra porque no tenía ma terial, y al segund.o venir un 

sábad para mudP'.t'Se de ropa, y el lunes se presentaron en 

el t aller e l' ecoj ar de paso ma te:rial y lJ..evárs elo. 

ingeniero r. ombo,a ~uiterio Garci'a l o suspendió 

quince d:ras, y a Alfonso Tello una samana ,xosa que denun• 

ciarol i e iatame nt ;tanto la Dir~ctiva de la sección co .. 

mo esta jocutiva, consideran inadmisible asta castigo . 



Se han hecho gestiones con la Casa, y no han dado ningún 

reuultad.o, y se ha presentado el asunto sl Comité Paritario, 

co mo denuncia por despido i njusto ~habi 'ndo s r esu l: to a fa. 

vor de Alfo ngJ Tal lo J. a un to -::,- bon 'ndol to (fos 1 os di' as 

perdidos , si 1mdo r adrn:fitído , y en cuanto a uit río García , 

se ha suspendido el juicio Para ~t:a,~ ruebas,pasándo. 

le la Jjocuti.va la d.ieta,a condición do qu si gana,la d 

vuelva, y adiamás se ha presentado como nflic to al Co .. ü té 

Pal'itario,diciendo que si se insist en el castigo '·se decla. 

rará la huelga, cosa qua la ~jecuti a y la !li.rectiva de la 

sección, están dispuestas a llevar a ~abo,pues no se puede 

admitir l a imposición d castigos . 

El Comité Central apru la actuación 

• j e cut i va s o bx e es tlm par t · c 1 ar • 

, . · J • t'tlCJe t 
d , _?,.a Com -~ ---r~-

"'•USUJ JJ u tJ:r1c4a111 
f 

SI TUACI o·r D j 

El ccmpañaro IIuL" ,en noq¡bre de la Comisión i'jscutiva, 

dice que es t trae unto referente a la si '.:.u ción del com. 

pañero ~ riano Gr í a Iglesias,oficial de la Bficina Ju-ri'• 

dica , y aún ~tin i~ndolo mucho por las excelentes condiciones 

de este cama da,por 1 interés tRn extr ordin rio nu pone 

'"'ar desem '3ñar su filnción en b neficio de los f'1dAredos y d3 

la Organización.tiene el criterio de q1Jo cese en el cargo 

p or h bex doj atllo la So ci edad a que pertenece de integrar 

la deración, si bien con idera que hay que dar a este com • 

añero to do g: én ero de facilidades y que ti en-3 que nombrare e 

un sustituto . que vaya pructicando hasta que est~ al t nto de 

este asunto. 

compañero Casanova,de intores,dice que como Carpí 

teros e la Biifit...:ac~ón ha sido baja por causas que todos ca. 

no c emos ,y Lfari.ano deja de ser federad o por causas completamen .. 

t:n ajenas a su persoJ:ila,no debe admitfrsele la dlr...1isión y debe 

continuar • 

.s1. Compañero JCastro ,de :Elnbaldosadore s ,dic e que como qui e .. 
- ,.. 
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ra que la edsrociÓn racional y la Unión pen ral de Trabaja-

dores est.án en gestiones con la ·Directiva de la So ci edad pa. 

ra ver si se r':lintegra a la Federa ci 6n Loc al, p r op one que s e 

a lace toda r solución hasta que se soluc i one definí t i vamen

to la situación de la ocioo.aa. , y enton c es , que lo traiga de 

nuevo la 3jecutiva. 

i'or unanimidad se aprueba la propuesta de bala. sador es . 

NOifBR I 1,!TO D';' VOCAL S'!:GUNIDO Y VOCAL T ·1 C · O. 

compañero uiño,en nombra id la Comisión .... jecutiva , 

dico que hay que cubrir los cargos de vocal sAgundo y vocal 

tercero de la Ejecutiva,vacantes por dimisi ' 1 de los compaña• 

h r d do de p9rt nec er ros que los des empeñaban,debido a 

a la Federación sus seccione r cti a a. Car~interos d 

Hormigón armado y de la ...1di fic ci.Ón. 

e acuerda qua p ro p cimgu1 cana.id to las secciones de P:eo

nos '3D geno:ral ,para el cargo de v cal segundo, y .éi1tarimado

ros,p8l'a .al cargo de vo 1 te c ro,y una vez que proponga 

candi da to ,la CornisiÓ .8j acutí v a , lo traer a ,JlUa in•Ó.xi~ :r eu--

nión. 1I\ u tl t·~.n~~~\&I 

CO., T RA • 

.cll comp ñero f fo,en nombre de la .&jecutiva,dice que 

oo o no se ha r alto todaví a la situación de AlbañilES,pro-

pone que el com_ ñero José Rojas,conti.uue interimamen t e en 

el cargo de 

fini tivam 

igi._Ón Gestora,basta tanto que se resuelva da

e el caso de 1 bañil es . 

1?o una 1imidad se ac ep ta la pro pu es ta . 

CONTRATO D~ TRABAJO. 

POC , os ... 31 compañero I.Iui p¡o, en n ombre de la Corni i Ón 1i'j ecu-

ti va, di ce que con ., rr glo s ca c ir cu lar nú~ero cuar n t a y c i n

eo ro mil novecientos treinta, viada con fecha v ·:i inticuatro 

de j ,lio,la 7jecutiva ti ene que ex on r cual es su criterio 

raspee to a 1 si t cióu a.e los co tratos d.o traba · 9 que hay 

pe:1dieDtes de discusión • .illn primer lugar, he.uo s de dec i r qu e 
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a 'oc ros, ha ']U jdado termi .. / 

nado Y en conce to d"l la ;j1cutíva,favorabiemente,ou:is se con-

sigue au entar efectivos e tres rae p los peo es,sieto 

para los ayudan tes y ocho para 1 os p ones, sobre el que diaria

mente está estipulado . dem s se estipulan opras mejoras.que 

redundan en beneficio de este oficio. Falta qu la Junts geno-

r al d. o es t e o fi e i o , 1 o ap ru e b e en 1 a r euni ó n s se e el e br a :r á 

el domingo ai'a tr ~s del actual, a 1 que sis tirá un repr 

sJilntante de esta Federación. 1 t e Contrato EIIlpezará a reeir 

el vein ti dos de sep ti emtre, si no hey ecurso. 

11.ARlWLIST.AS.- En el pleno del Comi · Paritario celebra "o al 

día tn.sinta y uno de julio,se ha .i:1;su tdl definitivamente lo 

r eferente al Contra to d ra bajo de Jarmólis ta s,pues se ha 

dirimido por el presid te a favor de nosotros en todo lo re .. 

fer ente a 'Categoría y jornales, y por tanto está la co sa bien . 

Enpezará este flontr to re.o-ir 1 -v"lintidos d s '1ti9mbre,ya 

con ca rácter d ·ntt·vo, hasta ntonces,segui:r 

' oar eta~ ~ro isional ,el quq ahora rite. 

Pin TOR3S.- P ra te con trato ha ha bid o que so 

dad era talla e- el Comité Baritario,porque los patronos de 

este oficio ha desarrollado una ut'áctica de actividac. extraor

dinaria y de división de opiniones en contra nuestra,procur n .. 

do presentarnos como encarecedores de la industria. cuanto 

a los jornales se habían colocado en la posición que ya conoce 

el mit~ Central. Los tres vocales patronos del oficio de Pi 

que hay en -:ll Comí té Paritario ,por su distinta conducta ,han 

realizado cuan to ~an podido para obstaculiz:ar el desenvolvimi oo .. 

to del Contrato y muy especíalmente D. Antonio GÓmez que se ha 

significado extraordinariamente por su animadversión acometedo .. 

ra an contra de nuestra organiza ci6n. 

Apesar de todo esto, en el pleno celebrado el di'a primer o 

del ac ual en el Comit~ Pa±1.tarlo,se ha resuelto todo el Bon .. 

rato,quedando a favor d nosotros,dirimido nor el :r'1sidont , 
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lo referente a jornales y c tll tegorfa a. ,pues aunque noso!ros 

hubi~semos cedido hasta llegar a la~ trece cincus n t a el o

ficial prepa rador y a las doce el oficial cor rí ente ,los pa .. 

tronos se bfan plantado on las doc'3 el oficial nrenarador 

y once ,ji_ oficial cor ri "JO t 9, 
- ✓ suc <:isi vamAnt'3 , oniendo y esi 

al peón oc ho . De forma que ha quedado resuelto, taro 
. , 
l 11 a sa-

tisfacción 1 u estra l o de .Pi tor es y a falta de que la unta 

gen eral de e te oficio trate el asunto . o sab i hab:r 
I 

os 

recurso; esperamos que no le haya, y si le hay,qu se r esul31• 

va pr onjrn en el i 1i s teri o. 

IfüT LADOR •' Y ,OlTADO 1 ~q:CTRICISTAS.• ~t 6ontrato no 

se ha comenzado a discut:l!r , pero t en os oticias de que se 

comenzará l a sanano próxima, y si o s ba comenzado ya , es 

por esperar lo s patronos a va% · 

car go de comisiÓn,pues ninguno qi 

LDO, ADOR.:!JS . - 1 té ter i do ' Wi 

peñar el 

6on t:ra t o 

con la oci edad de ,Iae os y la Fed.eracíÓn Patronal,faltan• 

do s:>lo ipone:rnos se o uerd: n algun -p equ año detall e de for• 

ma,cosa que creemo suc rá la semana próxima,segÚn lo qu~ 

hemos con~ enid con 1 s uatronos . 

e ous TRU e TOR-n: q •, l TC08 . • ~ts 6on t rato,tampoco 9ri ha gn .. 

peza do o discutir, ero creemos qua s n E'll"!1nezan:i' inm.ediatamen

t e , según 1 as re e r en ci a s q u e t en em os • 

D :w ... Tampoco hemos avanzado nad en es• 

te fJon t rat ,pues todavía no nos hano s f>Uesto en cont eta con 

los pa nos en cuanto a discut:ii.r ss refiere p ero tenemos re-

ferencias de que el día cuatro del corrientG,tíeneD Ju· t a ge

n eral para tratar de nuestra s bases y nombrar l a Comisión pa• 

ra iscutirlas,cosa que creernos dará comienz:o enseguida • 

.este afie io an samo s más retrasados que en ni ngu• 

no por las circunstancias de organización patronal qua exis• 

t el}l ,lo que os obliga a buscar el medio de en t rar en rel a ci ón 

colectivamenta , uara ahorrar t i empo. Sabemos qus l a Fede r a ción 
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Pa tr anal está haciendo g esti on es ,pa r a que se coordi e el cm, .. 

te:rio de estos patronos, y se pongan en relacción c on noso

tros , y nosotros,co-n lo que hayar de acuerdo con l a sección 

de Vall ecas ,procederemos 

•sto quiere decir que to da f a no ha desaparecido el pe

ligro de hu el gas, que aunque hemos conseguid ya tri unfor en 

algunos oficios , uos falta tri •,nfa r en otro y mpy especial-■ 

men te en los últimos señal ad os ,cuyo es í'r· tu de lucha es gran• 

de y cuyo estado e cuanto ª 1 s ~condi iones de trúbajo se re. 

fiere ,pe rmite que con toda justicia se vaya cua to an tes a 

l a ela boraci ón de un Contrato de Tra jo . La Comisidn ~j cutiva 

excita el c ·31 o de to d Ju t s ir ctiv s ,nar 9 ciue a su 

vez pr~roar9n a sus Junt s gr.i oralr.¡s ,nu sen ~str, mns de Ap;os

to tiene que (iU tJda r . a Jnca rna do y r 0 su<:ilto todo lo que con 

estos asuntos se ,:;.._ i er3 ,pues de no suc eder a 1 , se impone la 

huelga~ y ahors v no v er s i 1 si t ación en qua estamos , 

se ve acom Jañ da cie na a cción de l as respectivas sociedades . 

ro resú es , la o: i siÓn d:jecutiva considera que hay que 

hay que c tuar on en exgía ,y co n diligonci a para t ermi 1ar es-

t a s itu ciÓn, y que habrá que hacer sacri f icios 

no se nos lcanz a por el momento,p ero 

los co p1.. ~eros l a may or atención y 91. 

So ci e aJ. es pnEpara das . 

compa ñ el'o José J a i mes , de lm r moli s s-,presenta una pro .. 

puesta co n i=-istente en que se tiren unEE ho jas por la "jecuti

a, expli-eando todo esto a la s seccion os, y el compañero L Ó-

P ez, de s cul tor 8S• Deco:rador es, la d ofi ondiJ . 

1 compañero Castro , de J11haldosaa_ores la oomba te, y nu~ 

da nc1o d es echad en vot ación qu'9 al 13fecto se '1rifica ,nor si'3• 

te ~o tos el "Dro , nueV-e en contra ; un abst,,n -Ldo . 

Se a cu13rcla,des pu~s d9 int rv '1ni:r varios co n')añ'3ros, par a 

aclaraciones.que cada Junta :D ..... ractiva,haga la a or p1·0.9agan~ 

da posible, si 1 p erjuicio e la que pilada hácer la ' j ecutiva, 
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y que esta proceda a inte~1sificar todo cuanto 1'3 s a posibl 

l a discusión de los 6ont rat os qu fllltan OI' dis cutir. 

~GU ... 7 S . 

n compañe1· 0 Cepillo,de .Poceros ,:p:regunta sobre l a s ba .. 

ses d o su o fi cío y 1 e contesta ·uiño por la ..... j ecu ti va, aola

rtÍndol e en extensos téxmi nos que apxov echa pa:r a i n forma:r al 

Comité Ce at:ral del triunfo que signific :el ContratO LJqu se 

ha c o ns eg ui do 0 ar a Po c eros • 

.. - ..... 

com Ja fí9 r0 Arturo Dávi l a,de Vica'lva:r o, :pre6 nt sobre 

el Con.tr a .. o de l a s fábricas d,e carnen to, y le contesta ~Iuiñ o 

por la ~j oc u t i v.,a , dic:i3 endo que ya s '3 

f b:ricas de ladrillo y cerámica,dá no 

resuelto lo de las 

3 r az ón a noso .. 

tros y que tenemos referenáias d qu el de cem.ento,se re--

sol v e:r 

sentido . 

. J 
uno de es tos d1a s ,aun e cl a ro ,no sa"hsmos en qu e 

Y por haber se agot do 3l ra: Bt1 del día s e 1 ""Van ta l a 

sesión ·a l as v ".linti t e ho a y cincu en t a minutos ,d e toa.o 

lo cual damos fe 

'ecreta:r io, 

¿-¿a;o~ 
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CTA de l a reunión ordinaria cel brad por al Comi t I 

Can tral da la od araci ón Lo cal d braros d la Industria da 

l a "3:1.ificación da .uadrid y sus Limi'trofas, el d:t'a uno a. gas -

to de mil novecientos t.r inta. 

A las vei n tiuna hora y cuarenta y ci nco i nu tos,decla ra 

abierta la sesión el compañero F élix ena , d baldosador "'S 

que presida, y actúa de seer tario 1 co añ ro fonu9l Jei

mez ,de armolistas . 

Se procede a pas r lista , y no conti:istan por no "'· a r 

pr ssnt s las ri:i r sentacion s d : ...,_ ClJLr.iOR ,;) n 1'CORADOR ,, 

t al .. tr es .. sec cionas . 

Se da l ec tura a l ta da la sssion ant rior,que as 
proba da • 

. El co mpañ ro :Ui ño, · c e que qui s:r e hac ~ une :r c tifica

ción, respecto a as a ifestaciones que hizo ante el Comi .. 

té C EDi tral , en la se i Ón di!. día diez y s ais da junio del a

ño a ctual, ara terminar con una situación enojosa que no 

conduce a nada neficioso para la organiza ción. Dice que 

l as m·nifest cionas qua expusl!D en el Comit~ Cantral,:referan .. 

ta a lo qu había dicho algún alan nto obrero significado 

d 1 Comité '.ari tario ,las ira tira por que no ha p odi do avari

gua r q e elemento ha sido, y para· no " tejar rs ombras s obre 

to os los c anpañer os ,pr efi ar e rectificar y así 1 o hace, no .. 

bl a ~ expontáneamente. flJJ1111: 
k. 

:9.ll Comité 0"tl t:ral S"' da -por 9Dterado . 

C 010 CI orr D PAR TT :T) • 

21 compañero Liui:ño die~ qu , la -j dcutiva ha t3nido qu 

int erveni.r an una tramitación con la Fed 9l'ación .L)atr anal, 

porque el patrono D. José Go nzález JJieguez , que tiene talle .. 

res de carp i n t er í a y ebanisteri'a,ha llevado a c olocar pa r

quets a ebanistas con Jornales muy infal'ioro s a los que -1a

ra esos trabajos están ~s ti pul ado s ,. y al t 0 n in- c onoc imi qnto 



de ello la Junta Directiva de ~ntari.mador9s nos denunció 91 

caso porque ad ás es trabajo es de su competencia. 

Después de unas r 11nionm en la Pat"'I'o;#lal, seta ha tomado 

el acuerdo d acept r nu9stra te·sis,hasta tanto qu si:¡ discu

tan las bases di:i ~tarimador s, y como AS una fórmula qu ha 

dado satisfacción a nuestra s¡:¡cción d"l "Sntar imadores 1 omi• 

siÓn .:,jacutiva,lo trae resulto. 

El Comitá Central se da por enterado y aprueb 

por la Oomisi ón ..!ij cu ti va. 

SIYIJACIO Drl LBAJ ILES • 

hecho 

.!U compañé:ro uiño, en nombre de la Co s· Ón H' jecu tiva, 

dice que la ociedad de Albañilea ha resuelto ya lo referente 

al pago de la cuota para la huel a de d l!lteros y marmol:nstas. 

Como la Di:tt soción d Seguridad n permite a esta Sociedad r eu--

nirse en Junta gene~al,lo resuelto :a,edia nte una vo taci dn, 

hobi f:ndos e acordado por m ori'e d votos 13n es e plebiscito que 

se ha celebrado el domi 1go tre de lo s corrientes ,pagar la cuo .. 

ta y cumplir con tod s lo s d ib er e'S. 

La e omisión j¡j cu ti va ,al dar ese. 

tral , si ente una gran sa ti sfa cción .~orqu gran bi "'n para 

l'J Or nizaciÓn obre a, y al miano tir-imn~ porqu<i t9rmina una 

situación de tiro t z ,qu'l nos permitirá hac::ir la obra qur-i i<:Jn 

beneficio de lo p1•:bpios albañil 9S 13stá haciendo falta r9ali~ 

zar. 

tJ Central se da por enterado. 

OBRA D ~ LA CALLi D..s II NORCA NQ 30. 

c el compañero ·rniño que la "'3:j scutiva ha seguido con 

inter6s lo :referente a la obra de la call de c.inorca n!:! 30; 

que el patrono D. ~staquio d la Torra,prometHÍ clirregir mu

dho. Que se 1 e mand6 una ' cuv drilla de albañil es y otra de por t .. 

landistas para ga rantía de qu las cosas sn harían normalmen

te; que aP entamen te se ha cubierto alguna fd>'rmula,pero que 

la obra sigue sin no:rmaliz ars • 
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=n Viáta de esto la Comi iÓn · j cu ti va ,ha denunciali'.o el 

caso a la Sociedad Central de rqui t ctos ,la cual sabernos 

que ha enviado a la Comisión de depuración prof sional . Qu 

ya ha emitido dic tám n y que segun las refer ncias oficiosas 

es coincident con todo lo d nunciado por nosotros. La co .. 

misi_pn "Eje cu tiva espera conocer el dictámen ra proceder en 

la obra,haciendo público lo que hay,aunqu lananta tener qua 

perjudicar al arquit-,cto D. José mías Ví. , qu es el dil' o-

tor, y que allí ha p ooado por una gran bilida d. 

:m compañero Crrecencio ópez,de lbañmles,dice que 

que ha pensado la BjecutiVQ en relación con la r tirada del 

personal si l a obra ofrec peli ro, a lo que 1 contesta 

I uiño que eso s"! tratar cus d s"' t ,;nga 01 i nform,¡ a la 

v is ta. 

Por unanimidad a~ apru balo h cho or la Cora:i.sion j,. 

jecutiva,quedando facultad a i ncluso para retirar sl p so-

nal si la obr o o rece las garantías pre 

LITIGIO 00 LA CA, A CORCHO. 

El compañ ro Mui ño , en no b1· e de l a 

di ce qu la casa de saneamientos de Corcho e Hijos, tenía a 

dos compañ eros llamados Qui teri o Garci'a y Alfonso T llo, tra

bajando e la pro vi nci a de Toledo y en C 13rc edill a resp ec ti

vam en t . Que por f e l ta de material el encarga 10 d s la obra 

de la prov in cllla da Toledo , obligd a éste R venir a li!adl'id a 

pesar de haberl13 hecho observar nu estro compañ e:ro,qu teh:!a 

Órdenes de la 6aéa de queda rse en la obra hasta que llegara 

material,sin necesidad de v nir a lJadrid . ancargado le hi-

zo venir, y se presentó en l a Casa con una cai·ta d"! ' s te,~n 

la que const aba la orden de qu.,, s-=, mar chara; qu~ no obstan

t P lo cual ,"!l ing,mic-.l'o ª"' la Casa Sr . noribo,lq casti r,6 a 

quinc e di'as d susp'lnaión d~ jornal . 

~l compañero .Alfonso T9llo, fuh a c~rc~dilla por una 

semana y una vez allí , el trabajo se prolon6 Ó y al ver que 

se pr olongaba, el ·sábádo vicno a Jadrid a po r ro pa i nter ior, 
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y ya a qu sd.6 el domin~o, y ,,1 lun"ls s 

reoojer un noco d'l me -uinl a-orovrichando ,ql viaj'-l . ·~l inge

nisro Sr . Po 'Tib o,lo tom6 mu;v a mal y 1 castigó con una s ma-

na de suspensión e jornal . 

La Junta Directiva de Fontaneros y !idri eros , y la 

Co, i sión .:.j 9cu tiva ,consideraron qu era i1Jadrai si ble lo e 

hacía el patrono, y ha reclama do a éste que no se d contu-

ra absolu t amente nada a estos ca:npañeros, a lo que o ha ac

cedido n,l Pi trono, en vista de lo cual se ha hecho una d.~an

da individual ,raclamalildo el pago d.e ].os jornal es de esos 

días. 

n el Co:.1i t~ Pa i tario s El ha r9su el to 

de lfonso T9llo por habar acce-i o el patrono ,pero lo del 

compañ ro Qui ta-rio ,se ha visto en j · cio, ha v9nido. 91 encar

gado de 1 a obra que la diÓ la cart y la car ta ha d esa:9nra .. 

oido,habi mdo dicho 91 cargad en el juicio, todo lo con

t~ario que en la carta p o:c lo qua ha perdido el com-pañero 

la r ~rnlamación pres tada. 

La ComisiÓu .. j cutí a y l a Junta Di1•ectiva,han convoca-

do, al pe rsonal d la Casa,para decirl '3 que ti~ine que estar 

preparadp a todo lo ... ue s acu'3'.rde,pueS' la Organización no 

puede admitir al ci•i terio del patrono. y ahora s trae el a

sun t,o al Comit' Central,para que este resuelva. 

:ll Com 'i mtral se da por 9Dt9rado, y facult 1~ 

Comisi ón j outiva nara qu r9su9lva '9D la for"Tla qu s~a n -

OOS ri • 

LITIGIO CO [ D. FRANCis:JO 3ALIR ~ . 

Compañero lUiño,on nombr e de la Co j.sió !.jocutiva , 

ce que el patrono D. Francisco Ramí'raz está construyendo 

c.ós obr sen 1 calle de ,Ien dizábal,esq_uina a Beni to Guti e-

rr az, las cual s se esti fcltando a las condici ones de 

trabajo para el oficio de alb ñil. Se cometen cous t antemen

t d spidos injustos, y en fin,la obra es una cornpl ta nnor--
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So han h cho gestiones y parQca J r qua dn un principio 

algos va consigui ndo,p ro dQ tgdas formas.la Ej outiva 

entiende qua tiene qua normalizarsQ compl tam nt la obra, 

y si no, proc d r a retirar Ql _p rsonal,cosa qu no _pu de 

pasar de la semana próxima . 

El compañero Creso ncio Ópez,d lb fil , die qu 

si la Ejecutiva va a vigilar la obra, y si _pu d · r 

que ol próximo lunes, pasa a comprob 

·do, contestándole ···uiño ,_po · la Ej e 

sis 

iva,qu 

a normaliza-
~ 

861 S hará y 

que ad más no se dará un paso sin ir de acuerdo con la Di

rectiva da lbañil s. 

os r lÍUlidos se n po· nterados y acultan a la Ca-

misión E jacutiva,p ra q a procoda como crea convani nte. 

LITIG IO 0lU LOS SUS . CO Y B lc¿UERO . 

El compañ ro ir. i N o, dice que la Sociedad d 

Decoradores, ntQS d antrar ~en la 

.cultores 

· li ti-

gio con l os patr nos Sras . Uolé y Baquwro, cuyos patronos 

estaba haci l d.o una obra an u:.a calla dE:J Alma ro . 

han echo gestionas en virtud e las d nuncias pr -

sentadas por nuestra sección, y se ha i rmado un contrato 

que supone un triunfo y qua b ha remitido a todas las SQC-

cien por m dio da la Oircuiar n 49 . Un o de los punto 

de má importancia as el despido da lo s vointicinco squi

rmlas qua los patronos tenían. 

Como quiera que las seccion s ti nen ya noticia de lo 

qua hay, La Ejecutiva se limi ta a exponerlo por i alguna 

observación tiene alguien qua hacer a nuestra astión. 

Los reu1 idos aprueban la g 8 ti6n d · la U omisión • j -

cutiva. 

LI'l.1IGIO con D. CASillÍI:'O ouz LEZ . 

El compañero "uiño, en nombre da la omisión E,j. cutí va, 

da cu nta da qua la ' ociedad de Eucultores-decorador s ha 

declarado una huelga al _patrono D. Casimiro onzálaz orqu 



ate Sr. no pagaba lo jornales que por re la 
0
anaral sepa

an n al oficio. Los fundamentos dol liti,io no los conocía 

la vomisión j cutiva,porque e produjo la huelga n virtud 

d ocu9rdoB da la Sociedad da ~scultoras-decoradores,sin con

tar con la Fedaraci6n,habiendo la Ejecutiva por su _part i n

terv nido cuando la iad ración Pa tronal se dirigió a no tros, 

xtrariándoe& da qua antas qu se hicieran gestiones con ella, 

s hubi ra d clarado la huelga. ·n virtud da sto no ha con

vocado la 11 d raci6n .,,.' tronal . adrila:ña, y hemos t · do una 

r uni6n,no habiendo lla ado a un acu rdo,porque aunque al ob

j to da la raclamaci6n estaba r sualto,no ucadía así en cuan-

to a los gastos d nuolga qua la Soci ad 

tian ,que deb1 pa ar al patrono. 

s trata de la8 obras do H calle ' 

E8cultores man-

1or te n2 15 y 17,y 

la Ejecutiva cons idera qua sed bt:1 hacer todo lo posible por 

re. olv resta liti io ~uant nt ,que de haber sido plantea-

do n el seno do la oder · · Ón. · orno tiene un fondo sencillo 

d r solvor,se hubiora odido legar a un acue·do ~rontamenta. 

Los r unidos so an po enterados, a~rueban la actuación 

d la vomisi6n Lj e tiv , y facultan a esta para qua haga las 

gestionas perti antas~ ra ver dt:1 lle ar a una solución. 

LITI ID COI D. LIBE_ TO .AL.AH. 

1 Compañero .¡ ifo,an norbr d la \.,omisión Ej cutiva, 

ic qu 1 .Pti t o D. iberto · ~alán,qua fu~ al qua 1izo la 

pi r artific 1:ü de la Es tación" del 1·orta, y c.:011 al cual 

de do ont s está 1 1odoraci6n en litigio, sa ha quedado 

con la pi dra artificial de una obra de los hermanos Sacris

calla d V lázquez esquina a Ayala,y en cuanto sa 

ha t nido conocimi u to del asunjro,sa ha ido a ver sisa po

dí rasolv r, abiando ntrado en negociaciones, y cuando ya 

estaba a _punto de for r al patrbno,paraca que s vuelve a

t ás, por lo qu i n <:.• ta obra 110 nos arra lamos, habrá quo 
continuar n la misma posici6n contra asta patrono. 
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El compañero Guevara,de Portlandistas,dica que la Jüii-

1 a gEmeral se su ofícíor,1ha acordado qu una da las basas y -

ra el arreglo de este asunto.as qua los dos hermanos qu tie

ne esta patrono.no trabajan con 61, 

Los reunidos se dan por enterados, y acuerdan facultar 

a la E jecutiva para quo en cuanto haya oportunidad, obligue a 

asta patrono a pactar con la Organizaci6n. 

C O N T R A T O S D E TRABAJO. 

ÚEWLENTOS.- El compañero luiño,an nom r da la Comi si6n E

jecutiva,dice qua la prmxima semana h mos quedado para ir al 

i inistario para ver por donde anda el re~urso del contrato 

de las f~bricas d~ demento. 

El compañero Eusebio Páraz sa Vicálvaro,dica que se ac

tive todo lo posible,porque con gran impacien~ia esperan en 

Vicálvaro, y asta im aci 

ganizaci6n. 

an contra de la Or
, 'ft1 

El Gamité e ntr 1 se da por enterado y facult a a la E-

jecutiva para que procure activar las gestionas . 
. 

RASILLA Y CERAV ICOS. - El compañero Muiño, dice que el Mi-

nistario de Traba jo ha resuElto ya el recurso presentado al 

Convenio de Normas da las fábr icas de ladri llo gerámícm vy 

rasi 'lla y qua s e ha resuelto desechando al recurso patronal. 

El nuevo contrato a juicio de la Ejecutiva supone un 

formidable avance para al desenvolvimiento da nuestros com

pañeros en esas f ábricas y as tambiám un punto da partida de 

una intensa acci6n,para lo cual hemos dirigido a '1a .iunta Di 

rectiva ~e Tajeros , c·omun:i,caciÓnfJS con objeto de qua se orga

nicen acto s en las i nmediaciones da las fábricas . 

El contrat~ entrará en· vigor el día primero da setiembre 

y de ál se remitir6rmcopias a las secciones. 

PINTORES.- Dice el compañero lvíuiñ o,en nombre da l a Comi

si6n Ejecutiva,que ya se ha apr obado por el Uomité a itario 

el contrato del oficio de p intor, y aunque no , .llena f) Or comple

to las aspiracione s del oficio,el contrato as mu~ aceptable, 

pue s con"tiene important e s mejoras. 



14 , a Junta Gen ral está rounida esta noche, y hasta aho~ 

ra el criterio unánime que hay es de aprobar el contrato. 

En cuanto a la posici6n de lo$ patronos, la Ejecutiva 

sabe que hay diuisi6n de opiniones,pues unos quieran recu

rrir~ otras no,siendo el criterio da la 'jacutiva al es

tar a la es_pactativa,para si ol recurso llaga,hacar gestio

nas en al Mini etario paras• inmediata resoluci6n. 

Esta contrato entrará en vi oral vaintid6s de se

tiembre da mil novecientos treinta. 

J:OS.AICOS.- Dice la jacutiva,yor boca del cor añero líui

ño,qua se ha sufrido una dac upci6n,porqua ya tememos las 

contrabEses de los patrgnos mosaiquistas~y on realmente i

nadmisi les en su casi totálidad,pue ,sob·e no mejorar ha-

da lo jornalas.sino dismiDuirlo •,nieg pretensiones jus-

t{simas que ya están disfruta o otros oficios. La Uomis i6n 

Ejecutiva espera qua no 

nos ~rontama~ta, y qua re 

a qua atunernos. 

on mas a tratar con estos patro 

á la situación para saber 

. 
"" l compañero Ifo o, a 11 o aicos,dico que procura la Eje -

cutiva co man ~ar la nego0·acion 

~ co paña · era 

_p añ ros del Comí tá ' tral,aprueban a·s 

semana. 

y otros com

ªS:Sd, y se acuar-

da qua la Ejecutiva haga las ge ·tienes precisas con objeto 

do podar am1Je za 

LEC - re 
discutir a ta contrato la semana pr6xima. 

- Dice al cowpañero uiño,en nombra de la 

Co isi6n : · cutiva, qua so ha terminado da discutir en la 

. .!'edaraci' atrobal,al contrato para Instaladoras y ontade-

ras lactricistas. me se irmará al pr6xirno hartas,sañalán

dose ~u ua cta en vi 0 or y una vez hecho asto,se notificará 

al Comité 1aritario para qua la sanciona. Se extiende en al

gunas consideraciones sobre ol contrato.qua as bastante ba

nafic ~oso para al oficio. 

El Com¡té Central se da po enterado da esta soluci6n . 

CE_. ü, .- La Comisión Ejacutiva ,dica Muiño, tiene la sa-



tisfacci6n de poder informar a 14 t--, 
Comité ~antral de este Contra-

to,qua ha sido aprobado por el ~omitá aritario y por la sac

ci6n da Poceros; que asta ahora no hay recurso,esparando que 

nonlo haya,y suponian o esta contrato una gtan mejora para el 

oficio,que p ermitir, que la brgan izaci6n se desarrolle en tor

minos que hasta anora no ha sido posible. 

El Comite Central se da por enterado. 

FOYTAU:BEOS Y VID::' r 'ROSj - El compñíi.ero ... -u . h informa da que 

e l contrato de .11·ontanaros y idriaros., se comen ~ado a di cu-

tiren la Sociedad de wa~stros,habiéndosa llegado a un acuer

do en cuatro bases da poca mmportancia,pero estando todavía 

por resolver cosas de ·urna i mporta ia, como son el jornal ín

tegro en casos de accidentes,que este oficioutiene canse uido 

desde hace años, y los jor nales. 

Los reunidos sed n po 

de la Comisión ' jacutiva. 

ntorados, y pi&U:111:i.a~ a1e l'AMeR))l ción 
o c 

1&1111 f DWI J.OOmr.u 

YESE30S.- El compaña o Liuiño,en nombre da la Lo r isión Eje 

cutiva,dije qu ha e iado al Uomit6 aritario l petición de 

que este convoqüe los patronosl yeseros,perm que no se ha he -

cho nada,tenieDdo por tanto el ropÓsito de dir i girse a la Al

caldía d Vallecas,para ver si as posible que nos reunamos 

cuanto ante 

El compañero Garrido de Vallecas,se lamenta de la lanti

tud de las tramitaciones de este contra to, 

1 compañero .1!1 liciano 1,íart í n, de lbañi le, s, dice que si 

la jacutiva va algún medio por conducto de la orgaBiaación 

ara entablar las negociaciones, que lo ponga on práctica , 

El compañer o Muiño,por la Ejecutiva, le dice que 6sta 

ha estudiado las po ivilidades y los medi os,y no a encontra

do otro qua el da ver si se puede c onvocar a lo s ~atronos 

por medio del Uomitá aritari o o de la ~lvaldÍa de Vallocas, 

y que lo do 1 C omi t,á ya lo ha he cho, hl:lci6ndo la 1Jr6xima sema

na lo de la lcaldía. 

os reunidos se dan ~ ain-t ad-0 s, .,• facultan a la E j a-



iq 
cutiva para que activa todo lo quo la sea pos i ble los trámites 

para entrar en nogociacione s co11 lo s 9atronos yeseros , y si vie

ra la impo ibilidad da poderlo hacer, que la Gom.isión ~ jecutiva 

y la .l.lirJutiva do la secc16n,traigan un criterio radical al Co

mité t-ent:ral . 

,tiB.ALDOSADO::::.ES . - Dice e 1 compañero ruiño, en nombre de la E

jecutiva, que esto contrato ha sido ya firmado por los p tr onos 

y quo contiene varias Yentajas, ~e positiYo valor,y q e ahora 

falta que lo sanciono ol Uomité } aritario. 

Como quiera que en la vircular nQ 31,se h remitido a to

das las secciones copia de esto contiato, nos hace ~n la reu

n16n sin§ @~t ~ofarencia. Desde luego al co trato s i gnifica 

un positivo triupfo para el desamvolvimianto da ~mbaldosadoras, 

_porque so ae;an concesiones bastani;e be af_iciosas . 

El Oomité Central so da por ente ado y aprueba la ge stión 

de la t-omisi6n Ljecutiva . 

U 1 T A 

El compañero novo . de Go tru \<ln,ir~l1.?: ,-~Rrt;ººs ,pregunta 

si conocen algo de los pavimentos cont nuos. 

Le contesta el secretario que sí, pero que eso es uosade 

revolverlo la Directiva de la 9 0ciedad y la ~jecut iva direc -

tijmonte,para forma ritario . 

El comp aro ,,íedlna ,de 'l'ojoros ,.pregunta sisa hace cum

plir a los tr nos ol uontrato del Uo~ité Patitario, y le con

te ta ' ii o que el Comi tá está haciendo gestiones e impo·nien

do mu 

El mo mpanero Eusebio P é:v1rn , de Vicál varo, pr e unta _por que 

no se cumple til lleva coniorenciante s a los pueblos, le con-

testa ,íuiño que por i mp osibilidad ,p:er o que se vrocurará atoni, 

darlo. 

por abarse agotado el ürdon del dÍa,sa levanta lu se-



si6n a las caro horas trointb minutos del dÍ~ diez y so~s 

da gesto de mil novecientos treinta,de todo lo cual, amos 

fa, 
ea &.A 

El :2 rasiden~e~ lflfiU E U I 

~~ .. 
~-==~-:,..-:...::...~-F;f---~~ 

CTA dG l a reunión ordinaria oel ib r d por el Comi t Cen

tral de la Federación Local de Obreros d la Industri E-. d la 

Bdi ficación de 1. drid y sus Limítrofes, el di' uno · e se:tiem. 

bre de mil novecientos treinta. 

A las veintiuna hora lara abi or ta la sesión el compa. 

ñero F~lix Hena , de ,mba o a o a , ou e nr'3s:i. de , actúa de 

secretario el compañero DomlrJ o Casanova ,de -Pintores • • 

S e da 1 e e u r a 1 a e ta de 1 a s e di ó n a n t 9 r i o r , que ti s a r o

ba da. 

S_, p ro-eed d pas r •1i ta y no contt3stan 1por no est r p:ru

sentes las re esen t cio;'.laS de: LB : IL.J D.ri! ':..I ,ID- ' STUC ... DO-

R ~ S· FU1.II S 

.. s~ra- s -cci on s. 

su CP.I P\H ON p .AR~ L VID D -~ HIJOS n¿ e LAZA° • 

.1n compaiiero u iño, en nombre da 1 Comisión ¿je cu tiva, 

dihics que e ha recibido una circul r dal Si ndic to ele rtes 

B1anc s, invitándonos a con tribuir a la suscripción que h n a. 

bi r o par '31 sostenimiento de l u viuda e hijos del que fu 

an luchador Vicente Calaza, y hace un elogio de este c rna:rada 

Dice que la 'je cutiva ha a cordado pr opon er al Comitá Ce tral 

que s haga un donativo de cien pes9tas por una sola v z ~ara 

es t a sus e ripci ón . 

~1 compa ñero Juan ,ólj.e~, de rmolist as ; pronon a y ra-

ZQna de que en vez de cien nesetas ..-,or una sola vez, s ean di ez 

peseUis emnsuales . 

e s tro, e .éJmbal asador s, s-.i rnut:i tra dtJ c · f.i rdo con la 

.&Jj ecu ti va . 



15 
Se pasa a votar 1 p:ropuesta de la .Jj cu ti va, vo t.ando 

en pro de ell las re reentaciotjes de : , rTARI .r DO'R~S· co s-

TRWCTOR S D" 

DOR 'S i' LECTRICISTAS- VIDRI 'JF. IA ARTISTICA- TF.JT}ROS - ALBA l IL" S 

D~ LJG 1BS- P .o D·' L ' 'jDIFIC 1C I I ¿, VIO 1 AR O y n ~..::o D 

COITSTRUCCIO T D ,' V L 'D S • To tal • 1m_¿:v~- votos• 

Votan en contra l as re_p:res ,jntaciones de ~· scu1r O 'S D.& .. 

co o s- j OLIS~' S Y PI ITO!LlS . To tal- lli.ri1S- s cci nas . 

Queda aprobado el criterio de la .ti: j eµ t i va por nu v e 

voto s contr tros , haci ndose la sal vedad de e l tl s tres 

repre sentacioues que han vot.a do c.ontra 1 pro uesta de la 

•' jecutiv. , no s qu están en contx de que se auxili e a la 

viufü:t, sino que les p rec:í~ mejo un e o ta mensual . 

PJ GO D •' JORihlL 'S UNOS YUDAU µ)SA:OOR.&S . 
i) L 

' l compañ ero Llu i ñ o, en ombr da IllÍ,,Eiefu ~j ecu ti va, 

denunció a l a •' jecutiv que estaban t:rab ja ndo dos cua drillas 

que hab:r'an sido baja en 1 

1 os o u e r do s qu e se ha b i' 

ooiedad por incumplimi~mto de 

tomado en la misma. Que estas d os 

cuadrillas, en v. rtu de de estiones de ka ~ j outiva fueron 

despe didas y que do ayudan t es que tenían que er an asocia

dos, se en contra ron en l · call e y r ae l¿;¡ma ron al j o:r nal. 

L Jj ecu t consideró qu los .o.ornal s de es tos dos co 

p ñeros , d b ·'ti pagar¡os la sección, y éstc1 a su vez opin6 

qu qui en bf pagarlos, era l a Fed ración, y como ha habi-

do disc formid d en la apreciaoión,se trae al Comitá C n

tra1 p ra que es te r esu:el va, si and o el criterio de la Jj ecu-

ti el mismo ya xpu es to . 

1'1 Co mpañ ero Castro , de 'mbaldo sa do res, amplia la in for

m cidn, xponiendo las r zonas qua tienen p¡;¡ r a reáJ..ama r que 

p gu 1 naj a de la Federación el imp orte de l as dietas que 

d b n percibir esos dos1. oompañeros, lms cuw.es fuer on vícti

mas de n acuerdo de la or ganización ~l que s e somet i er on 

disciplin dos . 



15 
Se bre discusión n 1 qu intarvie1 en los compañeros 

Salazar de .Jnt rimadores, LÓpez de Jscul toras-Decoradores, y 

Jaimez de Iarmolistas~ todos aJ..los coincidía 'o co 1 cri t 

rio d la • jecutiva, o sea que los, dos ayudantes, cobren, pero 

qua como es un a cuer a.o de rdgimen interior de la Sociedad,debe 

s e r l a caja de ésta l a que -pague . 

Rectifica n todos 16s comna r eros q1 e han 

sa a 1 votación . Votan en ro d 1 cri t rio 

lado, y sen .. 

la Comisión ·•,je-

cutiva las :rep:res·ent ciones de: iNTARI ..1DO 1 S- CO1 .::>½.WC'11c ,' :::; n¿ 

·.- O AI C OS·¿ 

TADOIMS ~L ªCTRICIST S- OLIS .. VIDHI~ I TI TI e - .. T ' J .JR es. 
ALB 1IL~S D ' LJG 

{0 Di.!J .co rnTRUCCI ll D.c} (IT __ U, o tal -11- s ecci ou s. 

Vota en contra la r0pr en ación de PI TOR.clS . Total -un .. 

votoº 

Se abs ti en e votar la :representación de -' B LDO .. ADORJS, 

to tal .. un- v o to • 
"~:;; • r• :-, nto, 

Queda por tanto prob do el crita1·io de § ... vorrii's_iÓn .J 
-, ' ~hlJS it11,1' 1 • ' tiva por o e votos contra uno y un abstenid "" 01 

ce qua s 

ldllJ! ULtlt, 
l' I ~ T 

.1., D' CORT ' JTARI !ADOS . 

· ~aro foiño en nombJte de la Comisión, 'je cutiva ,di

rasu:el to fav o1•ablemante de acu ardo con la Fadera-

ción pa t onal el litigio ou e sost oni'amos nor ha or nu e to los 

patronos entarima dores a usar la máquina de cortar tablas na:ra 
, 

ent imar obreros a_tenos a l oficio.So ha cons guido, m dian-

te firmas de la pd tronal , '1ue los qu\;, us n ª"'ª m quiud s u' n o

ficial es o ayufü1ntes de nta:rima or, h bidndo q_ueda a. o r suel

to a plan satisfacción la reclamación pres ntad . 

~l Comité C0ntr-al se da por enterado y pneb 1 g stión 

da la Comisión tjecutiva. 

P ~ero DJ PI~DRA D' L ~I3R / 

'l compañero .u i ño ,en hombre de lti Comisión .Jj cuti va , 

dice que los coMpañeros sacadores de piedra de 1 'ierr , se 

habían reu.nid:o y habían acordado i m:pon r un precio par--1 la pi J .. 



15· a.ra q_u· umentdoa l coste d 1 mism dü dos p sat .. co 1 

och.mta y cinco c ntimo el piá cúbico . Qu al tener noticia 

los p tronos canteros m rmolistas 'de eat acuerdo ,habi an em-

p z do a movers , pu s consld,eraban que 1 s p :rjudicaba ext:ra e> r

dinari mente , y sto h bía tenido y rt:ipercusiones en l os ta-

11 re s de adrid . 

L Juntas Directivas de Ccint ros y de ·.ia :rmolistas , lan-

te ron a la ' jecutive qua conside:rab n exc sivo e1 au en:to de 

los co 1psñe:r o.s de la i arra, que era perjudicial i 1cluso para 

ellos mismos , y que conveui'a ponerse de acu exd 

vitar lo que los p tronos amenazaban . 

ara ver de e-

L •' jecutiva de acuerdo con l a 1!,adera •ón acional, ha 

hecho gestiones , habiéndose llega o a un a cuerdo -en v:irtud del 

cual se aumentan dos reales en · ~ c bico s obre a tarifa a -

tsrior y cuyo acue:rdo ., se 1a tori, do on la asist ,rncia de los 

compañeros de la Sierxa y 1 pat1010s de ' dl'id, con su Fe-

dert1ción y n osotros, conf · ccion ndo la lista dd precios ac

tual por nu s t1•0 s co mp ' ' aros cor tj se a en to • 

D spuJ do un r gun · cla:h to ria d 1 compañero 
. 

m z de i. rmo 1 i ta..., e la c tuaci ón d la ~j ecu ti va . 
~ J~\' 

LI I GIO COrf L e s co CHO . ( 

. --.. n compañero • · iño, elil nomb:r e d e l a Jj ecu ti."uía ~ , ..... _.. e 
l."'~ ---

un v i :r tu de lo u cun:rdos d 1 Comi tJ Cen..t:r l , .. án terio:r, se 

conmi1Ó l a Corcho resolver la situación del compa-

ñ ro For ... lle ros y Vidrieros Qui ter io a ria no Garci'a, y 

después e vaxi c:3. s ent:r vistas se ha conseguido qua a este 
• 

co ,.p ~ ·o le den 01, importe d los jornales correspondien-

te a ci neo semanas, como i ndarnní z ci 6n por el despido , y 

h bien lo dado su conformida d el intexesa do ./ nu stra sec• 

ción de Fon n ros y Vidrieros, se ha dado -por terminado el 

sunto a com l e t D satisfacción de todos . 

31 Co . it Cunt:r 1 a..,rueba la _n ua ción d. la S jecu ti 

v en ste sunto . 

OB CI C 

.n co p ñero 1 uiño, n no bru e l a Co isión ,Jjecu tiva 



i nforMa qu en jrtud de lbs acuerdos _e la oderación, 1 ·5--0 

lal' ó la hü lga en la obra el a trono D. r nci seo · éraz, .. en 

l a calle de .L lonso C_ino 60, or t ner es t 0 Sr. l:Hanqu dlbr s . 

Despuéd d dos di'ds m dio u hut.1lg n 1 qu h n to do .) r 

ta var ios oficios f de:rados, s hti r sutil to el conflicto a com .. 

plet sa tisfacción despidiendo los blanqueado y haci do 

este trabajo los albafü.les de.1 ob:r , según :r ttin i'amos . de .. 

mé.s se ha firma do un pacto co n la cond.icion (}Ue dimos a 

conocer a las secciones por m dio de la c·rcu1sr ng 55 y que 

a tal fin s las r emi tiÓlíl 

'l Comit~ Central se da por antera o y 

de la Comisión .Jj ecu ti v • 

OBR D~ D. , O L •'S • 

.c.l compañero ,niño , Jjl no,,bre de la Co u ivu, 

informa de que, como s cardó, se fu .L hnel g u las obras 

que tiene eJ. contr ista • Francisco ,Iorales en la c lle de 

ranu e1 Al eixandr e (µte . e la _ ri n cesa) y cuyo Sr. tenía tra

bajando en el tendido e yoso a talochistas, !'escindiendo na

ra esos tra jos de los · lbañil es de la obra . Des ués de ois 

dí as y me o ele hualg , en la qu e han tomaa.o rt compaf ros 

albañiles, embal osl4iores, font,u. ros vi ' rit:3:ros, pintare· 

ins t 1 d ore y monta dores el ec t ricis tas, s ha r suelto con 

completo triunfo pal' · l a org· nización ,. ech ndo a todos los talo• 

chistas . abonando adamás mil pesetas l a Federa ción y fir .. 

mando 1 contr to que ya tienen conocimieoto 1 s s ccionos, por 

m o de l a Ci rcul r n g 58 y en el que se comp:rom t e a despe-

ir mbié'n lo s esquiroles qu h tenido,albañiles n su m .. 

yo ría . 

D spués de reanuda os los trab jos , hemos tenido qu ba

j r allí , porque los esqu irbl es s e hacían fuel'tas, h bi ndose 

conseguido que queden todos des pedidos y normalizafu! s comr:lt1ta. 

Ipan t 9 las obras . 

Se prueba la gestión d la- Comisión ..!i j ecu ti va . 



Infor 1 compsñero 'uiño , n nombre de ld Co1 isión ' je. 

cu ti va, que el litigio que la . oci ea.ad de Jscul t ores Decora do• 

tes sost nfa con 1 patron D. Casimiro Gonzáles, s h 1•esuel• 

to m diante 1 fir ele un documen to y dando mil nssetas a la 

.1ociad d, tal como se había specificedo en la Circular nº 57 

quJ se ha r mitido n as seer.iones . as rriil n setas 1 - • ha da~ 

do el contratista de la obra, qu , r gun tó qu e as 11rí....1 :ti lle• 

V b8 tr b jar esquiroles ; que si podi' b,bor él 'n incidente, 

a 1 o que s e 1 e contestó qu e 1•atirt1rí~ todo el p rson l.Jfed .. 

ra da, y esto ha sido el motivo del ai:reglo . 

Con e st otivo 1a ~jecutiva , J.: a 1 atención de la Di• 

rectiv de labSociadud de tlsculto.r s.D coradore.::J, para qua no 

se vulva a procoder n la for 

tes de decl las hu lgas, 

qu a úf sa htl hecho y que qn

las d nuncias a la Federación. 

l:1l compañero LÓp ez , 

y di ca que n lo sucesiv cúm.Jli:rán con 

Por unanimidad s apru el a. la ge st i ó 

JSCRITO AL I ~.L TO S013R ,' L S .ALC.d. ~T T• .: ILLAS. 

usa 

'l comp ñor . ui:o, en no b:re de :ba Comisión J j acu ti va, 

die que la J nta Di· ctiva de la Sociedad de Pbceros, ha pre-

a ntado un scrito 1a ..Jjecutiva , pa1• a que se eleve al yun. 

tamien:to, con objeto a.a que 08te oblig-1e a la limnieza anual 

d las alca n 

ese rito 

·11 as particulares , y des ués de aconlar dicho 

pecto g encral , que debe tener,se ha enviado al . l. 

calda, ·· i ti 'ndol t...1nbi · n copia al co 11pafisro S bor.i±, para su 

conocimiento y poyo . 

Los :ruunidos Sd dan por anterados y a p ru ban la conaucta 

do la o 1isión .Jjecutiva en este sunto . 

e s ... -:u J~ ·r. 

·'l c o mp ñ ro ui ño , an no b r t3 da 1 ti ' j e cu ti va , di ca qu e 

se h· n suc dido algunos incidentes con 1a C sa aum jean de 

Vidri~Ía rtísti"0a,porque ha p retendido rebaj r los jornales 

de lgunos comp rí ros, a medida que despuEfa de la huelga han 



ido reingr'3sando . 

Después d lgun s int r ncion s d lJ Directiv y 1 ~-

j ecutiva con el. ~ ~r sJ1 t nt l · c s D • .i: ugü o .t>Jrez lld 1 

dorro, se h conv nido en d j dr 1 s cos s como b t b n y sa-

tisfa cción da todos • 

.. .n compañero Dimas HolY'os, e Vidriería r.ti'stica ,informa 

e lo s pro p Ósi tos de esa Cas y s e pru b 1 _e u ción · 9 la 

Co mi sión ~j cµtiv. 

OBR.t D.& 1'HOR C n g 18 . 

~1 co mpañero .~u i ño , t:jn nombro de l · Comisi ón ~j cu tiva , 

informa a.e que s li..a resuelto l a si tu c Ón que teníam os co n 1 , 

obra de la call de M1m orc a nQ 18, porque el patrono ka ac cedí-

do a todo cuanto pretána.:t' o no tros, y en 1 o tual id (l se 

están corri g iendo todos lo s entu ertos que habi'a, do a curdo con 

el arqu itecto, hahi ~n .o e des edido a todo el uersonal an t rior 
' 

incluso al encargado y hahie1do entrad.o toa.o al n rsonal y ol 

en gar ga do nuevo, 

De todo ello s 

de b olnta con f ianza ar .::1 la ') rr,aniz ción . 

in ormado a 1 s s e ccion es or ~odio d e la v 

Circular nQ 57 (bis} que se 1 es ha r dffii ti do 

Los auni · o sa dan por en l,era os y d_p 

de l a Comí si ón ~ j acu ti va en es to asunto . 

CO~TRA.TOS Di TRAB JO. 

PI H'TO .ill • ¿1 compañero ~Iuiño, en no .lbre de la Comi sión .Jjecuti .. 

va, dice que el t3ontrato de Trapajo ha sido recurrido por las 

pat onos del oficio y la .C::jecu tiv ha hacho una visita a l s b-

cre tario de traba jo que ha dado todo gEfo ero de s egtiri da des d 

que 01 recurso esta rá visto para an tes del día 22 del actual. 

Los r eunidos se ~an por enterados . 

to ¡1ar a que firmado or l a s entidades at:ron 1 obrer a, se di-

rija al Comit ?axitari o, con ob j Jto d que el Contrt1to probd

do por ambas pax tas, seas nciont1ilo por dicho organismo oficial . 

1':IB.ALDOSADOR.8S . Lo mismo que en el Contrato antrior . 'l Comité 
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Centr~ aprueba le. gestión de l a Comisión 'jecutiva en es tos · 

doe puntos . 

C.!.!i íii:NTOS ~..._ Se ha visto el expediente en el ldnistario d.el Tra ... 

bajo, y ya se ha empezad.o la t:rami tación 11ara ou e "1ase a la Ce .. 

misión Interine a.e Cor oraciones. Será cosa d ~ ocas d1as . 

Jí1ABRI CAS D: L DRILLO Y A.SILLA.- ~d te Contra to ha entra o en 

vigor hoy, y s tienen noticias ae que varios patronos están 

haci nda todo gJn er o de maniobras , para impedir el cumplimien

to del Con t:ra to, cosa que se procurará !3Vi tar, de acu ardo con · 

la Directiva de Tejeros . 

•1 Comí té Can tr 1,se da pox enterado., 
r) 

CO NS TRJ C TOR ,, u D os reos ... se ha pezado a en 

p ri nci pio, no se ha lle gado a un acuerdo por las contra-bases 

de los patronos, que son i nadmi sibles. Continuan l as reunio• 

nas, per o l a .lli j ecutiva consi erf:1, que se debe dirigir un .. . es

crito al Comité Paritario, dán 1 cuenta que desde hoy has

ra el dí a qu ince, s e d clarar la huelga en este oficio cual"']_ 

qu iera de los di'as interm e ios ,' de no l legarse a un a cuez,do 

con los patr onos ~ :pidi neto al Comité-'Paritario su interv ... n .. 

ción en evitación de e conflicto. 

-;-1 Cgmi té · Cen trap s-e da por enterado y aprueba l a a.c tua .. 

cidn de 1 a Comisión .c1 j ecu ti va. 

y :¡, sE os ... Se celebrac1o una reunión en l a Alcaldi'a de Valle. 

cas con lo patronos del t~rmino, los cuales han dicho que en 

princip o es~n conformes con entrar en negociaci oOas, pero 

que h que obligar a lo s patronos de fuera del tármino. La 

.!.!li)ecutiva considera que se debe gacer lo mismo qua en el ca .. 

xo anterior • 

.i!il compañero Garrido,da Vallecas, .elige que se deba hacer 

todo lo posible por activa?! esta solución, porque al personal 

está dispuasto a ir a l a huelga i nmediatamente. 



•'l ami t(f Centr 1 se d por n t r do 
15 l 

sf lo aprueba. 

FONTAN.JffiOS Y VIDRIZROs ... Se ha discutido con los p tronos ce

lebr ndose varias renuniones, pero no ha h bido m nara de po

der llegar a un a cu erdo , porque los patronos ofrecen un aum n

to de u n real para oficial y yu.dan:te , pero n da para 1 res-

to 1le las categorías. Se ha dirigí do un escri t 1 F deración 

Patronal, para que esta inte:t·venga con las c s de s b amien-

to que a ella per tenecen, pal'a ver si pod s contr rrestar 1 

mala 1 ab or de 1 s patronos fon tan 1 0s vidrieros, y t mbián 

la i' j ecutiva proponen que se haga otro escrito alJ Con1i t~ a:i:JL ~ 

tario,. . lo mismo au e -para Y eser os, 

rá un hecho el di'a g1Jinc • 

clarando aui:i la 1Mlg s -

1 Comit~ Ce?l11:ral 

prueba l a conducta d 

da or en ter ao y en cada caso 

cul t para 

s eguir actuando y p • que convo qu al Comi t C n tr 1, si ello 

fuera necesario, con V" • cter d urg ncia parti ll egar a donde 

sea preciso, incluso a l a huelga antes del día quinc del c

tual. 

E R G U N T · S • 

~l compa~ ro Castro, de ~mbaltpsadores , pregunta que hay 

respecto tL lo del mármol artificial de la Casa Gamma, y le con

t esta Muiño, por la 1' jecutiva, que que se han dirigido dos car

tas a a Casa E: mma con el fin de qu s nos c oncea.a u toriza .. 

ci ón par a ha car la vi si ta qu e11s e des ea. 

y por haberse agotado el ~rden del di'a, se levanta la se .. 
. 

si ón, siendo las C.uRO horas VED T~ minutos del dli'as a:os dé sen-

ti embr e], de todo 

; . n .BQ . 3 1 .uresi 
(' 
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ACTA 

, . , 
de la reunion ordinaria celebrada por el Comite 

Central de la Federación Local de Obreros de la Industria de 
, 

la Industria de la Edificacion de Madrid y sus Limitrofes, el 

dia QUINCE DE SEPTIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS TREINTA. 

A Ls veintiuna horas y treinta minutos declara abierta la 

sesión el compañero Félix Mena, de Embaldosaores, que preside, 

y actúa. de Secretario el compa.ñero Adrián Escudero, de Peones 

en General. 

Se procedea pasar lista y no contestan por no estar presen

tes, las representaciones de: FUMISTAS-PORTLANDISTA~-TEJEROS

ALBANIDES DE BARAJAS-y-ALBAÑILES DE LEGANt .Total-cinco- re

presentaciones. 

Se dá lectura.::'al .acta ·d.., • a ·: se,' iÓn anterior, y el com-t 
. 

pañete Adrián Esc~der9, de Eeones, en General, d!ce que en la 

relaf1Ón del acta de la sesión anterior, en lo qie se refiere 

a la huelga del patrono Sr. Morales, no se dice que hubo tam-

bien huelguistas de Peones, y 

acta. 

, 
constaa en este 

Por unanimidad se aprueba el acta con la adición gedida 

por el compaña o scua DQ. 

C TE.RAS DE VICÁLVARO 

El compañero Egido, por ausencia del compañe~o Muiñm, que es

tá en la Feder ciÓn Patronal, con otros compañeros,dice que se 
, 

firmo el Contrato de Trabajo con el patrono D. Francisco Rodri-

gues, para sus canteras de Vicálvaro, ~ que la Sección ya ha 

aprobad 
, 
estas Bases. 

cómo quiera que de todo esto están las Directivas por la 

Circular ng. 48,enviada con fecha l de Agosto,no se hace una 

relación detallada de las gestiones hasta llegar a la firma 

del Contrato •• 
, 

Por unanimidad es aprobada la gestion de la Ejecutiva 
, 

en este astU1to. 

BAJA DE CARPINTEROS DE LA EDIFICACIÓN 



El compañero Egido, en nombre de la Ejecutiva, dice que-.• 

Federación Nacional de la Edificación, nos ha comunicado ~um 

fecha treinta de agosto, que la Unión General de Trabajadores, 

en vista de las entrevistas tenidas con la Directiva de la So

ciedad de Carpinteros de la Edificación, y no habiendo dicho és-

ta nada nuevo, ha determinado darla de baja, a que la Fede-
, 

racion Nacional, ha hecho ,tambien al mismo tiempo que la u. G. 

de T. 

El Comité Central se dá por enterado. 

SITUACibN DE MARIANO GARCIA IGLESIAS. 

El compañero Egido, en nombre ·de 
, 

la Comision Ejecutiva, di-

ce que en virtud de haber sido baja en la Federación Loval, la 

Sociedad de Carpinteros de la Edificación, a la que p rtenece 

el compañero Mariano Garcla Iglesias, Oficial de secretarla de 

la Ofifina Juridica,la Ejecutiva ha tratado ~l caso, y aun la-
, 

mentandolo,extraordinariamente, ~iene que proponer a-1 Comite 

Central, que dicho compañero cese en el cargo, por entender que 

para estar en é1, se precisa ser 1 f~derado. 
.a.:. 

stima la Ejecutiva 

que se deben de ar al compañer Iglesias, los dias que sean 

precisos, para que pued 
, , , 

quedar colocado, pues este compañero 
, , , 

cuando vino al cargo tenia una colocacion que perdio. Ademas 
, , 

se taaera a otra sesion la propuesta para sustituir al compa-
, 

ñero que cesa, el cual aleccionara al que se nombre. 

El compañero José Castro, de Embaldosadores, dice que la 
, 

Junta Directiva, de sus Seccion ha examinado el caso, y consi-

derá que las circunstancias en que bB. dejado de ser federado 

el compañero Mariano Garcla Iglesias, no tienen nada que ver 
, , ñ con su conducta, y como quiera que en la Federacion desempe a 

una función necesaria, han examinado el Reglamento de la Fede-
, 

ración, y no han encontrado nada ~ue se oponga a que este com-
, , 

pañero continue, ya que no ~e trata de ningun cargo represen-

tativo, sinÓ de una Oficial de secretarla que trabaja a las 

ordenes del Abogado y de la Comisión Ejecutiva. 
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El compañero LÓpez, de Escultores Cecoradores, dice que 

si la dif'icultad de no continuar el compañero Mariano Gar

ci!a Iglesias, es la de no ser federado, cree que se le 

debe de dar ingreso en una Sociedad federada, y quedatia 

salvada esa dificultad. 

El compañero Salazar,de Entarimadores, dice que si 

Escultores quete hacer esa propÚesta, no hEW mas qu le dé 
, 

la Directiva ingreso en esa Seccion. 

El compañero Egido, en nombre de la Ejecutiva, dice que 
\ 

ésta no es obstaculo a cualquier propuesta que se haga y 
, 

que sea conveniente para la organ1zac1on, pero la Ejecuti-

va no ha visto ninguna solución y por eso trae la propuesta 

de que ya se ha dado cuenta. 

El compañero Castro, de Embaldosaores, dice que se hace 
, 

cargo de la dificil. situa.cion de la Ejecutiva, pero hay una 

realidad, y ante ella • considera que el Comite Cenvral debe 

de adoptar una postura en consonancia. 

El compañero na, d de la presidencia, dice que lo 

que hay que hacer a votar la propuesta de Embaldosadores. 

El compañe o Alf nso LÓpez, de Peones en General, 
~ 

se adhiere a 1 manifestado por el compañero Castro. 

Por unan1m1d d, es aprobada la propuesta de Embaldosa

dores y por tanto continúa en el cargo el compañero Mariano 

Garé!a Iglesi • 

LITIGIO CON DON HILARIO VIZCAINO 

El compañero Egido, en nombre de la Ejecutiva, dice que 

• el co tratista ue obras D. Hilarlo Vizcaino, esta hav1endo 

u a en la Ronda de Segovia 47, en la que hay diversas anor

malidades en cuanto ~e refiere al oficio de albañil,y ~e han 

intentado corregir, pero no se ha podido por cp.e loa albañiles 

que all1 en su mayor!a no son socios,y al llamamiento que se 

les ha hecho no han respondido, por lo que la Ejecutiva es

pera que haya personal federado,para actuar debidamente. 



El compañ 1 G 1 
El compañero Castellanos, de Albañiles, dice que estima se 

debe de activar todo lo posible la acción en esa obra. 

El Comité Central se dá por en.éterado y faculta a la Ejecn-
, 

tiva para que actue. 

LI'l1IGIO CON DON ALEJANDRO MARTIN 

E1 compañero Egido, en nombre de la Ejecutiva aice que 

por tener blamqueadores, ha tenido que ser d cmarada la huel

ga en las obras que el patrono D. Alejandro Mart!n,tiene en 

la calle de F1ernÁndez de lLos Rios, núme 

Castro cuarenta y dos y cuarenta cuatro. 

trece, y Alvare z de 

Se hicieron diversas gestiones y no dieron resultado, por 

lo que se acordó retirar el personal, habiendo durado la huel

ga solamente medio dia, p r hab r aceptado el patrono todas 

las condiciones que nosotros pretendiamos, y de todo lo cual 

ha dado crenta la Ejecutiva a las Directivas, en la Circular 

sesenta, y uno qu se ha remi.tido a las Secciones con fecha nuve 

de los corrientes~ 
, ' , 

Los reuni dos dan por enterados y aprueban la gestion 

de la ComisiÓn Ejecutiva; 

HUELGA D CALDERER!A Y VIGA ARMADA 

1 compañero Muiño, que acaba de regresar de la' Fede

ración Patr nal, dice que la Ejecutiva revibiÓ del Sindicato 

Metalurgico una carta con fecha tres del actual, en la que nos 

comunicaba que si para el aia siete no habian contestado los 

patronos a la petición que desde el año mil novecientos vein-
, 

ti cho •estaba hecha en el Comite Paritario,el lunes ocho irian 

a la huelga en las Sección de Calderer!a y Viga Armada. 

La Ejecutiva 
, 

en cuanto tuvo conocimiento de esta carta 
, , 

remitio a las Secciones una Circular, la numero sesenta, con 

' 
fvcba cinco, dando instrucciones y apercibiendolas para que 

los federados cumplieran con su deber; 

La huelga estalló y la Ejecutiva estuvo en contacto con 

wl Comité del Sindicato Metalurgico "El Baluarte" en el que ex• 

pusimos las observaciones que se nos hac!an por varios patronos 



if>nfre otros los Sres. Eguinoa y Campuzano, que estaban disi 

puestos a 1·1rmar las condiciones del Sindicato. Tambien ges

tiÓnÓ 
1
1a Ejecutiva varios casos en los que . se denunciaba que 

los albañiles estaban tocando el hierro, y · se ha comprobado 

que las denuncias no eran ciertos y se deb1an a un exceso de 

celo cte los huelguistas. 

Posteriormente, a1 . ~aberse 
, 

el termino ae la huelga 
, 

se ha enviado a la mencionada organ1zacion hermana , 1ma carta 
, , 

de felicitacion en nombre de la Federacion. 
, , 

Los reunidos se dan por enterados de la informacion rea-

lizada y aprueban lo actuado por la Ejecutiva, haciendo cona-

taren acta la 
, , 

sat1sfaccion del Comite Central, por el triun-

fo deiq Sindicato Metalurgico. 

BISELADQRES D'E 
r, ~ t" 

El comP3,ñero Muiño, en ombre d~Jecutiva, dice que ila 

Maceta del dia cinco del actual, ha . aparecido una R.O. en vir

tud cte la cual s e crea una ·sección de B'1.seladores de L1mas, 

en el Comité Par1aar1 de la Edificación, con cuatro vocales, 

dos efectivos y dos suplentes, obreros y otros tantos patro-
, , . 

nos.La Ejecutiva considero que esta real orde~, era algo que 

ven!a a poner e manifiesto una .injusticia, ya que en el Comi-
, , i , 

te de la Ediricac on no haba ningun oficio que t~vie~a mas 

de un voca~, y aprovechando una visita cpe se tenia que hacer 

al Ministerio del Trabajo,para tratar .de los Contratos pendien

tes, y tambien para otros asuntos, se 'planteó tamb1en el disg 

gusto con hablamos visto este proceder tan des~gual. Alli se 

nos ha dicho q"U:3el ·asunto serla resuelto inmediatamente, y pa

rece ser que este oficio va a pasar al Comtté del Mueble; 

Por 
' , 

unanimidad se aprueba la actuacion de la Ejecutiva, 

después de haber quedado enterado el Comité de ella. 

PATRONOS CANTEROS SRS.RAMOS Y SANZ • 
• 

Informa el compañero Muiño, que los patronos canteros, es

tablecidos en Alcalá de Henares,D.Francisco Ramos ,y D.Antonio 

Sanz, han traido -una cantidad de piedra labrada a 1ma obra 
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' 

de la calle de Cristóbal BordiÚ, y en cuanto se ha tenido no

ticia de ello se ha hecho una gestión con el contrat ista de la 

obra, y otra con el patrono Sr. Sanz, y en virtud de ellas, se 

ha llegado con estos señores a la firma de un C&nven~o, en el 

que , se estipulan determinadas condiciones, y se establece una 

cantidad de doscientas pesetas, para la org 
, 

izacion, de cup 

eantidad han pagado la mitad, y el resto l , , 
pagaran la proxima 

semana. Cómo de todo ello se ha dado cuen a a las Directivas 

en la Circular n~. sesenta y tres, que se ha remitido a las Sec

ciones, . con fecha diez de los corrientes,la Ejecutiva no tiene 

nada que adicionar a lo ya dicho. 
, 

Los · reunidos ~e dan por e tarados, y aprueban la actua-

ción de la Comisibn Ejecutiva en este asunto. 

NOMBRAMIENTO E VOCAL TERCERO 

El compañero Muiño , en nombre de la 0omisiÓn Ejecutiva, dice 

que la Sociedad de Entarimad res, en cumplimiento de los acuer-

dos • • del Comite Cent al, propone co~o candidatos para el cargo 
• • de vocaltercero de la Comision Ejecutiva, a los compañero Teodo-

ro Medina , y Manuel Salazar. 

e pasa a votar cual de los dos compañeros propuestoa ha 

de ser elegidos, y votan por el compañero Teodoro Medina, las 

represe tac1ones de:ALBAÑILES DE MADRID-CONSTRUCTORES DE MOSAI

COS-EME LDOSADORES-MARMOLIS '.PAS-PINTORES-PEONES EN GENERAL-VI• 

DRIERÍA ARTISTICA-y-RAMO DE CONSTRUCCIÓN DE VALLECAS. Total 

ocho votos~ 

Votan por el compañero Manuel Salazar, las representacio

nes de:CANTEROS-E:::1·cuHl.'ORES DECORADORES-FOl~TANEROS y VIDRIEROS

POCEROS-y-RAMO DE LA EDIFICACIÓN DE VICÁLVARO-Total cinco votos. 

~e abstienent de votar las representaciones de:ENTARIMA

DORES-ESTUCADORES-e-INSTALADORES Y MONTADORES ELECTRICISTAS-To• 

tal tres votos. 
' 

Queda por tanto elejido vocal el compañero Teodoro Medina, 

de la Sección de Colocadores de Pavimentos en Madera. 
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CONTRATOS DE TRABAJO P~NDIENTES 

ELECTRICISTAS:El compañero Muiiño, dice, en nombre de la Comi

sión Ejecutiva, que el Contrato ae Trabajo para el oficio de 

Instaladore y Montador ·Electricista, ha sido ya aprobado y 

firmado, por la ~ociedad de Maestros Electricistas de Madrid, 

por la Federación Patronal Madrileña, por nuestra Sección de 
# 

Instaladores y Montadores Electricistas, y por la Federacion 

Local, y por tanto ha pasado al Comité Paritario para que ás

te le tramite. 

En el Comité Paritario ya se han reunido los dos vocales 

del oficio que son el compañero Angel Pedroche, y D. Enrique 

Galán, patrono, y han examinado el Contrato firmado por las 

entidad s ya mencionadas,y le han gecho suyo firmando un acta 
, ' ' 

de conformidaa, y como quiere que han actuado en funciones de 
r r 

Ponencia,ha ha salido a informacion publica, para que se cum-
, . 

plan los tramites legales.Ahora en cuanto~ la fecha en que ha 

de comenzar a regir hemos convenido con los patronos en que 

sea el dia tres de noviembre, y esa misma fecha sostendremos 

en el Comité Parijar10; • 
r 

Los reunidos se dan 
l 

apr an. la actua-
r , 

cion de la Comis ion Ejec_utiva '-'------~ ~ndola para que actúe 

hasta conseguir_ q.¡e 
, 

quede aprobado en el Comite Paritario 
r este Contrato. 

,, 
CONSTRUCTORES DE MOSAICOS:Despues de varias entrevistas con 

la soo ieda.d de Fabricantes de Mosaicos, y con la Federad Ón 

Patronal Madrileña, se ha lDgado a la forma de las condicto-
r 

nea de Trabajo, que tambien, como en el caso anterior, supo-

nen una mejora importante para el oficio. El Contrato se ha 

firmadoentre las dos entidad s patronales mencionadas, y 

nuestra Sección de monszruóto~es de Mosaicos,y la Federación 

Local, habiendose ya reunido 
, 

en el Comite Paritario,el com-
r r 

pafiero Diegue Fernandez, como vocal obrero del oficio, y D. 
, , r 

Fernando Aviles, como vocal patrono, los cuales han firmado 

la conformidad con las Bases firmadas por los .qrganismos 
, 

patronales y obreros, quedando el. Contrato ya en Informacion 
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- 65 , t , , Publica, una vez erminada la cual, pasara a la aprobacion 

del Pleno del Comité~ 
- -

, 
Los compañero presentes, se dan por enterado de la informa-

ción hecha, y aprueban la actuación de la Ejecutiva, autorizan

dola para que pueda seguir actuando. 

EMBALDOSADORES:Al igual que en los casos anteriores, tambien 

se ha llegado a un acuerdo entre la Socied de Maestros So-

lqdores y la Federación Patronal Madrilefia para confeccionar 

un Contrato de Trabajo para el oficio de embaldosador, y 

ya se ha firmado dicho Contrato entre las dos entidades mencio• 

nadas y nuestra , 
Seccion de , 

Embaldos dores y ala Federacion 

Local, quedando ya entregado en el Comité Paritario dicho do

cumento, y habiendo convenido en que D. Luis Otero, cómo vocal 
, patrono del oficio, y el compañero Manuel Muifio, como vocal 

, , . 
obrero,actue~ como pone~cia para seguir el mismo tramite que 

en los casos anteriores. 
l 

Los reunidos , ~ e dan por informados y ap ueban la con-

ducta de la ComisiÓ Ejecutiya, ancargand,Ql termine la 
• • r tramitacion de este Contrato • 

• YESEROS: on estos patrono no se ha vuelto a tener ninguna en-

• travista debido a que no tienen organ1zac1on, y se ha llegado 

a un acuerdo en el Comité Paritario, en virtud del cual, ma~a-

na martes dia diez y seis, se • • • celebrara una reunion con di-

choa patrO?OS en el Comité Paritario, y de esa beuniÓn~ saldrá 

la eterimaciÓn pertieente para llegar a un acuerdo, o romper • 

• Tambien se ha tenido g.ie hacer una gestionen el Minis-

terio del Trabajo pibr que resulta qt e en la Gaceta del dia 

cinco de este mes, habia salido una R,O.pasando a • un Comite 
titulado de cal,yeao y • cemento, todo lo relacionado con estos 

materiales, y en el Ministerio se nos ha prometido que esto 

volverla otra - . vez a su cauce, creandose en el Comite de la 

EdiricaciÓn una Sección, aútonoma, con jurisdt:1Ón en toda Cas

tilla la Nueva, y por tanto que P?diamos seguir tratando en 

este Comité el Contrato de Yeseros; 
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La Comision Ejecutiva, ha tr~tado- el ,caso) t ten;~n~?: 

, 
en cuenta la sibuacion presente y lasGilaG!ones- que se .han-, 

.. _,, - ·· - --~· -- ~ .... -- · ........ - 1._ \.. ... J,. 

producido en este Contrato,se la faculte para que, de acuer-

do con nuestra 
, 

Seccion de . Vallecas, se llegue a la huelga 

en éste oficio, sin necesidad de convocar,prev1amente,al Co-; . 

mité Central el dia q:¡. e la Ejecutiva considere oportuno; 

Por unanimidad queda 
, ., 

aprobada la actuacion de la Qomision 
, 

Ejecutiva en este caso, y sala facul.ta para que declare la 

huelga cuando lo considere oportuno. 

FONTANEROS Y VIDRIEROS:El compañero Muiño, dice que la Comisi.-

&n Ejecutiva y la Directiva 
, 

de nuestra Seccion de Fontaneros 

y Vidrieros, hemos celebrado varias entr 1stas con la Direc-

tiva, de 
, 

la Union Industrial de Maestros, Jojalateros Vidrie-

ros y Fontaneros, y no ha habido manera de llegar a _un acuer

do, sobre todo en cuanto a los jornales se, re~iere, y en cu

anto al jornal integro en caso de accidente de tÉabajo qu~, 

en este oficio, se ~iene disfrutando desde hace diez años; 

Ahora hemos comenzado las negociaciones con los patronos 

de las casas de saneamiento, . y a cuyas reunion&s, invitados . 
por éstos, asisten representantes de la mn1Ón Industriañ,ce-

lebrandose dichas 

tronal y bajo la 

reuniones, en el. ,,i•oval e Federación Pa-
, 

~ . , 
presidencia de~p~e~~tle_¡ite de este DDganis-... .. 

mo • 

. .Hasta ahora no se ha un acuerdo, y mañ.ana te 
, 

tenemos que celebrar una reunion, y el mierooles otra eb el 
, , 

Comlte Par.1tar1o, no sabiendo si se llegar a o no a un acuer-
, 

pues conducta de los patronos hasta ahora, no hace presen-
, 

tir n1ngun optimismo • . 
La Ejecutiva considerá, que 

, , 
en este caso, como en el e.n-

terior, se la debe de facultar para declarar la huelga sin 

tene~ que convocar 
, 
peeviament~ al Oomitée Central, y as! 

proceder con la máxima rapidez; 
, 

El compañero Tmas Fernandez~de Fontaneros y Vidrieros, 

abunda en las mismas manifestaciones del compafiero M~iño, . 
y dice que los patronos del oficio están en una situaci&b 



de intransigencia que no permite abrigar esperanzas. de -un 
• - • • I 

arreglo amistoso. ·Se extiende en esplicaciones de detalle 
- ... - ◄ , 

, 
al Comite Central, 

Por unanimidad se aprueba la conducta seguida por 

la C~misiÓn Ejecuttaa en éste caso, y sel autoriza para que, 

de acuerdo con la Directiva de Fontaneros Vidrieros, 
llegue a la , . 

declaracion de .huelga en el ofi i?, sin necesi-

dad de reunir, previamente, al Comité Ce tral; 

PREGUNTA 

El compañero Casanova, de Pintores, dice que si la Eje

cutiva sabe algo r~specto al Contr to de Trabajo de Pintores; 

Le contesta en nombre de la Ejecutiva el compañerp uiño, 

diciendo que lo que ~a E ' ecuti a sabe es que el Oontrato es

tá aprobado por la Subcomisión Interina de Corporaciones, y 

que por tanto, ha ido desechado el recurso de la Sociedad 

de Maestros Pintorés,la cual la conocer hste acuerdo, ha to-
, 

me.do la determinacion de declarar el lacaur del oficio el dia 
, , 

veintidos del actual, pero la Ejecutiva esta prevenida, y 

' piensa en sta misma semana, sin perder la serenidad, ponerse 

de apuer o con la Directiva de nuestra Sección para llegar 

a un acuerdo. 
-----

El compañero Cepill~, de Poceros~ , 
on, de 

la misma Sección, hacen una pregunta respecto a las dds omisio

nes que se han observado en el Contrato de Traba~o para el ofi

cio de Pocero, al imprimirlo el Comité Paritario; 

Les contesta el compañero Muifio, diciendo que esas dos 
.t , , , 

misiones se salvaran en la proxima reunion del Pleno del Comi-

té;Paritario, que se celebrará el dia veintitrés del actual; ------
El compañero Teodoro Medina, de Entarimadores, pregunta 

por el estado del Contrato de Trabajo presentado en el Comité 

Paritar1o;para ese oficio; 

Le contesta el compañero Muiño, diciendole que ha pasadp 
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en el cual se van a discutir tddos los Contratos q¡e- ~al~a~; 

siendo el de Entarimadores uno de los ultimos presentados • 

• El compañero Al.fonso Lopez, de eones en General, dice ue s1 

sabe si la Sociedad de Carpinteros del Hormigón Armado, ha re
.1,1,, 

tirado el Contrat o de T __ abajo que tenla p·resentado en el Comi-

t 'é Paritario. 

Le contesta Muiño, que no le ha retirado, pero que a~e-
, , 

mas, el Comite tiene personalidad para elaborar un Contrato. 

El compañero Julio Mosquera, de ~stucadores, pregunta 

si el boicot al contratista de obras D. Ramón Hervás, se 

sigue. 

Le contesta el compafier uiño, en nombre de la Comi-

siÓn Ejecutiva, que s!, que c ntra e e patrono hay que actuar 

y que ahora que la Ejecuti a ha tenido noticia de que ten!~ 

dos estucadores, se lo ha dich • a la Seccion del oficio, y _ 

si ésta sabe de que te ga a guno compañero de otros oficios 
, 

lo debe de denunciar para proceder en consecuenc~a, pues la 

organización do de e ce ar en la posición que tiene c~ntra 

éste patrono ha a q e no firme con ella un Contrato; -----
y por haberse agotado el Orden del dia, se levanta la 

sesiÓna las veintitrés horas y veinte minutos de la noche, 

de todolo cual damos ...cJ~~ ....... - -:::~ 
etll 1.0ClL 1)101 .. ~,. 

u 11 u 11mc 
•• 

:i..a-91w11'1l t 111 \tll!llftl 



169 
ACTA de ña reunión extraordinaria celebrada por el Co

mité Central de la Federación Local de Obreros de la Indus~ 

tria -de 1 a Edif'icaciÓn de Madrid y sus Limitrofes, el dia 

veintiseis de septiembre de mil novecientos tuainta; 

A las veintid&s horas declara abierta la sesión el com-. 
pafiero Félix Mena, de Embaldosadores, y ac~úa de Secretario 

el compañero Manuel Jaimez, de Marmolistas. 

* Se procede a pasar lista, y no conte ta la representaoion 

de POCEROS.-Total una Sección. Todas las demás SecciÓne s de 
, 

Madrid astan representadas, y de los pueblos ha acudido la 

representación de Vicálvaro, que es la Únic~ que ha recibido 
, 

la convocatoria_ con tiempo, pues las otras t dos Secciones, no 

la han recibido. Tambien se encuentra presente la represem-
, 

tacion de Vallecas . 
? 

. , . * 
Se da lectura al act~ de la sesion anterior, y es apro-

bada. 

HUELGA DE FONTANEROS Y VIDRIEROS. 

Elmcmmpafiero Muiño, en nombre de la Comisin Ejecutiva, in-

, forma· diciendo que 
, 

nion con urgencia, 

y q~e son el de F 
r 

res. 

Respecto a la huelga de Fontaneros y Vidrieros,a estas 
, 

horas esta ya solucionada, hab.iendose triunfado. Dice que los 

patronos vidrieros y hoja-lateros que pertenecen a la Unión In

dustrial, han estado reacios a. conveder nada de lo que se pe

dia.Por otra parte, los patronos de_ las casas de saneamiento 

estaban mas dispuestos a hacer concesiones, pero se tropeza~a 

con la resistencia, de los pat8onoa de la calle de la Salud; 

Después de violentas discusiones, se ha llegdo a una so 

lución, la cual ha consist~do en firmar los seis dias de jor

nal integro en casos de accidentes de trabajo;las categor!as 
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y jornales ya convenidos;la proporcionalidad de dos ayudantes 

' - , , 
cómo máximo, por cada oficial,y que los a~rendices adelanta-

dos no puedn hacer solos nada mas que obras menores; el cin

cuenta por ciento de aumento desde el momento que se trabaje en 

la cuerda tle nudos; y el despido de con una semana de anticipa

ción, siempre que se lleven mas de seis semanas, y dando el dia 

del sabado de la semana de despido libre y con jornal p ra buscar 

trabajo. 

En general el Contrato constituye un triunfo rotundo, y pn 

asi se ha considerado, habieridose firmado el compromiso con 

los patronos en el Comité Paritario para dar por terminada la 

huelga 
, 

a partir del proximo lunes, siendo dos condiciones previas 

y preferentes las de que el Contrat 
r 

come zara a regir en todas 

sus partes desde el momento de reanudarse los ·trabaj~s el lunes 

y el de que las partes se comprometen a no recurrir. 

El compañero Adrián E lA41tr,::,o:--d-EH~:M4Mlii..en General, pregunta 
. . , 

si se ha fallado el jornal l 0 1C'asos accidente; los sie-
DE u t ~· ~!cm 

te dias. . .. ,-. 

Le c·onte sta 1 comp ""··~:~~:rlt.c1.endo que no, que se 

r , 
ha transigido con 1 s seis dias, teniendo en cuenta que esto fue 

, 
lo que se consigui el año veintiuno aunque _luego han venido pa-

, 
gando desde ml veintidos, el dia del domingo, y se ha transigido 

en ese dia a 
, 

cambo de las dos ultimas clausulas que se han men-

clonado; la de la fecha de entrada en vigor y la de no recurrir; 

El compañe o Laureano Pérez, de Canteros, pregunta s1 el acuer-
. 

do de dar s 
, 

ucion a la huelga con los seis dias ha sidlo tomado 

por unani idad de la Ejecutiva, o si ha habido votos en contra; 

E compañero Castro, de Embaldosadores, presenta la' propo-
, 

s1c1on de que no ha lugar a deliberar la pregunta del compafiero 

. 
de Canteros, por que en tanto no haya voto particu~r, los acuer-

dos se toman por mayorla. 
r 

Puesta a votacion la propuesta de no ha lugar a deliberar,vo-

tan en pro de ella:ALBAfÍILES DE MADRID-ENTARIMADORES-CONSTRUCTORES 
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de Mosaicos-Embaldosadores-Instaladores y MontadoresElec~r1-

cistas-Marmol1stas-P1ntores-Peones en General-Vidriarla Artis-
- - ' . "" . . . , 
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tica-y-Ramo de Edificación de Vioálvaro.-Total -diez votos. . 

Se abstienen de votar:Estucadores-Fonta ros y Vidrieros-. , 

Fumistas-y-Portlandistas. Total cuatro voto. 

Queda aprobada la proposición de ha lugar a deliberar; 

El compañero Muiño, en nómbre de la Ejecutiva explica 

las razones que ésta ha tenido pa~a aprobar la solución de la 
, 

huel~a tal y como se ha informado " 
' 

Por unanimidad se aprueba la actuación de la Ejecutiva, 

con las ~alvedades que e han hecho 

Canteros; 

El compañero Muiño, hace una información detallada de la 

forma que se ha desarrollado él locaut de pintores, que ha co-

menzado el martes , 
veintritres de los corrientes~ Dice que 

los patronos pintores de "La UniÓnde Maestros Pintorea 11 cuyo 

presi nte e Antonio GÓmez Román, han hecho todo lo posible 

despues de perdido el recurso para que el Ministerio del Tra

baj? dejase sin efecto las calusulas mas importantes del Con

trato de Trabajo aprobado por el Comité PartitarAo y ratifi

cad por el Ministerio, pero que no les ha valido, en vista 

de lo cual han hecha al personal a la calle. 

La Ejecutiva de acuerdo con la Directiva de Pintores, ha 

dedidMo dar personal a quienes r1rmen el Contrato aprobado, 

y asl se . ha comenzado a hacer, y ahora no queda otra cosa cpe 

resistir. 

Tambien considera la Ejecutiva que se debe de pagar a los 
, 

locuteados, desde esta semana, y para ello, y en vista de que 

no hay fondos, propone la Ejecutiva que las Directivas nos 

anticipen, en concepto de prestamo las cantidades de que pue-
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dan'di~poner con objeto de buscar el efecto moral frente a los pa-

t ronoa.La nómina que ha calculado la Ejecutiva que hace falta es 

~e unas cuarenta y nueve mil pesetas, ahora en _la p~imera sema

na. Tambien considera la Ejecu~iva ~ue esto es una primera medida 
, , 

de solidaridad pero como este empleo ~e fon~os no pue~~ ser sopor-

tado con los medios de que se dispone, la Ejecutiva advierte a las 

Birectivas, que si el locaut no se resuelve, prontame te, habrá 

necesidad de proceder a declarar el litigio de caracter general 

en todo el ramo de edificación; 

El compañero Castro, de Embaldosadores, pregunta si se ha tEn

n1do en cuenta, que van a cobrar la dieta muchos ino asociados 

a lo que mritesta el Secretario que si, pero que todos se haráb 

asociados previamente; 

Por unanimidad se aprue el c 1terio del~ Ejecutiva, 

comprometiendose las Directiva a facilitar a la Ejecutiva 

la mayor canvidad de pesetas que puedan con objeto de que se 

puedan hacer frente a los pagos. 

Y por haberse termi do 
, 

l orden del dia objeto de esta con-

vocatoria extraordin ria se levanta la 
, 

ses1on a las 
, 

veintitres horas y, 1nc nta y cinco minutos de la noche de 
, 

todo lo cual damos fe: 

E Presiden e, El Secretario. 

•• 
IJII · Y m Ll!r: · ·::· .. 3 
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ACTA de la reunión ordinaria celebrada PD el Comité 

Centram de la Federación Local de Obreros de la Industria de 

la Edificación de Madrid y sus Limitrofes, el dia UNO DE 

OCTUBRE D~ MIL NOVECIENTO TREINTA. 
, 

A las vein:.biuna horas declara abierta la sesion el com-

pañero Félix Mena, de Embaldosadores, y act' e Secre t ario 

el compañero Adriárl Escudero, de Peones General. 

Se procede a paar lista y no cont tan,por no estar 

presentes las representaciones de:Albañ iles de Barajas, pero 

, que se ha justificado por telefono debido a tener una reunion. 

Se lee y aprueba el acta de 1 sesión anterior; 

JURISDICIÓN OBRE EL MÁRMOL ARTIFICIAL. 

El compañero Muiño, ennomb e de la Ejecutiva, dice que se 

ha suscitado una cuestión de competencia, entre la Sociedad 

, de Marmolistas, y la de Portlandistas, sobre la jurisdicion 
, . , , 

del marmol artificial, pues Marmolistas, entiende que la ju-
, 

risd!cion la perten ce a el ~.~...2.~u.---~~ opina, en sentido 

contrario, P0rtl ndistas. OI u 

:· n1rn1 DI u r · •iüc, , 
La. Ejecutiv ha tratado cas~ y es de hacer una 

visi t a en un Ón de las repr~,~;¡r-~~~ .■.!l!'ffl'm°!M~ las dos colectifi

dades a 1 fábrica Gamma, de Pozuelo, ha determinado que se 

debia de conced r la jurisdiciÓn de esos trabajos a la Sección 
' 

de Portlandistas, y por atenerse a l~s condiciones y costum

br de trabajo de este oficio, si bien pueden trabajar indis

tintamente lm compañera de Marmolistas, en las mismas con~i

ciofis de reciprocidad que existe en los talleres de .marmolis

ta y de cantero. 

El compañero José Jaimez, de Marmolistas~ razona amplia-

mente la justicia de que la jurisdciÓn de los trabajos de 

mprmol artificial corresponda a la Sociedad de armolistas, 

por que se trabajan los materiales de la misma rorma que el 

marmol natural. 
, 

El compañero Hervas, de Portlandistas, deriende la tesis 



y se extie~de en diversas consideraciones. 

El compañero Domingo Pérez, de Portlandis~a~, tambaen - se 

~estra partidario de que se haga la jurisdiciÓn a favor 

de Portlandistas. 

El compañero Guevara.de Prtlandistas, coincide en absoluto 

con la convenienia a que los trabajos de m~mol artificacial, 

correspondan a la 
, 

eccion de P0 rtlandisaas. 

Laureano Perez, de Oanteros, se muestra parti ario 

de que la jurisdiciÓn sea de Martls.ndistas, y pone ejemplo 

de la piedra art1ficAal1 que Canteros ha concedido, completa

mente a favor de Port~andistas, desde el momento de que se 

conoció esa modalidad; 

El compañero LÓpez, de EscultDee Decoradores,se ma-

nifiesta en el sentido de que se ase ,a votar. 

El compafle ro Villaplana , l~¡t,fflt~;;;:~:=~~~:,re extiende en 

consideraciones para demostrar ficia.l perte-

nece al oficio de marmol stas. Hace un relato de todo el perso

nal de la casa Gamma, y de todos ros trabajos que se conocen de 

la 
, 

artificial, especialidad del marmol para deducir la necesidad 

de 
, 

que la jurisdici n d esos trabajos correfI) ondan a Marmolistas. 

Domingo Parez, de Portlandiaüas, vuelve a hablar y dice que 

lo que se debe de hac er es una visita a las fabricas mas impor~ 
, 

razon que asiste a Portlandistas; tantes para ver 

El compañ 

desadores, tam 

, 
Jose Castro, de Embaldosa.dores, dice que Emba! 

n tiene algo que decir respecto a estos trabajos 
, 

pues son los tableros de un determinado tamaño, y so~re todo e~ 

solado, y ue lo que hay de verdad es que es una. nueva especia

liadad, y t ermina proponiendo que se haga una consulta a la Socie

dad Central de Arquitectos, para que desde el punto de vista 
, 

tecnico se haga un dictamen. 

Rectifican todos los compañeros que han hablado, y se pasa 

a la votación votando en pro de Embaldsadores:ENTARIMADORES-EMBAL

DOSADORES•E TUG DORES-E CULTORES DECORADORES-FONTANEROS Y VIDRIEROS 
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FUMI TAS-MARMOLISTAS-PINTORESiPEONES ·EN GENERAL-TEJEROS•y-

' .. , .. I 

RAMO DE LA EDIFICACIÓN DE VICÁLVARO.Total -once votos-. 1 

Votan en contra de la propuesta:ALBA ILES DE DRID-
' 

CONSTRUCTORES DE MOSAICOS-CANTEROS-INSTALADORES Y MONTADORES 
. . 

ELECTR~CISTAS-POCE~~S-PORTLANDISTAS-y-VIDRIERÍA ARTISTICA-

Total -siete votos-; 

Se abstienen de votar:ALBANILES DE BARAJAS-(Que ya 

ha regresado}ALlMNILES DE LEGANÉS -r
DE VALLECAS-.Total-tres abstenidos-. 

DE LA DIFICACIÓn 

Queda aprobada la propuesta de mbaldosadores, y facul

tada la Ejecutiva para llevarla a efecto; 

SOBRE EL CDMPAÑERO MARIA O GARCIA IGLESIAS 

El compañero Muiño, en nombre de la Ejecutiva, dice que 
, 

examinada por la Ejec tiva la situacion del compafiero Mariano 

Garcia Iglesias, y onaiderando que es antirreglamentaria, 

aun en contra de su voluntad, estima que dicho compaAro debe 

de pasar a pertenec r a una Sección federada; 

Por unanimidad se aprueba asi. 

OBRE L TRABAJOS DEL SUBSUELO. 

El compafiero Muiño, en nombre de la Ejecutiva, dice que 

la Sección de Poceros, ha enviado una popuesta en el sen-

tido de que los trabajos de minas y , 
po~oa, asi como la co-

locación de t•~?s Y. pozos de cimentación debe de correspondér 

al o icio de pocero.La Ejecutiva cree que el problema está 

r suelto de acuerdo con lo que ya existe en el Comité Pari

tario y aai lo propone; 

Villagarcla, de _Poeroa, dice que los pozos dectmenta-
, 

cipn les corresponde a ellos, y lo mismo la , 
colocacion de 

tuberia de gres w de cemento . e extiende en razonamientos 

para deducir la justicia de su petición; 

Mu1fio, rectifica y sostiene el dictamen que , 
envio la 

Sociedad de Arquitectos al Comité Parit~rio, a petición de 
, 
este, y dice que a eso hay que atenerse. 
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El compañero Cepillo, de Poc ~ros, se extiende en considerac~o-

nes para demostrar que la 
, 

razones d~ -la Soc}edad de Poceros, y 

que debe de acordarse lo que la Sección pide. 

Después de r ectificar todos los -compañ.Bros que han hablad~ 
t -- - • ~ ,# .. -

se aprueba el criterio de la Ejecuti~~t! .. ~u~d~ ~pro?ado el--0ic-

tamen de la Sociedad Central de Arquiceoa9s, enviado al om!té . . 

aritario de la Edificación en dos de Marzo de mil nov cientos 

veintinueve. 

CASA MAUMEJEAN 

E1 compañe ro Muiño , dice que ya ha terminado completamente el 

asunto referente al litigio con la Soiedad Ma ejean, de Vidriería 

Artistica, habiendo cumplido la empre todo uanto se comprometió 

en el Comité aritario, y por tanto no ha quedado en la calle 
, , 

ningun compañero nada mas que los que no han querido volver, como 

por ejemplo un compañero que e 
, . , 
a en Italia¡ otro que esta en 

Guipuzcúa.Ahira lo que queda e s co solidar debidamente la o~ga-
, 

nizacion para resolver interpretaciones sobre el cumplimiento del . . . 
Contrato, cosa que se ha de hacer de 

El compañero D mas H yos, en 

acuerdo con la empresa. 
nombre de la Sección, dice 

desea 
, 

hace r public 
, 

el testimonio de gratitud a la Federacion 

cpe 

por la solidaridad pre tada y a 
, 

la Ejecutiva por el interpes que 

puso en sacar triunfante este asunto. 

HUE GA DE FONTANEROS Y VIDRIEROS. 
, 

El compafiero Muifio, en nombre de la Comision Ejecutiva, dice 

que ha terml do triunfalmente la huelta de Fontaneros y Vidrieros, 

en virtud lo cual se ha reanudado el trabajo, el pasado lunes 

llegandos a poner en vigor el Contrato de' Trabajo,especifican

dose q e en cuanto a los casos de accidentes de trabe.jo se disfru

tará el jornal integro seis dias a la semana~ El Contrato aprobado 

se ha de dar a conocer en LA EDIFICACIÓN y sólo resta decir que ha 

consti-tuido la solución un triunfo, que ha puesto de manifiesto 

la disciplina, el espinitu de lucha y la solidez de la Sección de 

Fontaneros y Vidrieros, que con solo seis dbs de huelga ha sido 
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p~sible el triunfo.La huelga ha durado seis dias, _7 ha al-

canzado a mil sesenta y ocho compañeros entre aprendiges . - . . ' 

a~dante~ _¡ ofi~i~les, a los cuales se les ha pasad& - la- -

dieta correspondien4it, n~ tr~y~ndose el estad_o ~~ ,·gastos por 

que no ha habido tiempo material de poderlo hacer. 

Los reunidos sedán por enterados ·7 

mente la gestión de la Comisión Ejecutiva. 

LOCAUT DE PINTORES 

El compañero Mu1ño, en nombre , 
da cuenta 

de la marcha que lleva el locaut que los patronos pintores 

declararon el dia veintitrés de setiembre por no querer cum-
-

Pli:1' el Contrato de Traba · o elaborado en el Comi~é Paritario 

y que debla de entrar e vigor el dia veintidós; 

Los patronos se han entrevistado con el Subsecretarip 
, , 

sel Ministerio del Trabajo, y este no les ha dado la razon 
, , 

pues ha apoyado lo hecho pn el Comite Paritario, pero los 

patronos conti us.n en una adtitud de intransigencia, que 
. , , 

nos pone en situacion de afrmntar la situacion de locaut 

¡ por tan o hay que defender a los compañeros pintores 

cueste lo que cueste y pase lo que pase. La Ejecutiaa no 

tiene fondos para hacer frente, econom1camente a la situa-
, 

cion, y por tanto antes que dejar a los pintores sin 

pagar la dieta, la Ejecutiva propone que se la faculte 

para llegar a la 
, 

declaracion de huel~ general del ramo 
, , 

de la edificacion p~a el proximo lunes. 

E1 compañero Se.lazar, d J Entarim~dores, dice que se deue 

de buscar pesetas para poder pagar. 

El compañero Crescencio LÓpez, de Albe.fliles, dice que 

no se debe de tratar este am nto en ésta reunión, por que 
, 

no esta capacitado para una medida tan radical, y debe de 
, , 

volverse a reunii,ae en sesion extraordinaria para tratar 

exclusivamente este asunto; 

Torbellino, de Pintores., dice que las caracterliticas 

del movimiento son de que va a durar y por tanto, se 
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tritÍ de una lucha fuerte; - • I 

Salazar, de Entarimadore~, insiste en su~ púntos de vista. 

Villaplana, de Marmolistas, se e.xl1ende en consideraciones 

y coincide con el compañero Crescenci~, en que se debede tratar 

este a1Unto en sesión extraordinaria~ 

POR unaninnldada, después de haber rectificado todos los 

compañ.eros, se acuerda constituirse en . 
, 

sesion extraordi aria 

el Comité Central, ~l próximo viernes dia tres del actual, a las 

nueve de la noche; 

El compañero Castro, de Embaldosadores, dice que por 
, 

parte de la Seccion se desea saber si se paga a los locu-

tados pintores, la dieta una vez que se vayan a trabajar y 

luego vuelven a incorporarse. 

El compafie ro Casanova, de Pinto es, le contesta dicien-
, 

do que eso esta ahora en estudi • 

El compañero Jatmez, de Marmolistas, dice que si se ha 
• 

hecho la petición de quepa en l s jornales perdidos. 

Le contesta Muifio, d 
, 

iendo que esta hecha la deman-

da con vistas a si 
, 

llega la solucion poder hácer concesiones; 

CO TRATO DE YESEROS . 
El cmpañero Mu 1o, en nombre de la Ejecutiva, d~?e que se 

está discutiendo el C ntrato de Trabajo de Yeseros, en el Comité 

Paritario, y en la a tualidad se está haciendo una relación de 

todas las fábrica de la provincia de Madrid, con objeto de sa

ber, exactamente lo que haya. , 

Los reuni os sedán por enterad~s 
, 

y aprueban la actuac1on 

ée la Eje tiva, facultandola para que siga actuando de acuerdo . , 

con la cciÓn de Vallecas; 

y 
, , 

por haberse agotado el Orden del Dia, se levanto la sesion 

a las cero horas y diez minutos del dia dos de cotubre de mil 

novecientos treinta 

El Presidente, 

, 
~iiii,MW.,,.,W¡liM,l,liWA~ fe: 

, 
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ACTA de la reunión extraordinaria celebrada- por , el --- -

Comité Central de la · Federac~Ón. Local de Obreros ~de-la-,Indus

tria de la Edi~icaciÓn de Madrid y sus Limitrofes, el dia 
. 

tres de octubre de mil novecientos treinta. 

A las veintiuna horas y treinta minutos declara abie~ 

ta la seliÓn por el ccmpañero Félix Mena, Embaldosadores:, 

y a~tuando de Secl": tario el compañero Adr' Escuder9 de Peo-

nea en General. 

Se lee y aprueba el acta anter or. 

Se pasa .lista y se co~prueba que están presentes 

todas las Secciones federadas. 

Se entra a trata el punto que ha obligado a cele-

b:fiar 
, , 
esta reunion,y com¡:a.ñero Muiño, en nombre de la Co-

, , 
mision Ejecutiva, d ce que sta considera que se debe de 

hacer todo lo posible por que la lucha que nos ha~ plamteado 

los patronos pintore despidiendo al personal de~e de haeerse 

ana por la 
, 

rganizacion y por tanto resistir, pase lo que 
1 

pase haya que tr1unf'ar. Dice que no hay dinero para pagar 

a los locutead s, y por tanto la situación es muy dificil, y 

la E ecutiv considera que no se debe de hacer otra cosa que 

dec-larar a hue-lga , 
general del ramo de la edticacion el 

, 
proximo lubes, y que si la Ejecutiva tiene este criterio es 

por la falta de dinero, mo por otra cosa; 

El compañero V11lagarc1a, de Poceros, Aice que su 

ecciÓn está de acuerdo con el criterio de' la Comia Ón Ejee 

cutiva, y por tanto que se debe de ir a la huelga general, 
, , 

pues los poceros iran mejor a la huelga.Mf!e-m,~~~~ a cuo-
~~ P!MRA®N l.tt:lU! OSIHO& 

ta extraordinaria que se precise, puésr · a Soci~ d se ncuen-
. r trS?m Dt LI rnmcacro. 

tra bastante quebrantada. •• r-
1um Y ~1/S Ll~t,n••~, r -----~ El comp:i.ñero Luis Fernández, dice que su Junta Directi-

va ha tratado ei caso, y ha considerado, que no se debe de 

ir a la huelga genera_l, de la forma que se propone, y que 

puest? que la 
, 

s1tuac1on es d1ric11, no hay mas remedid que 



8 
e Orl(Bllf_tar 

. ' . 

amos federados para que sean ellos los que decidan r 

lo que haya de hacer, y que mientr~s tanto se haga un . es!'Uerzo 

por 1as distintas Directivas para antictpar a- fª Ejecutiva 

dinero y que pueda hacer frente a la sibuaciÓn. Se extiende en 

diversos razonamiéntos para demostrar la conveniencia de que no 

se vaya a la huelga general, sin antes haber consultado a los 

federados y que sean estos los que hesuelvasn. Se muestr de ae'l:!P 

cuerdo en prestar 

teo, y por ello 

las Directivas 

solidaridad 

brar los compañeros pintores~ 

a los pintores, sin 
, 

ningun rega4' 

El compaBero Escudero, de PeOllil.~..eIJ.-~...:.1a~, dice que se 

debe de ir a la huelga Beneral, por ue si no resultará que no 
' 

podremos hacer triunfar a los pi~tores. Estima que el ~osteni

miento economico de los compañe os pintores representa una creci

da cantidad de pesetas que agotaria todas las existencias, y lue-
, 

go habri~ que 1r a la huelga general cuando ya estuv1eramos 

agotados: 

El compañero José Castr, de Em~Rldosadores, dice que por 

parxe de su Sección hay un criterio claro pu~s se acaba de reu-, 
nir la Junta Gene al, y acordado entregar todos los fondos 

que tiene en caja la S ciedad a la Federación para que ésta pa-
, 

gu.e la dieta a los pintores, y ademas establecer la cuota extrae 

ordinaria que sean cesaria para gag~r todo el tiempo que sea 

preciso la d1et Se muestra contrario al planteamiento de la 

huelga genera 
, 

pu~s estima cpe sien~o un locaut lo mejor es sos-

tener econ 1m4mente a los pintores, 
, 

y asi no podran resistir 

los patronos y por ello se muestra contrario al criterio de la 
, 

Ejecutiva, pues cree que la huelga general precipitarla los 

acontecimientos por terrenos inconvenientes cp.e harian fracasar 

a los pintores. 

El o:mmpañero Dimás Hoyos, de Vidrieria Artistica, dice 
, ' estima que a la hora que esta de acuerdo con la Ejecuti!a, y 

de ahora no hay otra medida que la huelga general del ramo ,, • 



como solidaridad a los pintores. 181 
El compañero Villaplana, de Marmolistas, se muestra de 

acuerdo con Albañiles y con Embaldosadores, y contrario al 

criterio de la Ejecutiva por considerar que serla un fraca

so. Dice que lo l:¡ue hay eµ e hacer es votar dinero para que 

se pueda sostener a los locauteados. 

Rectifican todos los com:p3.ñeros, y el ompafiero Luis 

Fernandez, insiste en que no se tome ninguna medida que no 

sea la de que·: .. ·~e· ·¡i>;f~lit,e a Pintores toda la solidaridad 
. . .. 

que haga ~alta, y pQr .~apto que se faculte a la Ejecutiva 

para que h~ga- v1sitas -a las Directivas con objeto de que 

las Secciones anticipe cantidades que permitan pagar a 

los pintores, y que s convoque a referendum de todos los 

fed rados para que e los, por su voto directo, digan si, 

quieren prestar 11dar1dad pagando la cuota extraord1nat 

ria qu~ ~aga ~a~t~, . o dedlarando 
. del ra-

modela edif caciÓ · nu TRI! DI Ll EDIF!r . . 
•• 

~ Se po e a .1 votacio_n la 
y la 

de Albañ le~, entendiendose que el que vote . en contra de la 

Ejecut1 a acepta la propuesta de Albañiles; 

~ ~ Votan en contra de la Com1sion Ejecutiva:ALBANILES DE 

MADRID-ENTARIMADORES-CONSTRUCTORES DE MOO-AICOS•CANTEROS•EM

BALDO DORES-FONTANEROS Y VIDRIEROS-INSTALAIORES Y MONTADORES 

ELECTRIDISTAS-MARMOLISTAS-PORTLANDISTAS-TEJEROS-y-ALBAÑILES 

DE LEGAN~s. total once votos~ 

Votam en ~ 

pro de la Comisio_n Ejecutiva:ESTUCADORES-ES-

CULTORES-FUMISTAS-POCEROS-PEONES Elf GENERAL-VIDRIERIA1 ARTIS) . . . , 

TICA-RAMO DE LA EDIFICACIÓN DE VICÁLVARO•y-RAMO DE CONSTRUC-. . .. 
CIÓN DE VALLECAS; Total -ocho votos-; 

Queda ,Por tanto aprobada la propuesta de la represen-
, 

tacion de Albañiles, y .dlacultada la Ejecutiva :r;s.ra llevarla 

a efecto; 

Y por haberse agotado el orden del dia de la 
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sesion_, es levantada ésta, siendo las veintitrés hpras 

-' \~ - - t 

y sesenta minutos, de todo ~lo 

El Presidente, 

ACTA 
, 

e la reunt.on orqinaria celebrada por el Comitée Central 

de la Federación Local de Obreros de la Industria de la Edificación 

de Madrid y sus Limitrofes, el ctia QUINCE DE OCTUBRE DE MIL NOVE

CIEN TOS TREINTA. 

A las veinte horas y treinta minutos de la noche, declara a-
, , 

bierta la sesion el compafiero Felix Mena, de mbaldosadores, y 

actÚa de Secretario el compañero José LÓpez, de Escultores Deco

radores. 

Se 
, 

lee y es aprobada el acta de la sesion anterior. 

Se procede a pasea list 
, 

y deja de contestar la Seccion 

de ALiANILES DE LEGAWS. Total -
, ' 

a-Seccion. 

OBRA DE DON Al DIIBS .NIE'l1O. 
., 

El compañero Muiñ_o,en nombre de la Comision Ejecutiva, dice 

que el contratista e obra D. Andrés Nieto, est! haciendo una 

obra en la calle del G ' , eral Oraa, en la cual hay diversas anor-

malidades en cuanto a las condiciones de trabajo del oficio de al

bañil se refiere, ntre otras la de no cumplir lo correspondiente 

a jornales, ni a la proporc.ionalidad de categorlas;además ha des

pedido a dos compañeros que eran ~Delegados, uno de .ellas con mani

fiesta re resalla. 
, 

Se han hecho diversas gestiones con este patrono y accede a 
, ' \ tQdo menos a la readminion de los despedidos, y en su consecuencia 

\ , 
la Comision Ejecutiva ~onsidera que- se debe de tomar una resolue 

, 
cien -0ontra la obra en ctefensa de los compañeros. 

Los reunidos 
, 

se dan por enterados,· y a propuesta de la pre-

sidencia, ~e concede a la Comisión Ejecutiva, un voto de confianza 
, 

para que, de acuerdo con la Directiva de Albañiles, forme opinion 
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y pueda llegar hasta retir~ar el personal federado que tra-

baje a las , 
ordenes de este señor. 

OBRA DE LA CALLE DE BUSTAMANTE 6 

Informa el compíl:ñero uiño, de que en la bbra del patrono 

Don Angel Serrano, sita en la calle de Bustamente numero seis, 

se cometen diversas anormalidades, habiendose llegado hasta 

despedir al compañero Delegadm. Entre otras anormalidades, se 

comet!an las de , 
tener mayor numero de ayudantes que de oficia-

les, la de trabajar horas extraordina y la de tener peo-
, 

nes con menos jornal. Algunas de estas anormalidades se han 

resuelto, y se ha quedado suspendido el despido del compaña-
, , 

ro Delegado, pe ro la obra no e ta n't'h:,¡¡,o,----r-~or tanto abra 
,. Zl!AC!~- '1~\i ''·· 

que seguir actuando. p ., 
cómo en la obra nteriormente t ~~;d~1

,
1
~~~ : ... ~;~erda facultar 

, • 1 ,1vs L111tmna 
a la Ejecutiva, p a que de acuerdo co-n :ta. 1'irett~iva de Alba-, 

ñiles resuelva el caso. 

OBRA DE DON EUGENIO PA CUAL CALLE DE NAVARRA 31. 

El compa _ero Muiño, en nombbe de la Com~siÓn Ejecutiva, 

informa de que el patrono D. Eugenio Pascual, contratista de 

los derribo del viejo Ministerio de Marina, está haciendo una 
, 

obra, en la calle de Navarra numero treinta y un9, en la cual, 

en estos momentos, solo trabajan peones y albañiles.El Sr. 

Pascual no paga los jornales que corresponden, y además dá ta

reas, obliga a trabajar horas extraordinarias y domingos, y 

e cuanto se entera que alguno es asociado le despide;en la 

actualidad tiene treinta y tantos obreros y solo cuatro son 

asociados. 

La Ejecutiva, después de la Directiva de Albañiles, ha he

cho gestiones con dicho patrono, 1 no ha podido conseguir q.ie 

se ponga en terreno razonable, en vista de lo cual se le ha 

~enunciado por no cumplir el Retiro Obrero, y a la Inspección 

del Trabajo por vulnerar las leyes sociales, y t?do elio sin 
, , 

perjuicio de que se proponga, como ahora se hace, al Comite 
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Comite Central, que en cuanto haya ocasiqn se 

nizaciÓn a éste patrono retirando al personal •federa~o 
. . . , , sobre 

todo en cuanto vaya personal de otros oficios. 

Pcr unanimidad, y a propuesta de la pr~sidencia, se , acuer

da facultar a la Comisión Ejecutiva, para que en cuanto lo 

vea conveniente proceda a actuar en dicha obra hasta conseguir 
, 

que ese patrono cumpla como es condi c1 ott~,n:1118Mffna~ -~-debido las 
~J D11.• 

mnr l 11-Dl t1 EDlFICtL 
les. 

A Í 
., 

OBR DE LA CALLE DE . GARC A DE PARE DES 21, IUllD Y\1°81Lll1Ums : 
L 

En la calle de Garcla ,de Paredes nÚmero veintiuno se es-
- , -

ta, haciendo una obra por el propietar io Don Servilio Torrego,de 

la cual es patrono Don Antonio Sánchez, y en cun obra hay 

diversas 
, 

anormalidades, como son las de que el blanquo le es-

tá.n haciendo obreros agenos a los albañiles de la obra, .y otras 

cosas mas relacionadas con el cumplimieno de las condictones 

de trabajo estipuladas para el ofic o de albañil. Además, con 

motivo de una de éstas ges t iones, fué detenida la Comisión Ges

tora de la Federación integrada por los compañeros Diego Fer~ 

nandez y Edmundo Dominguez, a causade la denuncia de un obrero 
•~ L ~t ~ •4 # 

estuqui'St'a. t(d~mas la obra . cada vez ha ido avanzando mas, y 
• . . · 

, , 
en ·su consecue~cia la Comision Ejecutiva, despues de entrevis-

-. -
tarsé con la Directiv de Albañiles, ha procedido a retirar to-

do el personal de los oficios federados que en la actualidad 

trabajan en esa ora y que son albañiles,~mbaldosadores, y fom

taneros, todos los cuales han salido a la calle. Tambien hay 

pintores, pe o estos, que son tres, todav!a no han salido pe-
, , 

ro se esp raque saldran de un momento a otro, pues ya se ha 

escrito a la Sotedad de Pintores, para que nombre por nuestra 
, , 

cuenta una Comision que se vea con estos compañeros y les haga 

ver cual es nuestra 
, 

decision. El numero total de huelguistas 

e~ el de veinte, siendo el expiritu de ellos escelente. 

Los reunidos 
, , 

se dan por enterados, y aprueban la gestion 

de la Comisión Ejecutiva, facultandola para qme siga actuando 
\ 

en esta obra para tratar de conseguir el triunfo de nuestras 

' 

1 



demandas. 

OBRAS DE DON FtLIX CAMPOS .,. . 
1nforma , 

el compañero Muifio, en nombre de la Comision Eje-

cutiva, de que en la calle de Fernandez de los Rios, y en la 

de Canarias, está haciendo varias obras el contratista Don 

Félix Campos, en la que los trabajos de blanq os se estaba 

haciendo por personal ageno a los albañiles de cada obra, y 

.qdemás no :.se cumplian las condiciones de t abajo establecidas 

para el oficio de albañil. 

Después de las gestio~es. de la Comisión GestoDa de la So

ciedad de Ai.bañiles, ha intervenido la Federa ción, y están 
, 

en vias de solucion varia rec amaciones, pero todavia que-

dan otras sin atender, por 1 que la Ejecutiva considera 
, necesario dar cuenta al Comite Central, no obstante estar 

, 
el aainto todavia en tramite, por que puede ser que sea nece-

ario hacer algun 
, 

accion de retirada de personal. 

A propuesta dEi compañero Presidente se faculta a la Eje

cutiva, para que, a la vista de las circunstancias, proceda 
, 

como estime conveniente para la organ1zac~[ en e as.a - · 
~J "'"""' twe,urcn, ,f 

mas 

.. .... 
,uu:na 01 u Bt:r1c, • 

• • 

obras. 

COMISIÓN DE EMBALDOSADORES. 
.._ IUIII y iw, f,JJIU:ftl ' 

El comp f ero Muiño, en nombre de la Ejecutiva, dice que ..w. 

Socieda de Embaldosadores, ha pedido que se nombre de su 

seno, con cargo a la Federación, una Comisión de dos compañe

ro ,para que por quince dias, y conjuntamente con la Comi

sión Gestora, realize una labor de información y propaganda 

directa de las dondiciones de trabajo aprobada s recientemente 
, 

para el oficio y que ya estan en vigor, con el fin de evitar 

incumplimientos y prevenir abusos. 

~ Ejecutiva ha tratado el caso y 

la propuesta de Embaldose.dor es. 

, 
esta de acuerdo con 

Por unanimidad es ap~obada la propuesta de la Sección 

de Embaldo~adores, quedando facultada la Ejecutiva para poner

la en vigor. 

. 



186 COMISIÓN DE POCEROS 

Informa el compañero Muiño, en nombre de la ·Ejecutiva, de - qu~ ~ 

la Sección de P0 ceros, ha hecho idéntica petición y por ~os mmsmos 

motivos, cp.e la Sección de ~baldosadores, o sea que tambien por 

quince dias e nombre 
., 

una Comision de su seno- con cargo a la Fe-
, , , . 

deracion para que ~n union de la Comision Gestora, realice las per-

tinentes gestiones; 
, 

La Ejecutiva ha tratado el caso y esta de acuerdo tam-

bien con la propuesta pero hay que tener en cuenta a forma de 

llevarla a la practiva ya que serian en ese caso varias las Co

misiones que hablan de actuar al mismo tiempo. 
, 

Se abre una discusion respecto a la forma de funcionamiento 

de estas dos Comisiones, en la cual ntervienen los compañ.eros: 

Cepillo, de Poceros;Luis Fernandez, de Albañiles;Félix Mena, de 
, , , 

Embaldosadores;Candido Fernandez, de ontaneros y Vidrieros;Lo-

pez, de Escultores Decoradores;Villapl~na, de Marmolistas, y Cas

tro de Embaldosadores; 

D , , , 
espues de esta di cusion se a-cuerda,por unanimidad, que la 

Comisión Ejecutiva, reuna con ella a las Directivas de Embaldosa@ 

dores y 
, 

a la de Poc ros , para que de comun acuerdo todos, deter-

minen la forma mas practica de actuar 

una de las dos Seccio es desea; 

NOMB ENTO DE VOCAL SEGUNDO 

El compa ero Muiño, informa,en nombre de la Ejecutiva, de 

que la Sociedad de Peones, sólo prop&ne a un candidato para el 
, 

cargo de vocal segundo de la Com1sion Ejecutiva, y cuyo corqpañero 

es el co p ero Alfonso LÓpez Hernández. 

Por nanimidad queda elegido el mencionado compañero paba el 

referido cargo. 

LITIGIO CON DON FAUSTO SEPÚLVEIDA 

Informa el compañero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecuti-
• 

va, del litigio que existe con el pa_trono cantero D. Fausto Se-

pÚlveda, por que dicho señor trata con mucha desconsideración al 

personal,y con cualquier pretexto despide a los Delegados de la 

183 



organización, y además un hijo ya mayor se produce de 

forma verdaderamente intmterante con los compañeros. del~ta~ 

ller, por cuyo motivo estoshan llevado el asunto a la Socie-

dad de Canteros han acorado proponer a la 

declare el boicot a dicho patrono hasta 

, 
Federacion que se 

tanto que modifique 
su conducaa. 

La Comisión Ejecutiva es; á en gestio s con la Federa. -

ciÓn Patronal Madrileña, para ver de lle ar a una , 
solucion, 

, 
cosa que cre.emos no es dificil, pues ya hay puntos . de aproi 

, , 
ximacion, aunque todavia no esta termina~ el asnnto. 

, El Comité Central se dá por e erado, y aprueba la actua-
, , 

cion de la Comision Ejecutiva, f cultandola para que siga 

gestionando hasta termi ar e te asunto. 

OBRA DE LA C LLE E IEGO 

Inf'orma el compañ ro Muiño, de que se denunciado._.~--
• 

Sociedad Üentral de Arquitectos, el mal estado de la obra 

de la calle de Riego esquina a aa de Bustamente, del propie

taria D. Pablo Zenquer, la cual ya motivo, que la Federación 

se ocupara de ella y de dos mas inmediatas hace siete meses, 

y ahora pare e ser que esta casa está en peligro de derrum-

barse, por lo que se ha hecho la denuncia aunque ahora hay 

ya muy pocos obreros en ella. El ftrquitecto que actualmente 

tiene sa obra es D. Agust!n Enrile. 

l , , , 
Oomite «entral se da por enterado de la informacion 

, 
de la Oomision Ejecutiva y aprueba lo hecho por ella, autori-

zandola para que pnosiga sus gestiones en este a&nto hasta 

dejarle perminado. 

COMTRATO DE YESEROS 
, 

Informa el compañeroMuiño, que ya esta terminado de 

discutir el Contrato para el oficio de yesero,~ que ahora 

solo falta que la Ponencia •del Comité Paritario emita dictamen 

con objeto de que quede terminado este asunto en sub tramita-

ciÓn 
, 

de discusion. 

Lesco,¡ipafieros de Vallecas, segib la Ejecutiva, están 
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cargados de razon para llegar incluso a la huelga, .. pero a ella 

no se ha llegado ya por que no es solamente y~~le?ª~J sinÓ otros 

varios pueblos, los que han de mov_ilizarse para gana~ r por_ que 

no hay · en otros pueblos la seguridad que en Va.llecas, - ~s por 10 , 
• ; I .. 1 _., ,. _ .._ 

, 
que ya no se ha hecho el movimiento. Ademas los patronos de Va-

. , 
llecas, en general, estan mas dispuestos que el resto de los 

patronos de la provincia, ha acceder a las demanüs de nuestros 

compañeros. De todas formas, la Ejecutiva, de acuerdo con la Di

rectiva de la Sección de Va.llecas, sigue de cerca este asunto • 
con objeto de llegar hasta donde haya.que llegar, con tal_ de que 

• 
nuestros compañeros obtengan el logro de sus aspiraciones. 

El Comité Central se dá por enterado ' y aprueba la ac-

tuaciÓn de la Comisión . 
la misma labor. 

LOCAUT DE 

Ejecutiva y 1 .3j'-~~ui·iza para! ue siga 
~- m&RACWJ LiClL ft OW!O.'> -
~ l>i L" 
Jll USTRIA :: tl EDIFIC!Cl8~ 

PINTORES. C 
. l!Dtll ! m LUtlmn1 6 .. 

l. 

El compafiero Muiño, informa con todo-detalle de la forma en 

que se ha desarrollado el locaut declarado por· los patronos al 

oficio de pintor. D~ce que los patrono~ han continuado su labor 

para ver de sitiar a lo camaradas por hambre, pero no han 

posido lograrlo, or que la Federación ha pasado la dieta de dos 

semanas a estos compañeros, cuyo numero· se ha aproximado a los dos 
;. 

mil, y u.nido esto al ambiente de _solidaridad que se respiraba, y 

a los acuerdos que ya varias colectividad~s hablan adoptado de po

nev sus fondos a disposición de ·1a Feder9:ciÓn 'para subsidiar·• a 

los compañeros locuteados, ha traido cómo consecuencia un entusias

mo desbor nte en los compañeros a la par que ha producido su efec

to en las filas patronales. 
, 

La solucion que se ha dado al asunto ha supuesto un compll1:D .. 
, . 

triunfo de nuestras ·aspiraciones, pues se ha aprobado el Contrato 

de Trabajo para ese oficio, tal y cómo se acordó en el 

Paritario que eran nuestros deseos. 

, 
Comite 

La Ejecutiva, dice Muiño, no tiene nada mas que decir des• 
, 

pues de lo que ha infonnado a las Seccione& por medio de la Cir-
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cular número setenta y _u?o, de mil nov~cientos- tTeinta,rq~s 

, 
con fecha trece del actual se remitio a las Juntas Directl-

, 
vas, _salvo que alguna de estas tenga algo que preguntar. 

Los compañerospresentes 
, 

se dan por enterados de todo 

cuanto se les ha informado, y aprueban,unanimemente, la ac-
, , 

tu~cion de la Comision Ejecutiva en este asunto, felic~-

tandose todos del 
, 

C?mpleto triunfo que este asunto ha sido 

para la organización; 

PREGUNTAS 

El compañero Pérez, de Vi~álvaro, hace una pregunta so

bre el Contrato de Trabajo de las r'a ricas de cmentos, y le 
1 

contesta el compañero Muiño, por la Comisión Ejecutiva, que 
, , 
este asunto esta todavia sin resolverse -por el Ministerio. 

El compañero Pérez, insiste en manifestar. que se debe de 

declarar el boicot a la empresa Valderrivas, por que no so

lamente ha obstaculizado el que el Contrato se lleve, a feliz 
, ; . , 

termino, sino que ademas ha ido despidiendo personal de la 
• 

fábrica con objeto de que quebrantar la organización. Ter-

mina llamando la atención de todos los compañeros, que se en-

cuentran 
, , 

presentes enesta reunion, para q1.:e hablen de este 
, 

~sunto a sus respectivas Sociedades, con el fin de que estas 

estén debidamente informadas de la conducta que viene obser

vando la empresa Valderrivas en Vicálvaro. 

Y por haberse agotado el Orden del Dia, se levanta la 

sesión, siendo las veintidós horas y diez minutos, ,. de todo 

lo cual damos f IIDIIICltlLfüLHtUIIOS 

º' '"" 
EL PRESIDENTE Vl!lll ll U EDIFICIIIII EL SECRETARIO, 
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ACTA 

, 
de la reunion ordinaria celebrada por el Comité 

Central de la Federación Local de Obreros de la Industria de la 
, 

Industria de la Edificacion de Madrid y sus Limitrofes, el 

dia TRES DE NOVIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS TREINTA. 

A las veinte horas y quince minutos, declara abierta la 

sesión el compañero Félix ena, de Embaldosadores, y 
, 

actua. de 

Secretario el compañero Juán Antonio Torbellino, de Pintores. 

Se lee 
. ,. 

y es aprobada el acta de la sesipn anterior. 

Se pasa lista y contestan a ella todos los compañeros 

de las distintas Secciones federadas, que se encuentran respre

sentadas todas lilas. 
, 

El compafiero Felix 

han de ser sus prime 
•• , 

paflero Luis Fernandez Me.;i,7i11e~.;·-: . 

Mftlll!lt~esidencia, manifiesta, que 

sal infortunada com

de la Sociedad de Al-

bafiiles de Madrid, que ha sido obardemente asesinado, en la calle 

de Hernán Cortés, esquina a la de uencarral, por el excobrador 

de la Sociedad de Albañil , Qu ntin Sánhez Aguado; 

Dedica el compañero residente sentidas palabras de recuerdo a 

Luis 
, , 

Fernandez, haciendo otar 
, 

la serie de sacrificios que ha 

pasado por la org 
, 

zacion, y la ente~a de qu~ ha dado prueb~s 
, 

en todos cuantos mamen os dificiles ha tenido la organizacion. 

Dice que no solo ha servido con toda lealtad y entusiasmo 

a la Sociedad d Albafiiles, sinÓ a nuestra Federación Local Y. 

a la organizac obrera toda. Recuerda su etapa de Presidente eh 

la FederaciÓ, que estuvo llena de dificultades de todo &rden, 

a todo lo ual hizo frente el malogrado Luis con admirable ente

reza y con un extraordinario cariño a las ideas. 
, 

Propone el compañero Fel1x Mena, que conste en acta la protes-

ta del Comite Central,por el cobarde atentado de que ha sido víc-

tima tan querido compañero y que asimismo conste en acta, el 

sentimiento del Comité Central por la 
, , 

desaparicion del que fue 

leal servidor de las ideas de emancipación del proletariado, y 

por las iuales ha sacrificado hasta la vida. 
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El compañero Muiño, en nombre de la Comision Ejecutiva... 

dice que ésta se ad.hiere a las manifestacion~s del eompaa&ro. 

Félix ena, , a la par que informa de que la Ejecutiva,ha sido 

invitada a formar parte de la Comisión Organizadora del sepe

lio de nuestro estimado camara~a, y desde el primer momente 

ha formado parte de esa Comisión ··un compañero, en nombre de 
' 

la 
, , 

Federacion Local, estando integrada die a Comision pob 

dos compañeros de la Sociedad de Albañil , dos de la Agru-
, , 

pacion Socialista Madrileña, y uno de la Federacion Loval 
, , 

de la Edificacion, habiendo comenzado ha actuar esta Comi-
, 

sion inmediatamente, haciendose loa gastos qecesarios para 

que 'el funubre acto 

por Luis Fernández, 

, , 
sea como cor esponde al sacrificio hecho 

Por unanimidad, se aprueba la propuesta del compañero 
, ' , , 

F elix Mena, y tambiBn la actuacion de la Comision Ejecutiva 
, . 

en este aa:i.nto, quedando facultada para hacer . los gastos que 

considere pertinentes con tan triste motivo; 

Acto seguido 1 compañero Félix Mena, dice que coinci

diendo con su criterio, se han presentado a la Mesa dos pro-
, 

puestas; una de la representacion de Bimocadores de Pavimentos 

en Ma ra, y otra de P:mtores',las dos proponiendo que se 
, 

suspenda la sesionen señal de duelo, y por tanto estima la 

presidenc~a que deben ser tomadas ene ·consideración ésta 

propu ata; 

Por unanimidad, se 
, 

se acuerda suspender la sesion, 

y convocarla, nuevamente para 
, 

el proximo jueve~ dia seis 

de los corrientes a las siete y media de latarde; 
, , » acto seguido se levanto la aesion siendo las veinte 

horas y 
, 

treinta minutos, de todo lo cual damos f~: 

~"1.dente, 

___ _...,,..... 



.ADTA de la reunión ordinaria celebrada por el Comité 

Ce tral de l la Federación local de Obreros de la Industria de 

la Edificación de Madrid y sus limítrofes, el día SEIS DE NO

VIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS TREINTA. 

A las veinte horas y quince minutos de la noche declar6 
\ 

abierta la sesión el compañero Félix Mena, de Embaldos~dores 
\ 

y actuó de secretario el compañero Antonio Torbellino de Pin

tores decoradores. 

Fué leída y aprobada el acta de la sesión ant rior. 

Se procede a pasar lista y no contestan por no estar, pre

sentes las representaciones de Escultores D coradores1, Fumistas, 

Poceros y Portlandistas. Total: cuatro secciones. 

ASUNTO DE LOS SRES.GARCIA MORALES Y G.ALAN. 

El compañero Muiño en nombre de la Comisió~ Ejecutiva, da 

duenta de haberse firmado un pacto con los patronos escultores 

Sres. García Morales y Gal~ que eran los patronos portlandis

tas en la istación del(Vo te ando se declaró la huelga en 

estas obras y a los e ales se tenía boicoteados. Dicho Pacto 

que ha sido remitid a las secciones por medio de la circular 

nQ 72, da complet satisfacción a nuestras reivindicaciones 

y en su elaboración y firma, ha intervenido además .de la Eje-
' 

outiva, La Junta i ectiva de la Sociedad de Escultores deco-

radores. 

Los reunidos se dan por enterados yaprueban la gestión de 

la Ejecuti a en este asunto. 

ASUNTO DE DON FAUSTO S:EPULVEDA. 
\ \ 

El compañero Muiño en nombre de la Comisión Ejecutiva, dice q 

que defi)ués de varias reuniones celebradas en la Federación Pa

tronal y · a las que ha asistido, además de la Ejec~tiva, la Junta 

directiva de la Sociedad de Canteros, ha sido solucionado el 

litigio ,que existía gon el patrono cantero D. Fausto SepÚlveda. 

debido a la conducta provocativa del hijo de éste, en el taller 

y a incumplimiento de las condiciones de carácter moral estable-
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cidas como costumbre en el taller. En el acta que se ha 

firmado queda resuelta la situación como se habrá podido 

observar en la circular n2 74 enviada a las secciones. 
' 

Por unanimidad se aprueba la gestión de la Ejecutiva 

en este asunto. 

CONFLICTO EN G.ARCI A DE PAREDES, 21. 
' 

El compañero secretario de la ComisiÓ · jecutiva en 

nombre de ésta, da cuenta de que la huel a que se había de

clarado en la obrad e la calle de Gar Ía de Paredes, 21, 
' ' ( 

de D. Servilio Torrero, propmetario, y D. Antonio sánchez, 

patrono, por tener estuquistas haci ndo el blanqueo, ha 
' 

sido resuelto después de seis !as, firmándose un Pacto que 

se ha remitido en la h ja ng 2 de la c ircular n2 74, en 

virtud del cual han ido el minado lo~ estuquistas de esa 
' 

obra, habiéndose normalizado la situación. 

Por unanimidad es aprobada esta gestión de la Comisión 

Ejecutiva. 

DIMI'ION DE PEDROCHE. 

El c mpa~e o secretario de la Ejecutiva manifiesta que 
' 

el compañero Angel Pedroche, de la Sección de Instaladores 

y Montadore Electricistas,ha presentado la dimisión de su 

cargo de vicesecretario, debido a que por la enfermedad que 

viene padeciendo del estómago, le ha sido imposibl e seguir 

actuBl?-do en la Ejecutiva y por tanto, pone el caso a dispo-

sioión del Comité Central. 

, El compañero Villaplana de Marmolistas, dice que aun 

cuando en principio se acepte la dimisión, como las causas 

son completamente ajenas al buen deseo del compañero Pedro-, 

che, se faculte a la Sección de Ins~aladores y Montadores 

Electricistas, para que ella proponga nuevo candidato o cri

terio si · lo cree conveniente. 

Por unanimidad se aprueba la propuesta de Marnolistas . 



1S4 LITIGIO CON LA LEVAw.PINA~ 

El compañero Muiño en nombre de la Comisión Ejecu-

ti va manifiesta que ha continuado la campaña que se sigue 

contra la fábrmca de mosaicos Lá 'Levantina, por ser propie

dad de D. TrifÓn Muñoz y tener pleitos pendientes con esta 

Federación y que ultimamente ha incumplido sentencias conde

natorias del Comi~é Paritario por despido injusto de varios 

compañeros. 

Esta fábrica,al parecer, es propiedad en la actualidad 

de D. TrifÓni. uñoz, León Muñoz y José Simón Vldivielso y D. 

Wenceslao Alfonso y se han hecho gestiones en varias obras, 
( 

habiéndose conse~ido que ~n varias de ellas les rechacen el 

material y ultimamente en una de -la calle de Modesto Lafuente 

de la cual es patrono solador Paulina Santo Domingo, . en la 

cual se declaro'un~ huelga que ha durado día y ~edio, habiendo 

salido los Embal~osadores y habiéndose ~echazado el material. 

El día y medio perdido, lo ha abonado el maestro solador. 

El compañero Félix Me a, d Embaldosadores, ruega que en 

lo sucesivo no se vio nte a pagar estos jornales a quien no 

tiene responsabilidad y además nos ayudan, como es el caso del 

patrono embaldosa or de esta obra. 

Por unanimidad e aprobada la gestión de la Comisión Eje

cutiva en este asunto. 

LITIGIO CON DON MANUEL M.ARTIN. 

El compañero Manu~l Muiño en nombre de la Comisión Ejecutiva 

informa de que se han hecho gestimnes con el arquitecto de las 

obras d 1 Banco de España para enterarse de cómo se habían de 
' 

realizar los trabajos de piedra, habiendo obtenido de dicho ar

quitecto toda clase de explicaciones, no ya en relación con el 
' 

( 

trabajo de piedra, sinó en general con todos. Posteriormente 

se ha hecho una gestión con los contratistas Sres. Erroz y San 

Martin para ver de conseguir que la piedra berroqueña que se 
. 

precisara, fuera pedida a la Sierra de Guadarrama en vez de a 

Toledo y que se pidiera también piedra a cualquier remitente 

anuel Martín aue está en litigio con esta 
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Se ha conseguido que no le pidan la piedra a D. Manuel 

Mar~in y además los Sres. Erroz y San Martin, nos han prome

~ido que por su parte, cumplirán todas las costumbres y con

diciones de trabajo establecidas en Ma4rid para los distim

tos oficios federados. 

Los reunidos aprueban la gestión de la 
. . , om1sion Ejecu-

tiva en est~ asunto. 

FABRICAS DE MOSAICOS DE LA PROVINCIA DE M RID. 

El compañero Muiño en nombre de la Comisión Ejecutiva 

dice que en las dos fá·bricas de mosad.oos que hay en Pinto y 
' ... , ' en Torrejon de Ardoz se tian declarado en huelga los compañ a-

ros que hay en las :mismas tr bajando, porque no solamente 

' no lespagaban con arreglo a los jornales aprobados por el 

Comi~é Paritario, ino'que además les querían rebajar el 

jornal y aumentar la area. Estos compañeros no eran socios 

de ningÚn sitio y después de varios días de huelga, han ve

nido a nuestra sección de Constructores de mosaicos, para 

soliditar la ayuda de la Federación, cosa que desde el pri

mer momento la Comisión Ejecutiva ha estima.do pertinente 

prestar, h ié~dose consegirldo que fueran readmitidos todos 

estos compañeros en Ja s mismas condiciones que tenían, sin 

rebajarles el jornal y además sin represalias de ningÚn gé-
' nero, trabajando la jornada de 8 horas. 

Con este motivo, han solicitado el ingreso en la Socie-
' dad ue Constructores de mosaicos y en principio ha creído 

' la Ejecutiva que dehe dárseles, sin perjuicio de consultar 
' con la Federación Nacional para qu.e ésta nos dijera su opi-

ni6'n, ya que nosotros somo~ un organismo de carácter local 
' solamente, habiéndonos contestado la Federación Nacional, que 

' si era a gusto de los compañeros y la sección estaba de acuer-

do, que en prinipio no le parecía mal. 

Todo ésto sin perjui.cio de que l'a Comisión Ejecutiva 



es11~Py así lo hace saber al Comité Central, que se debe seguir 

actuando hasta conseguir que en las fábricas de la provincia de 

Madrid se paguen los mismos jornales y se cumplan las mismas con-
, 

diciones que hay establecidas en plaza para este oficio. 

Los. reunidos se dan por enterados y aprueban la gestión de 

la jecutiva, facultándola para que de acuerdo con la Sección de 

Constructores de mosaicos, pueda resolver n consecuencia. 

LITI GIO CON D. RAFAEL BRILLAS. 

El compañero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva dice 

el patrono D. Rafael Brillas tiene una obra en la calle de 

Nuiiez de Balboa en la que había recibido talochistas para hacer 

los trabajos de guarne~ido y blanqueó y como quiera que este se

ñor pertenece a ~a Federación Patronal, se planteó allí el caso 

y se acordó qn presencia de dicho eñor, que éste despidiera a 

los talochistas, reintegrandose al trabajo de guarnecido y blan

queo los Albañiles de la obra, cosa 'que se ha cumplido. 

Los reuniaos se dan por enterados y aprueban la actuación 

de la ~ecutiva. 

CONFLICTO DE Y EROS. 

El compañero Muiño informa en nombre de 

tiva diciendo que el contrato de tra~ajo para el oficiode yese

ro, está pendiente de a discuión del Comité '.Paritario después de 

haber hecho una vis·ta de inspección quesse ha realizado en las 

distintas fábrica de yeso y escaypla de la provincia de Madrid. 

Al parecer, la cuestión se desenvuelve, aunque lentamente, en 

términos que ermiten concebir algÚn optimismo y es de esperar 

que dento de algunos días quede resuelta la situación. 

El compañero Garrido, del Ramo de Construcción de Vallecas, 

manifiesta que, efectivamente, la situación se va aclarando un 

poco; pero oon bastante lentitud, no obstante lo cual, ~1 siem 

pre está dispuesto a declarar la huelga si ~os patronos no se 

colocan en el t-erreno de razón que corresponde. 

Los reunidos se dan po~ enterados y aprueban la conducta 

seguida por la Comisión Ejecutiva, facultándola para que, de a-
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cuerd0 con la secci6n de Vallecas, p~eda.n seguir gestionan-

do este asunto, l l eg ndo hasta el límite preciso, pero 

sin declarar la huelga sin previo acuerdo del Comité Central. 

PREGUNTAS. 

El compañero Capelo de Fu.mistas, pregunta por el estado 

, del co~trato de trabajo que han presentado para que el Comi

té Central lo examine. 

El compañero Muiño dice que lo tiene en estudio y que 

lo traerá al Comité Central en la próxima reunión. 

El compañero Eusebio Pérez de Vicálvaro, .pregunta por 

el estado del contrato de trabajo de la fábrica de cemento 

Valderrivas, dandole amplias explicaciones el compañero Mui

ño, diciéndole _que se está. preparando el boicot para que 

llegue a oídos de la Empresa esta preparación con el fin 

de ver si es p sible que se arregle oon nosotros antes de 

llegar a esa declaración del boicot. 

Y po~ haberse agotado el orden del día, se levanta la 

sesión a las veintitres horas y treinta minutos de la noche, 

de todo lo cual damos fé. 

El Presidente. 

I 
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" ACTA de l a reunion extraordina ria celebrada por el Comi-

té Central de la. Federación local de la Edificación el dÍa 

catorce de noviembre de mil nmvecientos • treinta. 

Pr es i de1 el compañe ro Diego Fernández, vice resid~nte de 
, , 

l a Federaci on y a ctua de secretario el que suscribe. 
, 

No asisten a dicha r eu nion l a s secciones de Pocero s y 

Portl andistas , Albañil es de Ba r a j as, Al bañ il es de Iaganés, 

R;.!lll o de l a .. :1dif ic a ci Ón de Vicál varo, füc1mo de l a Edificaci Ón 

de Vallecas . Las de los pueb l os so n e x c eptua das 

s el a s avisar . 

, 
or no poder-

. , 
Ab i erta l a. ses1on el comp añe ro Di ego di ce que el objeto 

. , , 
de la reunion, es que despues de l os tris t e s suces os ocurridos 

esta t ar de , por cons i derar que es i nd isp en s able el tomar , a cuerdos 

en consonancia con l a i mport ancia de l os hech os ' ocurr i dos. 
, 

u e da do l o extraordinar i o d81 caso , l a Comi si on Ej e cu ti va, 

no da cri t e rio ni nguno, dej ndo en l ibertad a l as sesctons s 

pa r a que den l ibt'emen t e o i niÓn cada una de ell a s. 

El cor.a.pañe r o An eistasi o de Gr acia , en nombr e de la .Jun-

t a Directiva de Al bañ ilea , xp r es a su e n · . P,m1io,'1'. 
0
ontrario a 

:.t .. " ,., . ~.4 ¡¡ o~ 
• , i»E l.,. 

to da decla ra c1on d huel ga gener a l. Es,t ífrJia;µ¡Qi r. i!~e r~Pc { escrito 

puede prot e s t arse de lo s he chos luct el d,a 
~ 

de hoy , pue s hay que de sca rta r toda posibilidad de que los 

culpabl e s pueda n r castigados por el solo hecho de una de-
• I • , 

claraoion de huelga general, pue s si es sa es de unas h oras, 
, 

en esta no s puede co ns eguir este resultado, porque si se 

piensa en olongarl a hast a que estas a sp iraciones se consigui~~ 

ran p rolong ndo i nd efi ni damen te el . movimiento, augura el fra

c aso. Lo s he ch os - di ce - ya se han producido y cu alquiera 

que sea el ~edi o como protestemos, no evi tarán lo ocurrido, 

por lo qu e consi ñera qu e debe hacer s e un manifi e sto, en el 

que, al mismo ti anpo que se proteste de los sucesos en los 

qu e ha co sta do l a vida a cua tfo compa ñeros y heridos a una 

treintena, se haga constar t ambién l a conducta seguida por 
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los elauentoa que por intemperancia y por sus propios pro-

pÓsitos de cambiar el itinerario de la 
, 

manifestacio~ que 

acompañaba. al entierro., dieron pretexto a que la fuerza 

pÚbiica tuviera su criminal intervenc ión . 
, 

El compañero Jose Rojas, consid era que no es suficien-

te una nota escrita, digaa protesta de los h chas que todos 

c ondenamos . Censura la conducta de los· elei e tos aludidos 

por el comp~ñe ro Anastasio, los condena c mo todo acto de 

indisciplina; pero para que su conduct sea juzgada en las 

junta s generales pues en estos momentos consi dera inopor-
• , f 

tuno criticar su actuacion porque seria dar ar~as a l propio 

Gobierno, como disculpad todo lo que ha pasado. Q.ue 

ha¡y otras organizacione que ~ , 
nana plante aran la huelga y 

con ello, si nosotros no lo iniciamos perderíamos una di

rección y la critic a de estos lementos , que harán un lla -
, 

ma.r!lien to y es to s acud n, arrastrando incluso a nuestros 
, , 

federados que 1 s secundaran aun en contra de la disciplina 

de la organizacibn. Cree que el acto debe ser una cosa 
, , 

mas profunda que una nota escrita, sino un acto de la im-

portancia d una huelga general, para lo cual dice que ere ...: 

se debe intere sar a l as organizaciones de la Casa del Pue-
, 

blo para que la huelga sea lo mas extensa posible y que en 

la not que se publique no e mencione nada de l a conducta 
. 

del s sindicalis tas para no ré~ta.r ~rP.s~onsabilidad a las 

a toridades. ., 
, , 

1 compañero Jose Lopez, dice que ya se han publi-

cado pasquines de los elenentos de Sun Marcos y que debe

mos anticiparnos y que mañana seamos los primeros a dar 

la orden de hu~lga . 

El compañero Torbellino, de Pintores, manifiesta en 
. , 

nombre de los compañeros de su secc1on que aunque ellos 

prote atan de la conducta de los el emen t as que produjeron 
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los tristes auceaJa que todos lamentanna, cree que se 

debe ir a la huelga porque cree que la actitud de las 

autori da des ha sido incalificable. 

lIDIÜO comi.én2a·1. dic iendo que censura a los el emen

tos perturbadores; pero no cree que es suficiente una 

nota protestando de l a conducta de l a s a ~toridades, pues 

ésta no puede aceptarse como una lÓgica cpnt eo taciÓn al 

deseo de CDlJlbinr el . itinerario del entierro. Manti e 
. , 

tambien que hay que ir a 1 a huelga general; per con fin es 

concretos , eñal ando previ amente los obj etivox e se 
, 

persignn sdñalando cuando em ii e za y se termima el acto 

que s~ propone. 
, 

~n cuanto a que se invite a la pa rticipacion de 

otra s or ·ani?.aciones de la c· s· .i.i-ice que ya se han recorr.~do 
( 

algunas secretarias y no se & cuentran en ellas los in-

dividuos de Junta directiv. 

Domineuez dice que en estos momentos no se puede 

cerrar los ojos a la al id y que ho- ha.y otro momento 
, 

mas oportuno para ex:t eri rizar la pr ot esta de la clase 

trabaja dora, que s e hos luctuosos ocurridos en la 
, 

plazt de Canovas. ~u los escritos, por muy duros que 

sean, no condensará1 el sentimi ento de l a gente. 

De bí ndo eclararse la huelga general de cuarenta y 
, 

cho horas ente cuyas conclusiones fi gura la destitucion del 

jefe de la fuerzas que ca rgaron contra la multitud. 
, 

compañero presidente de la Federaci on hace al-
. , 

gunas consideraciones contrarias a la declaracion de la 

hu lga por cre erque los que provocaron los sucesos son 

los que ahora quieren declarar la huelga . 

Anastasia d Gracia rectifica diciendo que condena 

el exceso de la fuerza pÚblica, perm que no se puede 
, 

pedir a un hombre por muy guardia que sea , que se este 



quieto cuando es a g redido. Y que ve que de la misma ma

nera que se ha prostituido el entierro, se prostituira. 
r 

la huelga general. Cree que debemos medir la respons abili-

dad del momento, que deriva, sin querer á un fin politice 
, 

, por lo que se debe pedir opinion a los compañeros de 

la Comisión Ejecutiva de l a Unión General d r ab aj a dores 

de E spaña. lfantiene que se haga l a n J t a de rotest é\ , que 

aunque no se aGentúe la censura de los ementos provo

cadores, de s de l ut=>,g o, qu e se señale . 

Rpj as re et if ic a die ien do que 1 huelga gen eral se 

deb e realizar para evitarnos vern s envue.ltos en ellos, d i-

ce que hay que disti nguir 
, 

entre l a s solucione s pl~ tonicas 

.y prácticas y la acci' de 1 huel ga general r epr esenta 

una cosa ~s sentida y que l as prote s ta s por escri to dan 

una sensación p equeña de disgusto y t an to se ha ce por una 

cosa pequeña como por na g r ande. 

Aña de qu e ahor· lo que hace falta no es señ tl r l a 

finali da d , sinÓ riecla r a r l a h uel ga gen eral. 

D ming ue z dice que, d Asde luego ve claro el momento y 

/ 
que de luego, seria defra udar el sentimi ento d e l a gente 

. des bord r ~ 
si no se cuerda l a huelga genera l que. es t e s entimi e nto/ nues 

tra contraria dec i siÓm que seria aprovech ada ])orlos el em entos 

sindi calistas para recoger este. sentimi ento y ser el l o s los 

iniciadores de un movimiento cuyos resulta dos· i f icil p re-

d cirHace una distinción entre l a conducta d,e eso s el ementos 

en el entierro des de l ueg o c ensurable y l a de l a s au to r i .dades 

pe ro que si nosotrps ahora lo hiciéramos patente, da ríamos 

l a mejor discuj)pa a los cr :minales que ca usaron l a mue r .te 

a dos trabajado res. En cuanto a pedir opinión a la Unión Gene

r~l de Trabajadores de ~apaña, dice que los acontecimientos 

de han producido de tal forma, que ya no es p osible r et i rarla 

ni aplazar, pues perdido este instante de oportunidad, l a masa 
( 

pos lo echaria e n cara y que nosotfps no somos los que nos an-

ticipamos, sinÓ que ante estos hechJs, era un deb e r de la 
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I Comision Ejec tiva reunirse y tomar acuerdos que orientasen a 

los trabajadores, pero nunc~ s er-motivo esta consulta de un r~ 

traso que haga perder la oportunidaC de _hacer la huelga 

Termina manteniendb su pro )Uesta, cuarenta y ocho horas en huel-

I 

gay l a destitucion del jefe de los guardias. 

~uiño dice que, desde luego, hay que hacer resp nsable 

al jefe de las fue rzas, r espons able por lo sucedido, por lo 
I I • 

que afecta a esto como en el tienpo de duracion d la h elga, 

hace suya la propuesta de Dominguez.~ue no hay ya que discutir, 
. 

pues no se hará otra co-sa que repetir nuevamente c ceptos y 

a1·gumentos expuestos ya, por lo que ,consi dera que hay que proce-

der a la votación.La asamblea da muestras de entimiento y el 

compa ñ r ,l e Pintores 
. , 

propone que se susp nda la aesion por 

cinco mtimutoa para que las directiv s se ongan de acuerd . 
I 

Reanudada l a s esion sepas votar y votan por la huelga 

~ tarim dores, Canteros, Erµbald sadores, Fontaneros y Vidrieros, 

F u"l istas, Tejeros, Peones .en general, Vidr:i.EBria .Artística y por 

el escrito solo y en contra de a huelga, Albañiles de -~drid. 
, De spues ~ este acuerdo s p ide que se convo que a todas las 

Juntas dire ctivas d la C, s del Pueblo, pues se l e s ha buscado 
, 

por la casa y uél 

los del _ransporte. 

se en entran de los .importan tes, nada mas que 

. 
El compañero~: iño dice que se fijet,l las conclusiones y el 

compañer Domin z propone: 
, 

lQ. La destit oion del jefe que mandaba las fuerzas en la plaza 
, 

de Can Ve. a. 

l as familias de las vfctimas se les conce da una in-
, 

dem1 i zaci n permanente po r - el .n.stado . 

3Q. Li~ertad de todos los detenidos. 

probándose por aclamación y se as~ n nombrar comisiones pa-

r que mariana en los sitios estratég_ico se presenten a las siete 

de la mnñ na "\nunciando le\ huelga. 
I • I 

Y no habiendo mas asuntos ~ue tr· taFse se laventa la sesion 

de la cual damos fe. 
~ ;J. residente. __ _ · ___:_~-~~~~ 
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ACTA de la reunión ordinaria . celebrada por el Comite Cen-

tral de la Federación local de Obreros de la Industria de la 

Edificación de Madrid y sus limítrofes, el día VEINTIOCHO DE 

NOVIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS TREINTA, y que corresponde a la 

reunión que se suspendió el día 17 del mismo mes y año. 

A las veinte horas y veinte minutos de la che, declar111 

abierta la s esión el e ompañero Félix Mena, de Embal dosadores y 
, , C{~lM-4~ 

actuo de secretario el compañ ero Jase Jaime z de ~¡¡texee. 

Se procedió a pasar lista y no cent sto'por no estar pre

sente, la representación de Instala dores y Mont adores Emectri

cistas, Poceros y Portlandistas. To al: tres secciones. 

Por acuerdo €le la Presidenci-a, se acordó que conste en ac

ta la más enérgica prote sta de la Federación local_, por los 

sucesos ocurridos en l a Plaza de Cánovas el diá ~ataree de los 

corrientes, con ocasión del entierro de las víctimas del hun

dimiento de 1~ obra de l a calle de Alonso Cano, 36. 

Igualmente se acordo'que conste en acta el sent i mient o de 

la Federación local y del Comité Central muy especial mente , por 

el falleaimi.ento e los cuatro compañeros en el hundimiento de 

la menc ionada obra y por la muerte de los compañeros Adolfo Gar

cía y Justiniano LÓpez, muertos por las balas de l a fuerza públi

ca el día catorce en la Plaza de Cánóvas y en memor ia de los 

cuales, unanimemente y puestos en pie t odos los asistentes a 

esta reunión, se guardó dos minutos de silencio. 

Se lee y es aprobada el a eta de la sesión anterior. 

LITIGIO CONTRA EL SEÑOR 

El compañero Muiño, en nombre de la 

forma de que se e stá en trámi tes con la Federación Patronal, pa

ra la resolución definitiva del recurso presentado contra el 

patrono D. Jose González Dieguez, que tiene taller de eba.biste

ría y quiere que los obreros de este oficio hagan los trabajos 

de parque~, que -corresponde a Entarimadores.~ay pendiente una 

gestión con la Federación Patronal, continuación de otras y 

se cree aue ~A ~, ~ .... ar ,a la solución del asunto. 
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./ 

la faculta para que continúe. 

,_ GEST10NES CON LOS MAESTROS ELECTRICISTAS. 

' Informa el compañero Muiño de que se ha dirigido la do-

misión Ejecutiva, de acuerdo con laf Seccion(/ fe~eradal, a 

la Sociedad de Maestros Instaladores y Montadores electri

cistas, para ver de resolver unas :ifqueñas reclamaciones con

tra los patronos Sres. Moro y Benito Delgado, que se. han 

suscitado al entrar en vigor el contrato de trabajo de ' Ins

taladores y Montadores Electricistas. 

Se ha celebrado la entrevist~, se ha 

y ha ·quedado la cuestión resuelta f~vorabl~~HM 

LITIGIO DON 1~A LADRILLERA ESP.AROLA~ 

' Informa el compañero Muiño de que está de acuerdo con la 
' Sociedad de Tejeros, para ver si podemos realizar una acción 

' contra La Ladrillera Español2.S.A. debido a que esta empresa 

no se conduce bien · con sus obreros y produce frecuentes dis

gustos, llegando incluso a in u~ltar a los compañeros. Con es

te motivo, hace una historia detallada de la conducta de la 

citada empresa y de su de arrollo. 

Por unanimidad de aprueba lo hecho por la Comisión Eje

cutiva y la facul ta para que llegue hasta donde sea preciso, 

incluso a la declaración de huelga. 

LITIGI CON "MANOLIN". 

El compañero Muiño dice que, segÚn se ha notificado a las 

secciones por medio de la circular nQ 80, se ha llegado a un 

acuerd con el patrono remitente de piedra, don Manuel Martín 

de Alp drete(Madrid) quedando comprometido dicho señor en los 

términos que se señalan en el E.acto que se mandó a las seccie

nes por dicha circular n2 8~, y cuyo Pacto todavía no ha fir

mado dicho señor, pues lo hará en uno ~ de los ' viajes que pró

ximamente realice a Madrid; pero sí ha abonado doscientas ' 

cincuenta pesetas a cuenta de las quinientas que en dicho Pac

to se especifican, abonando las otras doscientas cincuenta 



205 
pesetas antes . de fin de año •• ,. 

El compañero Laureano Pérez de Canteros, dice que se le 

obligue hasta que pague las quinientas y no se le dé perso

nal ni se coloque su piedra, hasta1tanto no lo haga. 

Después de una aclaración del compañero Muiño, queda apre

bada la actuación de la Ejecutiva, facultándola para que si 

no cumple el patrono, reproduzca el conflicto . 

LITIGIO CON LA EMPRESA VALDERRIVAS. 

El compañero Muiño en nombre de la Co isión Ejecutiva, ha

ce historia de todo lo relacionado con el litigio pendiente · 

desde hace año y medio con la Sociedad AnÓmima Cementos Portland 

Valderrivas, al no querer cumpli r 1 contrato aprórbad. el 

Comité Paritario, el cual recurrió. 

Con motivo de la huelga de Metalúrgico , 

también en huelga los mecánicos de esta empresa y al parlamen

tar los representantes de Valderrivas con el Sindicato Metalúr

gico en nuestra secretaria, fué aprovechada por la Comisión 

Ejecutiva esta coyuntura, para de una manera hábil, hacer com

prender por medio de documentos a la empresa, que le e stábamos 

preparando el . bo1cot y haciendo ver las razones porque no se le 

había hecho ese boicot antes. 

Produjo verdadera impresión a los representantes de la Em

presa, las confidenciales revelaciones que se le hicieron y 

manifestaron entonces que no hiciéramos nada público ni dié

ramos ningún paso, porque ellos se comprometían a defender la 

situación, una vez que consultaran con el Consejo de Administra

ción. Efectivamente, a los pocos días, según se había conveni

do, se ha celebrado una reunión y se ha llegado a un acuerdo, 

firmando la empresa el pacto cuya copia ee ha remitido a las 

secciones en la circular .nQ 84 y en virtud de la cual se compro

mete a cumplir el contrato aprobado en e l Comité Paritario, co

sa que ha producido en Vicálvaro la consiguiente satisfacción, 

ya que se ha terminado completamente un enojoso asunto con com

pleto triunfo para la organización. 
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El comité Central se da por enterado y aprueba la gestión 

de la Ejecutiva. 

CONTRATO DE TRABAJO PARA FID.1ISTAS. 

El compañero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva, 

dice que habiéndose remitido i a las secciones el proyecto de 
' I 

contrato de trabajo que nos ha presentado la Sección de Fu

mistas y cuyo contrato con las modificaciones introducidas 

por la Ejecutiva se ha remitido a las secciones por la circu

:1.ar nQ 78, la Ejecutiva. no tiene nada que decir, sinó espe

rarla resolución del Comité Central. 

~os reunidos, informados previamente del proyecto, lo 

aprueban por unanimidad y facultan a la Ejecutiva para que, 
' 

de acuerdo con la representación de la sección deFumistas, 

lo presente inmediatamente a la Federación Patronal y al 

Comité Paritario. 

RECLAMACIONES R LOS MAESTROS 

oión del locaut de Pintores, han quedado pendiente.s varias 

reclamaciones que se an dividido en dos partes: Unas las 

que se ref~eren a despidos,que se han llevado al Comite'Pa

y otras las que re refieren a interpretación de bases, que 

según acta firmada al solucionarse .. el locaut, se han lleva

do a la Federación Patronal. 

En el Comit' Paritario se~esián celebrando juicios, obser

vándose una parcialidad del presidente que desea deconciliar 

a los pat onos pintores con dicho Comité, y no se condmce con 

la parcialidad que debiera, aunque los casos no son de gran 

importancia, demostrándose esa parcialidad sobre todo en los 

despidos efectuados la misma semana de reanudación del tra

bajo. De todas maneras, algunos de · estos jui~ios se están 

fallando a favor de nuestros compañeros. 

Con la Federación Patronal se ha celebrado ya una entre

vista y hay pendientes otras para ir tratando los puntos du

dosos de interpretación; pero de todos modo s , la sitµaciÓn 
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puede decirs6 .que está normalizada, pues dado- el .numero d~ 

talleres que hay en el oficio, no se han l legado·. a producir 

ni siquiera un 2% de reclamaciones y ' eso al principio de rea

mil ar el trabajo, que ahora ya, ni los hay. 

La Comisión Ejecutiva actúa en todo de acuer do con la Di

rectiva de Pintores procurando normalizar completamente la si

tuación. 

Los reunidos se dan por enterados y aprue an la conducta· de 

la Comisión Ejevutiva, facultándola para continuar por el mis

mo camino. 

HUELGA DE METALURGICOS. 

El compañero Muiño, en nombre 

da extensa cuenta de la huelga que el Sindicato Metalúrgico 

ha declarado con carácter general. Dice que desde el primer 

momento, ha correspondido a una buena parte del Ramo de la 

Edificación, ya que en varias obras han tenido que suspender 

compañeros por falta de hierro. ' 

El Sindicato nos denunmiÓ que alguno s compafteros estaban 

manipulando hierro y, después de las gestiones pertinentes, 

- se ha comprobado que sólo en uno o dos casos que no eran aso-. . 
ciados, se ha d do este fenómeno. En mos demás, los compañeros 

han cumplido con su deber. Igua~mente ha ocurrido que han te

nido que alir a la calle bastantes compañeros nuestros, cerca 

de 30, de la secció~ de Montadores electricistas y varios más 

de la sección de fu.mistas, fontaneros y vidrieros y peones 

en general. Los primeros porque están trabajando con montadores 

en casas de ascensores, y los restantes, por que están' haciendo 

diversas faenas relacionadas con los Metalúrgicos. También el 

Sindicato ha declarado la huelga a la faJ,brica de maquinaria 

eléctrica "Electrodo". 

La Comisión Ejecutiva ha callado ponque era su deber hacerlo, 

en el momento de la huelga; pero una vez que ésta ha pasado, no 

tiene más remedio que informar al Comité de la conducta que el 

Sindicato ha seguido y que, a juicio de esta Ejecutiva, no es 
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e l que corresponde. 

El Sindicato, por medio de sus Comisiones, ha dec l arado 

la huelga donde ha creÍdó que debía hacerlo, invadiendo te

r r enos que no le correspondían, por ejemplo: la fábrica Elec

trodo, la mayor parte del personal levantado corresponde a la 

edific &ci Ón y nos ha costado un gran trabajo poder conseguir 

que fuera readmitido este personal sin represalias, pues la 

empresa se negaba a acceder a esta petición. El persa al de 

las casas ae ascensores y demáscompañeros mencionados, i al 

sal ir a la calle invitados por las Comisiones del Sindicato, 

suhiÓ a la secretaría de ést~ para ·apuntarse y a todo el que 

declaraba que pertenecía a al guna de nuestra secciones, le 

decían que se entendiera con nosotros al efecto de las dietas 

de huelga y todo lo demás, y, ef ctivamente, la Comisión Eje-

cutiva ha pagado l a 

a los cuales no les 

dieta de hue~ga d ~mpañeros 
. t'· j ~ 

~ 

ha a tendido el Si'lldi~ato ·,: P' 

La Comisión Ejecutiva considera que· se ·po~áa er hecho 

cargo la Federacion de dicha dietas; pero al igual que lo 

hizo Transporte en la huelga de canteros y marmolistas, por 

espíritu de solidaridad, pero no por una imposición del Sin-

dicato que había levantado a asociados nuestros sin contar con 

nuestra organización. También quiso declrar la huelga el Sin

dicato en otros depar;amento ~ so pretexto de que empleaban 

herramientas automáticas y hubo de entrevistarse la Ejecuti

va con el Comité de huelga para hacerle comprender lo absurdo 

de la petición de las Comisione&, cosa que reconoció dicho 

Comité. 

or todo ello, la Comisión Ejecutiva considera que debe t. 

hacerse presente que lamenta lo sucedido y espera que se rec

tifique esa linea de conducta . 

También hemos de decir que hemospbservado igual pruden

cia respecto a los oalefaatores, varios de los cuales se han 

acercado a la Ejecutiva para protestar de su permanencia en 
' ' , 

el Sindicato, pues desean incorporarse a esta Federacion como 



sección, habiéndose conseguido de ellos que sean. discipi~.9 

dos yque expongan. en su Sindicato lo que tengan que exponer. 

Posteriormente hemos sabido que los patronos calefactores quie

ren ser incorporados al Comité Paritario de la ~dificación y 

nuestro ori terio es que,~ efectivamente, ese oficio corresponde 

por entero a la Edificacion y, aunque nada hemos dicho, si se 

nos pregunta -tendremos que dar esa contestaci'. 

El compañero Manuel Salazar, de Entarima ores, se lamenta 

de la conducta del Sindi,cato Metalúrgico y manifiesta que se 

debe hacer sabe~ al Sindicato este disg to nuestro. 

El compañero Villaplana, de Marmoli stas, dice lo mismo y 

manifiesta que hay que tener igual criterio con la Secc i ón 

d~ la Madera que corresponde a la ~edifioacion. 

Por unanimidad se aprueba la conducta de la Comisión Eje

cutiva y se la faculta para s eguir actuando, haciendo ver al 

, Sindicato Metalúrgic el d isguto de l Comité Central por su 

conducta para con es~a Federación y sus secciones. 

FABRICAS DE OSAICOS D ~A PMi,nfo¡ ~. 
,:7rr. 111 O 

El compañero uiflo informa ue viene si-

guiendÓ la Comisión Ejecutiva para ver de contrarrestar la con

ducta de los ~abricantes de mosaicos establecidos fuera de los 

limítrofes de la provincia, que no quieren cumplir las condi

ciones de trabajo que se cumplen en la capital y pueblos limí

trofes y ésto trae como consecuencia una competencia enorme, 

pue se paga hasta 5 pesetas menos de jornal por día y se tra

bajan 2 y 3 horas más de la jornada de 8 horas. 

La Comis i ón Ejecutiva, de acuerdo con la Directiva de la 

Sección de Constructores de mosaicos, considera que no se debe 

tolerar y está al habla aon la sección de Embaldosadores para 

impedirles colocar material, habiend~ pendiente una reunión 

con la Sociedad de aestros mosaiquistas, con la de Maestros so

ladores y con la Federación Patronal, para ver de conseguir ya 

que los patronos de la provincia que incumplen las condiciones 
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no pertenecen a la l!'ederao 1.ón Patronal, sinó que están en la 

calle de Echegaray .21. 

Por unanimidad se aprueba la gestión de la Ejecutiva y se 

la faculta para que continúa gestionando hasta conseguir que 

esas fábricas cumplan como las demás. 

DI I SION DE ALFONSO LOPEZ. 

El compaftero Muifto en nombre de la Comisión Ejecutiva, 

dice que el compaftero Al fonso LÓpez Hernández, que ha ía si

do nombrado vocal 22 de la Comisión Ejecutiva, ha dejado de 

actuar, habiendo asistido sólo a una reunión p r ue ha dimi

tido a caus~ de haber tenido que irse a trabajar fuera de 

1 adrid. 

Los reunidos se dan por entera o y aceptan la dimisión 

del mencionado camarada. 

NOMBRAMIENTO DE UOC.AL 22. 

Se pasa al nombramient e vocal 22 y , 

de Peones en general al compañe o Adrián Esouder, 

acepta por unanimidad. 

HUNDIMIENTO E LA BRA DE LA CALLE DE ALONSO CANO,36. 

El compaflero M i o en nombre de la Comisión Ejecutiva, in

forma de la con eta seguida con motivo de la catástrofe ocu

rrida en la obra de a calle de Alonso Cano, 36 en la que 
' 

perecieron cuatro ompañeros y aunque ya en la reunión extraor-

dinaria del Com·té Central celebrada el mismo día 14 cuando 
' el entierro las víctimas, se diÓ extensa cuenta de todo ibo 

ocurrido, amplía ahora en el sentido de que ya estamos 

preven'd en la causa y están nombrados para intervenir, el 

comp ro Secretario general en nombre da cual actúa Don Pe-

dro Rico, letrado y l Sr. sánchez Valdmmoro, procurador, y 

desde el primero momento, se ha apresurado la Comisión Eje

cutiva a declarar en el sumario, aportando la copia de la 

cartas cruzadas con este motivo y también se ha entregado la 

que se dirigió al arquitecto D. Luis Hernández Urosas, como 

Director Técnico de 1a ·obra, denunciándole el mal estado de 
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ra construcclÓn. Igualmente se han 'hecho gestiones para ver si 

' se pod.Ía comprobar la personalidad como dueño de la obra, del 

_ Conde RumdOms, pues aunque se sabe que era el dueño' efectivo, 

hasta ahora no se ha pod~do demostrar que lo sea, pues figura 

como prestamista del patrono que aparece como dueño D. Jul.ián 

Enrique Quiñones. 

Desde luego, la Comisión Ejem tiva está tisfeoha de la 

conducta del juez y hasta ahora también lo ea; á de la a cti vi -

dad con que se lleva para la d epuraciorí de responsabilidades y 

en cuanto a los facultativos, oree que la Ejecutiva debe tener 

confianza en ellos, por haber entre los mismos personas de es

píritu imparcial, entre los que se encuentra nuestro compañero 

Gabriel Pradal. 
,. > 

Aij.ora hay __ que tener en cuenta la falta de medios económicos 
1 L r · 

del patrono y del arquitecto y alemás porque la Compañía de Se-

guros alega que no es accidente· de 

liza que ella tiene no la obliga a pagar esto s casos, sinÓ 

que ' corresponde al pat rono que es el causante de estos males. 

De todas maaeras, las familias de los ' muertos y heridos han 

percibido ya cantidades que ha votado el .Ayuntamiento a propues

ta del c mpañero .Andres Sabqrit y que en algo mitiga su situa

ción. ~a Comisión Ejecutiva sigue actuando para ver de oonseguir 

que~ estas familias no les falte el apoyo de la organización y 

para lograr que les pague quien deba pagarles. 

En cuanto al entierro, la Comisión Ejecutiva organizó 

igual entierro para los cuatro cadáveres; de segunda clase me-
' ' 

jorada, dos caballos y penacho; pero la familia del compañero 

Manuel Gonza!ez dijo que La Mutualidad Obrera era la Sociedad 

que ellos ten.1:an y que el difunto tema~ especial intereé en 

que esta entidad,en la que tenía sus derechos y a la que tenía 

entregado su cariñq le hiciera entier ro y que áte fuese civil, 

pues pertenecía al Par;ido Socialista y quería ser enterrado 
' ' 

en el mismo cementerio donde se había llevado a Pablo Iglesias. 
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2J') Entonces la Comisión Ejecutiva se encontró con que sólo 

había que hacer el entierro de los tres compañeros y se avisó 

por teléfono a la Funeraria diciendo que suprimieran el ser

vicio del oadaver de Manuel Gonzatez y no se compró corona 

para ninguno a la vista de ésto, por si. luego nos encentra~ 

bamos que había quien las quisiera o no y se dejó a la volum

tad de las fl:imilias que tuvieran o no corona, segÚn su deseo. 

Se organizó la comitiva y a llegar a . las Cuatro Estacio

nes, se avisó a la Comisión Ejecutiva que un grupo integrado 

por los elementos del llamado grupo de ~dudaciÓn sindical de 

.Alba iles había protestado por no llevar corona uno de los 
, 'L»I 

coches y arreci o t~ protesta de tal manera, que varios com-
, .U!VI. " 

pañeros de la Ejecut~v~, fueron ro eados y maltratados por 

este gru o .so pret~xto de que no se le había comprado corona 

porque el que no la llevaba ertenecía al citado Grupo de 

.Albañiles, El compañero Muiño a la vista de ésto, dijo al 

compañero Dominguez que nmediatamente fuera por una corona 

que pagaría la Federación y el compañero Dominguez salió en 

un taxi a casa de Belon ac mpañado de tres o cuatro indivi

duos del grupo protestante y compró uha corona de 110 pese-

- tas, volviendo a lugar donde se habfa iniciado la pro tes"tia, 

en el Prado, con la orona y mientras pagaba el taxi, los 

que protestaban ogieron la corona y la llevaron al 6ocñe. 

A todo e' , habían iniciado los mismos elementos una 

colecta para comprar la corona y al compañero Muiño y a ~gi

do indic ntamente, les quisieron hacer entrega de una can

tidad e decían era la recaudación y llevaban dentro de una 

gor a y ninguno de los dos compañeros se quiso hacer cargo 

de ella, no sabiendo ~or tanto, donde habra'ido a parar ni que 

destino se le habrá dado. 

Puesta Y,a la corona, continuó la Comitiva funebre y al 

llegar a la Plaza de Neptunoi el mismo grupo que inició la pro

testa de la corona, iniaiÓ la desviación de la comitiva y ar

mando un verdadero escándalo y rodenado los coches, sobre to-

i 



do el primero, y sujetando a los caballos por la brida.?/o 3 
dirigieron a la Carrera de San Jerónimo para llevarle a la 

Puerta del Sol. Se opusieron los guardias de orden público de 

a pié y al llegar a la esquiha del Palaoe Hotel, enfilada ya 

' la flarrera de San Jerónimo por el primer coche, intervino la 

fuerza pública del escu~drón de orden puolioo montada y ya 

sobrevino la pérdida de serenidad de la fuerza pública y los 

disparos, que han ocasionado las dos muert siendo de notar 

que la mayor parte de l grupo protestante, en cuanto empezaron 

- las primeras cargas desapareció, quedando sobre el terreno los 

compañeros g_ue qe vieron atropellados por la fuerza pública. 
' ' Al fin llegó la comitiva al cementerio en la forma que 

todos conocen. 

. 
y heridos de Las dis ±.m.tas secciones de esta ]federación y lue-

go ha venido la huelga ge~eral, como todos saben, habiendose 

hecho cargo de atender a los detenidos en los primero momentos 

la Junta Administrativa de la Casa del Pueblo, la cual ha pasa

do de!:J? ués a cada secciorí estos deberes. 

La Federación a los compañeros detenidos antes del martes, 

o sea a todos los detenidos con motivo de los sucesos de la 

Plaza de Cánovas y de la huelga general, que son federados, 

les ha pasado la dieta de 15 pesetas diarias l·Jasta que han sido 

puestos en libertad. A Felipe Encinas Villahoz, de Embaldosado

res, que está procesado por los sucesos de la Blaza de Cánovas, 

se le ha pasado la di-eta, se le va a nombrar abogado defensor 

a D. Pedro Rico y se está gestionando su libertad. A l os heri

dos se les está paaando el jornal y la asistencia médica a q_uian 

lo requiere y en general, la Federación está cumpliendo con sus 

deberes. 

_ Ahora bien; en cuanto a los detenidos el martes día 18, la 

Comisión Ejecutiva considera que no se les debe atender, pues 

bastante ha hecho la Casa del Pueblo que ha gestionado su liber-
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tad, incluso de los del martes, porque el martes se pre-

tendía por los mismos elementos que empezaron lo de la co

rona y lo de la Plaza de Cánovas, declarar la huelga general 

y fueron por varias obras levantando los compañeros y c omo 

esto no era ~qu~r~o de la organización, sino'al contrario, 

no solamente no estarí estos compaijeros detenidos 'por ser

vir a la organización, sinó precisamente po'r hacerla daño. 

El compañero LÓpez, de Escultores decoradores, semos

tró conforme con toda la conducta de la ComisiÓ Ejecntiva, 

excepto en lo de no pasar la dieta a los deten1dos del mar

tes y estima que a éstos compañeros también se les debe aten

der, pues aunque él trabajó el martes y aconsejó a todos que 

lo hicieran, es preferible pasar la dieta a lo que han cogi

do sin meterse en nada que no que hubiera habido colisiones 

entre los trabajadores. 

La Presidencia dice 

se discutirá desglosándo a de la 

Ejecutiva. 

compañero LÓpez 
t 

irua 

El compañero v·, lapl na, de Marnolistas, aprueba la 

actuación de la C mi iÓn Ejerutiva; pero espera que en lo 

sucesivo no se deje influenciar tanto por los medios y en 

este aspecto, se extiende en consideraciones. 

El compañero Muiño le contesta haciéndole ver la conduc

ta de la Comi •ón Ejecutiva que s e ha ajustado en un todo 

a las normas de nuestra Unión General de Trabajadores de Es

paña y nuestra Federación Racional. 

El ompañero Bonifacio de Bla~, de Estucadores, hace al

guna au+araciones y dice que ha habido detenidos a los 

que ha pagado la Federación indebidamente, como uno de su 

Sección que le detuvieron en el Metro cu&ndo en .él se ha

bía declarado la huelga, por hablar mal de la guardia civil, 

no debiendo haber ido en ese vehÍculo, puesto que l~s que lo 

l levaban eran traidores. 
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El compañero Manuel Jaimez, de Marmolistas, dice que 

las palabras del mmpañer0 Vill~plana no envuelven censura, 

sinó advertencia, para que se esté siempre fiel a los orga-
, 

nismos nacionales. 

Feliciano Martim,- de Albañiles, dice que su sección fué 

la única que voto'contra la huelga en el Comité Central ex

, traordinario, pero que cumplió como la prime y que aaemás 

está satisfecha de los aeuerdos tomados y d todo lo que ha 

pasado en el movimiento. 

Def:Pués de varias otras intervenciones de distintos com

pañeros, unánimemente s e reconoce ~ue la Ejecutiva ha obrado 

bien y confoieme a los acuerdos del Comité Central ex t:ta ordi

nario celebrado el dÍa 14 de los corrientes y unánimemente 

se aprueba toda su conducta desde dicho día has ta el momento 

de terminarse la huelga general el dÍa 17. 

A c~ntinuació~ se pasa a tratar de la propuesta del compa-

ñero LÓpez, consistente en que se pagué~-~ 

__ menbs el jornal o los gastos, a los 

detenidos el martesl ]8 de este mes·. 

t. 
í a, o por lo 

que han sido 

El autor de la propuesta defiende su criterio y después 
' 

de he~h? ésto se pasa a votación. La representación de Escul

tores Decoradores, vota en pro de la propuesta. Total Un voto. 

Votan en contra de la propuesta: Albañiles de Madrid , En

~arimadores, Constructores de mosaicos, Canteros, Embaldosa

.dores, Escultores', Fontaneros, Fumistas, MaTmolis tas, Peones, 

Vidriería Artística, Tejeros, Albañiles de Leganés, Ramo de 

la Edificaci~n de Vicálvaro y Ramo de Construcción de Valle

caS'. Total, 15 votos, quedando por tanto desechada la prot,ues

ta de Escultores decoradores. 

BASES DE YESEROS. 

Se da cuenta por el compañero Muiño de que las bases de 

yeseros están a punto de terrmimarse y discutir en el Comité 

Paritario, pero van con mucha lentimud, debido a que, si bien 

es cierto que los compañeros de Vallecas no están mal dispues-
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ta,''no ocurre lo mismo con los de fuera de este pueblo, los 

cuales se niegan a toda concesión. 

De todas formas, hay diferencias de 15, 3o y 75 céntimos 

entre lo que se pide por nuestra parte y lo que se ofrece por 

los patronos y el próximo lunes, d{a 12 de diciembre se cele-
' brará otra reunión en el Comité Paritario en la que es posible 

que quede ultimado este asunto. La Comisión Ejecutiva está 

impaciante al igual que la sección y hasta ha querido ya de

clarar la huelga; pero está aprovechando lodos , los medios 

para no hacerlo, debido a la difícil situación creada, '-·Yª ·. -

que en Vallecas todo es entusiasmo y disciplina y unión y 

en los demás pueblos ocurre todo lo contrario y el personal 

no se organiza ni obedece a ninguna disciplina no siendo a 

la del patrono. De todas maneras, la Comisión espera que la 

próxima semana se pueda llegar a una. solución en un sentido 

Q en otro y es po 

El JtQ mpañ ero 

por el compañero 

e que haya que ir a la huelga. 

de Val~ecas, corrobora lo dicho 

'ño y dice que en el p~eblo se está de-

seando ir a la huelga inmediatamente. 

Por unanimidad, se aprueba la conducta de la Ejemtiva 

y se la faculta para que llegue donde sea preciso. 

LITIGIO DE LA LEVANTINA. 

El compaf1.ero uiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva, 

informa de qu e ha llegado a un acuerdo ya con D. TrifÓn 

M~oz, D. Jo 
, 

Simón Vb.ldi vielso. D. León Muñoz y D .. Wen-e 

ceslao Al onso, pues el primero y los dos ~ltimos son los 

que ah continúan el negocio de c~nstrucci6n de mosaicos 

con el título de La Levantina y en virtud de la gewtiÓn de 

la organización al declararles el boicot, han firmado el 

contrato que se especifica en la circular nº 82 que se ha 

remitido a las secciones, pacto que ha significado un gran 

triunfo para la organización. 

Los reunidos se dan por enterados y aprueban la geftiÓn 
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PREGUNTAS. 

El compañero Feliciano Martín, de Al bañiles, pregunta 

si la Ejecutiva tiene ya criterio sobre la amortización 

de los débitos contraídos por la Federación con motivo de 
1 

del locaut de pintores. Se le contesta que todavía qo. 

El compañero Bonifacio de Blas, de Es tuca res, pregun-

ta sobre unas denuncias y ; se le dan l as laraciones per-

tinentes. 

Y por haberse ago~ado el orden de día de la sesión de 

esta noche y de la convocada porque el próximo lunes día 12 

de diciembre se a cordÓ no celebrar sesión, levantas e la s e

sión a las veintitres horas y cuarenta minutos, de todo lo 

cual damos fe: 

El Presidente El Secretario. 

~ -
.-e'----- ~~ 

ACTA de la reunión ordinaria celebrada por el Comité 

Central de la Federación Local de Obreros de la Industria de 

la Edificación de Madrid y sus Limitrofes,el dia veintiseis 

de diciemb e de mil noveientos treinta, y cuya reunión es 
' 

la que correspond!a al dia quince del mes actual, y que fu'e 

suspe dida por la autoridad militar. 

A las veinte hoeas y tyeinta minutos se cedlara abierta 

1 
, 

sesion por el compañero Manuel Salazar, de Enyarimadores,y 

actúa de Secretario el compañero José Jaimez, de Marmolistas; 

Es leida , 
y aprobad el acta de la sesion unanimemente. 

Se pisa lista y se comprueba la falta de asistencia de 

las representaciones de Estucadores a la Catalana-Portlan

distas-Peones en General-y-Albañiles de Barajas-.Total -cuatro-. ' 

representaciones; 

Dieta DE PRESO DE MARIANO GARCIA CASTRO. 

Bl comp¡.ñero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva,1n

forma de que el dia diez y ocho de noviembre Último fué dete-
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tenido el compafiéro Mariano Garc!a Castro,de PeDneB enr 9ener-al, 

y cuyo compañero escribió una carta a lR Sociedad de Peones en 

General,solicitando el socorro de preso. La Sociedad de Peones 

en General planteó ' el cas.o a la Comisión Ejecutiva, 'Y ésta lo 

primero que viÓ es que éste compafie,ro ~abia sido detenido des-

puéa de haber sido dada la 
, 

orden por la organizacion, de qu~ 

cesara la huelga general que debla de. terminar el dia a:teg y 

siete de noviembre a las cinco de la tarde, pero,no obstante 

se hicieron gestiones para la libertad de éste com¡:a ero en 

la Di~ecciÓn Generai de Seguridad, en cuyo departa.mente mani

festaron que dicho compañero estaba detenido por que se le ha

bla snrprendido repartiendo unas hojas en las que se _invitaba 

a continuar la huelga general el m~r,tes diez y ocho, y que 
, , 

ademas era de significacion commi11's a; · por · lo .fru.al, de momento 

no conced!an la libertad; 

La 
, , 

Ejecutiva escribio al ihteresado a la CaaDel, en dee 

mostración de lo cual son leidas todas las cartas . cruzadas en

tre el compañero Garcla Castro y la ~jecutiva, y en cuya co-
, 

rrespondencia se demuestra que no ha ~ido detenido dicho com-
, 

pañero como consecuencia de haber cumplitado auu~rdos de la Fe-

deración ni de sus Secciones, sinÓ precisamente por haber~ 

hecho todo lo contrario de lo que la crga~izaciÓn dec1a.Ade-
, 

mas el mencionado co pañero se oonduce de forma imporcedente 

en sus cartas. La 
, . 

omision Ejecutiva no ha querido resolver el 

caso p~n si sola y lo trae al Comité Central para q~e los re-

presentante e las crganizaciones decidan, siendo el criterio 
\ . 

de la 
, 

Comi ion .Ejecutiva contrario a que se 
, 

abone a este com-

pañero dieta de preso. 
, , 

Los reunidos despues de darse p~ enterados, aprueban una-
, 

nimenete no conceder a este com~ñero el soco~ro que solicita, 

por no ser la causa de su detención nada que tenga relación 

con los 
, 

acuerdos de la Federacion. 

HORNO DE COCER LADRILLOS DE VALLDERRIVAS. 

J 
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El compañero Muiñ9, ennombre de la omisión Ejecutiva,Td!ce 

que se ha planteado una reclamación contra la empresa ae~±ae~ 

drillos "Valderrivas" por que a cerca de cincuenta comJ? eI?GS• 

que trabajah en su fábrica del Puente de•vallecas, los tie

ne clasificados cómo peoas prácticos, con el jornal de ocho pe

setas, y a juicio de losreclamantes les IE rte ce la clasifi

cación de auxiliares de hornos, con el jor al de , nueve cincuen~ 

ta pesetas; 

Se han hecho diversas gestiones la empresa, que han 

resultado infrcutuosas, en vista de lo cual se ha llevado el 

a~nto al Comité Paritario, de la dificaciÓn, para que éste 

organismos sea el que res lva c'mo se ha de clasificar a és-
, tos camaradas, cuyo organismos ha nombrado ya una Comision de 

!ll tronos y obreros -en a que están los de la Comisión de con

flictos y los dos el oficio, para que una vez que visite 
, 

otras fabricas emtáa 

ere 

, 
ictamen, cosa que se esta haciendo,pe-

ro existiendo cia· general de que el dictam nnque la 
' , , , 

: ~ mencio~ada Co isio emita sera favorable a la pretension de 

nuestros c marada, y toda , , , 
esta tramitacion esta tan inf<r rna-

da cómo la Ejecutiva la Directiva de la Sección de Tejeros. 

El Cpmité CentI'al se dá. p<r enterado, y aprueba la pro

puesta de a Ejecutiva as! cómo la actuación 
, 
este a unto. 

RECLAMACION CONTRA DON VICENTE COBOS D 

Informa el compi ñero Mu1ño de que el o Silveri Mu-

ñoz, de la Sección de Canteros, sufrió hace mas de un año un 

acci~ente _de trabajo cuando trabajaba por cuenta del patrono 

cantero D. Vicente Cobos 1 de resultas del cual ¡ErdiÓ un ojo, 

y tramitado el asunto por nuestra , 
Oficina Juridica, fue con-

denado el patrono por el Tribunal Industrial Ua pagarle una in

demnización que ascendla a dos mil quinientas cuatro pesetas, 

cuya cantidad el patrono no ha pagado a pesar de haberse 

llegado al embargo, cosa que no se pudo efectuar por ser insol-
, , 

vente este señor, y como el tiempo transcurr!a y nuestro 
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com:?3-ñero no cobraba no obstante estar el patrono haciendo obra~, 

, , 
Seccion de Canteros, y se acepto por la Ejecu-se propuso por la 

, 
tiva realizar una accion sindical en contra de dicho señor, y asl -

se hizÓ, pero antes de retirar el personal se diÓ cuenta del 

caoo a las Federación Patronal , a la cual 1?3rtenece éste patro

no y después de celebrar una reunión se ha. llegado a Uri acuer-do 

entre dicho señor Cobos y la Sociedad de Maestros Canteros y 

la Federación atronal de unaparte, y de otra la Sección de Can

teros y nosotros, en virtud del cual se ha abonado a nuestro 

compañero una primera entrega de seiscientas peset , y ahoaa 
, , , 

todos los sabados ira el interaado a la Federacion atronal, re-

coger viento cincuenta~ setas, hasta la amortización total 

de la deuda; 
, , 

El Comite Central se ·da por enterado e la satisfactoria 
' 

solución del asunto, y aprueba la 

en éste asunto. 

DENUNC!At POR FALTA DE 
FRXNCISCO MORENO 

El compañero ecretarmo, 

, 
actua.c ion de la 

ce, que la Comisl Ón Ejecutt va 

tutio cono el miento de q con m tivo del acc_idente de trabajo 
, 

que el dia tres de d ciembr le ocurrio alcompañero Francisco 
' 
Moreno Burgos, de 1 Sección de Albañiles, de Madrid, cuando tra

bajaba en la obra de a calle de Velazquez ciencuenta y uno, 

hubo negligencias 

de Buenavista, 

on cuanto a su asistencia en la Casa de Socorro • , 
por lo que de acuerdo con el compañero Andres 

Saborit se ha hecho una denuncia al Ayuntamiento de Madrid, en 

virtud ,¡le la cual se ha abierto un expedi·ente para dep'U!ar 

responsab da.des, siendo criterio de la Ejecutiva el exij:ir -

las pa a ue sirva de ejemplo en casos sucesivos.Las denuncias 

se han conocido por conducto de los can.pañeros Franciso Reyes, 
, 

de Escultores Decoradores, que en union del co~pañero Valeriano 

F,mandez Recobel,no socio, llevaron el cuerpo de nuestro infor

tunado compañero a la Casa de Socorro y fueron los testigo~ 

de la hegligencia mencionada cµe consistió en dejarle abandonado 

en la cama de operaciones después de curado, de la que se hubiera 
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caido de no hacer esta~o presentes nuestros compañero~,•Y 

, 
ademas la tardanza de la ambulancia, paran trasladarlo •al 

Hospital, y cuyo tardanza se prolongó hasta tres horas. Ma-

ni~esta tambien el cÓmpañero Muiño, que , 
en el numero de nu-

estro Órgano "La Ed:i.icaciÓn" correspondiente al mes' de diciem-

bre 
, 

se publica integro el escrito que se ha resentado al 
Ayuntamiento sobre éste asunto. 

El Comité Central 'se dá por enterado , 
~rueba la gestion 

, -
de la Comision Ejecutiva,facultandola ra terminar este asinto 

POCEROS 

En nombre de la 

DEL F; o; c. 
, 

Com~a. on Ejecutiva, el Secretario mani-

fiesta que el Fomento de ras Construcuiones, se habla ne-

gado a pagar a los peo s de ocero que tiene en los tornos, 

y a los que tiene e las impiezas de atarjeas,a pagarlos 

el jornal de peones de pocero, y los pagaba ocho pesetas, cómo 

peones en general. 

Se hicier vari s gestiones con la empresa, con resul-

tado negativo, en vista de lo cual se 
, 

llevo e],. runtó al 
' 

Comité Paritario, en el cual se ha aprobado una Ponencia 

crita por el vocal obrero y el vocal patrono del of rc io 

pocer, y cuya Ponencia se ha publlcado lneegra en nuestro 

p•eriÓdico "La Edificación " correppondiente a1. mes de diciem

bre, y en la cual se determina que los µl ones de limpieza de 
, 

atargeas y los que astan en los tornos tienen derecho a per-

ci ir el jornal de peon de pocero, o sea nueve pesetas, cosa 

que ya se está cumpliendo, alcanzando ést e beneficio a un ere-

cido 
, 

numero de , 
compañ eros que pertenecen a la Seccion de Po-

' ceros, a la de Peones en general, y a , 
ninguna orgnizacion. 

' 
El Comité Central después de la información recibida, 

da
, 

se por enterado y aprueba las gestiones de la Ejecutiva; 

LJ.s TAS NEGRAS DE MARMOLISTAS. 

El compañero Muiñ9, en nombre de la Jjecutiva, dice que 
, 

la Mutua de Maestros Marmolistas, ha circulado ordenes a sus 

asociados paraiq~pandoles que , 
no asegura a varios obreros 

; 
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marmolistas cuyas listas les remitió. La Sección de Marmolis- _ 

tas al tener conocimiento del caso lo comunicó a la Ejecutiva, 

y puestas ambas de acuerdo se convino en hacer una denuncia a 

la Sociedad de Maestros Marmolistas, por conducto de la 

Federación Patronal, para tratar el caso ver sus causas y re

solverle, obrando de esta forma, entre otras razones, por 

no poder aportar una prueba fehaciente de esa orden, aun que 
, , ' 

si se tiene la absoluta conviccion, pues parece ser qu esa 

negativa a asegurar obedece a móviles acónomicos, po ser los 

compañeros que hasta ahora se conoce vieoos unos, y otros han 

estado accidentados mas de una vez; pero cualquiera que sea la 
, 

causa no ha cre1do conveniente la Secci n de armolistas, ni 

la Ejecutiva , dejarlo pasar en silenc o pcr el precedente q u e 

pudiera aentar, y ahora se espera e er un s reuniones con la 

eraciÓn Patronal y la Sociedad de astros Marmolistas para ver 

de res:> lver el ca so; 

El compafiero La~eano Pérez, de anteros aclara el caso, 
, 

en la parte que el cono9e y le entesta el compafiero Jaimez, 
, , 

de Marmolistas ,despues de lo cu 1 se faculta a la Comi~ion E-
, T.\ Q ., 

jecutiva, para q.ie W1 n de la ~i~eiativa de la oeccion, gestio-

ne y resuelva el c so; 

6ALEFACCIÓN,ASCE O ,EMPEDRADORES,CEMENTO,CANTERAS,ECT. 

El compafiero Muiño , en nombre de la Ejecutiva dice que pa.1 

parte de la Ejecut va, se ha tenido conocimiento de que se v! 

a reformar la 
, , 

omposicion del Comite Paritario de la Edifica-
, , 

cion,y con est motivo tiene el criterio de cµe ademas del 

oficio de pedrador, que ya ha 
, 

si do incorporado al Comite de 
, , 

la Edif'ic cion, deben de incorp~rarse el de calafaccion y as-

censores,y todos los demás de , la edificación, pués demento, 
, 

canteras, y todos los q~e verdaderamente son dela edificaciob~ 

y por tanto trae 
, , 

el asunto al Comite Central para que este . . 

resuelva si el vr1ter1o de la Ejecutiva _es acertado. Con ést~ 

motivo, el compañero Muiño, en nombre de la Ejecutiva,se ex

riende en extensas consideraciones, sobre el caso con objeto 
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de ilustrar ~l Comite Central'. 

El compañero Pedrochez, de Instal dores y ontadoras 

Electricistas ,hace algunas aclarac iones pa·ra demostrar ,... J.a. ,.~ 
, 

conveniencia de que el oficio de cal~iaccion y ascensores, 

esté dentro del Comité Paritario de la 
, 

Edificacion y no en 
, . el de Me'ta lurgia eµ e es donde esta. 

El compiñero Capel9, de Fumistas, dice q la Sección de 
, 

Calefaccion, de , 
indicato Metalurgico es a de acuerdo en per-

, , 
tenecer al ramo de edificacion, e inclu , , 

a esta Federa.cion. 

Por unanimidad se acuerda dar- a laComisiÓn Ejecutiva, 

un amplio voto de confianza paraque haga las gestiones per-

tinentes hasta conseguir que en , 
1 Comite Paritario de la Edi-

ficaciÓn estén incluida t odos los oficios que ve rdaderamente 

sean de , 
la industria de la e ificacion. 

C.lRPINTi' OS D ALLER. 

El compañero uiño, en nombre de .la Comisi Ón Eij:ecutiva , 

dice que la Federaci'n Nacional de la EdifícaciÓn, nos ha 

planteado el proble a de que que tenemos que resolver sobre 
. 

el criteri que se haya de sostener en relación con el as~to 
de a la Federa 

, 
n que corresponde tener incorporados al ofie 

cio de car iptero de taller, si a la de la Edti'ica.ciÓn o a la 

de la Madera.~a Comisión Ejecutiva, ha tratado el caso y por 
' , 

esto considera que el asunto esta completamente claro en lo 
, 

que ha Madrid se refiere, pues el oficio de carpintero de ta-

lle 
, 

, esta entroncado, en su inmensa mayorla, en la industria 
, 

de la edificacion, y por tanto el criterio que bosotros debe-

mos de sostener es el de que la Sociedad de Carpinteros de Ta

ller debe estar incorporada a la Federación de la Edificación; • 
. 

~l rompañero alazar, de Entarimadores , hace diver-
, 

sas aclaraciones encaminadas a desmotner la , 
razon de que 

, , 
ese oficio este incluido dentro del ramo de e ificacion. 

Por unanimidad se acuerda considerar al oficio de 

carjintero de taller , 
, , 

como de la industria de la edificacion, 

~ hacer nuestro el criterio del Comité de la Federaci'on Na

cional de la Edificación, y por tanto de~ender que debe de 
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getlaecer a la Federación de la Edificación; 

CONTRATO DE TRABAJO PARA ESCULTORES DECORADORES. 
- . 

Inf<rma el compañero Muiño, qm la 

coradores ha Ir e sentado un proyecto de 

, 
Seccion de Escultores -De-

Contrato de T~abajo, 

:¡;:ara el oflc io, y la Ejecutiva considera que hay que pon'erle 

en limpio, pués además con-v'iene presentarle al Comité Parita:i.a-
, , , 

rio como ampliacion del que se pr'esento· en diciembre de Nf!J;E 

' ' novecientos veintiocho, con objeto de que se discuta el nuestro 
' ' y no el ¡r oyecto que posteriormente han presentado los ¡ntronos; 

Los reunidos facultan a la Ejecutiva para qu, de acuerdo 

con la Directiva de Escultores Decoradores, ponga en limpio el 

Proyecto y se remita a las Secciones con el fin de que se d1m

cuta en el Comité Central que se ha d celebrar el dia cinco 

de enero de mil nove~ientos treinta y uno; 

OBRA DE LA CALLE D ALONSO C NO $6 

Inf Clr' ma el compañero Muiño, d 
, 

que sigue su tramite todo lo 

relacionado con el proceso sobre el hundimiento de la obra de Ja 

calle de Alonso Cano treinta y seis,habiendo sido decr~tada la 

libertad pro~isional del arquitecto y del contratista; 

En cuanto al aux1i io a las familias de las victimas, se ha 

reparttdo, a mas de lo que el A-y:uotamiento ha votado, las canti

dades que varios particu ares nos han entregado, y tampien las 
• 

fosn.mil pesetas que ha votado la Diputación Provincial, que con 

los descuentos han edado ~educidas a mil novecientas setenta 

y seis, y que han sido entregadas a la ~jecmtiva, la cual ha con

vocado a las ctatro familias de los muertos y ha hecho entrega 

' 

de las ~dsatas a las mencionadas familias, de una forma equita-

tiva que mereQido la previa conformidad de todos los inte-

resado • 

demás se está al tanto de todo lo relacionado con las in-

cidencias sobre la marcha del proceso no perdiendo detalle; 

El Com1t; Central, después de oir la detallada infor-

, , E m~cion que ha hecho la Comi si on jecut1va, aprueba la aotua-

ciÓn de la misma y la ~aculta que para que siga 

de acuerdo con nuestro Letrado D. Pedro Rico; 

, 
su actuacion 
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SUCESOS DE LA PLAZA DE CANOVAS ·· .. 

, 
El compañero Muiñ9, en nombre de la Comision Ejecut~va • 

explica detalladamente 
, 

tuacion de la misma en 

todo cuanto se relaciona con la ac

relaciÓn con los sucesos ocurridos 

en la Plaza de cánovas con m~tivo del entierro de las victi

mas del hundimiento de la calle de Alonso C o.Dice que se ha 

pasado la di4ta de quince pesetas a todos l s ¡r e sos federados 
• detenidos aquel dia, y que a los procesa os además se les ha 

facilmtado Abogado, habiendose encar de esto nuestro Le-

trado D. Pedro Rico. A los heridos se les ha pasado el jornal 
, 

durante todo el tiempo que les haya durado las le s iones, y 

además a los que no tenia 
, 

med cose le hemos }'.Ir'oporcionado, 
, cmrriendo todos los gas os p r u ~nta de la Federacion, en 

cuanto a los federados se refiere; Tambien se ha puesto fianza 

para la libertad provisional de un compañero~ 

Además la Comi iÓn Ejecutiva propone que se contri-
buya. , 

por la Federac on a la , 
suscripcion abierta por la Casa 

del Pueblo, a benef cio de las familias de los dos comp~ eros 

muer tos dlfl ho dia,eon la cantidad de doscientas pesetas; 

Los reuni os por unanimidad aprueban todas las gestiobes 
de 1 Comi iÓn Ejecutiva, en éste caso, y se acuer~a aprobar 

. 
su propu ta y contribuir con la <Ji. ntidad de doscientas pese-

tas de la caja federativa, a la suscripción abierta por la 

6ada del ueblo, a beneficio de las familias de las vittimas 
de dicho dia; 

LA LADRILLERA ESPAÑOLA 

El compañen Muiño, 
1

de la Ejecutiva y en nombre de la mis . 

mM, dice que la I.e.d~illera Española, ha infringido el Con

trato de Trabajo del oficio de cerümicos y ladrilleros,y ade-
, 

mas se ha compnrtado de una forma despreciativa con la orga-
, 

nizacion, por lo qua se han hecho gestiones papa ver de 

llegar a la firma de un Pacto que obligue a dicga empresa a 

que todo el ~ rsonal que tenga sea federado y a que cumpla 

el Contrato de Trabajo . 
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El ccmpañero GirÓn, de Tejeros, 1:iá.ce diversas ac~araciones, 

encaminadas a ul1strar a los com:i;:añeros reun°ldos y estima que • si 

la Federación conmina a la dueña dea 
, , 

esa ,-fabrica se podra coneeg 

seguir cp6' irme el acto de qae se trata; 

Los reunidos, se dán por enterados de todas los informes 

que se han expuesto, y faculta a la Ejecutiva para que realice 

las gestiones pertinentes para conseguir la firma del ya citado 

Pacto, 

NOMBRAMIENTO DE UN C OMP A~R O PARA AYUDAR E LAS 
E\ ENAS DE ARCHIVO DE FIN DE AÑO 

, . 
El compiñero Muiño, en nombre de la Comision Ejecutiva, 

dice que la prÓximidad de fin de año exija movilizar toda la 

correspondencia y documentos · que obliga a que se archive to-

do cuanto está fuera de la cvculaciÓ, y resto se precisa 
, 

nombrar un compañero por ocho semana, como minimo, con el ~in 

de que ayude en esas labores de secretarla, y la Ejecutiva conf!B 

sidera que debe ser nombrado el comp ero Edmunao Dominguez, que 

ya otros años ha realizado esa la o, ' y que en puesto del com-

¡:añero Dominguez, se nombre por 
, 

1 Comit ~ Central, un compañero 

que le sustituya en la omis Ón Gestora; 

Por unanimidad se aprueba el criterio de la Comisión 

Ejecutiva y queda ignado el com:pañero Edmundo Dominguez,para 
, 

que actue. 

Para susti~uir al com:i;:añero Domiguez, son propuestos los 

compañeros ~eodoro 

Ente.rima.dores; 

dina, de Entarimadores, y José Castro, de 

Vota al com añero Teodoro Medina, los compañeros que represen-

tantea deEN IMADORES-Total un voto. 

Votan al compañem José bastro, los compañeros de:ALBAÑILES DE 

MADRJD - 8NSTRUCTORES DE MOSAICOS-CANTERffi -~BALDOSADORES-ESCULTO-
' 

RES DECORADORES . -FUMISTAS-INSTALA.DORES Y MONTADORES ELECTRICISTAS

MARMOLISTAS -PINTORES-POCEROS -VID IERIA ARTISTICA-TEJEROS-ALBAÑI

LES DE LEGANtS-RAMO DE EDIFICACIÓN DE VICÁLV~O-y-RAMO DE IA 

CONSTRUCCIÓN DE VALLECAS-. Tmtal -quince votosj 

Queda por tanto elejido para s•stituir al compi.ñero Edmundo 
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Dominguez, el e mpañem José Castro, de Embaldosmores. 

NOMBRAM]NTO DEUNA• COMISIÓN DE 
INSTALAIDRES Y MONTADORES ELECTRICISTAS. 

, 
El compañe~ Muiño, en nombre de la Comision Ejecutiva, 

dice que la Sección de Instaladores y Montadores Electricis

tas ha solicitado cp.e e nombre una Com~ iÓn p raque en el 

-,lizo de cµinve dias haga las gestiones p rtienentes, en 

unión de la Federación para informarse 1 cumplimie:bo del 

nuevo Contrato de Trabajo que ha ent a~ en vigor, y la 

Ejecutiva teniendo en cuenta los IJJ'l' cedentes que ya existen, 

trae criterio favobable: 

Los reunidos, se dan po entrados y aprueban la pro

puesta de la Comia Ón E"ecut a, facultandola para qte la 

Comisión comience a estion en cuanto ella lo~ disponga por 
quince dias~ 

LITIGIO CDN EL SR MARTINEZ CASCALES; 

Informa el c pi ñer,o uiño, de °'- e la Federaci' on Loval 

de Obreros e Mad , se ha dirijido a nosotros ro licitando 

nuestra a da co motivo de un litigio qie sostiene con el 
, 

patrono carpi tero D. Jose Martinez Cascales, cuyo patronos 

no cumple ninguna de las condiciones detrabajo vigentej, y ade

mas desp e a los asopiados. La Ejecutiva ya ha hecho varias 

gestio es y ha oonseguido que le rescindan a dicho patrono 

la ora de carpinteria, de la obra que tienen los patnonos 

Sre. Ruiz y Cmdina en la Gran V!a. y de la que ea quitecte 
, , , 

D. Placido Francas, y ahora se esta en gestiones con otros 

patronos para i.e r de cobseguir el mismo resultado. 

El compfi ro Salazar, de Entarimadores, dice que ahDaaae prue-

bala eficacia . , 
de nuestra Federacion, y lo bien encuadrada 

que en elka estarla la Sociedad de Carpinteros de Taller: 

Los reunidos aprueban la actuación de la Ejecutiva, y 

la facultan para que siga ¡rres~ando solidaridas a la Socie

dad de Carpinteras de Taller; 

DIMISIÓN DEL COMPA RO SILVESTRE M.JIMENEZ. 
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El comp:i. ñero Mu1fio, en nombre de la Ejecutiva dice que 

el compañero Silvestre Mm uel Jimenez Pérez, que ejercía el 
, , 

cargo de Presidente de esta Federacion, h~ presentado la dimi- , 

siÓn de su cargo basandolo en incapacidad y la Ejecutiv~, 

se la ha admitido en vista de la irrevocabilidad con que la 

ha pre sentado y 
, 

ademas por que han resultado infructuosas las 

gestiones que se han hecho para disuadir~a:-; 

Los reunidos sedán por enterados y aceptan la 
, 

dimisi on 

del cargo de Presidente al compañero Jimenez, y se acuerda cp.e 

cubra en otra sesión, a la vista de ~os candidatos que la Sec

ción de Albañ iles de Madrid propon~~; 

PREGUNTAS 
, 

El compañero Jose Jaimez, de Marm 1-1.stas, pre8B!lta por 

el estado de las negmcoaciones con as Sociedades d& Marmo-

lis t as y de Portlandistas, para resolver lo referente . quien 
, , , , 

compete la fabricacion y colocacion del marmol artificial; pues 
, . 

segun sus informes, la casa Ga a, q e es la mayor productora, 
, 

en la actualidad,,de este aterial, esta en lamentable situa-
, 

c1on economica, por lo q se espera de un momento a otro 

que cierre sus tallare; 

Le cobtesaa el compa ero Muiño, por la Ejecutiva, diciendo 
que la Directiva de Portlandistas, ha 9ontestado ya, y ahora se 

va ha convocar a la dos Dire-ctivas·; 

Y por habe r e agotado el Orden del Dia, se levanta la 
, 

sesion siendo la. 
, 

veintitres horas y diez minutos de la ilo-

che, de todo 
, 

o cual damos fe: 
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